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INTRODUÇÃO 

 

O Plano de Ação de 2012 foi desenvolvido a partir do PDI – Plano de Desenvolvimento 

Institucional (julho de 2009 a junho de 2014), no qual foram descritas as ações que seriam 

realizadas no ano de 2012 visando cumprir as metas estabelecidas no PDI. 

 No mês de dezembro de 2012, a Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional encaminhou  

e-mail para os dirigentes do IFSul, no sentido de verificar andamento/cumprimento das ações 

estabelecidas no Plano de Ação de 2012. Assim, foram feitos questionamentos e respondidos pelos 

dirigentes, cujas respostas estão publicadas nas próximas páginas. 

 A Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional agradece a colaboração de todos para 

execução desta tarefa. 

 

 Saudações Cordiais, 

 

 

Profa. Janete Otte 

Pró-reitora de Desenvolvimento Institucional 
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Objetivo 1 - Consolidar a expansão do Instituto Federal Sul-rio-grandense: Fases I, II e III 

Meta 1.1. Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.2. Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.3. Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Ação 1.3.1. Levantar as prioridades de contratação de novos servidores; 
Houve o levantamento proposto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O levantamento foi realizado. 
Campus Camaquã 

Ação 1.3.2. Realizar concursos públicos para a contratação de servidores à medida que 
forem liberadas novas vagas. 

Os concursos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi realizado concurso público para o cargo de 
Assistente Social, pois foi a única vaga nova disponibilizada ao campus Camaquã no ano 
de 2012. 

Campus Camaquã 

Meta 1.4. Implantar os cursos técnicos do Campus Camaquã. 

Ação 1.4.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto pedagógico? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.4.2. Elaborar o Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Manutenção e Suporte 
em Informática – PROEJA; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto do Curso Técnico em Manutenção e Suporte 
em Informática – PROEJA foi elaborado e encaminhado à PROEN. 

Campus Camaquã 

Ação 1.4.3. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.4.4. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.4.5. Implantar o curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática – 
PROEJA. 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O curso Técnico em Manutenção e Suporte em 
Informática – PROEJA foi implantado e encontra-se em funcionamento no campus. 

Campus Camaquã 

Meta 1.5. Equipar o Campus Camaquã para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.6. Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.7. Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 
Meta 1.8. Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Venâncio Aires. 

Ação 1.8.1. Realizar um plano de necessidades de servidores para o biênio 2012/2013 e 
apresentar à Reitoria quando da liberação das vagas pelo MEC para o IFSul  no ano de 
2012. 

O plano de necessidades foi realizado e apresentado à Reitoria? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O Plano de necessidades foi enviado à reitoria. 

Campus Venâncio Aires 
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Meta 1.9. Implantar os cursos técnicos do Campus Venâncio Aires. 

Ação 1.9.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.9.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.9.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.9.4. Complementar as ações solicitadas pela PROEN. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Todas as ações solicitadas pela PROEN foram 
contempladas. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 1.10. Equipar o Campus Venâncio Aires para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Ação 1.10.1. Encaminhar solicitação de compra de equipamentos para as áreas. 

A solicitação foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Esta ação foi realizada. 
Campus Venâncio Aires 

Meta 1.11. Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.12. Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Bagé. 

Ação 1.12.1. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de jardinagem; 
A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé – Sim. Serviço já contratado. 
Campus Bagé 

Ação 1.12.2. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de operador de máquina 
agrícola; 

A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - A solicitação foi encaminhada, no entanto está aguardando 
processo licitatório. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.3. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado para serviços gráficos; 

A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o processo foi concluído. 
Campus Bagé 

Ação 1.12.4. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de copeiragem; 

A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois não foi considerado uma prioridade no ano 
corrente. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.5. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de manutenção de veículos; 
A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, processo licitatório está em andamento. 
Campus Bagé 

Ação 1.12.6. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de pedágio;  

A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 1.12.7. Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de manutenção de tratores e 
implementos agrícolas; 

A solicitação de serviço foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, processo licitatório está em andamento. 

Campus Bagé 

Meta 1.13. Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Bagé. 

Ação 1.13.1. Determinar o perfil necessário (cargos) para solicitar a realização do 
concurso; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, a ação foi realizada, os perfis para os cargos foram 
definidos. 

Campus Bagé 
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Ação 1.13.2. Prestar apoio aos procedimentos para realização dos concursos pela 
Reitoria; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o apoio acontece através da CORAC. 

Campus Bagé 

Meta 1.14. Implantar os cursos técnicos do Campus Bagé. 

Ação 1.14.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto pedagógico? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Curso 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.14.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.14.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.14.4. Complementar os projetos pedagógicos dos cursos de Informática e 
Agropecuária; 

Os projetos pedagógicos foram complementados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, esta ação está em andamento, os projetos pedagógicos 
estão sendo complementados pelos respectivos colegiados de curso. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.5. Complementar o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria; 

O projeto pedagógico foi complementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, esta ação está em andamento, os projetos pedagógicos 
estão sendo complementados pelos respectivos colegiados de curso. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.6. Submeter o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria à Câmara de 
Ensino; 

O projeto pedagógico foi complementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, já realizado. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.7. Defender o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria no Conselho 
Superior; 

O projeto pedagógico foi defendido no Conselho Superior? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, já realizado. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.8. Divulgar o processo seletivo do Curso de Agroindústria no 1º 
semestre/2012. 

O processo seletivo do Curso de Agroindústria, para o 1° semestre/2012, foi divulgado? 
De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, já realizado. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.9. Definir o local e pessoal para o processo seletivo do Curso de 
Agroindústria; 

Foi definido local e pessoal para o processo seletivo? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, já realizado. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.10. Realizar processo seletivo para o Curso de Agroindústria. 
O processo seletivo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, já realizado. 
Campus Bagé 

Meta 1.15. Equipar o Campus Bagé para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 1.16. Completar o quadro de servidores previsto para o Campus Charqueadas. 

Ação 1.16.1. Desenvolver ações junto à Diretoria Executiva da Reitoria para efetivar 
contratação de servidores que faltam para completar o quadro. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Porém não houve a liberação de códigos de 
vagas pelo MEC. 

Campus Charqueadas 

Meta 1.17. Completar o quadro de servidores previsto para o Campus Passo Fundo. 

Ação 1.17.1. Solicitar à DGP a nomeação de servidores técnico-administrativos; 

Foi solicitada à DGP a nomeação de servidores técnico-administrativos? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Entraram em exercício 01 assistente em 
administração (em decorrência da vacância do cargo) e 01 bibliotecária (removida do 
CaVG). Em 2012 não houve a possibilidade de mais nomeações para servidores técnico-
administrativos, tendo em vista a indisponibilidade de códigos de vagas. Salienta-se que 
esta é uma ação constante, considerando o numerário previsto de cargos que ainda não 
está completo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.17.2. Solicitar à DGP a nomeação de servidores docentes. 

Foi solicitada à DGP a nomeação de servidores docentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Entraram em exercício 03 docentes, sendo 02 para o 
Curso de Técnico em Edificações e 01 para a área de Informática. Salienta-se que esta é 
uma ação constante, considerando o numerário previsto de cargos que ainda não está 
completo. 

Campus Passo Fundo 

Meta 1.18. Contratar serviços terceirizados para o completo funcionamento do Campus Passo Fundo. 

Ação 1.18.1. Terceirizar serviço de cópias; 

O serviço de  cópias foi terceirizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Por falta de espaço em 2012, ainda não foi possível 
criar um setor específico para a terceirização do serviço de cópias. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.2. Licitar serviço de manutenção dos condicionadores de ar; 

O serviço de manutenção dos condicionadores de ar foi licitado? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O serviço ainda não foi licitado, tendo em vista que 
estão sendo instalados ar condicionados nos demais ambientes do Campus. Tão logo 
todos os equipamentos estejam em funcionamento, começaremos a elaborar o termo de 
referência para a contratação dos serviços. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.3. Licitar serviço de jardinagem e copeiragem; 
O serviço de jardinagem e copeiragem foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O serviço de jardinagem e copeiragem foi licitado em 
2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.4. Licitar serviço de lavagem dos veículos oficiais; 
O serviço de lavagem dos veículos oficiais foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O contrato de manutenção dos veículos oficiais do 
Campus Passo Fundo contempla os serviços de lavagem. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.5. Licitar serviço de atendimento de ambulância; 

O serviço de atendimento de ambulância foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando a ausência de empresas regulares (com 
todas as certidões negativas) para a contratação deste serviço, em 2012 não foi possível 
realizá-lo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.6. Licitar licenças de softwares; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus Passo Fundo participou de Registro de 
Preços em que foram licitadas e adquiridas licenças de softwares. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.7. Contratar seguro para os veículos oficiais; 

Foi contratado seguro para os veículos oficiais? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando os limites orçamentários em 2012, 
somente foi possível realizar a contratação para o seguro de passageiros do micro-ônibus. 
Em 2013 serão realizados os seguros para os demais veículos do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.8. Licitar serviço de locação de impressoras. 

O serviço de locação de impressoras foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Campus Passo Fundo 
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Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando que o Campus Passo Fundo dispõe de 
contratos vigentes para a manutenção dos equipamentos de informática e para a recarga 
de cartuchos e toners, em 2012 não foi licitado o serviço de locação de impressoras. 

Meta 1.19. Readequar e consolidar a estrutura física no Campus Passo Fundo. 

Ação 1.19.1. Realizar estudo para a construção de um prédio para a realização de 
atividades físicas e prática de esportes; 

Foi realizado estudo para construção do prédio? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O estudo ainda não foi realizado, pois o Campus está 
planejando os cursos que poderão ser implantados no futuro e que implicarão em 
ampliação da área física do Campus, quando será definida a construção desta edificação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.2. Solicitar aos órgãos competentes a instalação de abrigos para a parada de 
ônibus; 

Foi solicitada aos órgãos competentes a instalação de abrigos para a parada de ônibus? Se 
não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Houve a solicitação, porém com a resposta negativa, 
no início de 2012 foram instalados 02 abrigos nas dependências do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.3. Construir o segundo piso do prédio da caixa d’água; 
Foi construído o segundo piso do prédio? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Estamos adquirindo os materiais necessários para a 
adequação do segundo piso deste prédio, que será realizado com mão de obra do próprio 
Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.4. Adquirir e instalar condicionadores de ar nos ambientes em que se façam 
necessários; 
Os condicionadores foram adquiridos e instalados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os condicionadores de ar foram adquiridos, e o 
processo de instalação licitado, sendo que a conclusão dos serviços está prevista fevereiro 
de 2013. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.5. Adquirir sistema CFTV (câmeras de vigilância) para a área interna e externa 
do Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando as limitações orçamentárias e as 
prioridades nas destinações dos recursos, não foi possível realizar esta ação em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.6. Ampliar a frota de veículos; 

A frota de veículos foi ampliada? Quantos veículos foram adquiridos? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando as limitações orçamentárias e as 
prioridades nas destinações dos recursos, não foi possível realizar esta ação em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.7. Disponibilizar um espaço de convivência e confraternização para os 
servidores (sala dos servidores); 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Esta ação só será concluída quando a sala dos 
servidores, no prédio convivência, estiver disponível para utilização. Atualmente, o Curso 
Técnico em Edificações utiliza o espaço da sala dos servidores. Em 2013, a construção do 
novo prédio de Edificações, cuja obra possui previsão de término no mês de junho, 
possibilitará a liberação do espaço e construção de uma copa equipada para atender a 
todos os servidores do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.8. Ampliar o estacionamento. 

O estacionamento foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - No processo de ampliação da pavimentação, uma 
área (atrás do prédio administrativo) ficou somente com pó de brita (uma camada anterior 
aos blocos intertravados). Pretendemos, assim que possível, providenciar a colocação dos 
blocos nesta área também. No entanto, com as limitações orçamentárias e as prioridades 
nas destinações dos recursos, não foi possível realizar esta ação em 2012. 

Campus Passo Fundo 
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Meta 1.20. Completar o quadro de funções previsto para os Campi Charqueadas e Passo Fundo. 

Ação 1.20.1. Solicitar junto à Reitoria a liberação das funções gratificadas para completar 
o quadro previsto; 

A liberação das funções gratificadas foi solicitada? Quantas FGs foram liberadas? Se a 
ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Em 2012 foram disponibilizadas 02 FG-2 para o 
Campus Passo Fundo, sendo uma destinada ao Departamento de Ensino, Pesquisa e 
Extensão, e a outra ao Departamento de Administração e de Planejamento. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Foram liberadas 2 FG2. 

Campus Passo Fundo, Campus 
Charqueadas 

Ação 1.20.2. Implantar, até 1° de abril, as novas coordenadorias. 

As novas coordenadorias foram implantadas até a data proposta? Se não foram, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 1.21. Prover a estrutura física para o funcionamento do Campus Santana do Livramento. 

Ação 1.21.1. Fiscalizar a obra – Etapa 1; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.2. Disponibilizar a obra para utilização – Etapa 1; 

A obra foi disponibilizada para utilização? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A obra não teve o 
recebimento definitivo. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.3. Informar, à DPO, as demandas do Campus Santana do Livramento para 
continuidade da reforma do prédio; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Ainda não foram definidas as próximas 
áreas/cursos que terão no Campus Avançado, portanto, não foram encaminhadas 
demandas definitivas. Na perspectiva de se ter curso na área elétrica/mecânica já se tem 
um esboço de parte da continuidade da reforma. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.21.4. Elaborar projeto de adequação – Etapa 2; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O projeto está em 
andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.5. Encaminhar projeto de adequação para licitação – Etapa 2; 

O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O projeto está em 
andamento. Previsão de licitação no 1º semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.6. Adquirir mobiliários, equipamentos e materiais; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram adquirido mobiliários, 
equipamento e materiais para o funcionamento do campus avançado. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.21.7. Realizar os processos licitatórios do campus Santana do Livramento; 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Foram realizadas 
licitações para contratação de telefonia fixa e móvel, SLDD e Cabeamento Estruturado. O 
projeto de Adequação - Etapa 2, será encaminhado para licitação no 1º semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.8. Fiscalizar a obra – Etapa 2; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento -  Não. A obra ainda não foi 
licitada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.9. Encaminhar à PROAP/DPO propostas de venda de terrenos ao lado do 
prédio do Campus, para os devidos encaminhamentos para aquisição dos mesmos.  

As propostas de vendas foram encaminhadas à PROAP/DPO? Os terrenos foram 
adquiridos? Se ação  não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Foi encaminhada a proposta, bem como 
demais documentos necessários. 

Campus Santana do Livramento 
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Meta 1.22. Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Santana do Livramento. 

Ação 1.22.1. Solicitar à PROAP a contratação de serviço de portaria; 

Tal serviço foi solicitado à PROAP? O serviço foi obtido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - O serviço foi solicitado e o processo 
encontra-se em andamento. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.2. Solicitar à PROAP a contratação de serviço de copeiragem; 

Tal serviço foi solicitado à PROAP? O serviço foi obtido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - O serviço foi solicitado e o processo 
encontra-se em andamento. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.3. Solicitar à PROAP a contratação de serviço de recepção; 

Tal serviço foi solicitado à PROAP? O serviço foi obtido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - O serviço foi solicitado e o processo 
encontra-se em andamento. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.4. Solicitar à PROAP a contratação de serviços de motorista; 

Os serviços foram solicitados à PROAP? Os serviços foram obtidos? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento  - Foi encaminhado. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.5. Solicitar à PROAP a contratação de serviços de manutenção geral (predial, 
elétrica e outros); 

Os serviços foram solicitados à PROAP? Os serviços foram obtidos? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - O serviço foi solicitado e o processo 
encontra-se em andamento. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.6. Solicitar à PROAP a contratação de serviço de fornecimento de 
combustíveis; 

Tal serviço foi solicitado à PROAP? O serviço foi obtido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim, foi solicitado e obtido. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.7. Solicitar à PROAP a contratação de serviço de manutenção de veículos; 
O serviço foi solicitado à PROAP? O serviço foi obtido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento  - Sim, foi solicitado e obtido. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 1.22.8. Realizar os processos licitatórios do campus Santana do Livramento. 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram contratados 
serviços de limpeza e manutenção de veículos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.23. Implantar o curso técnico subsequente do Campus Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.24. Implantar curso técnico subsequente, a ser definido, no Campus Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 1.25. Equipar o Campus Santana do Livramento para o início do desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Ação 1.25.1. Adquirir os equipamentos necessários para o início das atividades didáticas 
e administrativas no prédio definitivo; 

Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.25.2. Adquirir o mobiliário necessário para o início das atividades didáticas e 
administrativas no prédio definitivo; 

O mobiliário foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.25.3. Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram realizadas 
licitações para aquisição de cartuchos e tonners de impressão e equipamentos de 
informática, como notebooks, desktops e impressoras. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 
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Meta 1.26. Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Santana do Livramento. 

Ação 1.26.1. Solicitar à Diretoria de Gestão de Pessoas e à Diretoria Executiva da 
Reitoria, vagas para servidores efetivos (docentes e técnicos) para o funcionamento do 
Campus Santana do Livramento; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram encaminhados as necessidades 
à Diretoria Executiva Reitoria, de acordo com a previsão de disponibilidade de vagas, 
mas estas não foram liberadas em 2012. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 1.26.2. Encaminhar, ao Departamento de Seleção, as necessidades (especificações) 
para abertura de concursos públicos, para servidores efetivos, substitutos e temporários. 

Tais necessidades foram encaminhadas ao Departamento de Seleção? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve liberação de novas vagas 
em 2012. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 1.27. Elaborar projetos de implantação dos novos Campi 

Ação 1.27.1. Organizar reuniões com diretores gerais de novos Campi; 

Foram organizadas reuniões com os diretores gerais dos novos campi? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino realizou  reuniões com os 
servidores que compõem a comissão de implantação da expansão fase 3, da qual faz 
parte. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.2. Realizar reuniões com a comunidade dos municípios; 

Foram realizadas reuniões com as comunidades dos municípios dos novos campi? Se não 
foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino realizou reuniões com as 
comunidades dos municípios dos novos campi, por meio de audiências públicas. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.3. Visitar as empresas da região; 

As empresas da região foram visitadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A comissão de implantação dos campi realizou 
visitas em empresas, instituições de ensino entre outros espaços públicos nas regiões dos 
novos campi. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.4. Participar da organização de audiências públicas; 

Houve participação na organização de audiências públicas? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino participou da organização 
e execução das audiências públicas, junto à comissão de implantação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.5. Assessorar na escolha dos cursos a oferecer; 

De que forma a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A comissão de implantação, por meio das audiências 
publicas, pesquisa e reuniões subsidiou com indicadores  o grupo para a escolha dos 
cursos. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.6. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

A construção do projeto pedagógico dos cursos foi orientada? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria de Ensino está orientando o 
planejamento e assessorando a construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.7. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Os projetos estão em processo de construção e 
avaliação para, posteriormente, serem encaminhados à aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.27.8. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Somente serão cadastrados após aprovação dos 
projetos. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 
 

12

Ação 1.27.9. Elaborar os projetos de implantação dos novos Campi; 

Os projetos de implantação dos novos campi foram elaborados? Se não foram, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Os projetos 
individualizados das edificações necessárias ao pleno funcionamento dos novos campi 
estão elaborados. Como surgiram restrições ambientais ao uso do terreno doado pela 
Prefeitura Municipal de Gravataí, o projeto de implantação deste Campus não pode ser 
elaborado. Quanto aos campi Lajeado e Sapiranga, as Prefeituras de Lajeado e Sapiranga 
não efetivaram a doação do terreno, impossibilitando a conclusão dos projetos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.27.10. Encaminhar os projetos para licitação; 
Os projetos foram encaminhados para licitação? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Os projetos ainda 
não estão concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.27.11. Realizar os processos licitatórios; 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Os projetos ainda 
não estão concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.27.12. Fiscalizar as obras. 

As obras foram fiscalizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. As obras ainda não 
foram licitadas, em virtude dos projetos não terem sido concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 
 

Objetivo 2 - Realizar ações de extensão e relações comunitárias 

Meta 2.1. Integrar Campi/Comunidade/Mundo do Trabalho. 

Ação 2.1.1. Organizar simpósio de práticas pedagógicas para instituições de ensino da 
região; 

O simpósio foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto Diálogos entre Docentes realizou atividades, 
como palestras, voltadas aos docentes da região de Camaquã. Além disso, foi realizado no 
Campus, o I Seminário de Educação e Cultura indígena Mbyá-Guarani, voltado à 
comunidade de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 2.1.2. Convidar empresas regionais para apresentar estimativas de mercado 
referentes aos cursos oferecidos pelo Campus; 

As empresas foram convidadas? Foram apresentadas estimativas de mercado referentes 
aos cursos oferecidos pelo Campus? Se a ação  não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As estimativas de mercado foram verificadas junto às 
empresas através das coordenações de curso e setor de estágios. 

Campus Camaquã 

Ação 2.1.3. Implantar um pré-vestibular “comunitário” com professores e acadêmicos de 
licenciatura da região; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A implantação do curso não foi realizada em função de 
outras demandas e projetos que foram realizados. 

Campus Camaquã 

Ação 2.1.4. Discutir na organização didática dos cursos a possibilidade de integrar 
trabalhos com projetos com o tema transversal sujeito, comunidade e o mundo do 
trabalho; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi possibilitada a discussão através das reuniões de 
curso e à medida em que se atualizam os projetos pedagógicos de curso. 

Campus Camaquã 

Ação 2.1.5. Integrar e realizar parceria com empresas e prefeituras; 

Tais parcerias foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - As parcerias foram realizadas através de estágios, 
palestras, projetos de extensão e programas específicos, como o Mulheres-Mil. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.1.6. Criar e consolidar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 

Os cursos de extensão foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram realizados cursos de extensão com alunos de 
escolas públicas e professores, na área de informática. 

Campus Passo Fundo 
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Ação 2.1.7. Encaminhar os alunos ao mercado de trabalho; 

Houve encaminhamento dos alunos ao mercado de trabalho? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os alunos são encaminhados constantemente ao 
mercado de trabalho, através da demanda de vagas de trabalho e de estágio, oriundas de 
solicitações de empresas da região. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.1.8. Criar mostra das profissões/cursos; 

A mostra foi criada? Quando ocorreu? Se não foi criada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A mostra não foi realizada, pois através de projetos 
de extensão visitamos as escolas de ensino médio da cidade e recebemos ao longo de todo 
o ano a visita de escolas, que não justificaram a realização de uma mostra em apenas um 
período do ano, mas sim a abertura permanente do Campus para a visita e apresentação 
dos cursos a comunidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.1.9. Realizar reuniões com organizações pertencentes às áreas dos cursos 
regulares do Campus para abertura de estágios e/ou empregos de alunos; 

As reuniões foram realizadas? Foram abertas vagas de estágios e/ou empregos aos 
alunos? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizadas reuniões e/ou contatos com 
empresas/instituições que propiciaram a abertura e/ou aumento de vagas para alunos dos 
cursos regulares. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.1.10. Realizar, no mínimo, uma palestra por ano cujo tema propicie a integração 
Campi/Comunidade/Mundo do Trabalho; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Foi realizado o III Fórum Binacional de 
Educação Técnica na Fronteira com palestras disponíveis a toda a comunidade fronteiriça 
e a I Semana Acadêmica do Curso de Informática para Internet, aberta à comunidade da 
área. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.1.11. Consolidar parceria entre Prefeitura Municipal de Bagé e a Direção do 
Campus Bagé para a realização de trabalhos de extensão junto à comunidade; 

Tal parceria foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Algumas parcerias foram consolidadas, como por 
exemplo o convênio para desenvolvimento dos projetos referentes à Olivicultura na 
região de Bagé. Outras parcerias referente a outros projetos estão em andamento. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.12. Buscar parcerias com instituições de ensino do município de Bagé para 
realização de estágios interinstitucionais; 

O campus buscou parcerias com instituições de ensino do município? Tais parcerias 
foram consolidadas? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. O Campus consolidou parcerias com instituições de 
ensino, entre elas, a UNIPAMPA. Outras parcerias estão em fase de assinatura dos 
convênios. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.13. Divulgar as ações do Campus no sítio do IFSul; 

As ações do campus foram divulgadas no sítio do IFSul? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Ao longo do ano foram divulgadas no sítio do IFSul 
todas as ações desenvolvidas pelo Campus Bagé. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.14. Organizar palestras para alunos e professores; 

Foram organizadas palestras para alunos e professores? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram realizadas as palestras. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.15. Ministrar palestras, pelos servidores, que atendam a necessidade de 
conhecimento de determinada comunidade; 

A ação foi realizada? Cite algumas. Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.16. Criar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 

Os cursos foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram criados cursos de extensão. Ex.: Curso de 
Capacitação sobre Produção Orgânica, oferecido a representantes de 12 escolas da região. 

Campus Bagé 
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Ação 2.1.17. Realizar visitas regulares às escolas para divulgar o processo seletivo e 
cursos oferecidos; 
As visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada em parceria com a Prefeitura e as 
escolas municipais da região. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.18. Incentivar o projeto Cinema e Educação; 
Houve incentivo ao projeto Cinema e Educação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída, inclusive com premiação do projeto. 
Campus Bagé 

Ação 2.1.19. Realizar seminários de formação relativos ao projeto Arte na Escola; 

Os seminários foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 
Campus Bagé 

Ação 2.1.20. Implantar o escritório modelo vinculado à Coordenadoria de Design, com 
professores orientadores e alunos bolsistas que possam atender a comunidade; 

O escritório foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Em virtude de o Curso de Bacharelado em Design estar em 
fase inicial de consolidação, não foi possível a concretização desta Ação no ano de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.21. Promover a visita de gestores da área de recursos humanos de empresas, 
agentes de integração e outras instituições ao Campus Pelotas, a fim de realizar palestras 
e seleção de estagiários e técnicos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Diversas empresas, ao selecionar 
candidatos a estagiários, proferiram palestras sobre suas atividades, perfil do técnico e 
“estado da arte” do mundo do trabalho contemporâneo. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.22. Divulgar, no mínimo, 2 mil vagas para estágio e/ou emprego aos alunos 
egressos e matriculados nos cursos ofertados nesta Instituição de Ensino; 

As vagas foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ultrapassamos a meta de 2 mil vagas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.23. Firmar 800 contratos de estágio de alunos matriculados neste Campus com 
empresas locais, regionais ou nacionais; 

Os contratos foram firmados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada integralmente. Faltou pouco para 
atingir a meta, devido a diversos fatores. Entre eles: contratos de estatais, via FDRH 
(Fundação Para o Desenvolvimento de Recursos Humanos) de estudantes dos cursos de 
Edificações, Eletrotécnica, Química e Engenharia Elétrica que não foram 
assinados/homologados, devido à falta de adequação ao seguro exigido pelo IFSul por 
parte do referido agente de integração; utilização da carteira de trabalho (CTPS) assinada 
e bolsas de iniciação científica para validação como estágio obrigatório, sendo que no 
primeiro caso, devido a escassez de mão de obra, percebeu-se que muitas empresas que 
inicialmente contratavam nossos estudantes como estagiários, em 2012 optaram por 
contratá-los diretamente como funcionários; as vagas do SIAPE que ficaram ociosas de 
contratos que terminaram em novembro e dezembro, já que as coordenadorias deixaram 
para substituir os estagiários que saíram, somente em Fevereiro/2013 no retorno às aulas, 
situação que não ocorreu no final de 2011 quando todas as vagas tiveram reposição 
imediata, pois teria aulas no mês de janeiro/2012, e finalmente, falta de interesse dos 
estudantes nas diversas oportunidades de estágio ofertadas por renomadas empresas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.24. Disponibilizar espaço físico e mobiliário para atividades de estudo, pesquisa 

e extensão; 

Houve disponibilização de espaço físico e mobiliário para tais atividades? Se não houve, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - o Campus Pelotas tem incessantemente trabalhado na 
criação desses espaços, mas temos tido muitas dificuldades de área física para contemplar 
a Ação. Havendo aumento de área física, aquisição de mobiliário e equipamentos para as 
atividades de pesquisa e extensão serão adquiridos. Para atendimento às atividades de 
extensão, houve a alocação provisória de três salas no segundo pavimento do Bloco 1 
para atendimento de suas necessidades. 

(DIRAP) - O espaço foi disponibilizado em nível de projeto, o processo licitatório foi 
concluído (Concorrência 001/2012 - Processo 23206.000541/2012-79) e a execução da 
obra deverá ocorrer ainda no mês de janeiro/2013. 

Campus Pelotas 
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Ação 2.1.25. Oferecer curso básico de Espanhol para a comunidade externa ao Campus 
(parceria COLINC e UFPel); 
O curso foi oferecido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não foram ofertadas mais em virtude de licença de saúde 
do professor de espanhol do Campus e, também, em virtude da greve IFSul/UFPel. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.26. Buscar parceria com o Município de Pelotas para realizar trabalhos de 
extensão junto à comunidade; 

Tal parceria foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram feitas parcerias para dar 
continuidade ao Projetos Casas de Acolhimento de Pelotas e apoio para a realização do 
Projeto Mulheres Mil e PRONATEC. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.27. Realizar projeto de integração digital para comunidade de baixa renda; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Projeto Casas de Acolhimento de Pelotas. 
Campus Pelotas 

Ação 2.1.28. Oferecer curso básico de Espanhol para a comunidade interna do Campus 
(parceria COLINC e UFPel); 

O curso foi oferecido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não foram ofertadas mais em virtude de licença de saúde 
do professor de espanhol do campus e, também, em virtude da greve IFSul/UFPel. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.29. Oferecer curso de libras para a comunidade interna do Campus; 

Os cursos foram oferecidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ofertadas duas turmas (uma nível 1 e uma 
nível 2) 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.30. Oferecer curso de inglês para a comunidade interna do Campus (parceria 
COLINC e UFPel); 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Excesso de carga horária da COLINC 
e greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.31. Oferecer curso de francês para a comunidade interna do Campus (parceria 
UFPel); 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram ofertadas três turmas de francês 
ministradas pelas estagiárias francesas Amélie e Deborah e três turmas em parceria 
UFPel. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.32. Oferecer curso de alemão para a comunidade interna do Campus (parceria 
UFPel); 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Não foi possível fechar parceria com a 
UFPel para ministrar este curso. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.33. Divulgar a DirPEx no sítio do Campus; 

Houve tal divulgação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 2.1.34. Promover cursos de NR-10 para discentes, egressos, docentes e 

técnico-administrativos, envolvidos em cursos e/ou áreas elétricas; 

A ação foi realizada? Qual foi o número de participantes? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram atendidos estudantes formandos dos 
cursos de TEC, EME e TRÔ. Serão ofertadas vagas para, além desses cursos, o curso de 
EDI. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.35. Oferecer curso de português para a comunidade interna do Campus 
(parceria COLINC e UFPel); 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Excesso de carga horária da COLINC 
e greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.36. Criar e consolidar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 

Os cursos foram criados e consolidados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Diversos cursos de extensão foram 
ofertados pela COFIC à comunidade pelotense e regional. 

Campus Pelotas 
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Ação 2.1.37. Gerenciar a execução dos Cursos do PROMINP; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Executado o final do quinto ciclo, 
praticamente todo o sexto ciclo e tratativas para firmamento de convênio para execução 
do sétimo ciclo no ano de 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.38. Efetivar o PRONATEC; 
O PRONATEC foi efetivado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ofertados os cursos de Mestre de Obras e 
Armador de Ferragens. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.39. Realizar visitas técnicas a Empresas da Região, integrando docentes, 
discentes, administração do Campus com as empresas da região; 

As visitas foram realizadas? Quantas visitas foram realizadas? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Sim, foram realizadas 30 visitas a 
empresas e lideranças da região. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.1.40. Realizar Seminário de Integração da Comunidade e Empresas da Região 
com o Campus; 

O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas – Visconde da Graça - Não foi realizado devido ao largo 
período de greve no 2º semestre de 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.1.41. Realizar seminários, palestras, encontros e visitas com aos setores 
produtivos, culturais e sociais, políticos da região; 

A ação foi realizada? Cite alguns dos eventos realizados. Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O Campus participou e promoveu vários arranjos 
com a comunidade local. Realizou-se palestras com os professores da região, além de 
visitas a várias empresas e escolas. O Campus também participou de muitas atividades 
com a liga feminina de combate ao câncer e com o jornal local (Folha do Mate). 
Estivemos presentes nas Feira Expometal e Fenachim. Promovemos palestras com a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico e com a CACIVA (Câmara de Comércio, 
Indústria e Serviços de Venâncio Aires). 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Visita ao Museu Iberê Camargo, visita ao 
Museu da PUC, IV Seminário do Mundo do Trabalho com participação de empresas da 
região e dos alunos do Campus. 

Campus Venâncio Aires, Campus 
Charqueadas 

Ação 2.1.42. Dar suporte aos campi através da Coordenadoria de Interação com a 
Sociedade. 

Foi dado suporte aos campi? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Durante o ano de 2012 foram realizadas 33 visitas 
gerenciais com a integração dos campi com a Coordenadoria de Interação com a 
Sociedade (CIS). Durante o ano foi aprovado a regulamentação do termo de compromisso 
de estágio e do  termo aditivo de estágio, que é um trabalho desenvolvido pela CIS em 
conjunto com os campi. Todas as demandas dos campi foram prontamente atendidas pela 
CIS. Como atividade desenvolvida pela CIS convém salientar a realização do 1º 
Seminário de Estágios do IFSul, no Campus Venâncio Aires, onde se estabeleceu um 
espaço de diálogo para unificação de procedimentos para realização de estágios. Ainda no 
ano de 2012 foi realizado, por intermédio da CIS, o I Encontro Gaúcho de estágios no 
Campus Porto Alegre do IFRS, com a participação de todos os Institutos Federais do Rio 
Grande do Sul e Institutos de Santa Catarina. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 2.2. Realizar visitas técnicas. 

Ação 2.2.1. Mapear as empresas da região e acordar visitas conforme disponibilidade; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas diversas visitas técnicas, envolvendo 
professores e alunos, em empresas da região e fora dela. 

Campus Camaquã 

Ação 2.2.2. Acompanhar processos industriais e de gestão nas empresas catalogadas; 
Tais processos foram acompanhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram desenvolvidos projetos de pesquisa e extensão em 
conjunto com o setor produtivo, além de visitas técnicas, o que possibilitou acompanhar 
esses processos. 

Campus Camaquã 

Ação 2.2.3. Realizar visitas técnicas; 
As visitas foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Todos os cursos técnicos e superior do Campus 

Campus Passo Fundo 
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realizaram visitas técnicas a feiras, congressos e empresas. 

Ação 2.2.4. Realizar visitas a empresas e instituições das áreas de atuação dos cursos 
regulares do Campus; 

Tais visitas foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, no total de 16 visitas a empresas e/ou 
instituições. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.2.5. Visitar empresas da região, com objetivo de divulgar o IFSul e abrir 
possibilidades para visitas e estágios de alunos; 

A ação foi realizada? Quantas empresas foram visitadas? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram realizadas visitas em, pelo 
menos, 6 empresas (grandes) na cidade, bem como visitas técnicas em empresas da 
grande Porto Alegre. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.2.6. Realizar visitas técnicas a empresas da região e/ou fora de Sant’Ana do 
Livramento; 

Tais visitas foram realizadas? Quantas empresas foram visitadas? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foi realizada visita técnica em uma 
empresa na cidade e em três centros tecnológicos universitários, com empresas incubadas 
e graduadas, na grande Porto Alegre. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.2.7. Realizar visitas técnicas nas áreas dos cursos que o Campus oferece; 
Tais visitas foram realizadas? Quantas? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias visitas técnicas foram realizadas ao longo do 
período letivo. 

Campus Bagé 

Ação 2.2.8. Garantir transporte para as visitas técnicas de alunos; 
Foi disponibilizado transporte aos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias visitas técnicas foram realizadas com o 
transporte oficial do Campus. 

Campus Bagé 

Ação 2.2.9. Organizar visitas a empresas que atuam em diferentes áreas do design; 

Tais visitas foram organizadas? Quantas? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram realizadas 7 (sete) visitas a 
empresas que atuam em diversas áreas do Design, sendo 4(quatro) em Caxias do Sul e 
Bento Gonçalves e 3(três) em Pelotas/RS. 

Campus Pelotas 

Ação 2.2.10. Organizar visitas a feiras e exposições como FIMA, MOVELSUL, CasaCor, 
Bienal de Arte e etc; 

Tais visitas foram organizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Diversas Feiras regionais, estaduais e 
nacionais foram visitadas. Vide Ação 11.6.5. 

Campus Pelotas 

Ação 2.2.11. Realizar 70 visitas em Pelotas e Região e 180 visitas em outras localidades; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em parte. Foi efetivada metade da meta 
proposta para Pelotas e Região, devido à greve dos servidores do IFSul. 

Campus Pelotas 

Ação 2.2.12. Realizar pelo menos duas visitas técnicas por curso por ano; 

Foram realizadas pelo menos duas visitas técnicas por curso? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Cumprido parcialmente alguns cursos 
conseguiram realizar as duas visitas técnicas, outros até mais visitas técnicas no ano, mas 
o largo período de greve prejudicou a concretização da meta. Todos os Cursos em todos 
os seus adiantamentos participaram de palestras da semana técnica da Expofeira de 
Pelotas e visitaram esta Feira. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.2.13. Implementar nos Projetos Pedagógicos dos Cursos do Campus, programas 
de visitas técnicas e/ou microestágios contando créditos para os alunos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado parcialmente, alguns cursos, 
devido à greve, seguem discutindo seus Projetos Pedagógicos, especialmente os de nível 
técnico presencial. Nos Cursos superiores e EAD foram implementadas as modificações 
nos Projetos Político Pedagógicos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 2.2.14. Realizar visitas com os alunos dos cursos técnicos nas empresas da região; 
As visitas foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Tivemos duas visitas técnicas do curso de 
eletromecânica subsequente terceiro semestre: Empresa América Tampas/Venâncio Aires 
e Empresa Mercopar/Caxias do Sul. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.2.15. Realizar visitas com os alunos nas empresas da região. 
As visitas foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 11. 
Campus Charqueadas 

Meta 2.3. Prestar consultorias técnicas. 

Ação 2.3.1. Prestar consultorias tecnológicas; 

Foram prestadas consultorias tecnológicas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Não foram realizadas consultorias tecnológicas, pois 
não existiram demandas da comunidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.3.2. Fomentar a criação de projetos acadêmicos com vistas à prestação de 
consultoria técnica para empresas locais; 

Foi fomentada a criação de tais projetos acadêmicos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Especificamente visando consultoria não 
foi feito. Estagiários do último semestre estão fazendo estágio em empresas que ainda não 
possuem profissional da informática, sendo orientado pelos professores na realização das 
necessidades da empresa (na grande maioria, construção de sites). 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.3.3. Discutir formas de prestar consultorias à comunidade da região; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizada através de vários projetos. 
Campus Bagé 

Ação 2.3.4. Participar da SEBRAETEC; 
Houve participação na SEBRAETEC? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação em fase de tratativas. Recebemos a visitação da Sra. 
Marta Folha – Gerente de Empreendedorismo e Inovação do SEBRAE-RS para acertar 
detalhes sobre a efetivação da Ação. O SEBRAE-RS mostrou grande interesse em 
retomar o IFSul como parceiro na efetivação do SEBRAETEC em Pelotas. A 
representante do SEBRAE-RS acompanhada da servidora Érica Pereira Martins – Coord. 
da COAPIDT do Campus Pelotas participaram de reunião com o Pró-reitor de Extensão 
do IFSul. Estamos no aguardo de retorno desta Pró-reitoria. 

Campus Pelotas 

Ação 2.3.5. Reativar as ações de Consultoria junto à Coordenação de Produção 
Agroindustrial (Centro de Treinamento e transferência de tecnologia em fruticultura de 
clima temperado e agroindústria); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Foi reiniciado o programa de 
consultorias e realizada uma ação no ano de 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.3.6. Iniciar os contatos com o Ministério Público visando implantar no Campus 
um Escritório de Perícias Ambientais. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado o contato inicial, mas devido 
à greve e aos problemas de infraestrutura e espaço físico do Campus, a ação foi suspensa 
para ser efetivada em 2013. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.4. Desenvolver política de “Campus Aberto” a toda comunidade. 

Ação 2.4.1. Manter e ampliar a abrangência do projeto Escola Aberta. 

O Projeto Escola Aberta foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto Escola Aberta foi ampliado, possibilitando ao 
Campus receber a visita de mais de 900 estudantes da região durante a II Feira de 
Tecnologia. 

Campus Camaquã 

Ação 2.4.2. Convidar e recepcionar alunos de escolas municipais e estaduais localizadas 
em Sapucaia do Sul e cidades vizinhas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, 23 visitas de escolas ao Campus Sapucaia, 
sendo cada visita de 02 horas, num total de 415 visitantes. A Coordenação de 
Comunicação do Campus realizou 27 visitas a escolas da região para divulgação dos 
cursos e processos seletivos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.4.3. Criar o projeto “IFSul – FRONTEIRA SEM BARREIRAS”, com objetivo de 
abrir o Campus para comunidade binacional; 

O projeto foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Campus Santana do Livramento 
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Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. O projeto não pôde ser realizado em 
2012 por ainda não estarmos com o prédio definitivo entregue e nossas atividades ainda 
estão sendo desenvolvidas nas sedes provisórias. 

Ação 2.4.4. Divulgar o Campus em eventos regionais e na mídia local; 

O campus foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade desenvolvida pela COAE e CORAC. 
Campus Bagé 

Ação 2.4.5. Ceder espaço para realização de reuniões comunitárias, assembleias do 
Orçamento Participativo e outros eventos da comunidade; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizada várias vezes. 

Campus Bagé 

Ação 2.4.6. Criar e desenvolver o projeto “IF portas abertas”; 
O projeto foi criado e desenvolvido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. O projeto em si não foi elaborado, mas foram 
desenvolvidas ações que caracterizam o “IF portas abertas”, como recebimento de escolas 
municipais da região, empréstimo da estrutura para eventos e atividades da comunidade 
externa. 

Campus Bagé 

Ação 2.4.7. Acolher no Campus a exposição Bagé 200 anos; 
A exposição foi realizada no campus? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 
Campus Bagé 

Ação 2.4.8. Divulgar o Campus Pelotas em eventos regionais e na mídia local; 

Houve essa divulgação? Cite alguns exemplos. Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, houve entrevistas na Televisão, Pampa e RBS, 
FENADOCE, Diário Popular, Diário da Manhã e etc. 

Campus Pelotas 

Ação 2.4.9. Realizar nova edição da Feira das Profissões de Pelotas ou Mostra de Cursos 
do Campus Pelotas; 

A ação foi realizada? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Essa Feira é de iniciativa externa ao Campus Pelotas 
(Rotary Club de Pelotas Centenário). A Feira não foi realizada pelo segundo ano 
consecutivo em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.4.10. Ampliar as ações do Programa Visite o CaVG, recebendo pelo menos 30 
Instituições visitantes; 

As ações do Programa foram ampliadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Foram ampliadas as ações recebendo 
42 visitas de Escolas em 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.4.11. Realizar dois dias de campo no Campus com atividades extensionistas 
ligadas ao setor primário. 

Tais atividades foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - O Campus tinha programado os dias de 
Campo para o 2º semestre de 2012, foram suspensos devido à greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.5. Participar em feiras e eventos. 

Ação 2.5.1. Participar da coordenação durante todo o ano, para organização do 11º 
Encontro sobre o Poder Escolar; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria de Ensino atuou durante todo ano na 
organização, execução e avaliação do 11º Encontro sobre o Poder Escolar. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 2.5.2. Participar da Comissão Organizadora do II Fórum Mundial de Educação 
Profissional e Tecnológica; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria de Ensino participou, durante todo 
ano, da organização, execução e avaliação do II Fórum Mundial de Educação Profissional 
e Tecnológica; e apresentou atividades autogestionadas (culturais) realizadas por 
servidores e grupos de estudantes representantes dos campi. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 2.5.3. Participar em feiras e eventos no município e fora dele; 
Tais participações ocorreram? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - No ano de 2012 os alunos e professores do campus 
participaram de diversas feiras e eventos, como a VI MOCITEC, I MOVACI, V JIC e I 
Mostra de Extensão do IFSul, VII Salão UFRGS Jovem, 1º Desafio de Robôs do IFSul, 1º 
Encontro de Ciência e Tecnologia (Encif), dentre outros, além de ter participado de 

Campus Camaquã 
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competições esportivas como o JERGS (modalidades de Futsal e Xadrez) e Copas de 
Punhobol. 

Ação 2.5.4. Participar de eventos culturais e esportivos; 

Houve participação em eventos culturais e esportivos? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus promoveu evento esportivo para os 
alunos, junto com o Grêmio Estudantil e participou dos jogos escolares do IFSul, além de 
diversas participações de servidores em feiras, seminários e congressos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.5.5. Fortalecer a participação em feiras e eventos na área tecnológica; 

Tal participação foi fortalecida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Através de visitas técnicas e apresentação de 
trabalhos científicos, o Campus esteve participando de feiras e eventos na área 
tecnológica. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.5.6. Participar em eventos relacionados às atividades dos servidores; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, no decorrer do ano todas as solicitações para 
participação em eventos foram aprovadas, com no mínimo um participante por evento. 
Desta forma, priorizamos o aprimoramento de técnico-administrativos e docentes. 

Campus Sapucaia do Sul, Campus 
Charqueadas 

Ação 2.5.7. Fomentar a participação de técnico-administrativos, docentes e alunos na 
organização e execução do III Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.5.8. Possibilitar a participação de servidores em feiras ou eventos na sua área de 
atuação; 

Tal participação foi possível? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.5.9. Promover a participação de alunos e servidores em eventos, congressos, 
simpósios ou seminários dirigidos a sua área; 

Foi promovida a participação dos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias atividades realizadas. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.10. Preparar material de divulgação do Campus para apresentação em eventos e 
feiras; 

Foi preparado material de divulgação do Campus? Houve a divulgação? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizada, com participação na Fenadoce 2012. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.11. Incentivar a produção científica do Campus para publicação em eventos; 
Houve incentivo à produção científica do Campus? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 
Campus Bagé 

Ação 2.5.12. Organizar calendário de eventos e feiras da região e definir participação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. O calendário de eventos e feiras da região não foi 
definido devido à falta de recursos humanos no Gabinete da Direção-geral para executar 
mais esta ação. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.13. Fomentar a participação de servidores em eventos dirigidos a sua área; 

Tal participação foi fomentada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, solicitações realizadas pelos próprios servidores. 
Campus Bagé 

Ação 2.5.14. Participar da FENADOCE (vide meta 7.4 – específica); 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do campus Pelotas - Sim, o Campus participou com apresentação de trabalhos 
de alunos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão O Instituto Federal Sul-rio-grandense participou da 
20ª FENADOCE com apresentação de trabalhos dos estudantes da Instituição e contou 
com a participação de um grande número de campi do IFSul, que enviaram seus 
trabalhos. O Campus Pelotas foi responsável por grande parte do apoio, principalmente 
no design e montagem da estrutura do estande. Além da apresentação de trabalhos foi 
desenvolvido o projeto “Doce Brilho das Estrelas” em parceria com a Universidade 
Federal de Pelotas, que constava de noites de observação astronômica com os telescópios 
do IFSul, docentes e discentes do Instituto e sessões do planetário da UFPel. 

Campus Pelotas, Pró-reitoria de 
Extensão 
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Ação 2.5.15. Participar da Feira do Livro de Pelotas e outras regionais; 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Participação do Curso de Design e do 
Grupo de Teatro Cem Caras em diversas atividades da Feira. 

Campus Pelotas 

Ação 2.5.16. Participar do Fórum Mundial de Educação Profissional Técnica e 
Tecnológica; 

O Campus participou do Fórum Mundial de Educação Profissional Técnica e 
Tecnológica? Se não participou, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.5.17. Participar da OBMEP, Rodeios Artísticos e mostras artístico-culturais; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Participamos em diversos Rodeios Artísticos (CTG e 
Grupo musical do campus) e, também, de diversas Mostras Culturais regionais e 
estaduais. Não participamos da OBMEP, pois não houve mobilização CINAT-
Matemática. 

Campus Pelotas 

Ação 2.5.18. Participar da Comissão organizadora do 2º Encontro Mundial de Escolas de 
Gastronomia; 
O campus participou da Comissão organizadora do 2º Encontro de Escolas de 
Gastronomia? Se não participou, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - O Campus participou da Comissão 
Organizadora e do evento em Brasília, com alunos, TA’s e Docentes. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.5.19. Participar de pelo menos 5 feiras e congressos no ano, na condição de 
expositor e/ou organizador; 

Ocorreram tais participações? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça – Realizado. O Campus participou na 
condição de Expositor e/ou Organizador do Congresso Brasileiro de Ciência e Tecnologia 
de Alimentos (Campinas-SP), 2º Encontro Mundial de Escolas de Gastronomia (Brasília-
DF), Expofeira de Pelotas, Expofeira de São Lourenço do Sul, Reunião da União 
Internacional de ciência e tecnologia de alimentos (IUFOUST – Foz do Iguaçú – PR). 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.5.20. Participar da Comissão Organizadora do 23º Congresso Brasileiro de 
Ciência e Tecnologia de Alimentos; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. O Campus foi um dos 
organizadores do evento e participou do evento com 38 alunos, 2 TA’s, 7 docentes, 22 
trabalhos, uma palestra, um minicurso e duas coordenações de mesas técnicas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.5.21. Participar do Fórum Mundial de Educação Profissional e Tecnológica; 

Houve tal participação? Como ocorreu? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. O Campus participou do 
Fórum com um total de 61 pessoas, entre docentes, TA’s e discentes. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.5.22. Fomentar a participação dos docentes e discentes nas feiras e eventos como 
FENACHIM , FEBRACE, MOSTRATEC, feiras dos campi e outras técnico/científicas 
existentes no país. 

A ação foi realizada? Cite alguns exemplos em que houve a participação. Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Participamos de todas as feiras e eventos citados 
acima com docentes e discentes. Além disso, participamos de feiras em Camaquã, Bagé, 
Pelotas e Sapucaia do Sul. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 2.6. Implantar Empresas Júnior nos Campi de Pelotas, Sapucaia do Sul, Passo Fundo, Venâncio Aires e Santana do 
Livramento. 

Ação 2.6.1. Incentivar a criação de Empresas Júnior; 
Foi incentivada a criação de Empresa Júnior? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Devido à redução no número de docentes na área de 
Administração, não realizamos a atividade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.6.2. Analisar junto aos cursos a possibilidade de criação de ao menos uma 
Empresa Júnior no Campus. 

Tal possibilidade foi analisada? Foi criada a empresa? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em conjunto com a Pesquisa em Educação 
Empreendedora realizada pela COAPIDT (vide 2.25.5.). 

Campus Pelotas 

Meta 2.7. Criar escritório de arquitetura e engenharia no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012.  
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Meta 2.8. Incrementar o intercâmbio de servidores com o setor produtivo. 

Ação 2.8.1. Manter grupo de trabalho para efetivar e ampliar intercâmbio com setor 
produtivo; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O campus possui uma Coordenação de Pesquisa e 
Extensão a qual recebe, encaminha e incentiva ações a fim de efetivar o intercâmbio com 
o setor produtivo. 

Campus Camaquã 

Ação 2.8.2. Participar em eventos externos e convidar o setor produtivo para eventos 
realizados no Campus, relacionados aos cursos regulares; 

Tais participações ocorreram? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, destacamos alguns destes eventos: Fórum 
Internacional, 5º CEU, Semana dos Povos Indígenas, Semana Temática do curso Técnico 
em Administração, Semana dos Cursos Técnicos em Informática/Plástico/Gestão 
Cultural, Semana da Engenharia, Jornada de Iniciação Científica e de Extensão (sediada 
no Campus Sapucaia do Sul). 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.8.3. Elaborar o projeto “Minha terra” com o intuito de realizar um grupo de 
estudos (formado por servidores e comunidade) para estudos sobre a realidade do setor 
produtivo local; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. O projeto foi elaborado, porém por 
fins de nomenclatura foi utilizado o nome “Nossa Terra – Descrevendo a Fronteira em 
Arte”. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.8.4. Aproximar empresas locais do Campus Santana do Livramento; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Já se manteve contato com empresas e 
entidades representativas da cidade, mas efetivamente pouco foi feito pois ainda não 
contamos com espaço físico próprio. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.8.5. Buscar parcerias com entidades públicas e privadas do setor agropecuário; 

Tais parcerias foram efetivadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Foram efetivadas parcerias com a Embrapa Pecuária 
Sul, entidade com a qual firmou-se convênio e com a Associação Bageense dos 
Produtores de Leite (ABALEITE). Parcerias com outras entidades estão em andamento, 
por exemplo a FEPAGRO-Hulha Negra. 

Campus Bagé 

Ação 2.8.6. Buscar parcerias com entidades públicas e privadas da área de Informática; 

Tais parcerias foram efetivadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, parcerias realizadas através do projeto Polo 
Tecnológico, realizado entre Unipampa, Urcamp, UERGS, Prefeitura e Embrapa. 

Campus Bagé 

Ação 2.8.7. Desenvolver ações de intercâmbio entre o setor produtivo e servidores do 
Campus; 

Foram desenvolvidas ações de intercâmbio? Quais? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. As ações de intercâmbio foram desenvolvidas através 
de visitas técnicas realizadas a empresas, instituições de pesquisa e de extensão, 
propriedades rurais e outros. 

Campus Bagé 

Ação 2.8.8. Incentivar a participação dos servidores em órgãos classistas e Conselhos; 

Houve incentivo a participação dos servidores em órgãos classistas e Conselhos? Se não 
houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída 

Campus Bagé 

Ação 2.8.9. Realizar seminários, palestras, encontros e visitas com os setores produtivos, 
culturais e sociais, políticos da região; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Foram realizadas palestras com a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e com a CACIVA. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.8.10. Promover visitas técnicas e troca de informações com empresas e entidades 
da região que trabalhem com cursos de formação básica, qualificação, requalificação e 
treinamentos no sentido de acumular conhecimentos e colher subsídios que permitam 
aumentar a qualificação das ofertas da COFIC; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Visitamos e recebemos visitação de 
representantes da entidades relacionadas na Ação. 

Campus Pelotas 

 



 

 
 

23

Ação 2.8.11. Realizar um projeto novo por semestre através do NIT; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em parte. Foi feito um convênio através do 
NIT com a empresa LIFEMED. 

Campus Pelotas 

Ação 2.8.12. Implementar um projeto de visitas técnicas dos coordenadores de curso a 
empresas da região; 

O projeto foi implementado? As visitas aconteceram? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Em implementação, já foram 
realizadas visitas de coordenadores e docentes de 3 cursos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.8.13. Fomentar a participação dos servidores do Campus nos Conselhos 
profissionais; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, já há servidores no CREA e 
CRQ. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.8.14. Realizar visitas técnicas a empresas com tecnologias correlatas aos cursos 
do Campus; 

Tais visitas foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os cursos do Campus realizaram visitas técnicas a 
empresas das respectivas áreas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.8.15. Participar de visitas técnicas e eventos. 
Houve tal participação? Cite alguns exemplos. Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Ex: Visita à Metasa, eventos como Mostratec, 
Fecitep, Movaci. 

Campus Charqueadas 

Meta 2.9. Promover eventos.  

Ação 2.9.1. Manter e ampliar a Feira de Tecnologias e Mostra de Ciências Exatas; 

Tais eventos foram mantidos e ampliados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus realizou em 2012 a II Feira de  Tecnologia e 
a III Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces. A feira foi ampliada nesse ano e contou 
com 71 trabalhos e 2.253 presentes nas atividades programadas. Os visitantes chegaram a 
aproximadamente 4.500 ao logo dos 5 dias do evento. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.2. Realizar os Jogos Interturmas; 
O jogos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os jogos interturmas foram realizados nas modalidades 
de Futsal masculino e feminino; Voleibol misto, masculino e feminino; Punhobol 
masculino e feminino; xadrez e minimaratona. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.3. Organizar Festa Junina no Campus; 
Houve Festa Junina no campus? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi realizada a Festa Julina, e além das festividades 
foram arrecadados donativos e doados na Secretaria Municipal do Trabalho e Ação Social 
de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.4. Promover Sessões de Cinema e Literatura; 
Sessões de Cinema e Literatura foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram promovidas diversas sessões de Cinema e 
Literatura no Campus e também no Cineteatro Coliseu, além disso, nesse ano o projeto 
ofereceu também oficinas de produção de filmes. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.5. Realizar a III Gincana IFSul Rio-forte; 
Tal Gincana foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A  III Gincana IFSul Rio-Forte foi realizada no mês de 
agosto de 2012. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.6. Participar e promover eventos culturais;  

O Campus participou de eventos culturais? Promoveu eventos culturais? Quais? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Através da semana acadêmica e recepção dos alunos, 
foram promovidas atividades culturais, com a participação dos servidores e alunos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.9.7. Realizar semanas da engenharia, Proeja, Gestão Cultural, Informática 
vinculadas aos cursos regulares; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Sim, todos os eventos foram realizados atingindo a 

Campus Sapucaia do Sul 
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comunidade interna e externa. 

Ação 2.9.8. Realizar o III Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira; 
O  fórum foi realizado? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Aproximadamente 120 participantes. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 2.9.9. Promover eventos nas áreas dos cursos; 

Os eventos foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram promovidos eventos. 
Campus Bagé 

Ação 2.9.10. Realizar Curso Prático voltado a atender a demanda do setor agropecuário; 
O curso foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi realizado um curso prático sobre GPS. 
Campus Bagé 

Ação 2.9.11. Realizar Seminário de Valorização dos Recursos Humanos do Campus; 

O seminário foi realizado? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. O Seminário de Valorização dos Recursos Humanos do 
Campus foi realizado de 14 a 24 de fevereiro de 2012. 

Campus Bagé 

Ação 2.9.12. Promover Olimpíada Esportiva; 

Foi promovida Olimpíada Esportiva? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi realizada na forma de uma gincana. 
Campus Bagé 

Ação 2.9.13. Realizar evento em Comemoração ao Aniversário do Campus; 
Houve essa comemoração? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, houve a realização de várias atividades e Gincana. 
Campus Bagé 

Ação 2.9.14. Realizar Evento de conscientização da Coleta Seletiva no Campus; 

Tal evento foi realizado? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. A ação foi cumprida na forma de reuniões com os 
grupos de servidores e funcionários do Campus, onde realizou-se explanações da 
importância da coleta seletiva e orientações práticas do processo. 

Campus Bagé 

Ação 2.9.15. Organizar a Semana + Design: Palestras, oficinas e exposições de design 
(bienal); 

A Semana + Design foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.16. Organizar um Seminário acadêmico na entrada de novas turmas (anual); 

O seminário foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada através das aulas inaugurais. 
Campus Pelotas 

Ação 2.9.17. Promover o apoio da Coordenação de Eventos aos proponentes de eventos 
do Campus; 

A ação foi realizada? De que forma se deu o apoio? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. A COEVE apoiou todos os eventos aos 
quais recebeu demanda. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.18. Promover a OBMEP no âmbito Interno do Campus Pelotas; 

A OBMEP foi promovida? Quantos estudantes participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Não houve mobilização CINAT-
Matemática. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.19. Promover apresentações de teatro (peças e esquetes) e de música; 
As apresentações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.20. Promover a V Edição do Circuito de Xadrez do IFSul; 

Foi promovida a V Edição do Circuito de Xadrez? Quando? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Diversos estudantes do Campus 
participantes do Clube de Xadrez têm tido excelentes resultados em competições, 
recebendo premiações em níveis municipal, estadual e nacional. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.21. Promover os jogos escolares de Pelotas e os Jogos Escolares do RS (Fases 
municipal e regional) no Xadrez; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 
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Ação 2.9.22. Promover Rodeio Artístico; 
O Rodeio Artístico foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Por motivo de ter havido Greve. 
Campus Pelotas 

Ação 2.9.23. Realizar um seminário para integrar IFSul e Campus Pelotas com a 
comunidade local e regional; 

O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Por motivo de ter havido Greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.24. Participar da Comissão organizadora do 2º Encontro Mundial de Escolas de 
Gastronomia; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. O Campus participou da 
Comissão organizadora e do evento em Brasília. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.9.25. Participar da Comissão Organizadora do 23º Congresso Brasileiro de 
Ciência e Tecnologia de Alimentos; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. O Campus participou da 
Comissão organizadora e do evento em Campinas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.9.26. Organizar e promover a Semana Tecnológica do CaVG, durante as 
Comemorações do Aniversário do Campus; 

A Semana Tecnológica foi promovida durante as comemorações de aniversário do 
Campus? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado em conjunto com a 
Associação Rural de Pelotas, durante a Expofeira de Pelotas, que coincidiu com as 
Comemorações do aniversário do Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.9.27. Promover a MOVACI, Seminários técnico-científicos com a comunidade 
local e a Inauguração oficial do Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - A MOVACI foi realizada com sucesso e a 
inauguração oficial do Campus foi realizada em Brasília, porém tivemos abertura oficial 
do ano letivo em Venâncio Aires com o Secretário de Educação Profissional e 
Tecnológica e com a Ministra da Secretaria de Direitos Humanos da Presidência da 
República. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.9.28. Realizar a MOCITEC, as Aulas Públicas e Seminário Desvelando Saberes 
Docentes. 

Esses eventos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 2.10. Formar profissionais para trabalharem na conservação e restauro do patrimônio arquitetônico. 

Ação 2.10.1. Continuar o Curso de PROEJA; 

Houve continuidade do curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Sim, houve, voltado para  a Construção Civil. 

Campus Pelotas 

Ação 2.10.2.  Realizar a formação de professores através do convênio da ABC entre 
Uruguai, Campus Pelotas e Instituto Federal de Ouro Preto. 

Tal formação foi realizada? Qual o número de professores que participaram da formação? 
Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O projeto está em andamento, tendo sido aprovado pela 
ABC, será colocado em prática neste ano de 2013. 

Campus Pelotas 

Meta 2.11. Ampliar o leque de ensaios oferecidos pelo Curso de Edificações no Campus Pelotas. 

Ação 2.11.1. Avaliar junto ao curso as possibilidades de atendimento de ofertas de novos 
ensaios; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. O Curso de EDI está verificando essa 
possibilidade. 

Campus Pelotas 

Ação 2.11.2. Realizar a instalação da prensa adquirida. 
A prensa foi instalada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 
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Meta 2.12. Criar o Núcleo Interdisciplinar em Economia Solidária e Autogestão no Campus Pelotas. 

Ação 2.12.1. Criar o Núcleo. 

O Núcleo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Núcleo criado por Portaria. 
Campus Pelotas 

Meta 2.13. Estabelecer um programa de extensão para apoiar a formação e o desenvolvimento de empreendimentos solidários em 
comunidades com vulnerabilidade social e econômica. 

Ação 2.13.1. Ofertar cursos sobre degradação ambiental para melhorar a qualidade de 
vida dessas populações; 

Os cursos foram ofertados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não foram ainda ofertados pois o curso está com poucos 
professores efetivos devido às licenças para Doutorado. 

Campus Pelotas 

Ação 2.13.2. Reofertar o Curso interdisciplinar de Criação e Gestão de Cooperativas em 
pelo menos 5 municípios da Região; 

O curso foi reofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude do período 
prolongado de greve em 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.13.3. Executar o programa Mulheres Mil no Campus. 

O programa foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O programa foi realizado. Teve-se a formação da 
primeira turma. Teremos continuidade, em 2013, com a segunda turma que começou no 
segundo semestre de 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 2.14.  Realizar pesquisa de acompanhamento de alunos egressos. 

Ação 2.14.1. Realizar pesquisas com os egressos de todos os cursos, níveis e 
modalidades; 

Tais pesquisas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Esta pesquisa é realizada periodicamente pela 
Coordenação de Registro Acadêmicos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.14.2. Expandir a pesquisa de alunos egressos para todos os cursos regulares; 
A pesquisa de alunos egressos foi expandida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Esta pesquisa ainda merece maior amplitude, no 
entanto, o Campus tem carência de servidores para atingir um público maior. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.14.3. Preparar-se/Estruturar-se para o acompanhamento de alunos egressos; 
Foi possível o acompanhamento de egressos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em dezembro de 2012 formaram-se as 
primeiras turmas dos cursos binacionais. Estamos aguardando o sistema informatizado, 
em desenvolvimento pelo Observatório do Mundo do Trabalho da Região Sul, para 
iniciar o acompanhamento dos egressos. 

Campus Santana do Livramento. 

Ação 2.14.4. Lotar servidor na DirPEx para realização desta atividade; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Ainda não foi possível lotar servidor 
da DirPEx para realização desta atividade. 

Campus Pelotas 

Ação 2.14.5. Criar uma página para acompanhamento de egressos junto à página do 
Campus; 

A página foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.14.6. Contatar e recadastrar os egressos dos anos de 2007 a 2011; 

A ação foi realizada? Quantos foram recadastrados? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, estava programado para 
o 2º semestre de 2012 e foi suspenso em virtude da greve e dos problemas infraestruturais 
vivenciados pelo Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.14.7. Estruturar a forma de acompanhamento dos alunos egressos. 

A forma de acompanhamento dos egressos foi estruturada? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Não. Está em andamento devido a contar apenas 
com um servidor para atendimento no setor responsável. 

Campus Charqueadas 
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Meta 2.15. Instituir bolsas de extensão para discentes com recursos orçamentários do IFSul. 

Ação 2.15.1. Lançar edital Programa Institucional de Incentivo à Extensão (PIIEX) em 
2012; 

O edital foi lançado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O edital foi lançado no dia 26 de junho de 2012 e 
os resultados finais publicados no dia 13 de julho de 2012. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.15.2. Fomentar ações de extensão; 

Foram fomentadas  ações de extensão? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus fomentou as ações de extensão, 
disponibilizando espaço físico e materiais, inclusive com o serviço de transporte para 
estas ações. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.15.3. Fomentar ações de extensão; 
Foram fomentadas ações de extensão? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias atividades realizadas. 
Campus Bagé 

Ação 2.15.4. Estudar a possibilidade de oferta de bolsas para os alunos que trabalharem 
no Escritório Modelo da Coordenadoria de Design; 

Tal possibilidade foi estudada? Quantos alunos receberam bolsa? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Antes é necessário criar o Escritório 
Modelo, o que ainda não foi possível. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.5. Reofertar no Campus o Programa de bolsas de extensão. 

O programa foi reofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado em parceria com a 
PROEXT. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.16. Firmar Termo de Cooperação com o Ministério de Desenvolvimento Social – MDS, com o objetivo de apoio a projetos 
e ações de inclusão socioprodutiva. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 2.17. Implementar projetos de extensão que visem à inclusão de pessoas que se encontrem em situação de vulnerabilidade 
social. 

Ação 2.17.1. Incentivar os campi a submeter projetos de extensão no Programa do MEC 
Mulheres Mil; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da pró-reitoria de Extensão - A Pró-reitoria de Extensão incentivou todos os 
campi a participar do Programa Mulheres Mil, tanto que durante o ano de 2012 tivemos a 
participação de quatro campi no projeto. No mês de dezembro, um novo edital foi 
lançado, de tal forma que contamos para o ano de 2012 com a participação de seis campi 
no Programa Mulheres Mil. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.17.2. Manter o curso de Inclusão Digital e Cidadania; 

O curso foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O curso foi mantido, sendo que foram atendidos ao 
longo do ano quarenta alunos entre 14 e 18 anos, participantes de programas sociais da 
Prefeitura Municipal de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 2.17.3. Manter o projeto Ações Educativas a Favor da Vida: Sexualidade Saudável 
Não Combina com Gravidez Precoce e Aids; 

O projeto foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto foi mantido e realizou discussões de questões 
que se referem à sexualidade dos alunos no âmbito da compreensão dos comportamentos 
e valores pessoais, contextualizados no plano social e cultural. Atendeu diversas escolas 
da rede municipal e estadual da região assim como Centros de referência em Assistência 
Social da cidade de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 2.17.4. Propor a ampliação do projeto Escola Aberta a fim de atender comunidades 
com vulnerabilidade social e econômica; 

Tal projeto foi ampliado? Como? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto foi ampliado através da participação das 
comunidades na Feira de Tecnologia, visitando a escola e participando das atividades 
propostas como palestras e oficinas. Além disso, foram oferecidas oficinas fora da 
instituição, apresentando assim o trabalho desenvolvido pela escola. 

Campus Camaquã 
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Ação 2.17.5. Realizar projeto de extensão com objetivo de atender pessoas em situações 
de vulnerabilidade social; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram feitos projetos de extensão na 
casa de acolhimento Lar de Meninas e o projeto de extensão envolvendo o Projeto Tchê, 
na cidade de Santana do Livramento. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.17.6. Buscar possibilidades de promover ações de extensão que visem à inclusão 
de pessoas em situação vulnerável; 

Essas ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias estudos realizados e alguns projetos estão em 
fase de elaboração. 

Campus Bagé 

Ação 2.17.7. Aumentar a clientela das Casas de Acolhimento e oportunizar que outras 
entidades sejam atendidas pela DirPEx; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Além de atender às Casas de Acolhimento 
de Pelotas, estamos atendendo a pessoas em vulnerabilidade social em parceria com o 
Centro Espírita União e com o CRAS (Centro de Referência de Assistência Social). 

Campus Pelotas 

Ação 2.17.8. Realizar o “Programa Casas de Acolhimento”  com menores em situação de 
vulnerabilidade social; 

O programa foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.17.9. Realizar atendimento ao CRAS (Centro de Referência de Assistência 
Social) com menores em situação de vulnerabilidade social e outras instituições afins; 

Tal atendimento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ofertados cursos em conjunto com as 
Casas de Acolhimento de Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.17.10. Realizar cursos de extensão (informática, idiomas, música, artes cênicas, 
ciências,...) para atendimento a esta parcela da sociedade; 

Os cursos foram realizados? Quais? Quantas pessoas participarem? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Vide 2.17.7. 

Campus Pelotas 

Ação 2.17.11. Contatar o Ministério Público para realizar uma Ronda da Cidadania no 
Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude da greve em 
2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.17.12. Participar no edital do Mulheres Mil neste ano de 2012; 

Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Devido a não conseguirmos utilizar todo recurso 
do mulheres mil em 2011 e não começar as aulas em 2011, optou-se por executar este 
recurso e concluir as atividades com o projeto 2011 em 2012. Sendo assim, não se aderiu 
ao Mulheres Mil 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.17.13. Dar continuidade ao projeto Mulheres Charqueadenses. 
O projeto teve continuidade? Se não teve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 

Meta 2.18. Implementar mecanismos para fomentar e desenvolver a cultura da extensão. 

Ação 2.18.1. Elaborar edital com recursos oriundos da matriz CONIF para financiamento 
de atividades de extensão em janeiro e fevereiro de 2012 e realizar consulta aos 
representantes de extensão dos campi; 

O edital foi elaborado? Foi realizada consulta aos representantes de extensão dos campi? 
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da pró-reitoria de Extensão - A minuta de edital foi elaborada e enviada a todos 
os representantes durante o mês de janeiro de 2012 para uma discussão inicial. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.18.2. Ajustar, publicar, divulgar e receber propostas para o edital com recursos 
oriundos da matriz CONIF, para financiamento de atividades de extensão em fevereiro e 
março de 2012; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da pró-reitoria de Extensão - O edital foi ajustado a partir das discussões com os 
representantes de extensão dos campi e o mesmo foi publicado no dia 14 de fevereiro de 
2012. As propostas ao edital foram recebidas até o dia 27 de março de 2012 e avaliadas 

Pró-reitoria de Extensão 
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entre os dias 28 e 30 de março de 2012. 

Ação 2.18.3. Divulgar resultados e fomentar as atividades de extensão selecionadas com 
recursos oriundos da matriz CONIF; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da pró-reitoria de Extensão - Os resultados definitivos foram publicados no dia 
05 de abril de 2012 e a partir desta data os procedimentos para fomento às atividades 
selecionadas foram iniciadas. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.18.4. Organizar oficinas de capacitação em extensão; 

As oficinas foram organizadas? Quais? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas oficinas de Produção de velas a partir 
da reutilização do óleo de cozinha, oficinas de punhobol, oficinas de cinema, dentre 
outras, as quais foram oferecidas para a comunidade do IFSul. 

Campus Camaquã 

Ação 2.18.5. Incentivar a comunidade a participar das atividades de extensão do Instituto; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus tem incentivado a participação da 
comunidade das atividades de extensão do Instituto, como oficinas, cursos, sessões de 
cinema, observações astronômicas, dentre outros. 

Resposta do Campus Santana do Livramento  - Sim. 

Campus Camaquã, Campus Santana 
do Livramento 

Ação 2.18.6. Integrar-se com a comunidade através da implantação de projetos de 
extensão; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus atuou junto a comunidade com projetos de 
extensão, com capacitações para alunos e professores das escolas da região e com 
projetos de divulgação do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.18.7. Promover ações em parceria com a PROEX; 

Foram promovidas ações em parceria com a PROEX? Cite algumas. Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus promoveu ações para divulgar e participar 
dos editais para projetos de extensão, junto com a PROEX. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias ações realizadas. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Participamos de todos os encontros promovidos 
pela PROEX.  Além disso tivemos um encontro das pró-reitorias de extensão dos três IF’s 
do Rio Grande do Sul. O Campus Venâncio Aires executou cerca de 21 projetos de 
extensão no ano de 2012. 

Resposta do Campus Charqueadas- Sim. 

• Participação na avaliação do relatório final dos projetos executados pelo PIIEX 2011; 

• Contato permanente com a PROEX para estabelecimento de rotinas e registro de 
projetos que tiveram uma maior número de entradas na COEX em 2012; 

• Participação no Edital 03/2012 - PROEX, referente à seleção de propostas de 
extensão no qual foram aprovados quatro projetos que estão sendo desenvolvidos no 
Campus e seu entorno; 

• Participação institucional junto ao estande do IFSul na 20ª FENADOCE, 
apresentando os projetos e ações desenvolvidas no Campus Charqueadas; 

• Elaboração de trabalho e oficina temática para representação do IFSul no 30º 
SEURS; 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Exemplo: Feira Binacional do Livro. 

Campus Passo Fundo, Campus Bagé, 
Campus Venâncio Aires, Campus 
Charqueadas, Campus Santana do 

Livramento 

Ação 2.18.8. Divulgar (palestras, seminário,...) os projetos de extensão junto aos 
professores e TAEs do Campus Pelotas, convidando-os a participarem principalmente dos 
projetos de inclusão e de qualificação. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Efetuada ampla divulgação de todos 
Editais e Ações de Extensão realizadas no Campus. 

Campus Pelotas 

Ação 2.18.9. Realizar a integração com a comunidade através da implantação de projetos 
de extensão; 

Houve integração com a comunidade através da implantação de projetos de extensão? Se 
não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. A cada ano o Campus vem ampliando suas 
ações de extensão através da oferta de cursos e atendimentos a parcelas da comunidade 
em situação de vulnerabilidade social. 

Campus Pelotas 
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Ação 2.18.10. Planejar ações em parceria com a PROEX para fomentar a cultura da 
extensão; 
Tais ações foram planejadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Por motivo de ter havido Greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.18.11. Realizar duas apresentações musicais e/ou de Corais no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. No início do ano letivo e na 
semana de aniversário do Campus com o Coral da UFPel. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.18.12. Criar um boletim eletrônico sobre Extensão e Cultura de circulação 
trimestral no Campus; 

O boletim foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude da greve de 
2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.18.13. Realizar reuniões trimestrais sobre extensão no Campus. 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude da greve de 
2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.19. Organizar atividades enfocando os objetivos e necessidades do “mundo do trabalho”. 

Ação 2.19.1. Realizar palestras e discussões relacionadas ao tema; 
Foram realizadas palestras e discussões? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas discussões acerca do tema com os 
alunos dos cursos, mediadas pelos professores e coordenadores. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Camaquã, Campus 
Charqueadas 

Ação 2.19.2. Promover palestras de pessoas do setor produtivo nas semanas temáticas 
dos cursos regulares; 

As palestras foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, as palestras foram promovidas e tivemos 
presentes nestes eventos palestrantes de reconhecimento regional e nacional em suas 
áreas de atuação, apenas para exemplificação, podemos citar a realização de palestras 
com a da Diretora de Economia Solidaria da Secretaria de Economia Solidária e Apoio à 
Micro e Pequena Empresa do Estado do Rio Grande do Sul, Sra. Nelsa Inês Fabian 
Nespolo, ocorrida na IV Semana Temática do Curso Técnico em Administração. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.19.3. Criar um projeto de extensão sobre Educação Fiscal, em parceria com a 
Receita Federal; 
O projeto foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve a disponibilidade de 
carga horária de docente para realizar o projeto. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.19.4. Organizar palestras; 
Foram organizadas palestras? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, algumas palestras forma organizadas no decorrer do 
ano letivo. 

Campus Bagé 

Ação 2.19.5. Organizar palestras para estudantes concluintes com orientações sobre o 
“mundo do trabalho”; 

As palestras foram organizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Vide 2.1.23. 

Campus Pelotas 

Ação 2.19.6. Realizar palestras com lideranças empresariais no Campus, pelo menos duas 
palestras por ano; 

As palestras foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizadas 03 palestras durante 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.19.7. Criar espaços curriculares e extracurriculares para trazer para escola 
especialistas que já atuam no mundo do trabalho e levar os docentes e discentes para que 
tenham contato com a realidade que estão envolvidos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Nossos docentes participaram do fórum 
internacional de educação de Venâncio Aires. Os servidores (administrativos e docentes) 
foram levados a empresas da região para conhecer a realidade local. Os discentes 
participam de várias atividades extracurriculares com entidades carentes da região 
(PARESP, Centro de Passagem e Posto de Atendimento a Mulher). 

Campus Venâncio Aires 
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Ação 2.19.8. Realizar palestras com pessoas do setor produtivo. 
As palestras foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Através da semana acadêmica dos cursos, foram 
promovidas palestras com a participação do setor produtivo. 

Campus Passo Fundo 

Meta 2.20. Integrar Campus Santana do Livramento / Comunidade Brasileira e Uruguaia. 

Ação 2.20.1. Realizar o Fórum Binacional de Educação Técnica na Fronteira; 

O Fórum foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 2.20.2. Dar suporte à elaboração do Fórum Binacional de Educação Técnica na 
Fronteira. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A Assessoria de Assuntos 
Internacionais prestou suporte à organização do Fórum Binacional de Educação Técnica 
de Fronteira. 

Assessoria de Assuntos 
Internacionais 

Meta 2.21. Consolidar a Incubadora Tecnológica de Cooperativas e Empreendimentos Solidários (ITCPES) no Campus Pelotas – 
Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 2.22. Criar o Núcleo de Economia Solidária no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 2.23. Implementar projeto de extensão que vise a inclusão de apenados no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 2.24. Implantar um acervo histórico no Campus Pelotas – Visconde da Graça.  

Ação 2.24.1. Elaborar projeto de Captação de recursos para viabilizar a implantação do 
Acervo histórico no CaVG; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude da greve e 
das dificuldades infraestruturais vividas pelo Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.24.2. Iniciar as obras de recuperação da casa que abrigará o acervo. 
As obras foram iniciadas? Quando? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Parcialmente realizado, foram 
concluídos os projetos de reforma. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.25. Implantar projetos que incentivem o empreendedorismo e a economia solidária  nos Campi. 

Ação 2.25.1. Estudar viabilidade do desenvolvimento de uma incubadora tecnológica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Neste momento entende-se como não sendo viável a 
implantação de uma incubadora tecnológica. 

Campus Camaquã 

Ação 2.25.2. Manter e incentivar grupos de projetos de empreendedorismo; 

Os grupos de projetos de empreendedorismo foram mantidos e incentivados? Se não 
foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, mais uma vez um Projeto de alunos 
orientados por docentes ganhou primeiro lugar em prêmio regional do Junior 
Achievement. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.25.3. Utilizar-se da disciplina de empreendedorismo para fomentar a execução de 
projetos visando o empreendedorismo e a economia solidária local; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não existiu a possibilidade de 
docentes para realizar a ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.25.4. Incentivar docentes e alunos a elaborar projetos abordando o 
empreendedorismo no município de Sant’Ana do Livramento; 

Como a  ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento Sim, mas ainda não ocorreram projetos. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.25.5. Desenvolver projeto de pesquisa sobre Educação Empreendedora; 

Tal projeto foi desenvolvido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada pela COPADIT. Pesquisa em andamento. 
Campus Pelotas 
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Ação 2.25.6. Viabilizar a participação de alunos no Curso de Empreendedorismo 
promovido pela União Européia junto ao IPB-Portugal; 
A ação foi realizada? Quantos alunos participaram? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Ação realizada, 04 alunos participaram 
dos cursos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.25.7. Realizar duas oficinas de empreendedorismo e sobre economia solidária no 
Campus; 

As oficinas foram realizadas? Qual foi o número de participantes? Se não foram, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.25.8. Consolidar a implantação do Núcleo Interdisciplinar em Economia Solidária 
e Autogestão; 

A implantação do núcleo foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.25.9. Criar no programa Mulheres Mil este foco de trabalho. 

Este foco de trabalho foi criado no programa ? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O programa Mulheres Mil se baseia na ação 
solidária de resgate social. Foi realizado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 2.26. Consolidar a Implantação do Programa NUPEA no Campus Pelotas Visconde da Graça. 

Ação 2.26.1. Propor a criação do NUPEA no Campus; 
O NUPEA foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - O Núcleo foi criado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.26.2. Realizar através do Núcleo pelo menos 3 visitas técnicas e duas palestras no 
ano. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.27. Consolidar a Institucionalização do Programa NECIM no Campus Visconde da Graça. 

Ação 2.27.1. Realizar através do Núcleo pelo menos 3 visitas técnicas e duas palestras no 
ano; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. Mais de 30 palestras e 
visitas técnicas no ano de 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.27.2. Realizar nova Edição do Projeto Promusit; 

A nova edição foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.27.3. Realizar nova Edição do Prêmio Professores do Brasil; 
A nova edição foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado com cerca de 2.000 
trabalhos inscritos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.27.4. Realizar nova Edição do Projeto Feira Regional de Ciências; 
A nova edição do projeto foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, com mais de 60 trabalhos 
expostos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.27.5. Elaborar o projeto para Construção da Sede do NECIM no Campus. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.28. Implantar uma pré-incubadora de empresas no Campus Pelotas-Visconde da Graça. 

Ação 2.28.1. Constituir Comissão encarregada da elaboração do projeto e da implantação 
da pré-incubadora no Campus. 

Foi constituída comissão? O projeto foi elaborado? Se a ação  não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Meta 2.29. Implantar e consolidar os Programas de extensão no Campus Pelotas-Visconde da Graça. 

Ação 2.29.1. Realizar reuniões trimestrais sobre extensão no Campus; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.29.2. Implantar o Departamento de Extensão, Pesquisa e Pós-graduação no 
Campus. 
Quando o departamento foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Departamento criado e implantado em 
maio de 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 2.30. Implantar e Consolidar o NUGAI nos Campi. 

Ação 2.30.1. Designar equipe para compor o núcleo; 

Foi designada equipe? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Há servidores designados para atuar no NUGAI do 
campus Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 2.30.2. Criar equipe de implantação do NUGAI no Campus; 
A equipe foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem servidores, em número 
suficiente, para implantar o NUGAI no Campus. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 2.30.3. Participar da Elaboração do Regulamento Próprio do Núcleo; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizado. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado e  
aprovado no CODIR e no CONSUP. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O Campus Venâncio Aires participou da maioria 
dos encontros relativos a esta meta. 

Resposta do Campus Camaquã - O regulamento foi elaborado, sendo possibilitada a 
participação por e-mail e também nas reuniões do CODIR e CONSUP. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Foi indicado o representante que está 
estruturando o Núcleo. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Bagé, Campus Pelotas, 
Campus Pelotas-Visconde da Graça, 
Campus Venâncio Aires, Campus 
Camaquã, Campus Charqueadas, 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.30.4. Realizar reuniões mensais do Núcleo; 

As reuniões mensais foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada plenamente, houveram 
reuniões mas a periodicidade foi prejudicada em virtude da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 2.30.5. Fomentar com o Núcleo, junto aos núcleos sociais das pessoas que 
compõem a comunidade escolar, ações educativas com relação aos resíduos produzidos, 
seus impactos ambientais e cuidados; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires - Atividade realizada. Parceria com a secretaria de 
Meio Ambiente e atividades diversificadas no Campus. Além disso, projetos de pesquisa 
e extensão promovendo ações. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.30.6. Promover Seminário da Coleta Seletiva Solidária; 
O seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. O I SEMINÀRIO DA 
COLETA SELETIVA do Instituto Federal Sul-rio-grandense aconteceu nas dependências 
do Campus Pelotas – Visconde da Graça - CaVG,  no dia 06-03-2012, nos turnos da 
manhã e da tarde. Foram convidados a participar do evento os membros das Comissões 
de todos os campi, da Reitoria e a Auditoria Interna do Instituto. Houve a participação de 
22 servidores ligados a diversos campi. No final, os participantes realizaram uma 
avaliação do mesmo, onde ratificaram a importância daquele momento frente à 
socialização de conhecimentos e a grande oportunidade que tiveram de apresentar seus 
trabalhos e conhecer outras práticas sustentáveis desenvolvidas nos campi do IFSul. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 2.30.7. Dar suporte à elaboração do Regulamento Próprio do NUGAI; 

Foi dado suporte à elaboração do Regulamento do NUGAI? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. No decorrer do  
seminário foi realizada uma eleição a fim de formar um grupo de trabalho para tratar da 
criação do Regulamento do NUGAI. Foram eleitos três servidores que trabalharam em 
conjunto com a Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional na produção do 
documento. A PRDI esteve presente em todas as reuniões, dando todo o suporte 
necessário à construção de tal regulamento. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 
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Objetivo 3 -  Aprimorar a formação continuada de servidores 

Meta 3.1. Promover a capacitação e qualificação dos servidores. 

Ação 3.1.1. Organizar o Encontro de pedagogos do IFSul – qualificação da prática 
pedagógica; 

O encontro foi organizado e realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Estão sendo realizados encontros referentes ao 
Projeto das Assessorias Pedagógicas do IFSul, que, inicialmente, pensou-se num total de 
10, dos quais 4 já aconteceram. O próximo está marcado para o dia 07 de março, no 
Campus Passo Fundo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 3.1.2. Organizar outros encontros de profissionais de acordo com as prioridades 
apresentadas; 

Outros encontros de profissionais foram organizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria de Ensino participou, junto aos campi, 
de eventos realizados, como o I Encontro dos Professores de Línguas Estrangeiras do 
IFSul (realizado no Campus Sapucaia do Sul) e  1º Encontro dos Professores da Educação 
Física (realizado no campus Bagé). 
Estes encontros têm como objetivo debater o ensino dessas áreas específicas dentro do 
atual contexto da Educação Profissional, discutindo os projetos e práticas pedagógicas e 
projetos existentes nos campi do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 3.1.3. Promover treinamento em atividades administrativas para servidores novos; 

Foi promovido treinamento? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - A PROAP não realizou 
treinamento específico em atividades administrativas para servidores novos em virtude de 
uma mudança de estratégia. Os servidores novos da Diretoria de Administração da 
PROAP dispõem de um Manual de Procedimentos para balizar as atividades e, caso o 
servidor necessite desenvolver alguma área específica, pode realizar um curso de 
capacitação. Além disso, um suporte às atividades é dado no próprio setor pelos 
servidores mais experientes. Dessa forma, a PROAP não pretende realizar treinamento 
específico para servidores novos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.4. Capacitar os servidores da PROAP para atividades afins, através de cursos, 
eventos e congressos; 

Os servidores foram capacitados? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Os servidores da 
PROAP participaram de cursos e eventos, buscando o aprimoramento das atividades 
desenvolvidas. Durante o ano de 2012 mais de 50% dos servidores da PROAP realizaram 
capacitações, referentes a 27 projetos tramitados e aprovados com pagamento de taxa de 
inscrição.  Ainda, foram promovidos dois cursos in company para capacitar servidores da 
PROAP e dos campi: um sobre gestão integrada de almoxarifado e patrimônio e outro 
sobre orçamentos de obras e serviços de engenharia. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.5.  Promover cursos in company para capacitação dos servidores da PROAP e 
dos Campi; 

Os cursos foram promovidos? Quantos servidores foram capacitados? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, foram promovidos 
dois cursos in company para capacitar servidores da PROAP e dos campi: um sobre 
gestão integrada de almoxarifado e patrimônio e outro sobre orçamentos de obras e 
serviços de engenharia. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.6. Capacitar os servidores do Departamento de Seleção, no que couber a temas 
relativos a concurso público e a vestibular, como sobre o Sistema de Seleção Unificada 
(SiSU); 

Houve tal capacitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. O Departamento de Seleção esteve 
representado em cinco reuniões em Brasília, promovidas pelo Ministério da Educação, 
sobre o Sistema de Seleção Unificada (SiSU). 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 3.1.7. Participar com a equipe de Auditoria Interna no FONAI-MEC; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - Durante o ano de 2012 participamos de dois fóruns do 
FONAI-MEC, XXXVI FONAI-MEC, de 28 a 30 de Maio na cidade de Uberaba-MG, 
com a presença de dois servidores e do XXXVII FONAI-MEC, de 26 a 30 de Novembro 
na cidade Maceió-AL, com a presença de dois servidores. 

Auditoria Interna 
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Ação 3.1.8. Realizar cursos e oficinas de capacitação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi realizado o curso de Capacitação e Aperfeiçoamento 
dos Servidores Técnico-administrativos. Além disso o Campus iniciou no ano de 2012 o 
projeto Diálogo entre Docentes com a intenção de realizar a troca de experiência, estudos, 
oficinas e palestras oportunizando melhoria na prática docente. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Realizamos poucos cursos de formação dos 
servidores, tivemos participação em cursos dos outros campi e instituições. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Camaquã, Campus Venâncio 
Aires, Campus Charqueadas, Campus 

Bagé 

Ação 3.1.9. Treinar servidores na sua área de atuação; 

Houve tal treinamento? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Investimos na capacitação dos servidores técnico-
administrativos, conforme a demanda de projetos protocolizados. Foram capacitados 
servidores da área de Gestão Integrada de Almoxarifado e Patrimônio na Administração 
Pública, em curso in company ofertado pela PROAP, uma servidora da área financeira e 
contábil participou da Semana Orçamentária, um servidor participou de curso sobre 
repactuação em contratos administrativos, uma servidora capacitou-se em gestão de 
pessoas em escolas, entre outros, num total de 32 projetos aprovados. Da mesma forma, 
alguns servidores docentes realizaram capacitação em áreas específicas do conhecimento 
importantes para o desenvolvimento de determinadas disciplinas dos cursos técnicos e do 
curso superior do Campus, seja através de cursos de pequena duração ou participação em 
eventos. No total, 43 projetos de docentes foram aprovados. Além disso, a maioria dos 
docentes das áreas técnicas concluíram o curso de Formação Pedagógica. Pode-se 
destacar também que docentes estão realizando, com o apoio da Instituição, seus cursos 
de Mestrado e Doutorado com intuito de buscar qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo, Campus 
Santana do Livramento 

Ação 3.1.10. Realizar cursos de capacitação para os docentes nas áreas pedagógicas e 
técnicas; 

Os cursos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Devido a participação das pedagogas do Campus em 
cursos de doutorado e mestrado, não foram realizadas capacitações na área pedagógica. 
Na área técnica, foram realizadas capacitações durante a semana acadêmica. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.11. Destinar maior verba para capacitação; 
Foi destinada uma maior verba para capacitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Mesmo com o corte de 7,4% dos recursos destinados 
ao custeio do Campus, em 2012 foi possível destinar maior verba para capacitação do que 
em 2011. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.12. Realizar seminário para esclarecer as formas de progressão no plano de 
carreira dos docentes; 

O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Este seminário não foi realizado, pois ocorreram 
mudanças no plano de carreira próximo ao final do ano e o mesmo deverá ser realizado 
no ano de 2013. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.13. Ofertar Curso de Formação Pedagógica; 

O curso foi ofertado? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O curso foi concluído no início de 2012. 
Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.14. Proporcionar a participação de TAEs e de docentes em cursos relacionados 
às suas atividades e em eventos de educação profissional; 

Foi proporcionada a participação de TAEs e docentes nesses eventos? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, todos os projetos foram contemplados, com 
a participação mínima de um servidor. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.1.15. Proporcionar aos docentes, curso de formação continuada para a 
modalidade PROEJA; 

A ação foi realizada? Quantos docentes participaram? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido à falta de professores, o que acarretou na não 
oferta de cursos PROEJA. 

Campus Bagé 

Ação 3.1.16. Proporcionar aos técnico-administrativos cursos de formação nas áreas de 
atuação nos ambientes organizacionais; 

Os cursos foram proporcionados? Houve boa participação? Se a ação não foi realizada, 

Campus Bagé 
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descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, nenhuma ação realizada. 

Ação 3.1.17. Promover aos servidores técnico-administrativos e docentes com função de 
coordenação: Curso "Conhecendo as Práticas Administrativas"; 

O curso foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O curso que estava previsto para o 2.º semestre/2012 não 
ocorreu em função dos prejuízos advindos da greve ocorrida em 2012. Esta proposta 
deverá ser retomada, novamente, em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.18. Realizar capacitação, sob a responsabilidade do DETI, para servidores do 
Campus Pelotas nos sistemas de gestão em uso; 

A capacitação foi realizada? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Foram capacitados para o Sistema de Cadastro de 
Visitantes 04 (quatro) funcionários terceirizados e para o Sistema de Almoxarifado 02 
(dois) servidores do Campus. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.19. Promover a capacitação dos servidores vinculados à DIRAP; 

A capacitação foi realizada? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, foram apresentados 21 Projetos de Capacitação por 
servidores vinculados à DIRAP, os quais contemplaram 22 servidores. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.20. Contratar cursos específicos de Aplicativos Gráficos para os cursos da 
Coordenadoria de Design;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por  motivo de ter havido greve. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.21. Oferecer cursos de utilização do Sistema Acadêmico; 
Os cursos foram ofertados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, foram ofertados cursos para os servidores lotados na 
Coordenadoria de Orientação Educacional (COOE) e Coordenadoria de Apoio 
Pedagógico (COAP). 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.22. Capacitar os professores do curso a usarem salas e equipamentos 
específicos, como a marcenaria, serigrafia, etc; 
Os professores foram capacitados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de profissionais habilitados 
para realizar o curso. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.23. Contratar cursos de fotografia para professores da área de Design; 
Os cursos foram contratados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por motivo da greve. 
Campus Pelotas 

Ação 3.1.24. Viabilizar a participação de servidores em cursos de capacitação de curta e 
média duração, participação de servidores em pelo menos 20 cursos e/ou treinamentos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Ação realizada. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 3.1.25. Implantar no Campus o projeto multifocal e ações permanentes de 
capacitação, atualização e formação continuada dos servidores do Campus – “Qualificar, 
Atualizar, Incluir, Cooperar para Crescer”; 

O projeto foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 3.1.26. Participar de capacitação para utilização do sistema  e-Mec. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Não. Não houve curso de 
capacitação para a utilização do sistema e-MEC. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 3.2. Promover o curso de Iniciação ao Serviço Público. 

Ação 3.2.1. Promover o curso em todos os campi do IFSul. 
O curso foi promovido em todos os campi? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - O curso não foi promovido em função da 
interferência do movimento grevista no calendário, bem como o pequeno número de 
novos servidores em alguns campi, que ingressaram em diferentes datas durante o ano. 
Faz-se necessária quantidade mínima para a montagem de turma. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 
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Meta 3.3. Estimular os servidores a participarem de diferentes grupos de trabalho. 

Ação 3.3.1. Incentivar os servidores a participarem de grupos de estudos, comissões e 
atividades realizadas pelo Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A ação foi realizada, sendo que ocorreram diversos 
trabalhos de comissões e grupos de estudo no ano de 2012. 

Campus Camaquã 

Ação 3.3.2. Estimular os servidores a participarem de algum grupo de trabalho, diferente 
daquele em que atuam. 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os servidores do Campus são estimulados a 
participarem de comissões e núcleos, como NAPNE e NEABI. Uma das últimas 
comissões constituídas foi a Comissão para a Coleta Seletiva Solidária. 

Campus Passo Fundo 

Meta 3.4. Criar Fórum Permanente de Capacitação, Atualização e Formação Continuada dos servidores. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 3.5. Participar de cursos interinstitucionais. 

Ação 3.5.1. Articular junto às IES projetos Minter e Dinter; 

A ação foi realizada? Quais projetos foram implementados? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação não foi 
realizada pois não houve editais de financiamento para essa modalidade de curso. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.5.2. Realizar o acompanhamento operacional do Dinter em Computação com a 
UFRGS; 

Houve acompanhamento operacional do Dinter em Computação? Se não houve, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.5.3. Propor a criação de um Minter na área de Educação com Instituição de fora 
do RS. 

Foi criado o Programa Minter na área de Educação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 3.6. Implantar os Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento, Dimensionamento e Avaliação de Desempenho dos 
Integrantes da Carreira dos Técnico-administrativos (PDIC). 

Ação 3.6.1. Realizar os cursos indicados pela pesquisa levantamento dos Técnicos de 
Referência dos campi (Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento); 

A ação foi realizada? Quais cursos foram realizados? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim. Curso de Aperfeiçoamento Técnico-
administrativo nos campi Camaquã, Passo Fundo e Pelotas. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.6.2. Emitir formulários de avaliação conforme a data de exercício (Avaliação de 
desempenho); 

Os formulários foram emitidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim. Os formulários foram emitidos, 
conforme previsto. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.6.3. Verificar o número de servidores por setores, conforme organograma/ 
estrutura do Campus (Dimensionamento); 

Houve essa verificação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - A verificação foi feita, parcialmente. Falta-
nos a especificação por setor. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.6.4. Realizar o curso de Capacitação e Aperfeiçoamento dos Servidores Técnico-
administrativos; 

O curso foi realizado? Quantos servidores participaram? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O curso foi realizado e finalizou no mês de agosto, 
sendo concluído por 14 servidores. 

Campus Camaquã 

Ação 3.6.5. Designar servidores do Campus para trabalhar na implantação do PDIC; 

Os servidores foram designados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve condições para tal ação 
devido ao reduzido número de técnico-administrativos no campus avançado. 

Campus Santana do Livramento 
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Ação 3.6.6. Colaborar na implantação dos Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento, 
Dimensionamento e Avaliação de Desempenho dos Integrantes da Carreira dos Técnico-
administrativos (PDIC) lotados no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido a limitações orçamentárias e sobrecarga de 
atividade dos servidores. 

Campus Bagé 

Ação 3.6.7. Escolher os técnicos de referência do Campus e incentivar a capacitação 
destes; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido a limitação no quadro de servidores.  

Resposta do Campus Charqueadas - Não. O Campus possui um técnico de referência, 
porém ainda não participou de cursos de capacitação. 

Campus Bagé, Campus Charqueadas 

Ação 3.6.8. Eleger e constituir Comissão para implementação do PDIC no Campus; 
Foi eleita e constituída tal comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Comissão eleita e constituída. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 3.6.9. Criar um programa de capacitação em serviço para o Campus de Venâncio 
Aires; 

O programa de capacitação foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Campus Venâncio Aires - Ainda não conseguimos implantar tal ação devido as 
demandas do período de implantação. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.6.10. Escolher os técnicos de referência do Campus para incentivar a capacitação 
dos novos servidores; 

A escolha dos técnicos foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A escolha dos Técnicos de Referência do Campus foi 
realizada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.6.11. Elaborar projeto (técnicos de referência) de um novo curso de capacitação, 
submetendo-o à DGP para sua aprovação e aplicação. 

O projeto foi elaborado e submetido à DGP? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os Técnicos de Referência do Campus Passo Fundo 
elaboraram projeto de um novo curso de capacitação, sendo submetido à DGP. Tal 
projeto foi aprovado, e o curso de capacitação encontra-se em andamento. 

Campus Passo Fundo 

Meta 3.7. Proporcionar capacitação do quadro docente com afastamento em programas de pós-graduação. 

Ação 3.7.1. Incentivar a qualificação dos servidores docentes em cursos de pós-
graduação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus vem investindo fortemente na capacitação 
de seus servidores docentes. Atualmente 04 docentes estão realizando, com o afastamento 
da Instituição, seus cursos de Mestrado e Doutorado com intuito de buscar qualificação 
em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.7.2. Manter a política do Campus Sapucaia do Sul para capacitação de docente; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, todos os projetos quer de iniciativa 
individual ou coletiva foram atendidos, a fim de qualificar e/ou atualizar os servidores do 
Campus em suas áreas de atuação e/ou cursos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul, Campus 
Charqueadas 

Ação 3.7.3. Incentivar aqueles em condições de afastamento a buscarem a capacitação 
dentro das necessidades do Campus; 

Houve tal incentivo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Vários servidores do Campus estão em processo 
de capacitação financiados pelo IFSul, porém sem afastamento. Nosso Campus possui 
muitos servidores em estágio probatório sem condições de afastamento. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.7.4. Estabelecer parcerias para oferecimentos de cursos de mestrado e/ou 
doutorado para turmas de professores da unidade Pelotas; 

Tais parcerias foram estabelecidas? Quais cursos foram ofertados? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, ficando ao encargo da PROPESP tal 
objetivo. 

Campus Pelotas 
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Ação 3.7.5. Garantir concursos para professores substitutos (ou temporários) para o caso 
de afastamento para capacitação em programas de pós-graduação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.7.6. Rediscutir, aprimorar e divulgar o documento que define as condições e 
estabelece as regras para afastamento em programas de pós-graduação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de tempo, pois a greve tornou 
o tempo mais exíguo para realização dos projetos planejados. 

Campus Pelotas 

Ação 3.7.7. Estimular o afastamento de pelo menos 14 docentes no ano para cursarem 
pós-graduação. 

Quantos docentes se afastaram para cursar pós-graduação? Se não ocorreram 
afastamentos, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - No ano de 2013 tivemos um total de 13 
docentes afastados oficialmente para cursar pós-graduação. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 3.8. Oferecer programas internos de qualificação e apoio aos professores substitutos. 

Ação 3.8.1. Oferecer cursos de formação pedagógica; 
Os cursos foram ofertados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 3.8.2. Implantar no Campus o Programa Re-Qualificação de Docentes do Campus – 
“Novas Realidades e Novas Tecnologias para a Educação”. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 3.9. Estruturar o planejamento estratégico da formação inicial e continuada na área pedagógica. 

Ação 3.9.1. Definir o cronograma global e o planejamento anual de ações. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foi definido o cronograma global e o 
planejamento anual de ações porque a Proen priorizou atividades de organização da 
documentação dos cursos dos campi, de forma a divulgar em sítio público a 
documentação do ensino de todos os campi. Foram realizadas reuniões de trabalho com 
os campi que solicitaram a presença da PROEN nas reuniões de pautas específicas, com 
assuntos diversos, por exemplo: currículo integrado, avaliação, projetos integradores, 
entre outros. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 3.10. Proporcionar formação inicial e continuada aos servidores na área pedagógica. 

Ação 3.10.1. Realizar seminários e encontros com gestores, conforme cronograma; 
Os seminários e encontros foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Proen realizou reuniões com os prováveis 
diretores dos campi da fase 3 de expansão e outras reuniões com foco específico junto às 
equipes gestoras de ensino dos campi. Realiza sistematicamente reuniões com 
diretores/chefes de ensino (Câmara de Ensino) de todos os campi do IFSul, onde se 
discute todas as ações e definições de ensino.  

O seminário realizado com a coordenação da Proen neste ano foi o de Assessorias 
Pedagógicas do IFsul, e esta pró-reitoria participou, também, de outros seminários, 
colaborando no processo, como o I Encontro dos Professores de Línguas Estrangeiras do 
IFSul (realizado no Campus Sapucaia do Sul) e o 1º Encontro dos Professores da 
Educação Física (realizado no Campus Bagé). 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 3.10.2. Proporcionar curso de formação inicial e continuada na área pedagógica em 
conjunto com a PROEN; 

A formação foi proporcionada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - No ano de 2012 foi realizado o projeto Diálogos entre 
Docentes, a fim de oferecer estudos de formação continuada e oportunizar melhoria na 
prática docente. 

Campus Camaquã 

Ação 3.10.3. Realizar oficinas e palestras na área pedagógica durante todo o semestre; 

Foram realizadas oficinas e palestras durante o semestre? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizados vários eventos inclusive 
com profissionais da área da educação nacional e internacional, destaca-se o Projeto 
“Sobremesa Pedagógica” realizado pelo setor pedagógico do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 
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Ação 3.10.4. Trabalhar, junto à Pró-reitoria de Ensino, para que se propicie formação 
inicial e continuada aos servidores do Campus Santana do Livramento na área 
pedagógica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Alguns docentes aguardam a 
possibilidade da realização de curso de formação pedagógica. As pedagogas do Campus 
participam de projeto organizado pela PROEN. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 3.10.5. Criar o Núcleo de Formação Continuada de Educadores; 

O núcleo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, o Núcleo deverá ser criado com base no curso de 
formação pedagógica, que esta ainda sendo gestado. 

Campus Bagé 

Ação 3.10.6. Ofertar uma turma de Curso de formação inicial continuada na modalidade 
de atualização para os servidores da área pedagógica; 

O curso de formação foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 3.10.7. Montar com a comunidade docente um projeto executivo de formação 
continuada baseado nas demandas cotidianas e dos professores e equipes pedagógicas. 

O projeto foi montado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Este projeto ainda está em formação. As 
demandas didático-pedagógicas exigiram esforço contínuo da equipe neste período de 
implantação, não possibilitando construir um projeto de acordo com o planejado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 3.11. Qualificar os servidores Técnico-administrativos em Educação por meio da participação em cursos de graduação e pós-
graduação.  

Ação 3.11.1. Qualificar sete servidores da PROAP, em nível de graduação; 
Os servidores foram qualificados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Cinco servidores da 
PROAP estão em processo de qualificação em nível de graduação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.2. Qualificar dois servidores da PROAP, em nível de especialização; 

Os servidores foram qualificados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Três servidores da 
PROAP estão em processo de qualificação em nível de especialização. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.3. Qualificar quatro servidores da PROAP, em nível de mestrado; 

Os servidores foram qualificados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Quatro servidores da 
PROAP estão em processo de qualificação em nível de mestrado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.4. Qualificar um servidor da PROAP, em nível de doutorado; 
O servidor foi qualificado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Um servidor da PROAP 
está em processo de qualificação em nível de doutorado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.5. Incentivar os servidores Técnico-administrativos em Educação a realizarem 
projetos para a capacitação através de cursos de graduação e pós-graduação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram incentivados diversos cursos de capacitação de 
servidores em nível de graduação e pós-graduação, através de ressarcimento do IFSul e 
flexibilização do horário de trabalho dos servidores envolvidos. 

Campus Camaquã 

Ação 3.11.6. Incentivar a qualificação dos servidores em cursos de pós-graduação; 

A ação foi realizada? Quantos servidores participaram? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os servidores técnico-administrativos foram 
incentivados a qualificar-se por meio do ressarcimento semestral dos gastos comprovados 
em cursos de graduação e pós-graduação, num total de 04 projetos. Também uma 
servidora tem liberação de horários para cursar mestrado e outra servidora retornou de 
afastamento para cursar mestrado em administração noutro estado, sendo que esta 
servidora já protocolizou pedido de redução da carga horária para finalizar o curso. O 
Campus vem investindo fortemente na capacitação de seus servidores docentes. 
Atualmente docentes estão realizando, com o apoio da Instituição, seus cursos de 
Mestrado e Doutorado com intuito de buscar qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 
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Ação 3.11.7. Manter a política de qualificação; 
A política de qualificação foi mantida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, a política além de ser mantida foi ampliada 
para todos os servidores nas diferentes áreas de atuação, principalmente para os TAEs na 
parte administrativa do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.11.8. Incentivar, através de ajuda de custo e/ou flexibilização de horários, a 
participação dos TAEs em cursos de graduação e pós-graduação, principalmente nas áreas 
de atuação do IFSul; 

Houve participação dos TAEs em cursos de Graduação e pós-graduação? Se não houve, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram flexibilizados horários para 
dois TAEs para participação em curso de graduação e pós graduação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 3.11.9. Fomentar a participação de pelo menos 10 servidores  TAEs  em cursos de 
graduação e pós-graduação. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Há 13 TAEs em Cursos de Pós ou 
graduação, atuando no Campus, em 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 3.12. Qualificar os servidores do Campus Santana do Livramento, na área de língua espanhola, preferencialmente no exterior 
(Uruguai). 

Ação 3.12.1. Realizar curso de espanhol para os servidores do Campus Santana do 
Livramento. 

O curso de espanhol foi realizado? Quantos servidores participaram? Se não foi realizada 
a ação, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve disponibilidade de carga 
horária de docentes do Campus para oferta de curso de espanhol. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 3.13. Promover seminários e ou palestras de economia solidária para sensibilização da comunidade interna no Campus 
Pelotas. 

Ação 3.13.1. Realizar um seminário ou palestra sobre economia solidária. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram proferidas diversas palestras no 
IFSul, UCPEL e FRAGET. Ainda não foi possível a realização de um Seminário, mas 
houve a participação dos membros do NESOL no Seminário da UNISINOS. 

Campus Pelotas 

Meta 3.14. Implantar o núcleo de desenvolvimento da Carreira dos Técnico-administrativos em Educação no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 3.15. Implementar o programa de acolhida de novos servidores – “o CaVG te abraça”. 

Ação 3.15.1. Constituir Comissão para implementar o programa no Campus; 

Foi constituída comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 3.15.2. Realizar pelo menos uma Edição de cada um dos cinco projetos propostos 
no programa por ano. 

Foi realizada pelo menos uma edição de cada um dos projetos? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Objetivo 4 -  Aprimorar a educação profissional de nível médio 

Meta 4.1. Ampliar as vagas nos cursos técnicos do Campus Camaquã. 

Ação 4.1.1. Ampliar número de vagas no ensino técnico através da implantação do Curso 
Técnico em Manutenção e Suporte em Informática – PROEJA. 

O número de vagas foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O número de vagas foi ampliado com a oferta de 32 
novas vagas para o Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática – PROEJA. 

Campus Camaquã 

Meta 4.2. Implantar curso técnico na modalidade EJA no Campus Camaquã. 

Ação 4.2.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.2.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados para aprovação? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.2.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.2.4. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto do curso foi elaborado e submetido à 
aprovação das instâncias superiores. 

Campus Camaquã 

Ação 4.2.5. Implantar Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática – 
PROEJA. 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O curso foi implantado e encontra-se em funcionamento 
no Campus. 

Campus Camaquã 

Meta 4.3. Implantar curso técnico na forma subsequente no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.4. Implantar os cursos técnicos na forma integrada no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.5. Implantar curso técnico na modalidade EJA no Campus Venâncio Aires. 

Ação 4.5.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 
A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados para aprovação? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O projeto  foi devidamente encaminhado e aprovado 
pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O curso foi cadastrado no sistema acadêmico. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.4. Fornecer as informações necessárias à PROEN. 

As informações necessárias foram fornecidas à PROEN? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Todas as informações solicitadas foram 
fornecidas. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 4.6. Ampliar as vagas dos cursos de Agropecuária e de Informática, em dois turnos, no Campus Bagé. 

Ação 4.6.1. Encaminhar o projeto de ampliação do bloco sala de aula. 
O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, projeto já encaminhado. 
Campus Bagé 

Meta 4.7. Criar curso técnico de nível médio no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 4.8. Criar e consolidar cursos técnicos de nível médio no Campus Passo Fundo. 

Ação 4.8.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.8.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.8.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.8.4. Estudar a implantação de cursos técnicos visando o atendimento aos APLs 
conforme a demanda; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os estudos estão em andamento, com visitas a cursos 
em andamento na região, estudos da disponibilidade de mão-de-obra e com grupos de 
discussão que estão estudando as propostas de novos cursos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 4.8.5. Realizar estudo sobre a oferta de cursos técnicos de Edificações, Informática 
e Mecânica, na forma integrada. 

Tal estudo foi realizado? Os cursos foram ofertados? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os estudos estão em andamento, com visitas a cursos 
em andamento na região, estudos da disponibilidade de mão de obra e com grupos de 
discussão que estão estudando as propostas de novos cursos. 

Campus Passo Fundo 

Meta 4.9. Reestruturar o Curso Técnico em Plásticos no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.9.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.9.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.9.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.9.4. Realizar projeto de Curso Técnico em Plásticos na modalidade Integrado. 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, o Curso Técnico Integrado em Plásticos 
começará suas aulas regulares no primeiro semestre de 2013. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 4.10. Consolidar o Curso de Gestão Cultural no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.10.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.10.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.10.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.10.4. Realizar semanas temáticas, projetos e visitas a organizações públicas e/ou Campus Sapucaia do Sul 
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privadas do setor cultural.  

Tais atividades foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizados vários eventos, destaca-se o 
Projeto de visita de alunos e docentes aos Museus e Instituições Culturais dos estados do 
RJ e MG. 

Meta 4.11. Oferecer curso de qualificação na área de resíduos sólidos poliméricos no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.12. Implementar carga horária a distância (Curso Técnico em Informática) no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.12.1. Disponibilizar o sistema de gerenciamento de aprendizagem (Moodle) para 
estruturar as disciplinas a distância; 

O sistema foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O sistema foi disponibilizado. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 4.12.2. Realizar proposta para avaliação. 
Foi realizada proposta para avaliação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, em andamento. 
Campus Sapucaia do Sul 

Meta 4.13. Criar e implantar curso integrado para jovens e adultos, na modalidade EJA, no Campus Pelotas. 

Ação 4.13.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto pedagógico? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.4. Fornecer as informações necessárias à PROEN. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 4.14. Reestruturar curso na modalidade PROEJA no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.15. Criar uma comissão para analisar a transformação do curso técnico modular (concomitante) em curso subsequente com 
5 semestres (Cursos de Eletrônica, Edificações e Eletrotécnica). 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.16. Implantar no Campus Pelotas o Curso Técnico de Nível Médio Subsequente em Telecomunicações – Área: Informação 
e Comunicação. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.17. Criar e implantar cursos técnicos subsequentes no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 4.17.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do Projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.17.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.17.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 4.17.4. Abrir a seleção e iniciar as aulas da primeira turma do CT em enfermagem 
no Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 4.17.5. Promover o ingresso da segunda turma do CT em fruticultura no Campus; 
O ingresso foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 4.17.6. Constituir Comissão para realizar estudos de criação implantação de Cursos 
técnicos dos eixos de hospitalidade e lazer e gestão e negócios. 

Tais estudos foram realizados? Os cursos foram implantados? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - A Comissão foi constituída e está em 
período de conclusão de seus estudos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 4.18. Criar e implantar curso de especialização técnica de nível médio no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 4.18.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.4. Promover o ingresso da segunda turma da Especialização de nível médio em 
Produção e uso de plantas ornamentais e bioativas no Campus. 

Foi promovido o ingresso da segunda turma do referido curso? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 4.19. Implantar o curso técnico subsequente em Informática para Internet, no Campus Santana do Livramento. 

Ação 4.19.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.19.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.19.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.19.4. Adquirir materiais e bibliografia para o curso; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 4.19.5. Solicitar a nomeação de professores para o curso. 

Houve tal solicitação? Quantos professores foram nomeados? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram nomeados quatro docentes em 
2012, de vagas liberadas em 2011. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 4.20. Ampliar a oferta de vagas do curso técnico em Informática para Internet, no Campus Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 4.21. Criar e implantar curso técnico de nível médio no Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 4.21.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.21.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.21.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.21.4. Elaborar o projeto pedagógico do curso. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento Não. Não foi ainda definido novo curso para 
o Campus. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 4.22. Aprovar e implantar o projeto do curso integrado de Comunicação Visual no Campus Pelotas. 

Ação 4.22.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

A construção do projeto foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.4. Aprovar o Projeto Pedagógico do Curso Integrado de Comunicação Visual; 
O projeto foi aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 4.22.5. Elaborar edital para ingresso em 2012/1. 

O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 4.23. Implantar nova grade do ensino técnico integrado para os cursos: EDI, QUI, TRO, TEC E CVI no Campus Pelotas. 

Ação 4.23.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.4. Organizar estudos para alteração das grades que não foram aprovadas pela 
PROEN; 
Tal estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 4.23.5. Enviar a nova grade para a PROEN. 
A nova grade foi enviada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 
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Meta 4.24. Implementação do curso técnico subsequente em TRO (somente noturno) em substituição ao atual concomitante no 
Campus Pelotas. 

Ação 4.24.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.24.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.24.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.24.4. Implementar,  no semestre posterior ao da aprovação, a nova grade do 
Integrado. 

A nova grade foi implementada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 4.25. Reestruturar e implementar curso na modalidade EJA no Campus Charqueadas. 

Ação 4.25.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.25.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.25.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.25.4. Participar de estudos e encontros que qualifiquem os servidores docentes 
envolvidos nos cursos EJA. 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. A dificuldade foi encontrar cursos de 
qualificação especificamente para o docente que trabalha com turmas de EJA. 

Campus Charqueadas 

Meta 4.26. Implantar Curso Técnico em Alimentos na modalidade EJA no Campus Bagé. 

Ação 4.26.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção do Projeto Pedagógico do Curso 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.26.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O projeto construído na primeira etapa (até o item 
9.1) foi devidamente encaminhado e aprovado pelos órgãos competentes, devendo ser 
complementado para posterior aprovação de funcionamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.26.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação completa do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.26.4. Construir o projeto pedagógico do Curso; 
O projeto foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois faltam docentes. O Curso Técnico em alimentos na 
modalidade EJA encontra-se “congelado” até o Campus contar com número mínimo de 
professores que possam atender esta meta. 

Campus Bagé 

Ação 4.26.5. Encaminhar o projeto pedagógico do curso aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Campus Bagé 
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O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois faltam docentes. O Curso Técnico em alimentos na 
modalidade EJA encontra-se “congelado” até o Campus contar com número mínimo de 
professores que possam atender esta meta. 

Ação 4.26.6. Divulgar o processo seletivo do Curso no 1º semestre/2012; 

O processo seletivo foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois faltam docentes. O Curso Técnico em alimentos na 
modalidade EJA encontra-se “congelado” até o Campus contar com número mínimo de 
professores que possam atender esta meta. 

Campus Bagé 

Ação 4.26.7. Definir o local e pessoal para o processo seletivo; 

Houve tal definição? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois faltam docentes. O Curso Técnico em alimentos na 
modalidade EJA encontra-se “congelado” até o Campus contar com número mínimo de 
professores que possam atender esta meta. 

Campus Bagé 

Ação 4.26.8. Realizar processo seletivo, segundo modalidade EJA, para o curso no 1º 
semestre/2012. 

O processo seletivo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, o curso não foi ofertado. 

Campus Bagé 

Meta 4.27. Implantar Curso Técnico em Agroecologia por meio de convênio entre o Campus Bagé e o Centro de Educação 
Popular e Produção Agroecológica (CEPPA – Candiota). 

Ação 4.27.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O Campus e o CEPPA receberam da PROEN a 
devida orientação para a construção do Projeto Pedagógico do Curso.  

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.27.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguarda finalização do Projeto para encaminhá-lo 
aos órgãos competentes para aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.27.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.27.4. Construir a proposta pedagógica do curso; 

A proposta foi construída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não foi construída a proposta do curso devido a 
inviabilidade do curso por falta de professores. 

Campus Bagé 

Ação 4.27.5. Buscar junto ao MDA/INCRA recursos no programa PRONERA para 
viabilizar a implantação do curso; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois os recursos via PRONERA se tornaram 
inatingíveis através de Portaria Presidencial que vetou o repasse de verbas públicas para 
ONGs. Assim, começamos a busca de outras formas de viabilização financeira para o 
projeto. 

Campus Bagé 

Ação 4.27.6. Encaminhar o projeto pedagógico do curso aos órgãos competentes para 
aprovação; 

O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, como o projeto aguarda solução para o impasse sobre o 
seu financiamento, este encontra-se em suspenso. Por isto esta ação não foi ainda 
realizada. 

Campus Bagé 

Ação 4.27.7. Realizar processo seletivo para o curso no 2º semestre/2012. 
O processo seletivo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, como o projeto aguarda solução para o impasse sobre o 
seu financiamento, este encontra-se em suspenso. Por isto esta ação não foi ainda 
realizada. 

Campus Bagé 

Meta 4.28. Realizar estudo visando implementação de curso na modalidade EJA no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 4.28.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino, sempre que solicitada, 
orientou na construção de propostas de Projetos Pedagógicos de Curso na modalidade 
EJA. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 4.28.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando proposta de projeto pedagógico de 
curso para aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.28.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.28.4. Criar comissão visando realizar os estudos e propor a criação de curso(s) na 
modalidade EJA no Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 4.29. Realizar estudo sobre mudanças curriculares nos cursos técnicos do Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 4.29.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.29.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.29.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.29.4. Criar Comissões, por curso, para realização dos estudos e proposições de 
mudanças curriculares. 

Tais comissões foram criadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Criadas as comissões em prazo de 
conclusão dos estudos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 4.30. Propor a nova organização didática do Campus Pelotas – Visconde da Graça com vistas ao ensino técnico e médio. 

Ação 4.30.1. Constituir Comissão para propor a nova Organização didática do Campus; 
Tal comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Criada a comissão, em prazo de 
conclusão dos estudos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 4.30.2. Realizar um seminário para discutir a proposta de nova Organização 
didática do Campus. 

O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 4.31. Discutir a implantação de cursos do programa PRONATEC nos Campi. 

Ação 4.31.1. Orientar a construção dos projetos pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.31.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.31.3. Realizar reuniões com os professores envolvidos para o planejamento e 
capacitação; 

Tais reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As reuniões com os professores das áreas relacionadas 
aos cursos oferecidos foram realizadas. 

Campus Camaquã 
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Ação 4.31.4. Elaborar o projeto pedagógico dos cursos; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os projetos pedagógicos foram elaborados e submetidos 
à aprovação das instâncias superiores. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Todos projetos elaborados conforme o solicitado. 
Resposta do Campus Passo Fundo - Foram elaborados os projetos pedagógicos para os 
curso do PRONATEC. 

Campus Camaquã, Campus 
Charqueadas, Campus Venâncio 

Aires, Campus Passo Fundo 

Ação 4.31.5. Implantar os cursos de Operador de Computador e Auxiliar de Operação de 
Tratamento de Efluentes; 

Os cursos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram implantados dois cursos, porém foram os cursos 
de Operador de Computador e de Auxiliar de Eletricista. Optou-se por implantar este 
último em substituição ao de Auxiliar de Operação de Tratamento de Efluentes em função 
da estrutura física disponível no campus. 

Campus Camaquã 

Ação 4.31.6. Realizar projeto de curso na área da mecânica; 

O projeto foi realizado? Qual? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, com a conclusão de 3 cursos e a  formatura 
destes alunos em 2012. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 4.31.7. Ofertar o curso de Operador de Computador, pelo PRONATEC; 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foi realizado o curso com 2 turmas 
de 20 alunos cada. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 4.31.8. Estudar possibilidade de implantação de cursos do PRONATEC no 
Campus; 

A ação foi realizada? Houve a implantação? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, um curso ofertado e com turma concluinte. 

Campus Bagé. 

Ação 4.31.9. Organizar um workshop sobre PRONATEC no Campus; 

Foi organizado um workshop  sobre o PRONATEC? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 4.31.10. Elaborar o projeto pedagógico de um curso. 
O projeto foi elaborado? Qual curso? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foi elaborado o projeto pedagógico para o curso de 
Operador de Computador. 

Campus Passo Fundo 

Meta 4.32. Implantar mudança de Modalidade de Concomitante para Integrado em Cursos Técnicos. 

Ação 4.32.1. Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.32.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.32.3. Implantar os cursos no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.32.4. Elaborar os projetos pedagógicos dos cursos. 
Os projetos foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação que está sendo gradativamente realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 4.33. Implantar o curso Design de Interiores, na modalidade integrada, no Campus Pelotas. 

Ação 4.33.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.33.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; Pró-reitoria de Ensino 
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O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Ação 4.33.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.33.4. Aprovar o projeto Pedagógico do Curso de Design de Interiores, na 
modalidade integrada no Conselho Superior, para dar início ao curso em 2012-2; 

O projeto foi aprovado? O curso teve início em 2012-2? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Já foi aprovado. 

Campus Pelotas 

Ação 4.33.5. Solicitar edital para ingresso em 2012/2. 
O edital foi solicitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Foi solicitado. 
Campus Pelotas 

Meta 4.34. Ampliar o ingresso do curso de Química, na modalidade integrado, nos turnos manhã e tarde. 

Ação 4.34.1. Garantir a mudança da grade dos cursos integrados para que esta 
modificação efetive-se. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Modificação será aplicada em 2013. 

Campus Pelotas 

Meta 4.35. Concentrar o ingresso do curso de Química, na modalidade subsequente, no turno da noite. 

Ação 4.35.1. Garantir a mudança da grade dos cursos integrados para que esta 
modificação efetive-se. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Continua ingresso a noite e manhã ou tarde até a 
aprovação da  nova grade do integrado. 

Campus Pelotas 

Meta 4.36. Implantar o curso técnico subsequente em Eletroeletrônica no Campus Camaquã 

Ação 4.36.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.36.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.36.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.36.4. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto pedagógico foi elaborado e submetido à 
aprovação das instâncias superiores. 

Campus Camaquã 

Meta 4.37. Implantar o curso técnico integrado em Informática no Campus Camaquã 

Ação 4.37.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.37.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.37.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 

Pró-reitoria de Ensino 
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sistema acadêmico. 

Ação 4.37.4. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto pedagógico foi elaborado e submetido à 
aprovação das instâncias superiores. 

Campus Camaquã 

Meta 4.38. Implantar curso técnico de refrigeração e climatização na forma subsequente no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 4.39. Implantar curso técnico na forma integrada no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012.  

 
 

Objetivo 5 -   Consolidar o ensino de graduação 

Meta 5.1. Implantar Licenciatura em Química no Campus Camaquã. 

Ação 5.1.1. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto não foi elaborado, sendo que a implantação do 
curso de Licenciatura em Química, prevista para 2013/1, será realizada em momento 
posterior, em função da necessidade de pessoal e também a fim de que se possa realizar 
um estudo de demanda da comunidade acerca de cursos em área afim. 

Campus Camaquã 

Meta 5.2. Implantar curso de graduação no Campus Bagé. 
Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.3. Implantar curso de graduação presencial no Campus Charqueadas (Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para 
Internet). 

Ação 5.3.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.3.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.3.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.3.4. Fornecer as informações solicitadas pela PROEN. 

As informações foram fornecidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 

Meta 5.4. Implantar curso de graduação no Campus Passo Fundo. 

Ação 5.4.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino -  A Pró-reitoria de Ensino, sempre que solicitada, 
orientou na construção de propostas de Projetos Pedagógicos de Cursos de licenciatura. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando proposta de projeto pedagógico de 
curso para aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.4. Estudar a criação de cursos de licenciatura. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Junto com os estudos para a criação de cursos 
integrados e novos cursos técnicos, está sendo realizado o estudo para a criação de cursos 
de licenciatura. 

Campus Passo Fundo 
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Meta 5.5.  Implantar Curso de Engenharia no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 5.5.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.5.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.5.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.5.4. Consolidar o Curso de Engenharia Mecânica com a realização de projetos 
integradores entre as disciplinas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, e os mesmos já estão em execução na grade 
curricular do curso. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 5.6. Implantar Licenciatura no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.7. Criar comissão para analisar a criação de Licenciaturas no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.8. Implantar Licenciatura no Campus Pelotas. 

Ação 5.8.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.8.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.8.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.8.4. Designar Comissão de Implantação do Curso de Licenciatura em 
Computação; 

A comissão foi designada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Já foi feita a Comissão. 

Campus Pelotas 

Ação 5.8.5. Organizar Matriz Curricular do Curso de Licenciatura em Computação; 

A matriz curricular foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 5.8.6. Verificar a Estrutura de Área Física necessária para o funcionamento do 
Curso de Licenciatura em Computação; 

A Estrutura de Área Física necessária foi verificada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.8.7. Verificar o quantitativo necessário para o funcionamento do Curso de 
Licenciatura em Computação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.8.8. Elaborar o Edital do Processo Seletivo do Curso de Licenciatura em 
Computação; 

O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 
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Ação 5.8.9. Organizar o Processo Seletivo do Curso de Licenciatura em Computação. 
O processo seletivo foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 
Campus Pelotas 

Meta 5.9. Consolidar o Programa de Formação Pedagógica no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.10. Reformular a matriz curricular dos cursos de TAI e TST, para otimizar a articulação entre si e com a EE no Campus 
Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.11. Consolidar a estrutura do Curso de Engenharia Elétrica no Campus Pelotas. 

Ação 5.11.1. Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.11.2. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.11.3. Adquirir bibliografia conforme Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia 
Elétrica; 

A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.11.4. Finalizar a reforma dos Laboratórios e salas de aula do Curso de Engenharia 
Elétrica; 

A reforma foi finalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - As reformas previstas foram concluídas (mobiliário e 
climatização). 

Campus Pelotas 

Ação 5.11.5. Solicitar a realização de concurso público para docente do Curso de 
Engenharia Elétrica. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Meta 5.12. Criar comissão para analisar a implantação da graduação em Engenharia de Produção Química no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.13. Criar comissão para realizar estudo da viabilidade de os concursos para docentes exigirem a titulação mínima de 
mestrado para aqueles que irão atender o ensino superior. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.14. Implantar Programa de Formação Pedagógica no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.15. Consolidar cursos de tecnologia no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 5.15.1. Encaminhar os projetos pedagógicos à Câmara de Ensino para aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.15.2. Implantar os cursos no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.15.3. Realizar a Revisão dos PPCs; 
A revisão foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Comissões implantadas, revisão dos 
PPC’s dos Cursos Superiores e EAD concluída e aprovada pelo CONSUP, dos Cursos 
Técnicos presenciais em conclusão. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.15.4. Finalizar a Organização Didática do Ensino superior; 

A Organização Didática do Ensino Superior foi finalizada? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado e aprovado pelo CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 5.15.5. Propor o Regimento dos Colegiados e criar o do Núcleo Docente 
Estruturante. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado e aprovado pelo CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.16. Consolidar cursos de licenciatura no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 5.16.1. Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.16.2. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.16.3. Realizar a Revisão dos PPCs; 
A revisão foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizados e encaminhados ao 
CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.16.4. Propor o Regimento dos Colegiados e criar o do Núcleo Docente 
Estruturante. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado e aprovado pelo CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.17. Implantar Programa de Formação Pedagógica no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 5.17.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino, sempre que solicitada, 
orientou na construção de propostas de Projetos Pedagógicos de Cursos de Formação 
Pedagógica. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando proposta de projeto pedagógico de 
curso para aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.4. Implementar comissão para levantamento de demanda; 
Tal comissão foi implementada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.17.5. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.18. Criar e implantar curso de Tecnologia em Vestuário no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.19. Implantar curso superior de graduação – Bacharelado em Design no Campus Pelotas. 

Ação 5.19.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.19.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 5.19.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.19.4. Acompanhar as turmas em andamento; 

Houve tal acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 
Campus Pelotas 

Ação 5.19.5. Solicitar portaria para designar a função de Coordenação do Curso de 
Bacharelado em Design; 

Houve tal designação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.19.6. Realizar concurso púbico para o Curso de Bacharelado em Design. (3 
docentes). 

O concurso foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Ação que será realizada quando 
chegar no semestre necessário 

Campus Pelotas 

Meta 5.20. Criar e implantar curso de Engenharia Química no Campus Pelotas. 

Ação 5.20.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.4. Garantir espaço físico no Campus Pelotas para que o curso funcione. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O espaço foi garantido, devendo ocupar os ambientes 
utilizados anteriormente pelo Departamento de Manutenção da Estrutura (DEME) e 
atualmente pela Coordenadoria de Almoxarifado (COALM). 

Campus Pelotas 

Meta 5.21. Criar e implantar Licenciatura em Matemática no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.22. Criar comissão para estudar a viabilidade de criação de cursos binacionais de graduação, no Campus Avançado Santana 
do Livramento. 

Ação 5.22.1. Solicitar a nomeação da comissão responsável por estudar a viabilidade de 
criação de cursos binacionais de graduação, no Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

A ação foi realizada? Qual foi a conclusão obtida? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não existiu a possibilidade da 
criação da comissão pela alta carga horária dois poucos professores do Campus. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 5.23. Criar e implantar Licenciatura em Ciências da Natureza no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 5.24. Implantar e Consolidar o Curso de Licenciatura em Computação no Campus Pelotas. 

Ação 5.24.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.24.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.24.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.24.4. Designar Comissão de Implantação do Curso de Licenciatura em 
Computação; 

A comissão foi designada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.24.5. Organizar Matriz Curricular do Curso de Licenciatura em Computação; 
A matriz curricular foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 
Campus Pelotas 

Ação 5.24.6. Verificar a Estrutura de Área Física necessária para o funcionamento do 
Curso de Licenciatura em Computação; 

Foi verificada a estrutura de área física? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.24.7. Verificar o quantitativo necessário para o funcionamento do Curso de 
Licenciatura em Computação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.24.8. Elaborar o Edital do Processo Seletivo do Curso de Licenciatura em 
Computação; 

O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.24.9. Organizar o Processo Seletivo do Curso de Licenciatura em Computação. 
O processo seletivo do curso foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada 
Campus Pelotas 

Meta 5.25. Implantar Curso de Licenciatura no Campus Bagé 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.26. Criar e implantar Curso de Tecnologia na área de Informática no Campus Camaquã 

Ação 5.26.1. Elaborar o Projeto Pedagógico do curso; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto pedagógico do curso está em fase de 
construção pela coordenação do curso e professores, porém não foi finalizado. A 
implantação do curso prevista para 2013 será realizada em 2014 em função de estudos 
que estão sendo realizados para a verificação demanda regional, o que definirá o foco do 
curso. 

Campus Camaquã 

Ação 5.26.2. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso. 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 5.27. Realizar estudo visando mudanças curriculares nos cursos superiores do Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 5.27.1. Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 5.27.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos foram encaminhados para aprovação? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.27.3. Implantar os cursos no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.27.4. Realizar sensibilização dos coordenadores de colegiados quanto a 
necessidade de revisão e adequação dos PPCs; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado através de reuniões com a 
Direção de Ensino. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.27.5. Identificar quais cursos necessitam de revisão curricular; 

Os cursos foram identificados? Houve tal revisão? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.27.6. Determinar aos colegiados de cursos que façam adequações em seus 
currículos; 

Tais adequações foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.28. Propor a nova organização didática do Campus Pelotas – Visconde da Graça com vistas ao ensino superior. 

Ação 5.28.1. Orientar os gestores para a construção da nova organização didática;  
Houve tal orientação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram orientados nos  trâmites para construir a 
organização didática do Campus. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.28.2. Consolidar a comissão criada por portaria; 
A comissão foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.28.3. Discutir a Organização Didática do Ensino Superior no Campus. 

A Organização Didática foi discutida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, OD discutida, encaminhada 
e aprovada pelo CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.29. Consolidar os programas de ensino superior existentes no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 5.29.1. Encaminhar os projetos pedagógicos à Câmara de Ensino para aprovação; 
Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.29.2. Implantar os cursos no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 5.29.3. Realizar reuniões periódicas com os coordenadores de curso; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.29.4. Estabelecer prazos para apresentação dos resultados e metas pré-
estabelecidos. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.30. Estudar a viabilidade de criação do Curso Superior de Tecnologia em Design de Modas no Campus Pelotas – Visconde 
da Graça. 

Ação 5.30.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-Reitoria de Ensino, sempre que solicitada, 
orientou na construção de propostas de Projetos Pedagógicos do Curso Superior de 
Tecnologia em Design de Modas. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 5.30.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando proposta de projeto pedagógico de 
curso para aprovação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.30.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando aprovação do projeto e do 
funcionamento do curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.30.4. Identificar as demandas necessárias; 

Como foram identificadas tais demandas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 5.30.5. Elaborar o projeto pedagógico do curso. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 5.31. Verticalizar o eixo de Formação e de Informação e Comunicação no Campus de Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 5.32. Verticalizar o eixo de controle e processos industriais no Campus de Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 

 

Objetivo 6 -   Consolidar a educação a distância 

Meta 6.1. Estruturar o planejamento estratégico da educação a distância. 

Ação 6.1.1. Definir o cronograma global e o planejamento anual das ações de EAD; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi constituído o cronograma para discussão do 
planejamento da EAD com a Câmara de Educação a Distância. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.1.2. Reavaliar anualmente o planejamento estratégico de EAD; 

O planejamento Estratégico foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Ocorreu uma reunião de reavaliação do 
planejamento. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.1.3. Realizar reuniões com o NEAD do Campus para estabelecer prioridades e 
necessidades da região; 

As reuniões foram realizadas? Foram estabelecidas prioridades e necessidades da região? 
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A equipe de EAD do Campus ainda possui número 
reduzido de pessoal. Foram realizadas reuniões para a organização e efetivação dos 
cursos PROFUNCIONÁRIO no Campus e no polo Barra do Ribeiro, o que concentrou as 
atividades do NEAD no ano de 2012. Apesar disso, reuniões foram realizadas entre o 
núcleo e secretarias de educação dos municípios da região a fim de verificar as demandas 
regionais e possibilidades de cursos na área. 

Campus Camaquã 

Ação 6.1.4. Estruturar o departamento de EAD; 

O departamento de EAD foi estruturado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Departamento criado e estruturado em 
maio de 2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.1.5. Elaborar seminários para o público interno. 

Foram elaborados seminários para o público interno? Cite alguns. Se não foram, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.2. Credenciar o IFSul para EAD. 

Ação 6.2.1. Preencher os pré-requisitos que o MEC exige para efetivação da EAD no 
Campus. 

Houve a efetivação da EAD no campus? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A estrutura de EAD no Campus foi montada, 
possibilitando a realização de quatro cursos técnicos na modalidade de educação a 
distância. 

Campus Camaquã 
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Meta 6.3. Implantar e consolidar cursos técnicos (com financiamento do Programa E-TEC). 

Ação 6.3.1. Orientar a construção dos projetos pedagógicos dos cursos; 

Houve orientação à construção dos projetos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-Reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.2. Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 

Os projetos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.4. Estudar a implantação de cursos técnicos com financiamento do Programa E-
TEC; 

Tal estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus Camaquã possui em funcionamento quarto 
cursos técnicos do programa PROFUNCIONÁRIO, sendo os mesmos desenvolvidos no 
próprio Campus e também no polo Barra do Ribeiro. 

Campus Camaquã 

Ação 6.3.5. Consolidar a proposta de elaboração dos seminários sobre EAD com 
participação de todos os Campi; 

Tal proposta foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.3.6. Buscar recursos através da rede e-tec. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.4. Implantar 20% da carga horária a distância em cursos presenciais. 

Ação 6.4.1. Implementar o projeto de fomento ao uso das TICs pelos cursos de 
graduação presenciais, aprovados pela CAPES para o IFSul;  

O projeto foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi disponibilizado pelo portal EAD disciplinas 
como forma de fomento a utilização das TICs nos cursos presenciais. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.4.2. Fomentar o uso do banco de disciplinas estruturado para EAD; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Fomentar o uso do banco de disciplinas estruturado 
para EAD; Não houve tempo para fomentar a utilização das disciplinas disponibilizadas. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.4.3. Fomentar o uso do sistema de gerenciamento de aprendizagem (Moodle) no 
apoio às aulas presenciais; 

O sistema Moodle  foi utilizado como apoio às aulas presenciais? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi apresentado nos campi o sistema de 
gerenciamento de aulas para  presenciais. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.4.4. Estudar e discutir a implantação nos cursos técnicos do Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O NEAD fomentou em 2012 ações de implantação de 
ferramentas de EAD nos cursos presenciais como apoio às disciplinas do curso. 

Campus Camaquã 

Ação 6.4.5. Realizar estudo de viabilidade no Campus Sapucaia do Sul; 
O estudo de viabilidade foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, em andamento. 
Campus Sapucaia do Sul 

Ação 6.4.6. Fomentar a implantação de carga horária a distância nos próximos cursos do 
Campus Santana do Livramento; 

Foi implantada carga horária a distância nos cursos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. A carga horária a distância só pode 
ser oferecida para cursos noturnos. Como o curso tem turmas no diurno e noturno, não 
seria viável a diferenciação entre os turnos. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 6.4.7. Dar suporte em termos de sistema e matrículas ao projeto TICs que produziu Campus Pelotas 
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um banco de disciplinas com este objetivo; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Ação 6.4.8. Realizar estudos para incluir o percentual de EAD nos PPCs; 
Foram realizados estudos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - O estudo está em fase final de 
realização. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.4.9. Executar ações para Mobilizar e capacitar os professores; 

Como essas ações foram executadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.4.10. Viabilizar condições tecnológicas para implantação deste percentual. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, aguardando conclusão dos 
estudos para consolidação. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.5. Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos Campi Pelotas, Sapucaia do Sul, Charqueadas e 
Passo Fundo - com financiamento da UAB. 

Ação 6.5.1. Orientar a construção do projeto pedagógico dos curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A construção dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 
recebeu a devida orientação da Pró-reitoria de Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.5.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.5.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.5.4. Credenciar o Campus como Polo em EAD (essa ação deverá ser repensada, 
pois já existe um curso presencial em andamento, na mesma formação). 

O campus foi credenciado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 6.6. Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos Campi Camaquã, Venâncio Aires e Bagé - com 
financiamento da UAB. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.7. Estruturar e implantar o Curso de Especialização em Espaços e Possibilidades para Educação Continuada - com 
financiamento da UAB. 

Ação 6.7.1. Avaliar, juntamente com o Campus, a implantação e o andamento do curso. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada.  

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação, Campus Pelotas 

Meta 6.8. Estruturar e implantar Curso de Licenciatura oferecido pelo Campus Sapucaia do Sul para oferta nos Campi - com 
financiamento da UAB.  

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.9. Estruturar e implantar o Curso de Formação Pedagógica de Professores da Educação Profissional para oferta no Campus 
Pelotas - com financiamento da UAB. 

Ação 6.9.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Ação não implantada, pois a CAPES somente 
autorizou o financiamento para oferta de vagas para negociação durante o ano de 2013. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.9.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguarda a construção do projeto. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 6.9.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguarda a construção do projeto. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.9.4. Criar Comissão para efetivar os estudos necessários à elaboração do Projeto 
Pedagógico do Curso de Formação Pedagógica de Professores da Educação Profissional; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por problemas relacionados ao tempo 
exíguo propiciado pela eclosão da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 6.9.5. Dimensionar o quadro de vagas; 

O quadro de vagas foi dimensionado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por problemas relacionados ao tempo 
exíguo propiciado pela eclosão da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 6.9.6. Dimensionar o quadro docente. 

O quadro docente foi dimensionado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por problemas relacionados ao tempo 
exíguo propiciado pela eclosão da greve. 

Campus Pelotas 

Meta 6.10. Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Lógica de Programação (40h) para oferta nos Campi. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.11. Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Redação Técnica (80h) para oferta nos Campi. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.12. Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância na área ambiental no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.13. Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância dos atuais Cursos Superiores de Tecnologia da Área 
Elétrica (TST até 2012 e TAI até 2014). 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.14. Criar uma comissão para estruturar um portfólio de cursos de graduação ligados à área de "Gestão e Negócios" e 
relacionados à modalidade a distância. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.15. Estruturar e implantar o curso de Licenciatura em Ciências da Natureza (Campus Pelotas), para oferta nos polos EAD, 
com financiamento da UAB. 

Ação 6.15.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram realizadas  reuniões com os professores 
responsáveis pela construção do projeto. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.15.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não. O projeto não foi concluído pelo Campus. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.15.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não. O projeto não foi concluído. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.15.4. Elaborar o Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Ciências da 
Natureza (Campus Pelotas), para oferta nos Polos EAD, com financiamento da UAB; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 

Campus Pelotas 

Ação 6.15.5. Encaminhar a Coordenação Geral da UAB/IFSul a solicitação de articulação 
para funcionamento à DED/CAPES; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 

Campus Pelotas 

Ação 6.15.6. Dimensionar o quadro de vagas; 
O quadro de vagas foi dimensionado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 
Campus Pelotas 

Ação 6.15.7. Dimensionar o quadro docente. 

O quadro docente foi dimensionado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 
Campus Pelotas 
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Meta 6.16. Capacitar professores para trabalhar com EAD no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 6.16.1. Credenciar o Departamento de EAD como responsável pela capacitação; 

O departamento foi credenciado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.16.2. Apoiar através de estrutura física e de pessoal o Departamento de EAD; 

Houve esse tipo de apoio? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - O apoio ocorreu parcialmente, foram 
adquiridos diversos equipamentos, mas devido à interdição de prédios no Campus o 
Departamento de EAD foi alocado em instalações provisórias junto ao prédio alugado do 
SEST/SENAT. Já em termos de pessoal não foram alocados servidores pois o Campus 
não recebeu do MEC códigos de vaga para nomeação de TA's e docentes. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.16.3. Elaborar um projeto de capacitação. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.17. Estudar a implantação de curso na modalidade EAD no Campus Passo Fundo. 

Ação 6.17.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve orientação para construção dos projetos 
pedagógicos dos cursos técnicos do Programa Profuncionário. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.17.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os projetos construídos  foram devidamente 
encaminhados e aprovados pelos órgãos competentes. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.17.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os cursos aprovados foram cadastrados no 
sistema acadêmico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.17.4. Estudar a criação de um curso nesta modalidade. 

Houve tal estudo? O curso foi criado? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram criadas quatro turmas dos cursos do 
Profuncionário no Campus Passo Fundo. 

Campus Passo Fundo 

Meta 6.18. Estudar a criação de cursos, preferencialmente binacionais, a distância no Campus avançado Santana do Livramento. 

Ação 6.18.1. Criar uma comissão para analisar a viabilidade de implantação de cursos a 
distância no Campus Santana do Livramento conforme demanda local e regional. 

A comissão foi criada? Foram implantados cursos a distância?  Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem docentes para 
trabalharem em novos cursos. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 6.19. Elaborar o projeto pedagógico do curso de Português para estrangeiros pelos Campi Pelotas e Pelotas – Visconde da 
Graça.  

Ação 6.19.1. Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 

Houve orientação à construção do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O curso evoluiu para o e-TEc idiomas em formato 
FIC (Cursos FIC são orientados pela PROEX). 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.19.2. Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 

O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - No caso específico de curso EaD, o Departamento de 
Educação a Distância, ligado à Proen, acompanha o processo de construção do projeto. 
Salientamos que, após construção do projeto, o mesmo deverá ser encaminhado para 
avaliação pedagógica junto à Coordenação de Apoio Pedagógico da PROEN. 

Pró-reitoria de Ensino 
 

Ação 6.19.3. Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Aguardando a conclusão do projeto. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.19.4. Identificar os professores envolvidos; 

Os professores foram identificados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, professores identificados. 

Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça, 
Campus Pelotas 
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Ação 6.19.5. Elaborar o projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, um pré-projeto foi 
elaborado e encaminhado ao MEC de forma conjunta com o Campus Pelotas e PROEN. 

Resposta do Campus Pelotas – Sim, o Projeto está sendo finalizado, está na fase de 
definição das disciplinas e ementas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça, 
Campus Pelotas 

Ação 6.19.6. Buscar recursos para efetivação do projeto. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada porque o Projeto ainda não está 
plenamente definido a ponto de permitir o dimensionamento dos recursos necessários. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça, 
Campus Pelotas 

Meta 6.20. Estruturar e implantar o Curso de Especialização em Educação Profissional com Habilitação para Docência para oferta 
nos Campi - com financiamento da UAB. 

Ação 6.20.1. Avaliar, juntamente com o Campus, a implantação e o andamento do curso. 

Houve essa avaliação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação não foi 
realizada, pois não houve financiamento pela CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 6.21. Implantar o Curso de Especialização em Mídias na Educação na Região de abrangência do Campus Camaquã - com 
financiamento da UAB 

Ação 6.21.1. Estruturar o curso e realizar sondagem nos municípios da região. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O curso não foi implantado, pois estão sendo verificadas 
outras possibilidades de cursos de Especialização na área de Educação. 

Campus Camaquã 

Meta 6.22. Constituir parcerias regionais para ofertar educação a distância para cidades num raio de 60 km. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 6.23. Consolidar a implantação do Pólo EAD – Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.23.1. Orientar a implantação do Pólo EAD – Campus Pelotas-Visconde da Graça; 
Houve tal orientação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve a orientação. 
Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.23.2. Identificar e diagnosticar a demanda existente; 

A demanda foi identificada e diagnosticada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Sim, as demandas foram identificadas 
e diagnosticadas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.23.3. Buscar recursos na rede e-tec. 

Foram buscados recursos na rede e-tec? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Recursos liberados e aplicados no 
Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.24. Realizar estudo visando implantação de cursos de graduação EAD no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 6.24.1. Determinar ao Departamento de EAD que mobilize e identifique 
professores interessados; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.24.2. Verificar financiamentos na rede e-Tec. 
Houve tal verificação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.25. Implantar o programa Profuncionários nos Campi. 

Ação 6.25.1. Orientar a implantação do programa Profuncionários nos Campi; 

Houve orientação à implantação do programa? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve orientação para construção dos projetos 
pedagógicos dos cursos técnicos do Programa Profuncionário implantados em todos os 
campi do IFSul, exceto no Campus Santana do Livramento. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 6.25.2. Implantar os cursos de Alimentação Escolar; Meio Ambiente, Manutenção e 
Infraestrutura Escolar; Multimeios Didáticos e Secretaria Escolar; 
Os cursos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os cursos foram implantados e encontram-se em 
funcionamento no campus Camaquã. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Tivemos três cursos implantados de quatro 
oferecidos. O curso que não teve andamento deve-se a ausência de procura. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, curso implantado. 

Campus Camaquã, Campus Venâncio 
Aires, Campus Charqueadas, , 

Campus Bagé 

Ação 6.25.3. Implantar o curso de Multimeios Didáticos; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de profissional na área de 
interesse. 

Campus Pelotas 

Ação 6.25.4. Realizar estudo de viabilidade de implantação no Campus Sapucaia do Sul; 

O estudo de viabilidade foi realizado? Houve a implantação? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, a implantação dos cursos ocorreu em 2012 e 
algumas turmas encontram-se ainda em andamento, devido a carga horária. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 6.25.5. Implantar os cursos de Alimentação Escolar e Secretaria Escolar. 
Os cursos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Implantação realizada. 
Campus Pelotas – Visconde da Graça 

Meta 6.26. Propor a nova organização didática do Campus Pelotas – Visconde da Graça com vistas à educação aberta e a distância 

Ação 6.26.1. Orientar a construção da nova organização didática do Campus; 

Houve orientação à construção da nova organização didática? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Sim, foram orientados quanto à procedência para 
propor a Organização Didática do Campus. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.26.2. Encaminhar aos órgãos competentes para aprovação da nova organização 
didática do Campus; 

Houve tal encaminhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Conforme parecer 007/2012, aprovado pelo 
Conselho Superior, em 22/03/2012, foi aprovado o Capítulo II do anexo IX da 
Organização Didática que trata do processo avaliativo dos cursos técnicos na modalidade 
a distância. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 6.26.3. Constituir comissão para realizar os estudos da nova organização didática; 
Foi constituída comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.26.4. Discutir e aprovar junto à comunidade do Campus a nova organização 
didática do Campus Pelotas – Visconde da Graça com vistas à educação aberta e a 
distância. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. OD aprovada pelo 
CONSUP. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.27. Consolidar a implantação do Departamento de EAD no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 6.27.1. Implantar o departamento de EAD no Campus; 

O departamento de EAD foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Departamento implantado em maio de 
2012. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 6.27.2. Estruturar o departamento em termos de pessoal e infraestrutura física. 

O departamento foi estruturado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça – Não. O Departamento está localizado 
em prédio alugado junto ao SEST/SENAT, aguardando obras de reestruturação do 
Campus. Em termos de servidores o Campus ainda não recebeu códigos de vagas para 
atender as demandas deste depto. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.28. Consolidar a implantação de um laboratório de produção e certificação de material didático para EAD no Campus 
Pelotas e Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 6.28.1. Implantar o laboratório; 

O laboratório foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não pois o Departamento está alocado 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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em instalações locadas. 

Ação 6.28.2. Realizar capacitação de pessoal. 
A capacitação de pessoal foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Sim , através de ações conjuntas com a 
UFMT e IFRN. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.29. Implantar o Programa ETEC Idiomas. 

Ação 6.29.1. Construir o Projeto Político Pedagógico dos cursos. 

O projeto Político Pedagógico dos cursos foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.30. Equipar e viabilizar o uso dos laboratórios móveis no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 6.30.1. Elaborar projeto estruturante e de modernização. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 6.31. Propor e realizar o I Congresso Brasileiro de Ensino Técnico e Tecnológico a Distância no Campus Pelotas - Visconde 
da Graça. 

Ação 6.31.1. Criar comissão junto ao Departamento de EAD. 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

 
 

Objetivo 7 -   Integrar ensino, pesquisa e extensão 

Meta 7.1. Assinar convênios marco com a finalidade de integrar pesquisa, ensino, extensão e inovação tecnológica no Campus 
Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 7.2. Realizar a FEPROTEC no Campus Pelotas. 

Ação 7.2.1. Elaborar o regulamento da feira, divulgá-la à comunidade do Campus e 
executá-la. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em parte. O Regulamento da Feira foi 
elaborado, a mesma foi marcada e divulgada. Não foi realizada pelo segundo ano 
consecutivo em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Meta 7.3. Consolidar na instituição/Campus espaços de fomento e incentivo à pesquisa. 

Ação 7.3.1. Realizar o evento anual de iniciação científica e tecnológica; 

O evento foi realizado? Quantos trabalhos foram apresentados? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Realizou-se no Campus 
Sapucaia do Sul a V Jornada de Iniciação Científica e Tecnológica do IFSul, onde foram 
apresentados 318 trabalhos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.3.2. Incentivar a formação de grupos de pesquisa;  

A ação foi realizada? Quantos grupos foram cadastrados no CNPq? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi discutida a implantação de grupos de pesquisa no 
Campus, porém nenhum grupo foi efetivado. 

Campus Camaquã 

Ação 7.3.3. Realizar a II Feira de Tecnologia e III Mostra de Ciências Exatas e Suas 
Interfaces; 

Tais eventos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas no Campus a II Feira de Tecnologia e 
III Mostra de Ciências Exatas e Suas Interfaces. Os eventos ocorreram no mês de outubro 
com a participação dos alunos do IFSul dos campi Camaquã e Venâncio Aires e de 
escolas públicas do ensino fundamental e médio da região. Foram apresentados 71 
trabalhos e 2.253 presentes nas atividades programadas. Os visitantes chegaram a 
aproximadamente 4.500 ao logo dos 5 dias do evento. 

Campus Camaquã 
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Ação 7.3.4. Realizar mostra de trabalhos dos cursos técnicos binacionais; 
A mostra dos cursos binacionais foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foi realizada mostra de trabalhos do 
curso de Informática para Internet, durante a semana acadêmica. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 7.3.5. Incentivar a formação de grupos de pesquisa e grupos PET; 

Houve tal incentivo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Foram criados dois novos Grupos de 
Pesquisa e participamos de um Edital nacional para criação de um Grupo PET na área 
ambiental. O Campus Pelotas ficou na suplência. 

Campus Pelotas 

Ação 7.3.6. Disponibilizar salas, bolsistas, equipamentos e previsão de carga horária aos 
docentes comprometidos com a pesquisa na instituição; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em parte. Bolsistas foram disponibilizados 
de acordo com a demanda, área física dentro das possibilidades e a carga horária está 
sendo disponibilizada de acordo com as possibilidades de cada curso/área. No aguardo de 
aprovação da Regulamentação da Carga Horária Docente. 

Campus Pelotas 

Ação 7.3.7. Realizar reuniões da DirPEx com os coordenadores de curso e líderes de 
grupos de pesquisa; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Participamos da reunião do Grupo de 
Coordenadores e fizemos duas reuniões com os líderes de Grupos de Pesquisa. 

Campus Pelotas 

Ação 7.3.8. Realizar na Semana Tecnológica do Campus uma mostra interna de iniciação 
científica; 

A mostra foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizada junto a Associação Rural de 
Pelotas, durante a Expofeira, mas sem a Mostra de Trabalhos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.3.9. Criar um espaço de intercâmbio permanente de pesquisa e extensão no 
Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não foi realizado devido a carência de 
áreas físicas e dificuldades estruturais do Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.3.10. Implantar o Departamento de Extensão, Pesquisa e Pós-graduação no 
Campus; 

O departamento foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Implantado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.3.11. Fomentar a participação de servidores e discentes do Campus no 23º 
CBCTA. 

Houve o fomento? Quantos servidores e discentes participaram do 23º CBCTA? Se a 
ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. O Campus foi um dos 
organizadores do evento e participou do evento com 38 alunos, 2 TA’s, 7 docentes, 22 
trabalhos, uma palestra, um minicurso e duas coordenações de mesas técnicas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 7.4. Fomentar a participação discente em eventos técnicos, científicos, culturais e esportivos. 

Ação 7.4.1. Proporcionar aos alunos bolsistas de Iniciação Científica a participação em 
pelo menos um evento científico anual; 

Foi proporcionada essa participação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foi proporcionada a 
participação, na Jornada de Iniciação Científica - V JIC. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.4.2. Motivar e inscrever os alunos nas Olimpíadas de Matemática, Olimpíadas de 
Astronomia, Torneio de Xadrez, MOCITEC, Jogos do IFSul, no projeto Cinema e 
Literatura, bem como realizar a 3º Gincana Rio Forte no Campus e promover oficinas de 
preparação para II Feira de Tecnologia e III Mostra de Ciências Exatas e Suas Interfaces; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As ação foi realizada e o Campus teve participação 
estudantil com boa adesão em todos os eventos citados. 

Campus Camaquã 

Ação 7.4.3. Estimular os alunos e dar condições de participação nesses eventos, 
vinculados a possibilidade de recursos humanos e orçamentários; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus constantemente divulgou eventos e 
incentivou aos alunos a participarem, inclusive disponibilizando transporte quando o 

Campus Passo Fundo 
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mesmo era realizado fora da cidade. 

Ação 7.4.4. Fomentar a participação em eventos relacionados às áreas dos cursos 
regulares de discentes e servidores; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizados vários projetos, 
principalmente de discentes no Campus no decorrer deste ano, bem como, a participação 
dos mesmos em eventos em outras cidades e estados. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.4.5. Incentivar que docentes desenvolvam projetos para acompanhar e incentivar 
os alunos a participação em eventos técnicos, científicos, culturais e esportivos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 7.4.6. Proporcionar condições para que os alunos possam participar dos eventos 
técnicos, científicos, culturais e esportivos promovidos pelo IFSul; 

Tais condições foram proporcionadas? Houve participação de discentes nesses eventos? 
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Alunos participaram de mostras de 
trabalhos de pesquisa e extensão, bem como participaram de eventos esportivos. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 7.4.7. Disponibilizar suporte financeiro para a inscrição, deslocamento e 
apresentação de trabalhos de alunos em eventos; 

Foi disponibilizado suporte financeiro? Para quantos alunos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 

Campus Bagé 

Ação 7.4.8. Participar da FEBRACE; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Apresentados três Projetos. 
Campus Pelotas 

Ação 7.4.9. Participar da MOCITEC; 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Greve. 
Campus Pelotas 

Ação 7.4.10. Participar da MOSTRATEC; 

O Campus participou da MOSTRATEC? Se não participou, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Apresentados dois Projetos. Um Projeto 
do Campus foi selecionado para representar o RS na Feira de Milão, a ser realizada em 
maio de 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.11. Participar da Jornada de Produção Científica da Educação Profissional e 
Tecnológica da Região Sul; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.12. JIC – Participar da Jornada de Iniciação Científica do IFSul; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Todos os Grupos de Pesquisa que possuem 
bolsista no Campus foram representados. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.13. Participar dos demais eventos de iniciação científica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Individualmente diversos Grupos de Pesquisa 
apresentaram trabalhos representando o Campus em diversos eventos de IC. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.14. Proporcionar a participação em eventos artísticos, culturais e esportivos, 
subsidiados pelo Campus; 

Foi proporcionada a participação nesses eventos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. O Campus Pelotas apoiou/subsidiou a 
participação de diversos grupos em todos os eventos artísticos/culturais/esportivos aos 
quais foi demandado. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.15. Apoiar a participação discente em eventos, através de ações de fomento, 
pelo menos 3 eventos no ano (áreas de Ciência e tecnologia de alimentos, Meio ambiente 
e Agrárias); 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Ação Realizada. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 7.4.16. Buscar recursos da Assistência estudantil, bem como proporcionar 
condições de infraestrutura e educacionais para que os alunos possam preparar-se e 
participar dos seguintes eventos: MOCITEC, Feira do Campus Camaquã, FECITEP, 
MOSTRATEC (Novo Hamburgo). Nas Olimpíadas de Química, Matemática, História e 
Algoritmos nacional e Local, etapas do JERGS e nas etapas internas e regionais dos Jogos 
dos Institutos Federais. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Não conseguimos buscar os recursos via 
Assistência Estudantil devido a não aprovação do projeto de mobilidade. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.5. Promover projetos que contemplem a integração entre o ensino, a pesquisa e a extensão. 

Ação 7.5.1. Realizar reuniões para articulação e elaboração de projetos conjuntos; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - As reuniões foram 
realizadas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.5.2. Promover oficinas de preparação para II Feira de Tecnologia e III Mostra de 
Ciências Exatas e Suas Interfaces; 

Foram promovidas oficinas? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Caamaquã - Foram realizadas oficinas de preparação, dentre os 
temas abordados nas oficinas destaca-se a de Método Científico, que possibilitou o 
incremento de qualidade dos trabalhos realizados pelos alunos no ano de 2012. 

Campus Camaquã 

Ação 7.5.3. Propor a formação de um grupo de pesquisa (aberto para alunos, técnicos 
administrativos e professores) para promover a sustentabilidade ambiental no Campus 
Camaquã; 

O grupo foi formado? Cite algumas ações do grupo. Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Não foi formado um grupo, porém desenvolveram-se 
diversos trabalhos com o tema de sustentabilidade, inclusive com a realização de um 
estudo completo fruto de intercâmbio realizado entre o campus Camaquã e a instituição 
alemã Fachhochschule Trier (Umwelt - Campus Birkenfeld), que teve como ação em 
2012 a vinda de uma estudante alemã para o Brasil, a qual desenvolveu o projeto 
intitulado “Projeto da planta de um sistema fotovoltáico e propostas de ação para o 
aumento da eficiência energética para o Campus Camaquã”, o qual foi finalizado e 
disponibilizado à instituição no mês de dezembro. 

Campus Camaquã 

Ação 7.5.4. Promover e participar de projetos de integração das áreas de ensino, pesquisa 
e extensão; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus promoveu estes projetos, através da 
interação entre os projetos de pesquisa e extensão, com o ensino, como o Programa 
Mulheres-Mil, que está sendo caso de estudo e também de integração entre as áreas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 7.5.5. Realizar atividades durante as semanas temáticas dos cursos regulares 
envolvendo a integração do ensino, pesquisa e extensão; 

Tais atividades foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, a maioria dos projetos das semanas 
temáticas de cursos e/ou assuntos integraram o ensino, pesquisa e extensão. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.5.6. Proporcionar condições para que servidores e alunos desenvolvam projeto 
que contemple a integração entre ensino, pesquisa e extensão; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. O campus promoveu 6 projetos 
de extensão e 2 de pesquisa, com bolsas para os alunos, em 2012. Como ainda não se está 
no prédio definitivo do Campus, a estrutura física foi deficitária para a realização da ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 7.5.7. Promover eventos de integração das áreas de ensino, pesquisa e extensão; 

Tais eventos foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, eventos promovidos: 1º ENCITEC. 
Campus Bagé 

Ação 7.5.8. Promover e participar de projetos de integração das áreas de ensino, pesquisa 
e extensão; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 

Campus Bagé 
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Ação 7.5.9. Criar regulamento para efetivação das ações conjuntas entre instituições; 
O regulamento foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, ação em constante construção. 
Campus Bagé 

Ação 7.5.10. Incentivar a criação de projetos; 

Houve incentivo à criação de projetos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 7.5.11. Realizar dois workshops de integração ensino, pesquisa e extensão no 
Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.5.12. Incentivar a comunidade escolar a participar nos editais de pesquisa e 
extensão, bem como criar o espaço MOVACI e realizar a MOVACI no Campus, 
incentivando que o trabalho cotidiano dos docentes siga linhas metodológicas com estes 
princípios. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Tivemos 21 projetos de extensão aprovados e 2 
projetos de pesquisa. Realizamos a MOVACI com mais de 100 projetos inscritos. Além 
disso, temos vários projetos em atividade não contemplados pela PROPESP OU PROEX. 
Ação realizada. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.6. Organizar jornadas de Iniciação Científica. 

Ação 7.6.1. Divulgar o evento; 
Como o evento foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O evento foi divulgado 
para toda a rede de Institutos Federais e Universidades do Rio Grande do Sul, através de 
página na internet, envio de cartazes, folders e e-mails. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.6.2. Realizar o evento anual de iniciação científica e tecnológica; 
O evento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação Realizou-se no Campus 
Sapucaia do Sul a V Jornada de Iniciação Científica e Tecnológica do IFSul, onde foram 
apresentados 318 trabalhos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.6.3. Realizar a II Feira de Tecnologia e III Mostra de Ciências Exatas e Suas 
Interfaces; 

Tais eventos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas no Campus a II Feira de Tecnologia e 
III Mostra de Ciências Exatas e Suas Interfaces. Os eventos ocorreram no mês de outubro 
com a participação dos alunos do IFSul dos campi Camaquã e Venâncio Aires e de 
escolas públicas do ensino fundamental e médio da região. Foram apresentados 71 
trabalhos e 2.253 presentes nas atividades programadas. Os visitantes chegaram a 
aproximadamente 4.500 ao logo dos 5 dias do evento. 

Campus Camaquã 

Ação 7.6.4. Incentivar a organização da “Semana Acadêmica Científica” junto à semana 
acadêmica do curso de Bacharelado em Design (anual). 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Semana Acadêmica de Design realizada 
no Campus Pelotas e na UFPel simultaneamente, em evento conjunto entre os cursos da 
Área Design de ambas instituições. 

Campus Pelotas 
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Meta 7.7. Criar e consolidar o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 

Ação 7.7.1. Criar grupo de discussão sobre o CEPE, e discutir a criação e regulamentação 
do mesmo com a comunidade acadêmica; 

O grupo foi criado? Houve tal discussão? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foi constituído grupo para discussão do 
Conselho. Concluiu-se em discussão entre os pró-reitores que não seria conveniente 
apresentar ao conselho superior proposta de criação de um novo conselho. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O conselho não foi 
criado. O pró-reitores optaram por consolidar as câmaras de apoio de cada pró-reitoria, 
que seriam a base para a constituição do CEPE. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O grupo não foi criado. Foi decidido que a 
consolidação das câmaras de ensino e pesquisa e a criação da câmara de extensão são 
ações que fundamentarão uma futura discussão sobre a criação do Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 7.7.2. Elaborar regulamento do CEPE e submetê-lo ao Conselho Superior; 

O regulamento foi elaborado e submetido ao Conselho Superior? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Em virtude do exposto  no item anterior não se 
discutiu o regulamento. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não foi criado, uma vez 
que a criação da CEPE foi adiada. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O regulamento não foi elaborado tendo em vista a 
justificativa apresentada na ação 7.7.1. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 7.7.3. Solicitar ao CONSUP a inclusão do CEPE no Regimento Geral. 

Foi solicitada ao CONSUP a inclusão do CEPE no Regimento Geral? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foi encaminhado ao conselho por não  termos 
realizado a discussão prevista para constituir o CEPE.  

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não foi solicitada, uma 
vez que a criação da CEPE foi adiada. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A inclusão do CEPE não foi solicitada ao 
CONSUP em vista a justificativa apresentada na ação 7.7.1. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 7.8. Implantar o laboratório modelo de comunicação visual no Campus Pelotas.  

Ação 7.8.1. Verificar a disponibilidade de área física para a implantação do Laboratório 
Modelo de Design; 

A área física foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 7.8.2. Adquirir equipamentos e mobiliário para o Laboratório Modelo de Design; 

O mobiliário e os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente ao Departamento de Manutenção – DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 7.8.3. Alocar 6 bolsistas/estagiários; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - No aguardo de iniciativa do Curso de Design para a 
alocação dos bolsistas/estagiários. 

Campus Pelotas 

Ação 7.8.4. Disponibilizar carga horária para 3 (três) professores orientadores. 

A carga horária foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o curso ainda não designou 
estagiários. 

Campus Pelotas 

Meta 7.9. Implantar o projeto de extensão do curso de Design de Móveis no Campus Pelotas.  

Ação 7.9.1. Documentar os projetos em andamento; 
Os projetos em andamento foram documentados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Projetos registrados na COFIC. 
Campus Pelotas 

Ação 7.9.2. Cadastrar projetos junto a DirPEX; 

Os projetos foram cadastrados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Projetos registrados na COFIC. 
Campus Pelotas 
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Ação 7.9.3. Dar suporte à execução do projeto de extensão do curso de Design de Móveis 
no Campus Pelotas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Suporte dado pela DirPEX e pela COFIC. 

Campus Pelotas 

Meta 7.10. Criar coordenadoria de pesquisa e extensão no Campus Venâncio Aires 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 7.11. Realizar feira de ciências e tecnologia no Campus Venâncio Aires que integre os estudantes da região (MOVACE). 

Ação 7.11.1. Realizar a feira. 

A feira foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Feira realizada. 
Campus Venâncio Aires 

Meta 7.12. Criar mecanismos para que transitem concomitantemente nos currículos dos cursos do Campus de Venâncio Aires as 
dimensões ensino, pesquisa e extensão.  

Ação 7.12.1. Fomentar estes espaços nos currículos dos cursos. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Dentro do currículo temos disciplinas de projetos 
nos três primeiros anos e prática de extensão no terceiro ano. Além disso, várias 
disciplinas fomentam estes espaços nos currículos. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.13. Consolidar a participação do Campus Pelotas – Visconde da Graça na Rede Nacional de Formação Continuada. 

Ação 7.13.1. Apresentar projeto sobre a consolidação da Rede nacional de Formação 
Continuada no Campus; 

O projeto foi apresentado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.13.2. Implantar uma coordenação de formação inicial e continuada no Campus. 
A coordenação foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 7.14. Realizar mostra de trabalhos binacionais no Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 7.14.1. Nomear comissão da equipe organizadora da mostra de trabalhos 
binacionais no Campus Santana do Livramento; 

A comissão foi nomeada? A mostra foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - A comissão não foi oficialmente nomeada, 
mas houve a comissão de organização da I Semana Acadêmica do Curso de Informática 
para Internet, que contou com a mostra de trabalhos de informática, na programação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 7.14.2. Realizar mostra de trabalhos binacionais no Campus Santana do 
Livramento. 

A mostra de trabalhos binacionais foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 7.15. Regulamentar a atividade docente. 

Ação 7.15.1. Reativar o grupo de discussão sobre a regulamentação das atividades 
docentes; 

O grupo foi reativado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi constituído grupo de discussão e houve a 
participação da Pró-reitoria. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O grupo foi reativado. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O grupo foi reativado e a participação da Pró-
reitoria de Extensão está consolidada pela portaria 628/2012. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 7.15.2. Encaminhar minuta de regulamento das atividades docentes e submetê-la à 
apreciação dos Campi; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A minuta foi discutida e aprovada nos campi. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação -  Foi encaminhada a 
minuta. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta foi encaminhada para discussão nos 
campi. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 
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Ação 7.15.3. Submeter regulamento das atividades docentes ao Conselho Superior; 
O regulamento foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foi submetida ao Conselho Superior. Avaliou-se 
que seria mais prudente deixar seu encaminhamento para depois da posse dos novos 
dirigentes do IFSul. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A minuta do 
regulamento das atividades docentes foi enviada ao Reitor para que este submeta ao 
CONSUP.  

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta de regulamento foi encerrada no dia 07 
de dezembro de 2012 e encaminhado para análise do Reitor. 

Pró-reitoria de Ensino; Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação; 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 7.15.4. Solicitar junto à reitoria a contabilização da carga horária docente dedicada 
à pesquisa e à extensão – projetos, coordenações e orientações. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ato inerente a Regulamentação da Carga 
Horária Docente. 

Campus Pelotas 

Meta 7.16. Assinar convênios específicos com a finalidade de integrar pesquisa, ensino, extensão e inovação tecnológica no 
Campus Bagé 

Ação 7.16.1. Assinar convênio com a FEPAGRO para desenvolvimento de atividades; 

Tal convênio foi assinado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi assinado o convênio. 
Campus Bagé 

Ação 7.16.2. Assinar convênio com a UNIPAMPA para desenvolvimento de atividades; 
Tal convênio foi assinado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Foi assinado convênio para realização de estágios. 
Campus Bagé 

Ação 7.16.3. Estabelecer convênio com a EMBRAPA para desenvolvimento de 
atividades; 

O convênio com a EMBRAPA foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Foi estabelecido o convênio. 

Campus Bagé 

Ação 7.16.4. Estabelecer convênio com a URCAMP para desenvolvimento de atividades. 

Tal convênio foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. O convênio está em tramitação ainda, devido a 
morosidade nos encaminhamentos do setor jurídico da URCAMP. 

Campus Bagé 

Meta 7.17. Realizar a Feira de Tecnologia e a Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces no Campus Camaquã 

Ação 7.17.1. Designar comissão para a organização dos eventos; 
Foi designada comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A comissão foi designada e instituída por portaria. Os 
membros da comissão realizaram o trabalho de organização do evento. 

Campus Camaquã 

Ação 7.17.2. Realizar projeto para a captação de recursos do MEC. 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto foi realizado e submetido via termo de 
cooperação ao MEC, porém o Campus não recebeu recurso financeiro externo. Com isso 
que a realização se deu com custeio próprio do IFSul. 

Campus Camaquã 

Meta 7.18. Organizar Seminário de Extensão no IFSul 

Ação 7.18.1. Organizar e realizar I Mostra de Extensão do IFSul. 

A I Mostra de Extensão foi realizada? Quantos alunos apresentaram trabalhos? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A I Mostra de Extensão do IFSul foi realizada em 
conjunto com a V Jornada de Iniciação no Campus Sapucaia do Sul. Ao todo foram 
apresentados 87 trabalhos na modalidade pôster e 24  apresentações orais. Além destes 
participantes, a I Mostra contou com 108 inscritos como ouvintes. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 7.19. Realizar Mostra de Ciência e Tecnologia (MOCITEC) Campus Charqueadas. 

Ação 7.19.1. Criar comissão para atender o planejamento e realização da feira. 
A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 
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Meta 7.20. Realizar Aulas Públicas no Campus Charqueadas. 

Ação 7.20.1. Realizar o conjunto durante a última terça-feira de março e as demais do 
mês de abril. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 7.21. Realizar Seminário Desvelando Saberes Docentes no Campus Charqueadas. 

Ação 7.21.1. Instituir comissão para planejar e executar o Seminário. 

A comissão foi instituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Ficou decidida a realização bianual deste 
evento por análise dos resultados das edições anteriores. 

Campus Charqueadas 

Meta 7.22. Criar Coordenadoria de Pesquisa no Campus Charqueadas. 

Ação 7.22.1. Implantar a Coordenadoria a partir de 1° de abril, conforme estipulado pelo 
Regimento Interno do Campus, abrangendo também a pós-graduação. 

A Coordenadoria foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 7.23. Criar Coordenadoria de Extensão no Campus Charqueadas. 

Ação 7.23.1. Implantar a Coordenadoria a partir de 1° de abril, conforme estipulado pelo 
Regimento Interno do Campus. 

A Coordenadoria foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 7.24. Implantar projetos de pesquisa e de extensão na Área de Design no Campus Pelotas.  

Ação 7.24.1. Verificar a disponibilidade de área física para a implantação dos projetos de 
extensão da Área Design; 
A área física foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 7.24.2. Disponibilizar carga horária de 15 professores orientadores; 
A carga horária foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ato inerente a Regulamentação da Carga Horária Docente. 

Campus Pelotas 

Ação 7.24.3. Alocar 6 bolsistas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada em parte. Alocados bolsistas de acordo 
com a demanda apresentada. 

Campus Pelotas 

Ação 7.24.4. Adquirir equipamentos e mobiliário para os projetos de pesquisa e extensão 
da Área de Design; 

O mobiliário e os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente ao Departamento de Manutenção - DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 7.24.5. Dar suporte aos docentes na criação/implantação de ao menos um projeto. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Aprovado um projeto da área Design no 
Edital PIIEX 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 7.25. Propor ações de integração de ensino, pesquisa e extensão no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 7.25.1. Realizar dois workshops de integração ensino, pesquisa e extensão no 
Campus. 
Os workshops foram organizados? Quando? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 7.26. Regulamentar e implementar Câmaras de Ensino, Pesquisa e Extensão no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 7.26.1. Fornecer subsídios ao Campus para a implementação da Câmara de 
Pesquisa; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não houve demanda no 
Campus. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.26.2. Criar Comissão encarregada de propor a regulamentação das câmaras no 
Campus; 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Comissão criada, regulamentação em  
andamento. 

Ação 7.26.3. Promover a constituição e sua atuação no Campus. 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 7.27. Promover um Seminário de Integração do ensino, pesquisa e extensão no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 7.27.1. Participar do Seminário organizado pelo Campus. 
Houve participação no seminário? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não houve participação 
no seminário, pois houve demanda do Campus. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.27.2. Realizar o seminário de integração durante a semana tecnológica do 
Campus; 

O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 7.27.3. Realizar dois workshops de integração ensino, pesquisa e extensão no 
Campus. 

Os Workshops foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 7.28. Regulamentar e implementar: Câmara de Ensino; Câmara de Pesquisa e Extensão; e Câmara de Administração no 
Campus Pelotas.  

Ação 7.28.1. Fornecer subsídios ao Campus para a implementação da Câmara de 
Pesquisa; 

Foram fornecidos subsídios ao campus? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não foram fornecidos 
subsídios ao Campus pois não houve demanda do Campus. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.28.2. Elaborar regulamentação; 

A regulamentação foi elaborada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação que está sendo realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 7.28.3. Aprovar Regulamentação; 

A regulamentação foi aprovada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o regulamento ainda não está 
pronto. 

Campus Pelotas 

Ação 7.28.4. Constituir Câmara de Ensino; Câmara de Pesquisa e Extensão; e Câmara de 
Administração no Campus Pelotas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 
 

Objetivo 8 -  Ampliar e melhorar a infraestrutura 

Meta 8.1. Construir quadra poliesportiva coberta com vestiário e banheiros no Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.2. Construir o CTG no Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.3. Construir passagens cobertas no Campus Camaquã. 

Ação 8.3.1. Construir passagens cobertas para o bloco 07. 

As passagens cobertas foram construídas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã - As passagens cobertas foram construídas. 

Campus Camaquã 

Meta 8.4. Construir Bloco de Salas no Campus Camaquã. 

Ação 8.4.1. Fiscalizar e acompanhar a obra; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A obra foi acompanhada e fiscalizada pelo engenheiro 
do Campus e pela comissão designada para tal. 

Campus Camaquã 
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Ação 8.4.2. Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Ao final de 2012 a obra foi entregue. 
Campus Camaquã 

Meta 8.5. Elaborar plano para as políticas de expansão da estrutura física no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.5.1. Elaborar plano de diretrizes para as Instalações futuras de prédios no Campus 
e adequação da área física existente de acordo com as demandas existentes e projeções 
futuras. 

O plano de diretrizes foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O plano foi elaborado. Devendo ser revisto 
anualmente de acordo com as novas demandas. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.6. Construir quadra poliesportiva coberta e fechada, com vestiário e banheiros no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.6.1. Fazer o projeto civil e de infraestrutura da Obra;  

O projeto foi feito? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.6.2. Encaminhar à DPO para Revisão e futuro encaminhamento à SETEC/MEC 
para disponibilização de recursos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Assim sendo, não foi 
encaminhado à DPO para Revisão. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.6.3. Licitar a Obra; 

A obra foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim, não foi licitado. 
Campus Venâncio Aires 

Ação 8.6.4. Acompanhar a Execução. 
A execução da obra foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim, não foi 
executado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.7. Elaborar plano para as políticas de adequação da estrutura física no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.7.1. Elaborar plano de diretrizes para as Instalações futuras de prédios no Campus 
e adequação da área física existente de acordo com as demandas existentes e projeções 
futuras. 

O plano de diretrizes foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O plano de diretrizes foi construído juntamente 
com a equipe servidores prevendo as demandas do Campus até 2016. O referido plano 
segue as prioridades e o planejamento enviado as planilhas do MEC/SETEC. Referente a 
adequação da área física os prédios destinados originalmente aos laboratórios e oficinas 
tiveram espaços transformados momentaneamente em salas de aula. O ginásio previsto 
como contrapartida da prefeitura de Venâncio Aires deverá ser negociado com a SETEC 
de acordo com as informações obtidas diretamente da prefeitura do município. Alguns 
projetos de área física como refeitório e ampliação do bloco salas de aula seguem para 
conclusão no primeiro semestre de 2013. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.8. Ampliar a área física do ensino no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.8.1. Realizar os projetos de expansão dos ambientes de aula (novas salas e 
laboratórios); 

Os projetos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto realizado, licitado e em execução. No 
momento está sendo desenvolvido outro projeto ainda maior que atenderá de forma 
satisfatória, e provavelmente definitiva, as demandas por salas de aula do Campus. Em 
ambos os casos há criação de novos laboratórios. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.8.2. Realizar o projeto do refeitório; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto em execução em fase de conclusão, 
atenderá 800 comensais dia. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.8.3. Realizar o projeto do novo espaço da biblioteca; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do campus. 

Campus Venâncio Aires 
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Ação 8.8.4. Encaminhar à DPO os projetos para Revisão e futuro encaminhamento à 
SETEC/MEC para disponibilização de recursos; 
Os projetos foram encaminhados à DPO? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Assim sendo, não foi 
encaminhado a DPO para Revisão. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.8.5. Licitar as Obras; 
As obras foram licitadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim, não foi licitado. 
Campus Venâncio Aires 

Ação 8.8.6. Acompanhar as Execuções. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim, não foi 
executado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.9. Ampliar a área física administrativa no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.9.1. Realizar projeto Almoxarifado; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.2. Realizar projeto de espaço para os terceirizados; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.3. Realizar projeto para a garagem; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.4. Realizar projeto para organização do acesso de veículos, transporte  e pessoas 
no Campus; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.5. Realizar projeto paisagístico para o Campus; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.6. Realizar o projeto de depósito para armazenamento provisório de resíduos 
sólidos classe II; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.7. Encaminhar à DPO os projetos para Revisão e futuro encaminhamento à 
SETEC/MEC para disponibilização de recursos; 

Os projetos foram encaminhados à DPO? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Assim sendo, não foi 
encaminhado a DPO para Revisão. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.8. Licitar as Obras; 
As obras foram licitadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Como os projetos não foram realizados não houve 
licitação. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.9.9. Acompanhar as Execuções. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Como não houve licitação dos projetos, 
consequentemente não ocorreu a execução dos mesmos. 

Campus Venâncio Aires 
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Meta 8.10. Construir uma cantina no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.11. Adquirir mobiliário e equipamentos específicos para área do ensino e laboratórios no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.11.1. Realizar plano de necessidades x Recursos Disponíveis e proceder as 
licitações. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O plano foi realizado, porém com recursos 
inferiores as necessidades iniciais do Campus. Ajuste realizado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.12. Adquirir mobiliário e equipamentos para área administrativa no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.12.1. Realizar plano de necessidades x Recursos Disponíveis e proceder as 
licitações. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - As necessidades são monitoradas e a execução dos 
recursos atualizada diariamente, porém, o plano não foi implementado em virtude do 
Campus não ter recebido recurso de investimento para execução. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.13. Adquirir equipamentos de informática (ensino e administração) no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.13.1. Participar das compras coletivas (IRP) entre os Campi e Pró-reitoria; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O Campus aderiu a todas as compras coletivas 
realizadas. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.13.2. Sintonizar-se com o calendário de compras da DTIC; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires O Campus está alinhado com a DTIC quanto às  
aquisições. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.13.3. Abrir processo de compras SRP para aquisição de equipamentos visando 
melhorias na infraestrutura de tecnologia da informação do Campus. 

O processo foi aberto? Houve aquisição dos equipamentos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O Campus não abriu processo específico, mas 
aderiu aqueles que incluem equipamentos que atendem às necessidades. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.14. Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.14.1. Definir a tecnologia, realizar análise de disponibilidade financeira, licitar e 
implantar o sistema. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O sistema não foi implantado devido ao Campus  
estar ainda em fase de instalação no ano de 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.15. Ampliar a frota de veículos do Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.15.1. Adquirir um ônibus de 40 lugares para deslocamento dos alunos em 
atividades de ensino, pesquisa e extensão do Campus.  

O ônibus foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - A licitação foi realizada, mas o Campus não 
recebeu recursos orçamentários para a aquisição. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.16. Construir passagens cobertas no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.16.1. Fazer o projeto civil e de infraestrutura da obra; 
O projeto foi feito? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - O projeto não foi feito, o Setor de projetos e obras 
dedicou-se ao desenvolvimento de dois projetos para salas de aula e um para refeitório. 
Demandas que foram consideradas prioritárias pela gestão do campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.16.2. Encaminhar à DPO para Revisão e futuro encaminhamento à SETEC/MEC 
para disponibilização de recursos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Assim sendo, não foi 
encaminhado à DPO para Revisão. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.16.3. Licitar a obra; 
A obra foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim, não foi licitado. 
Campus Venâncio Aires 
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Ação 8.16.4. Acompanhar a Execução. 
A execução foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projeto não foi feito. Sendo assim não foi 
executado. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.17. Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção em agroindústria no Campus Bagé.  

Ação 8.17.1. Fiscalizar a obra; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.17.2. Disponibilizar para utilização; 

A obra foi disponibilizada para utilização? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Houve o  
recebimento provisório da obra. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.17.3. Acompanhar a execução da obra. 
A execução da obra foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, por falta de servidores especializados. 
Campus Bagé 

Meta 8.18. Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia no Campus Bagé.  

Ação 8.18.1. Encaminhar solicitação de projeto para DPO; 

A solicitação de projeto foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 8.18.2. Elaborar o projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Devido a outras 
prioridades do Campus, o projeto será elaborado no primeiro semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.18.3. Encaminhar para licitação. 

O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O projeto será 
encaminhado para licitação no primeiro semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.19. Equipar a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia (uepp zootecnia) no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.20. Equipar os laboratórios e espaços didáticos da unidade de ensino, pesquisa e produção de agroindústria (uepp 
agroindústria) no Campus Bagé. 

Ação 8.20.1. Especificar mobiliário e equipamentos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, a especificação do mobiliário e equipamentos foi 
realizada no ano corrente. 

Campus Bagé 

Ação 8.20.2. Licitar mobiliário e equipamentos; 

Houve tal licitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o processo licitatório foi concluído. 
Campus Bagé 

Ação 8.20.3. Empenhar mobiliário e equipamentos; 
O empenho foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi realizado o empenho do mobiliário e dos 
equipamentos. 

Campus Bagé 

Ação 8.20.4. Receber mobiliário e instalar equipamentos. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, os equipamentos estão sendo recebidos. 
Campus Bagé 

Meta 8.21. Readequar a infraestrutura do Campus Charqueadas. 

Ação 8.21.1. Estudar as prioridades do Campus, de forma que se enquadre dentro dos 
recursos financeiros disponíveis. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. As prioridades estão sendo definidas em 
reuniões. 

Campus Charqueadas 
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Meta 8.22. Contratar e atualizar serviços terceirizados no Campus Charqueadas. 

Ação 8.22.1. Readequar os contratos com as necessidades do Campus. 

Os contratos foram readequados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 

Meta 8.23. Redimensionar e diferenciar, no Campus Charqueadas, o acesso de alunos e veículos. 

Ação 8.23.1. Planejar a possibilidade de diferenciar o acesso de alunos e veículos e 
realizar o projeto. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Está sendo discutida a melhor maneira de se 
diferenciar o acesso sem onerar o contrato de vigilância. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.24. Construir novas salas para aulas, laboratórios de robótica, salas-ambiente (inclusive de línguas), sala de projetos, 
atividades extraclasse, sala de desenho, grêmio de estudantes, laboratório de projetos e laboratório de maquetaria no Campus 
Charqueadas. 

Ação 8.24.1. Implementar os espaços referidos a partir do término da construção do novo 
bloco. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.25. Estruturar plano de manutenção no Campus Charqueadas. 

Ação 8.25.1. Retomar o planejamento do Plano de Manutenção. 
O planejamento foi retomado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Está em estudo um sistema informatizado que 
atenda as necessidades de controle de manutenção do Campus. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.26. Ampliar a frota de veículos do Campus Charqueadas. 

Ação 8.26.1. Estudar a necessidade de ser adquirido um ônibus para o Campus. 

O ônibus foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Faltam recursos financeiros e garagem 
adequada. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.27. Construir melhorias para o parque no Campus Charqueadas. 

Ação 8.27.1. Executar projetos para implementar melhorias, tais como pavimentação, 
reboco e pintura dos muros. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Está em execução o projeto de pavimentação, 
revestimento externo e pintura dos blocos, porém não há projeto para o muro. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.28. Construir a calçada da rua General Balbão no Campus Charqueadas. 

Ação 8.28.1. Contatar a prefeitura do município para ver a viabilidade de parceria nessa 
construção. 

A parceria foi efetivada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. A prefeitura manifestou dificuldades em calçar 
a rua este ano e a ação deverá ser retomada no próximo ano, após eleições municipais. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.29.  Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Charqueadas. 

Ação 8.29.1. Estudar sua viabilidade devido aos custos de implementação. 

A viabilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não, ação deve ser executada no próximo ano. 
Campus Charqueadas 

Meta 8.30. Implantar Coleta seletiva no Campus Charqueadas. 

Ação 8.30.1. Implantar o Núcleo de Gestão Ambiental Integrada que tratará do assunto. 
O núcleo foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Foi designado um servidor para implantar o 
núcleo. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.31. Reestruturar o suporte dos serviços de informática no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.31.1. Implantar intranet; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus utiliza a intranet disponibilizada na página 
do IFSul. 

Campus Passo Fundo 
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Ação 8.31.2. Adquirir bancadas para a manutenção de computadores. 
As bancadas foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando as limitações orçamentárias e as 
prioridades nas destinações dos recursos, não foi possível realizar esta ação em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Meta 8.32. Ampliar e readequar a área física de ensino no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.32.1. Adquirir ventiladores para as Salas de Aula; 

Os ventiladores foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os ventiladores para as salas de aula foram 
adquiridos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.2. Adquirir mobiliário e equipamentos específicos da área de ensino, conforme 
a necessidade; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Vários equipamentos para a área de ensino foram 
adquiridos, sobretudo para a disposição de novas salas de aula e de novos laboratórios de 
informática. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.3. Adquirir equipamentos de informática da área de ensino, conforme a 
necessidade; 

Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Vários equipamentos de informática para a área de 
ensino foram adquiridos, sobretudo para a montagem de novos laboratórios. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.4. Criar sala para grupos de pesquisa; 

A sala foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A sala para os grupos de pesquisa foi criada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.5. Criar uma área para atividades esportivas e recreativas; 
Tal área foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Tendo em vista a indisponibilidade de espaço físico 
no Campus, bem como o andamento das obras de construção do Bloco 7 – Curso de 
Edificações e da expansão da área murada, não foi possível criar tal área. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.6. Adquirir mais projetores multimídia e fixá-los em salas e laboratórios; 

Os projetores foram adquiridos e fixados em salas e laboratórios? Se não foram, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus Passo Fundo participou de Registro de 
Preços para a aquisição de suportes para projetores multimídia, sendo registrados 
quantitativos suficientes para atender a demanda, porém com as limitações orçamentárias 
e as prioridades nas destinações dos recursos, não foi possível adquirir os respectivos 
suportes em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.7. Realizar processo licitatório para a construção de um prédio para o Curso 
Técnico em Edificações; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A obra de construção do Bloco 7 – Curso de 
Edificações teve início no segundo semestre de 2012 com a liberação dos recursos ao 
Campus Passo Fundo pela DIPLAN. A obra está prevista para ser finalizada no início do 
segundo semestre de 2013. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.8. Readequar aberturas (portão) do prédio oficina. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando as limitações orçamentárias e as 
prioridades nas destinações dos recursos, não foi possível realizar esta ação em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Meta 8.33. Readequar a área física administrativa no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.33.1. Reestruturar as salas de administração; 
As salas foram reestruturadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Para o ano de 2013 pretende-se integrar os setores 
administrativos (Departamento de Administração e de Planejamento, Coordenadoria de 
Orçamento, Contabilidade e Finanças, Coordenadoria de Compras, Almoxarifado e 
Patrimônio, Coordenadoria de Manutenção Geral, Coordenadoria de Apoio ao 
Departamento de Administração e de Planejamento e o Setor de Gestão de Pessoas) 
promovendo a reestruturação em um único ambiente, com a fusão das duas salas em que 
estão situadas as coordenadorias e o setor mencionados, que no momento são separadas 
por uma divisória. Em 2012, com o apoio do Departamento de Ensino, Pesquisa e 
Extensão, através de estudos dos referidos ambientes realizados por determinado grupo de 
alunos do Curso Técnico em Edificações, foi possível constatar a viabilidade de tal 

Campus Passo Fundo 
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integração das salas. 

Ação 8.33.2. Adquirir mobiliário e equipamentos para a área administrativa; 
Foram adquiridos mobiliário e equipamentos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Em 2012 foram adquiridos equipamentos e 
mobiliários conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.3. Adquirir equipamentos de informática para a área administrativa; 
Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Em 2012 foram adquiridos equipamentos de 
informática conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.4. Expandir a área murada do Campus, contemplando a totalidade de sua área; 

A área murada foi expandida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O processo licitatório para a expansão da área 
murada foi realizado. A previsão do término da obra é para o mês de abril de 2013. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.5. Readequar o ambiente para os servidores terceirizados, no prédio 
administrativo. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O ambiente para os servidores terceirizados foi 
readequado. 

Campus Passo Fundo 

Meta 8.34. Estruturar uma sala ambiente com recursos multimídia para atender ao curso PROEJA no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.35. Estruturar o setor pedagógico no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.36. Readequar a estrutura física do setor de Psicologia no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.37. Aprimorar as condições de trabalho da comissão permanente de processo seletivo no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.37.1. Criar uma sala específica no Campus com recursos de informática, ar 
condicionado, internet, armários , etc. 

A sala foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.38. Ampliar a área física do Campus Sapucaia do Sul (Projeto de prevenção contra incêndio). 

Ação 8.38.1. Realizar Projeto de Prevenção contra incêndio. 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi realizado e os equipamentos/acessórios 
foram adquiridos. Estamos aguardando a entrega para a instalação dos mesmos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.39. Ampliar área física da biblioteca no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.39.1. Realizar mudanças no projeto do prédio da biblioteca. 

As mudanças no projeto foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, o prédio da Biblioteca já encontra-se em 
execução, com previsão de entrega para o primeiro semestre de 2013 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.40. Equipar e adequar os laboratórios no Campus Sapucaia do Sul, segundo normas vigentes. 

Ação 8.40.1. Mudar os laboratórios para novo prédio e adquirir mobiliário específico. 

Os laboratórios foram mudados? Foi adquirido mobiliário específico?  Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, os laboratórios já foram utilizados nos 
cursos durante o segundo semestre de 2012. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.41. Implantar o Sistema Q-Acadêmico no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.41.1. Implantar sistema com adequação de melhorias para atender as 
especificidades dos cursos regulares. 

O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizadas adequações e várias 
melhorias no sistema. 

Campus Sapucaia do Sul 
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Meta 8.42. Qualificar a estrutura de acesso e disponibilização de informação no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.42.1. Aumentar a velocidade de conexão da internet. 

A velocidade da conexão foi aumentada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, em 2012 aumentamos a velocidade de 
internet de 2Mbps (full) para 28Mbps (full) e em 2013 há a previsão de um acréscimo de 
100Mbps, além da banda atual.  

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.43. Construir ginásio poliesportivo e cultural no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.43.1. Realizar pré-projeto. 

O pré-projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi realizada solicitação ao MEC no plano de 
melhorias. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.44. Implantar uma sala multimeios para o Curso de Gestão Cultural no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.44.1. Disponibilizar sala com adequação as necessidades pertinentes às atividades 
do curso, como mesa de reuniões, computador, televisão. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi realizada. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.45. Construir prédio para salas de aula no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.45.1. Realizar pré-projeto. 

O pré-projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, inclusive o prédio já encontra-se em fase de 
execução, com previsão de entrega da obra para o primeiro semestre de 2013. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.46. Implantar um laboratório de instalações hidrossanitárias no Curso de Edificações no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.47. Implantar uma sala de cinema para as atividades do Clube de Cinema no Centro de Convivência do Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.48. Ampliar o espaço do Clube de Xadrez no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.49. Readequar a área física da coordenadoria de Eletrotécnica no Campus Pelotas. 

Ação 8.49.1. Elaborar projeto de reforma da Coordenadoria de Eletrotécnica; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O projeto está em fase de elaboração. A licitação deverá 
ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.49.2. Prever, no orçamento do exercício 2013, recursos para a efetivação da 
readequação da Coordenadoria de Eletrotécnica.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Foi previsto. Esta reforma está prevista para ser licitada no 
2.º semestre/2013, devendo ser contemplada nos orçamentos dos exercícios 2013 e 2014. 

Campus Pelotas 

Meta 8.50. Construir mezanino para o laboratório de conservação de energia no curso de Eletrotécnica do Campus Pelotas. 

Ação 8.50.1. Elaborar projeto de construção de 01 (um) mezanino contíguo ao existente 
no Pavilhão de Eletrotécnica; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O projeto está em fase de elaboração. A licitação deverá 
ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.50.2. Prever, no orçamento do exercício 2013, recursos para a efetivação da 
construção de 01 (um) mezanino contíguo ao existente no Pavilhão de Eletrotécnica.  

Os recursos foram previstos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Foi previsto. Esta obra está prevista para ser licitada no 2.º 
semestre/2013, devendo ser contemplada nos orçamentos dos exercícios 2013 e 2014. 

Campus Pelotas 

Meta 8.51. Implantar laboratório de conservação de energia elétrica no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012.  



 

 
 

84

Meta 8.52. Montar laboratório de alta tensão no Campus Pelotas. 

Ação 8.52.1. Realizar estudos para realocação e implantação do Laboratório de Alta 
Tensão do Curso de Engenharia Elétrica do Campus Pelotas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Foi realizado. O Laboratório de Alta Tensão do Curso de 
Engenharia Elétrica  ficará localizado na ampliação do Pavilhão Caldela, cujo projeto será 
licitado em 2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.53. Adquirir licenças de software de simulação para laboratórios de informática no Curso Técnico de Eletrotécnica no 
Campus Pelotas. 

Ação 8.53.1. Realizar Pregão Eletrônico para a aquisição de licenças de software de 
simulação para laboratórios de informática no Curso Técnico de Eletrotécnica no Campus 
Pelotas. 

O pregão foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não foi realizado. A área requerente encaminhou a 
demanda ao Departamento de Tecnologia da Informação (DETI) no mês de 
novembro/2012, devendo o pregão ocorrer em 2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.54. Reformar, no Campus Pelotas, os laboratórios de instalações elétricas: fechamento e aquisição de novas bancadas. 

Ação 8.54.1. Elaborar projeto de reforma dos laboratórios de instalações elétricas no 
Curso de Eletrotécnica; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O projeto está em fase de elaboração. A licitação deverá 
ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.54.2. Licitar o projeto de reforma dos laboratórios de instalações elétricas no 
Curso de Eletrotécnica; 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não foi licitado. A licitação deverá ocorrer no 2.º 
semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.54.3. Acompanhar a execução do projeto de reforma dos laboratórios de 
instalações elétricas no Curso de Eletrotécnica; 

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - A licitação deverá ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.54.4. Receber e instalar as bancadas dos laboratórios de instalações elétricas do 
Curso de Eletrotécnica; 

As bancadas foram recebidas e instaladas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - As bancadas foram recebidas e instaladas. 

Campus Pelotas 

Meta 8.55. Montar laboratório de automação predial no Campus Pelotas. 

Ação 8.55.1. Elaborar projeto para a montagem do laboratório de automação predial; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. O projeto foi elaborado pelo Departamento de 
Manutenção da Estrutura - DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 8.55.2. Licitar o projeto de montagem do laboratório de automação predial; 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não houve necessidade de licitação do projeto, o 
Laboratório foi montado pelo Departamento de Manutenção da Estrutura - DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 8.55.3. Acompanhar a execução do projeto do laboratório de automação predial; 

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. A execução foi acompanhada pelo Departamento de 
Manutenção da Estrutura - DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 8.55.4. Receber e instalar as bancadas do laboratório de automação predial. 
As bancadas foram recebidas e instaladas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 
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Meta 8.56. Ampliar as redes sem fio para acesso à internet no Campus Pelotas. 

Ação 8.56.1. Melhorar e ampliar a cobertura das duas redes sem fio existentes, migrando 
todos access points para VLAN. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.57. Atualizar laboratórios de Eletrônica Digital no Campus Pelotas. 

Ação 8.57.1. Realizar Pregão Eletrônico de equipamentos para atualização do 
Laboratório de Eletrônica Digital do Curso de Eletrotécnica. 

O pregão foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não. Os Projetos de Material Permanente foram 
encaminhados e os pregões deverão ocorrer no 1.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.58. Aprimorar acesso à Internet na Instituição. 

Ação 8.58.1. Concluir a migração da rede antiga para o backbone de fibra óptica, 
eliminando todos ativos de rede que não sejam gigabit; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - A ação não foi concluída. Esta ação está em andamento, 
pois aguarda a finalização das reformas das instalações do Curso Técnico de Química. 

Campus Pelotas 

Ação 8.58.2. Adquirir equipamentos necessários para manutenção no backbone de fibra 
óptica; 

Foram adquiridos equipamentos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.58.3. Implantar a terceira redundância da rede lógica por cabo CAT6; 
A terceira redundância foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois o processo licitatório de aquisição dos materiais 
necessários para a implantação da redundância atrasaram em função da greve. A 
implantação ocorrerá em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.58.4. Adquirir e implantar Firewall; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Foi adotada uma solução de Firewall por software ao 
invés de hardware dedicado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.58.5. Implantar um serviço de link dedicado com no mínimo 40 mega de 
velocidade; 

Tal sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, mas o link implantado foi 
de 20 mega, pois trata-se do único serviço disponível na região da cidade onde o Campus 
se encontra. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.58.6. Buscar a possibilidade de implantar no Campus um link da RNP dedicado. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Devido ao calendário de implantação da DTIC não 
contemplar o Campus este ano não foi implantado. Previsão 2013. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.59. Ampliar e aprimorar o setor de manutenção de equipamentos eletrônicos no Campus Pelotas. 

Ação 8.59.1. Elaborar projeto de reforma do setor de equipamentos eletrônicos; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Ação 8.59.2. Licitar o projeto de reforma do setor de equipamentos eletrônicos; 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Ação 8.59.3. Acompanhar a execução do projeto de reforma do setor de equipamentos 
eletrônicos. 

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Meta 8.60. Ampliar e qualificar o espaço dos Escoteiros do Campus Pelotas. 
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Ação 8.60.1. Realizar estudos para realocação do espaço dos Escoteiros do Campus 
Pelotas. 
Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.61. Readequar o espaço físico para lavanderia no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.62. Construir espaço físico para depósitos de estoque de materiais e armazenamento de mobiliários no Campus Pelotas. 

Ação 8.62.1. Realizar estudos para a inclusão do depósito de estoque de materiais e 
armazenamento de mobiliários do DEME, na Parte 03 do Bloco 20.  

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.63. Reformar as instalações elétricas do curso de Mecânica no Campus Pelotas. 

Ação 8.63.1. Solicitar à PROAP recursos financeiros, para a complementação do valor já 
empenhado para a execução da reforma do Pavilhão do Curso de Mecânica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.63.2. Acompanhar a execução da reforma do Pavilhão do Curso de Mecânica. 
A execução da reforma foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 8.64. Instalar rede elétrica nos três pisos do bloco dezoito no Campus Pelotas.  

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.65. Climatizar os laboratórios e áreas no Campus Pelotas. 

Ação 8.65.1. Licitar empresa terceirizada para a instalação de equipamentos de 
climatização nos laboratórios, mezaninos e salas de aula do Campus Pelotas; 

Houve tal licitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois não houve empresa interessada em fornecer 
pesquisa de preço, a ação será executada com equipe própria. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.2. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos de climatização; 

O pregão foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 8.65.3. Climatizar os salões do 1.º pavimento da Biblioteca do Campus Pelotas; 
Os salões foram climatizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois estamos aguardando a chegada dos 
equipamentos já empenhados, devendo a climatização ocorrer em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.4. Climatizar a Sala dos Servidores do Campus Pelotas;  
A sala foi climatizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois estamos aguardando a chegada dos 
equipamentos já empenhados, devendo a climatização ocorrer em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.5. Climatizar as Salas de Aula e Laboratórios da fachada oeste do Bloco 
Caldela; 

As salas e laboratórios foram climatizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois estamos aguardando a chegada dos 
equipamentos já empenhados, devendo a climatização ocorrer em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.6. Climatizar laboratórios, mezaninos e salas de aula do Campus Pelotas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, esta ação está em contínuo andamento. 
Campus Pelotas 

Meta 8.66. Trocar os registros da torre no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.67. Instalar eletrocalhas para telefonia no pavilhão Caldela (três pisos) no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.68. Construir a nova subestação no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 8.69. Substituir os ramais alimentadores dos quadros de distribuição de força no Campus Pelotas. 

Ação 8.69.1. Executar a substituição dos ramais alimentadores dos quadros de 
distribuição de força no Campus Pelotas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, a execução encontra-se em andamento. 

Campus Pelotas 

Meta 8.70. Substituir as bombas de recalque das caixas d’água no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.71. Substituir o centro de distribuição de energia elétrica do curso de Edificações no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.72. Reformar as instalações elétricas da marcenaria no Campus Pelotas. 

Ação 8.72.1. Elaborar projeto de reforma das instalações elétricas da marcenaria; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Ação 8.72.2. Licitar o projeto de reforma das instalações elétricas da marcenaria; 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Ação 8.72.3. Acompanhar a execução do projeto das instalações elétricas da marcenaria. 

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois este projeto não deverá ser elaborado e 
executado em função dos estudos realizados pela DIRAP-PO prevendo a realocação do 
DEME para a parte 03 do Bloco 20. 

Campus Pelotas 

Meta 8.73. Adquirir mobiliários para atender à nova estrutura do Instituto Federal. 

Ação 8.73.1. Investir pelo menos 20 % do orçamento de investimento em material 
permanente do Campus em mobiliários para a nova estrutura do Campus e seus 
laboratórios. 

Houve tal investimento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.74. Confeccionar mobiliários para laboratórios de informática. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.75. Ampliar o acervo bibliográfico da Procuradoria. 

Ação 8.75.1. Realizar novas solicitações para aquisição de material bibliográfico físico e 
eletrônico, conforme necessidade da Procuradoria. 

As licitações foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Procuradoria Federal - Não foram realizadas novas solicitações, pois não 
surgiu a necessidade de ampliar o acervo este ano. 

Procuradoria Federal 

Meta 8.76. Readequar os prédios provisórios da Reitoria. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.77. Atualizar e manter os recursos computacionais da Reitoria. 

Ação 8.77.1. Manter os equipamentos de TI da Reitoria em perfeito funcionamento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, a ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.2. Implantar e atualizar os serviços de Internet; 
Os serviços foram implantados e atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foi implantado uma 
farm RDS com alta disponibilidade acessada via navegador e acesso seguro, banco de 
dados SQL Server para conclusão da migração do sistema acadêmico e processo seletivo. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 
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Ação 8.77.3. Consolidar o datacenter da Reitoria; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foi adquirido 
unidade de backup em fita, storages, licença de software de virtualização e módulos de 
bateria para aumentar a autonomia do no-break. Desta forma o datacenter está concluído, 
faltando apenas a aquisição de gerador de energia. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.4. Interligar e equipar todos os prédios da Reitoria.  

Os prédios foram interligados e equipados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Todos os prédios da 
reitoria estão interligados. O último prédio que foi interligado através de VPN com 
autenticação no AD foi o localizado na rua Gonçalves Chaves, 3218. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.78. Implantar infraestrutura de tecnologia da informação. 

Ação 8.78.1. Adquirir maior velocidade de acesso à internet, equipamentos e/ou 
acessórios de informática; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, em 2012 aumentamos a velocidade de 
internet de 2Mbps (full) para 28Mbps (full) e em 2013 há a previsão de um acréscimo de 
100Mbps, além da banda atual. Também houve a aquisição de acessórios de uso 
contínuos, tais como Hard Disks (HDs). 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.78.2. Adquirir equipamentos para área de T.I; 

Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. A maioria já foi adquirida. 
Basicamente falta a aquisição de servidores de informática, que estão em processo de 
licitação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.78.3. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de antivírus institucional; 

O pregão foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois foi adotada uma solução nativa do próprio  
sistema operacional. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.4. Implantar antivírus institucional no Campus Pelotas; 

O antivírus foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 8.78.5. Dar continuidade ao processo de atualização dos softwares dos setores 
administrativos e acadêmicos do Campus Pelotas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Sim. Esta ação está em permanente andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.6. Reformar um espaço, junto ao atual prédio do radar meteorológico para as 
instalações da Coordenação de TIC do Campus. 

O espaço foi reformado e disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois a UFPel ainda não 
entregou o espaço ao Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.79. Adquirir mobiliário para o Campus Pelotas. 

Ação 8.79.1. Efetuar levantamento de necessidades para aquisição de mobiliário para o 
Campus Pelotas; 

Houve tal levantamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.2. Realizar Pregão Eletrônico para a aquisição de mobiliário para o Campus 
Pelotas; 

O pregão foi realizado? O mobiliário foi adquirido? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.3. Efetuar levantamento de necessidades para aquisição de insumos para a 
COMEM do Campus Pelotas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.4. Realizar Pregão Eletrônico para a aquisição de insumos para a COMEM do 
Campus Pelotas. 

O pregão foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, porém o processo licitatório está em fase final, 
devendo o pregão ocorrer nos primeiros meses de 2013. 

Campus Pelotas 
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Meta 8.80. Adquirir equipamentos didáticos e de bancadas para os laboratórios para o Campus Pelotas. 

Ação 8.80.1. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, 
objetivando a atualização destes nas diretorias, departamentos e coordenações do Campus 
Pelotas. 

O pregão foi realizado? Os equipamentos foram adquiridos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, esta ação está em contínuo andamento. 

Campus Pelotas 

Meta 8.81. Ampliar e modernizar laboratórios. 

Ação 8.81.1. Especificar mobiliário para laboratórios da unidade de ensino, pesquisa e 
produção de agricultura (uepp agricultura) no Campus Bagé; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, a solicitação de aquisição de mobiliário não foi 
encaminhada ao setor de compras. 

Campus Bagé 

Ação 8.81.2. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, 
objetivando a atualização destes nas diretorias, departamentos e coordenações do Campus 
Pelotas; 

O pregão foi realizado? Os equipamentos foram adquiridos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, esta ação está em contínuo andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 8.81.3. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de componentes para a 
troca/atualização e/ou modernização dos equipamentos tecnológicos das diretorias, 
departamentos e coordenações do Campus Pelotas; 

O pregão foi realizado? Os equipamentos foram adquiridos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, esta ação está em contínuo andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 8.81.4. Elaborar e realizar o projeto de modernização dos laboratórios de química, 
física e biologia do Campus; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projetos em elaboração pelo setor de 
obras da assessoria estratégica do Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.81.5. Elaborar e realizar o projeto de modernização dos laboratórios de 
reciclagem do Campus; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projetos em elaboração pelo setor de 
obras da assessoria estratégica do Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.82. Implantar laboratórios no Campus Pelotas. 

Ação 8.82.1. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos, 
objetivando a atualização destes nas diretorias, departamentos e coordenações do Campus 
Pelotas; 

O pregão foi realizado? Os equipamentos foram adquiridos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, esta ação está em contínuo andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 8.82.2. Verificar a disponibilidade de espaço físico para a implantação de 
laboratórios dos cursos da Área Design. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Meta 8.83. Executar a construção da Parte 02 do Bloco 20 no Campus Pelotas. 

Ação 8.83.1. Acompanhar a conclusão da execução da construção da Parte 02 do Bloco 
20; 

A execução da construção foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, a obra está sendo finalizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.83.2. Finalizar a construção da Parte 02 do Bloco 20. 
A construção foi finalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, a conclusão está prevista para 
fevereiro/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.84. Executar a reforma do pavilhão Curso de Química no Campus Pelotas. 

Ação 8.84.1. Acompanhar a conclusão da execução da reforma do pavilhão do Curso de Campus Pelotas 
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Química; 

A conclusão da reforma foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Sim a obra está sendo finalizada. 

Ação 8.84.2. Finalizar a reforma do pavilhão do Curso de Química. 
A reforma foi finalizada? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, a conclusão está prevista para 
fevereiro/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.85. Executar a reforma do pavilhão Curso de Mecânica no Campus Pelotas. 

Ação 8.85.1. Solicitar à PROAP recursos financeiros, para a complementação do valor já 
empenhado para a execução da reforma do Pavilhão do Curso de Mecânica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.2. Acompanhar a execução da reforma do Pavilhão do Curso de Mecânica; 
A execução da reforma foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.3. Finalizar a execução da reforma do Pavilhão do Curso de Mecânica. 

A execução da reforma do pavilhão foi finalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, a conclusão está prevista para março/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.86. Executar a construção do Laboratório de Saneamento Ambiental no Campus Pelotas. 

Ação 8.86.1. Solicitar à PROAP recursos financeiros para a complementação do valor já 
empenhado para a execução da construção do Laboratório de Saneamento Ambiental; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.2. Acompanhar a execução da construção do Laboratório de Saneamento 
Ambiental; 

A execução da construção foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.3. Finalizar a execução da construção do Laboratório de Saneamento 
Ambiental. 

A construção foi finalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, a conclusão está prevista para março/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.87. Executar a reforma do Auditório Enilda Festauer  no Campus Pelotas. 

Ação 8.87.1. Licitar a contratação de projeto de climatização do Auditório Enilda 
Festauer; 

A contratação do projeto foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a licitação para contratação de projeto que estava 
prevista para o 2.º semestre/2012 foi transferida para 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.87.2. Prever, no orçamento do exercício 2013, recursos para a efetivação da 
reforma do Auditório Enilda Festauer. 

Houve tal previsão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois como não houve a elaboração do projeto 
(orçamento), esta previsão será incluída para o exercício 2014. 

Campus Pelotas 

Meta 8.88. Construir piscina coberta no Campus Pelotas. 

Ação 8.88.1. Acompanhar, junto à DPO-IFSul, o andamento da elaboração do projeto da 
piscina coberta do Campus Pelotas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. O projeto está em fase de análise e complementação 
para, posteriormente, ser encaminhado para Termo de Cooperação em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.88.2. Buscar, junto à PROAP, recursos financeiros para a execução da construção 
da piscina coberta no Campus Pelotas; 

Os recursos foram disponibilizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois o projeto será encaminhado para Termo de 
Cooperação em 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.88.3. Supervisionar e acompanhar o processo de licitação; 
O processo foi acompanhado e supervisionado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O Projeto Básico, de 
responsabilidade da DPO, foi entregue ao Campus para a elaboração do processo 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 
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licitatório, porém a licitação ainda não ocorreu. 

Ação 8.88.4. Fiscalizar a obra. 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a obra não foi iniciada. 
Campus Pelotas 

Meta 8.89. Construir Centro de Convivência no Campus Pelotas.  

Ação 8.89.1. Concluir a tramitação da aprovação da viabilidade de construção do Bloco 
do Centro de Convivência; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada. O projeto está em fase de reestruturação da 
proposta arquitetônica. 

Campus Pelotas 

Ação 8.89.2. Licitar a contratação de projeto para a construção do Bloco do Centro de 
Convivência; 

A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a licitação para contratação de projeto que estava 
prevista para o 2.º semestre/2012 foi transferida para 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.89.3. Buscar, junto à PROAP, recursos financeiros para a execução da construção 
do Bloco do Centro de Convivência. 

Os recursos foram disponibilizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois o projeto não foi elaborado. 

Campus Pelotas 

Meta 8.90. Construir a Parte 03 do Bloco 20 no Campus Pelotas. 

Ação 8.90.1. Licitar a contratação de projeto da Parte 03 do Bloco 20; 
A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois o projeto não foi elaborado. 
Campus Pelotas 

Ação 8.90.2. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da construção da 
Parte 03 do Bloco 20. 

Tais recursos foram previstos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois o projeto não foi elaborado. 

Campus Pelotas 

Meta 8.91. Construir (02) dois mezaninos no pavilhão do Curso de Eletromecânica no Campus Pelotas. 

Ação 8.91.1. Elaborar projeto de construção de 02 (dois) mezaninos no Pavilhão do 
Curso de Eletromecânica; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, o projeto está em andamento, porém deverá 
contemplar  03 (três) mezaninos, devendo o processo licitatório ocorrer no 2.° 
semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.91.2. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da construção de 02 
(dois) mezaninos no Pavilhão de Eletromecânica. 

Tais recursos foram previstos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. Esta obra será realizada com recursos 
do orçamento 2013/2014. 

Campus Pelotas 

Meta 8.92. Readequar o pavilhão do Curso de Eletromecânica do Campus Pelotas. 

Ação 8.92.1. Elaborar projeto de readequação do Pavilhão do Curso de Eletromecânica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, o projeto está em andamento, devendo o processo 
licitatório ocorrer no 2.° semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.92.2. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da readequação do 
Pavilhão do Curso de Eletromecânica.  
Tais recursos foram previstos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Esta obra será realizada com recursos do orçamento 
2013/2014. 

Campus Pelotas 

Meta 8.93. Readequar e realocar os espaços físicos no Campus Pelotas. 

Ação 8.93.1. Finalizar a elaboração do projeto das seguintes obras: (a) reforma para 
implantação do Centro de Administração do Ensino (2.º pavimento do Bloco 01); (b) 
ampliação da DIRAP-Projetos e Obras e readequação de espaços da DIRAP e DEAD (3.° 
pavimento do Bloco 01); (c) reforma para a implantação do Mestrado  Profissional em 
Educação e Tecnologia (2.º pavimento do Bloco 03); (d) conclusão da reforma dos 
Sanitários (1.º pavimento do Bloco 07); (e) complemento da cobertura do estacionamento 
de motos e bicicletas; (f) conclusão da Parte 01 do Bloco 20; (g) instalação de brises nos 
cursos de Design, Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e  COPEG; (h) instalação de 

Campus Pelotas  
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exaustores eólicos nos pavilhões dos cursos de Edificações, Eletromecânica, 
Eletrotécnica, COPEG e COMEM; (i) construção de 03 (três) salas de aula para a 
DIRPEX  (1.º pavimento do Bloco 03); (j) climatização dos laboratórios dos cursos da 
Área Design;   

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, ação realizada (Concorrência 001/2012). 

Ação 8.93.2. Licitar as seguintes obras: (a) reforma para implantação do Centro de 
Administração do Ensino (2.º pavimento do Bloco 01); (b) ampliação da DIRAP-Projetos 
e Obras e readequação de espaços da DIRAP e DEAD (3.° pavimento do Bloco 01); (c) 
reforma para a implantação do Mestrado  Profissional em Educação e Tecnologia (2.º 
pavimento do Bloco 03); (d) conclusão da reforma dos Sanitários (1.º pavimento do 
Bloco 07); (e) complemento da cobertura do estacionamento de motos e bicicletas; (f) 
conclusão da Parte 01 do Bloco 20; (g) instalação de brises nos cursos de Design, 
Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e  COPEG; (h) instalação de exaustores 
eólicos nos pavilhões dos cursos de Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica, COPEG e 
COMEM; (i) construção de 03 (três) salas de aula para a DIRPEX  (1.º pavimento do 
Bloco 03); e (j) climatização dos laboratórios dos cursos da Área Design;    

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.3. Acompanhar a execução das seguintes obras: (a) reforma para implantação 
do Centro de Administração do Ensino (2.º pavimento do Bloco 01); (b) ampliação da 
DIRAP-Projetos e Obras e readequação de espaços da DIRAP e DEAD (3.° pavimento do 
Bloco 01); (c) reforma para a implantação do Mestrado  Profissional em Educação e 
Tecnologia (2.º pavimento do Bloco 03); (d) conclusão da reforma dos Sanitários (1.º 
pavimento do Bloco 07); (e) complemento da cobertura do estacionamento de motos e 
bicicletas; (f) conclusão da Parte 01 do Bloco 20; (g) instalação de brises nos cursos de 
Design, Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e  COPEG; (h) instalação de 
exaustores eólicos nos pavilhões dos cursos de Edificações, Eletromecânica, 
Eletrotécnica, COPEG e COMEM; (i) construção de 03 (três) salas de aula para a 
DIRPEX  (1.º pavimento do Bloco 03); e (j) climatização dos laboratórios dos cursos da 
Área Design.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a obra será iniciada em janeiro/2013.  

Campus Pelotas  

Ação 8.93.4. Finalizar a execução das seguintes obras: (a) reforma para implantação do  
Centro de Administração do Ensino (2.º pavimento do Bloco 01); (b) ampliação da 
DIRAP-Projetos e Obras e readequação de espaços da DIRAP e DEAD (3.° pavimento do 
Bloco 01); (c) reforma para a implantação do Mestrado  Profissional em Educação e 
Tecnologia (2.º pavimento do Bloco 03); (d) conclusão da reforma dos Sanitários (1.º 
pavimento do Bloco 07); (e) complemento da cobertura do estacionamento de motos e 
bicicletas; (f) conclusão da Parte 01 do Bloco 20; (g) instalação de brises nos cursos de 
Design, Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e  COPEG; (h) instalação de 
exaustores eólicos nos pavilhões dos cursos de Edificações, Eletromecânica, 
Eletrotécnica, COPEG e COMEM; (i) construção de 03 (três) salas de aula para a 
DIRPEX  (1.º pavimento do Bloco 03); e (j) climatização dos laboratórios dos cursos da 
Área Design;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a obra será iniciada em janeiro/2013. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.5. Elaborar projeto para as seguintes obras: (a) readequação dos espaços do 
DEEFE; (b) readequação de espaços para realocação do NAPNE e Telecentro; (c) 
conclusão das rampas de interligação dos Blocos 18, Bonat e Caldela; (d) construção do 
depósito de materiais de construção do Curso de Edificações; (e) readequação do acesso à 
área da Educação Física; (f) readequação dos espaços da COPAT; (g) readequação de 
espaços dos cursos de Eletrotécnica e Telecomunicações; (h) readequação de espaços 
para a realocação do Arquivo Morto do DERA; e (i) readequação de espaços do 3.º 
pavimento do Bloco 20 Parte 02 para a realocação dos funcionários terceirizados;      

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o projeto está em fase final de conclusão, 
devendo o processo licitatório ocorrer no 2.° semestre/2013. 

Campus Pelotas  
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Ação 8.93.6. Licitar o projeto para as seguintes obras: (a) readequação dos espaços do 
DEEFE; (b) readequação de espaços para realocação do NAPNE e Telecentro; (c) 
conclusão das rampas de interligação dos Blocos 18, Bonat e Caldela; (d) construção do 
depósito de materiais de construção do Curso de Edificações; (e) readequação do acesso à 
área da Educação Física; (f) readequação dos espaços da COPAT; (g) readequação de 
espaços dos cursos de Eletrotécnica e Telecomunicações; (h) readequação de espaços 
para a realocação do Arquivo Morto do DERA; e (i) readequação de espaços do 3.º 
pavimento do Bloco 20 Parte 02 para a realocação dos funcionários terceirizados; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto está em andamento. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.7. Acompanhar a execução das seguintes obras: (a) readequação dos espaços 
do DEEFE; (b) readequação de espaços para realocação do NAPNE e Telecentro; (c) 
conclusão das rampas de interligação dos Blocos 18, Bonat e Caldela; (d) construção do 
depósito de materiais de construção do Curso de Edificações; (e) readequação do acesso à 
área da Educação Física; (f) readequação dos espaços da COPAT; (g) readequação de 
espaços dos cursos de Eletrotécnica e Telecomunicações; (h) readequação de espaços 
para a realocação do Arquivo Morto do DERA; e (i) readequação de espaços do 3.º 
pavimento do Bloco 20 Parte 02 para a realocação dos funcionários terceirizados; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.8. Elaborar projeto para as seguintes obras: (a) reforma dos espaços do DERA; 
(b) readequação das portarias principal e de alunos para a implantação do Sistema de 
Controle de Acesso; (c) readequação de espaços para a implantação da Central de 
Atendimento ao Aluno; (d) readequação de espaços no curso de Telecomunicações para a 
implantação do Laboratório de Fibra Ótica; (e) readequação de espaços para a 
implantação de um Laboratório de Ciências para CINAT/QUI/BIOLOGIA e um 
Miniauditório; e readequação de espaços e substituição de esquadrias do curso de 
Eletrônica;   
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o projeto está em fase final de conclusão, 
devendo o processo licitatório ocorrer no 2.° semestre/2013. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.9. Licitar o projeto para as seguintes obras: (a) reforma dos espaços do DERA; 
(b) readequação das portarias principal e de alunos para a implantação do Sistema de 
Controle de Acesso; (c) readequação de espaços para a implantação da Central de 
Atendimento ao Aluno; (d) readequação de espaços no curso de Telecomunicações para a 
implantação do Laboratório de Fibra Ótica; (e) readequação de espaços para a 
implantação de um Laboratório de Ciências para CINAT/QUI/BIOLOGIA e um 
Miniauditório; e readequação de espaços e substituição de esquadrias do curso de 
Eletrônica;   

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto está em andamento. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.10. Acompanhar a execução das seguintes obras: (a) reforma dos espaços do 
DERA; (b) readequação das portarias principal e de alunos para a implantação do Sistema 
de Controle de Acesso; (c) readequação de espaços para a implantação da Central de 
Atendimento ao Aluno; (d) readequação de espaços no curso de Telecomunicações para a 
implantação do Laboratório de Fibra Ótica; (e) readequação de espaços para a 
implantação de um Laboratório de Ciências para CINAT/QUI/BIOLOGIA e um 
Miniauditório; e readequação de espaços e substituição de esquadrias do curso de 
Eletrônica;    

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.11. Realizar estudos para a readequação do espaço atual da Cantina visando a 
ampliação da DIRPEX e a implantação de salas destinadas aos grupos de pesquisa do 
Campus Pelotas; 

Tais estudos foram realizados? Houve a implantação das salas? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.12. Realizar estudos para readequação do espaço atual da COPEG visando a 
ampliação dos cursos de Edificações e Eletrotécnica;  

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.13. Realizar estudos para a readequação do espaço atual da COBIB visando a 
ampliação dos espaços dos cursos da Área Design (2.º pavimento) e implantação de 

Campus Pelotas  
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laboratórios de aplicação para os cursos de Edificações, Eletromecânica, Eletrotécnica e 
Mecânica (1.º pavimento);  

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Ação 8.93.14. Realizar estudos para a realocação do DETI para o 2.º pavimento do Bloco 
18; 

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.15. Realizar estudos para readequação dos espaços atualmente ocupados pelo 
DETI, visando a ampliação do TSI e a implantação de uma sala de apoio aos 
miniauditórios 01 e 02; 

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.16. Realizar estudos para readequação dos espaços do Bloco 14 (antigo 
Gabinete Médico), visando a ampliação dos espaços da DIRPEX, para implantação de 
salas de apoio aos grupos de pesquisa do Campus Pelotas; 

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, porém esta proposta não será implementada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.17. Realizar estudos para a readequação dos espaços do Bloco 16 (atual posto 
da Caixa Econômica Federal), visando a realocação da DIRAP-Gestão de Pessoas, CPPD, 
NUCAP e a implantação da Sala de Convivência dos Servidores Inativos; 

Tais estudos foram realizados? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.18. Realizar estudos para readequação e racionalização dos espaços das 
coordenadorias de ciências exatas (CINAT) e ciências humanas (COLINC e 
COCIHTEC); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.19. Restaurar a galeria de fotos dos ex-diretores do Campus Pelotas, localizada 
na Sala de Reuniões do Gabinete do Diretor Geral do Campus Pelotas;   

A galeria foi restaurada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.20. Restaurar o quadro do Presidente Nilo Peçanha, localizado na Sala dos 
Servidores do Campus Pelotas; 
O quadro foi restaurado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de encontrar profissionais 
habilitado para o serviço necessário. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.21. Revitalizar os espaços internos da Torre do Relógio; 
Tais espaços foram revitalizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 
Campus Pelotas  

Ação 8.93.22. Realizar estudos para a verificação da viabilidade técnica da restauração do 
relógio do Campus Pelotas; 

Foram realizados estudos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois houve dificuldade com relação à mão de obra 
para a prestação do serviço de restauração. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.23. Restaurar, em havendo viabilidade técnica, o relógio do Campus Pelotas; 

O relógio foi restaurado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois houve dificuldade com relação à mão de obra 
para a prestação do serviço de restauração. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.24. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de uma motocicleta para a 
COPAT; 

A motocicleta foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.25. Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de um micro-ônibus para a 
COPAT; 

Houve tal aquisição? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, ação realizada, porém será empenhado com recursos 
de investimento do exercício 2013. 

Campus Pelotas  
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Ação 8.93.26. Realizar estudos para renumeração das salas do Campus Pelotas; 
Tais estudos foram realizados? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim (parcialmente), porém está em andamento. 
Campus Pelotas  

Ação 8.93.27. Implementar, gradativamente, a renumeração das salas do Campus Pelotas; 

As salas foram renumeradas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois aguarda a finalização do estudo. 
Campus Pelotas  

Ação 8.93.28. Realizar estudos para a implantação da iluminação da fachada do Campus 
Pelotas; 

Foram realizados tais estudos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 8.93.29. Dar continuidade ao processo de arborização dos espaços internos do 
Campus Pelotas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas  

Meta 8.94. Construir passagens cobertas no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.95. Adquirir e reformar prédio para o Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.95.1. Fiscalizar a obra – Etapa 1; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra está sendo 
fiscalizada. Dentro da Etapa 1 estão contempladas reformas e adaptações do prédio e a 
obra do cabeamento estruturado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.2. Disponibilizar a obra para utilização – Etapa 1; 

A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A obra de reformas e 
adaptações do prédio encontra-se em fase de conclusão. A obra de cabeamento 
estruturado tem previsão de conclusão em fevereiro de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.3. Elaborar projeto de adequação – Etapa 2; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O projeto encontra-
se em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.4. Encaminhar projeto de adequação para licitação – Etapa 2; 

O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O encaminhamento 
para licitação está previsto no primeiro semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.5. Realizar o processo licitatório – Etapa 2; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O processo 
licitatório deverá ocorrer no primeiro semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.6. Solicitar, à Diretoria de Projetos e Obras, as adequações a serem feitas no 
prédio adquirido pelo Campus Santana do Livramento; 

Houve tal solicitação à Diretoria de Projetos e Obras? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento – Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.95.7. Informar, à Diretoria de Projetos e Obras, o plano de necessidades para a 
reforma do subsolo do prédio do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. Foi apresentado um plano de 
necessidades, mas que ainda carece de confirmação do próximo curso a ser criado. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 8.96. Adquirir mobiliário e equipamentos para o Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.96.1. Encaminhar pedido de aquisição de mobiliário e equipamentos, à PROAP, 
para a utilização no Campus Santana do Livramento; 

Foi encaminhado o pedido de aquisição de mobiliário? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

 



 

 
 

96

Ação 8.96.2. Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram realizados 
processos licitatórios para aquisição de computadores e impressoras. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.97. Ampliar a frota de veículos do Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.97.1. Solicitar, apoio do Departamento de Manutenção da Reitoria, que realize os 
procedimentos para regularização dos veículos adquiridos pelo Campus Santana do 
Livramento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.97.2. Solicitar aquisição de, pelo menos, mais um veículo para o Campus; 

Foi solicitada a aquisição de mais um veículo? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve a necessidade de mais 
um veículo. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.97.3. Realizar os processos licitatórios. 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, pois não houve 
solicitação do referido Campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.98. Adquirir licenças de softwares para o Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.98.1. Solicitar, à PROAP, a aquisição de licenças de software para utilização nas 
aulas do curso técnico em Informática para Internet do Campus Santana do Livramento; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não existiu a necessidade da 
aquisição de licenças de softwares para o curso de Informática para Internet, em função 
de estarem sendo utilizados softwares livres. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.98.2. Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Os processos não foram 
realizados, pois não houve solicitação do Campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.99. Adquirir acervo bibliográfico para o Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.99.1. Organizar a demanda de livros do Campus, junto aos servidores; 

A demanda de livros foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 8.99.2. Solicitar, à PROAP, a aquisição de livros para utilização no Campus 
Santana do Livramento; 

Houve tal solicitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento. 

Ação 8.99.3. Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, foi realizado pregão 
para registro de preços para aquisição de livros nacionais e importados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.100. Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.100.1. Elaborar projeto para implantação de sistema de segurança por vídeo no 
Campus Santana do Livramento; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Está previsto juntamente com o 
projeto da rede lógica de cabeamento estruturado. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 8.100.2. Realizar os processos licitatórios. 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não foi realizado, pois 
não houve solicitação do referido Campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.101. Construir quadra poliesportiva coberta e fechada com vestiários e banheiros no Campus Pelotas – Visconde da 
Graça. 

Ação 8.101.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, projeto concluído e pronto 
para licitação. 

Ação 8.101.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada pois o MEC não liberou 
os recursos necessários. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.102. Construir salas de aula no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.102.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.102.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, obra empenhada e, em fase 
inicial de trabalhos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.103. Reformar o alojamento masculino no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.103.1. Alocar e acomodar os alunos internos em alojamento provisório durante as 
obras; 

Como foi realizada a ação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.103.2. Fiscalizar a obra; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra está sendo 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.103.3. Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A disponibilização 
da obra está prevista para janeiro de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.104. Construir biblioteca e ampliar o acervo bibliográfico no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.104.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.104.2. Realizar o processo licitatório da obra; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois não foram liberados 
recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.104.3. Adquirir o mobiliário necessário para as instalações da biblioteca do 
Campus; 

O mobiliário necessário foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois não foram liberados 
recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.104.4. Adquirir mais 6.000 obras para o acervo do Campus; 

As obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.104.5. Assinar pelo menos 10 periódicos científicos; 
Foram assinados pelo menos 10 periódicos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, processo atrasou em 
virtude da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.104.6. Instalar o sistema de alarmes antifurto no prédio da biblioteca do Campus. 
O sistema foi instalado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, processo atrasou em 
virtude da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.105. Construir cantina para Viticultura e Enologia no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.105.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Ação 8.105.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.106. Construir e equipar refeitório no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.106.1. Elaborar o projeto; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O projeto foi 
elaborado e encaminhado à administração do Campus dia 11/12/2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.106.2. Encaminhar para licitação; 

O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A administração do 
Campus deverá elaborar a licitação. Foi elaborado o Termo de Cooperação pela 
administração do Campus, para solicitação de recursos em Brasília. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.106.3. Realizar o processo licitatório da obra; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.106.4. Fiscalizar a obra. 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.107. Construir auditório no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.107.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.107.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.108. Construir abatedouro no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.108.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.109. Ampliar a frota de veículos do Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.109.1. Adquirir um ônibus e um micro-ônibus para o Campus; 

Os veículos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Os veículos foram adquiridos em 2011. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.109.2. Adquirir dois veículos para o Campus. 

Os veículos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado parcialmente, foi adquirida 
uma camionete para o Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.110. Adquirir mobiliário para o Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.110.1. Investir pelo menos 20 % do orçamento de investimento em material 
permanente do Campus em mobiliários para a nova estrutura do Campus e seus 
laboratórios; 

Houve tal investimento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.111. Aprimorar acesso à internet no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 
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Ação 8.111.1. Implantar um serviço de link dedicado com no mínimo 40 mega de 
velocidade no Campus; 
O serviço foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado parcialmente, foi 
disponibilizado link de 20 MB, limite operacional, naquela região da cidade. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.112. Ampliar redes sem fio para acesso à internet no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.112.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra de 
ampliação da rede de internet sem fio visando atingir todos os espaços utilizados do 
Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.112.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois não foram liberados 
recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.113. Construir centro de convivência dos estudantes no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.114. Reformar as instalações da suinocultura no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.114.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.114.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.115. Implementar a iluminação interna no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.115.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.115.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.116. Construir nova subestação no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.116.1. Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.116.2. Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
disponibilizada em junho de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.116.3. Adquirir um gerador estacionário externo de pelo menos 1.000 kVA; 
O gerador foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.116.4. Instalar o gerador junto à nova subestação. 

O gerador foi instalado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.117. Construir dois reservatórios metálicos no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 
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Ação 8.117.1. Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Está sendo 
construído apenas o reservatório metálico do alojamento masculino. O segundo 
reservatório estava contemplado em outra licitação, em que não houve empresas 
participantes. A nova licitação dependerá da administração do Campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.117.2. Disponibilizar a obra para utilização. 

A obra foi disponibilizada para utilização? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A conclusão do 
reservatório do alojamento masculino está prevista para março de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.118. Reformar e executar o projeto de prevenção contra incêndio no bloco indústria no Campus Pelotas – Visconde da 
Graça. 

Ação 8.118.1. Encaminhar para licitação; 
A obra foi encaminhada para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, mas não houve 
licitantes interessados em realizar o trabalho. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.118.2. Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A obra deverá ser 
novamente licitada pela administração do Campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.118.3. Disponibilizar a obra para utilização. 

A obra foi disponibilizada para utilização? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A obra não foi 
licitada novamente. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.119. Reformar e executar projeto de laboratório de Química no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 8.119.1. Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
disponibilizada para utilização em janeiro de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.119.2. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.119.3. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.120. Alocar espaço físico para o desenvolvimento sistêmico de produção e tecnologia educacional 

Ação 8.120.1. Solicitar à PROAP a alocação de espaço; 

Houve tal solicitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi feito a solicitação para alocação do espaço 
desejado. Questões relacionadas a execução financeira impossibilitaram a alocação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 8.121. Equipar a nova sede sistêmica do Departamento de Seleção. 

Ação 8.121.1. Realizar os processos licitatórios; 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. As solicitações para 
realização dos processos licitatórios não foram encaminhados à PROAP. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.121.2. Solicitar sistema eletrônico de segurança para a sala do Departamento de 
Seleção. 

O sistema foi solicitado e implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Não houve 
solicitação/implementação do sistema eletrônico de segurança para a sala do 
Departamento de Seleção. Esforços nesse sentido foram dispensados para a sala de 
segurança do Projeto INEP/IFSul, para criação de itens para o ENEM, projeto este 
também executado pela Diretoria Executiva da Reitoria. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 8.122. Adquirir licenças de softwares gráficos para a CCS da Reitoria. 

Ação 8.122.1. Verificar quais softwares gráficos são necessários para o desenvolvimento 
das atividades; 

CCS Reitoria 
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A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria – Sim. 

Ação 8.122.2. Solicitar à DTIC os referidos softwares; 
Houve tal solicitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim. 
CCS Reitoria 

Ação 8.122.3. Realizar os processos licitatórios. 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o processo licitatório 
foi realizado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.123. Elaborar estudo de viabilidade de uma editora do IFSul. 

Ação 8.123.1. Constituir Comissão pra elaborar o estudo de viabilidade técnica; 
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Sim, mas não finalizado. 
Gabinete do Reitor 

Ação 8.123.2. Acompanhar e assessorar o trabalho da comissão. 

O trabalho da comissão foi acompanhado e assessorado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Sim, mas não concluído. 
Gabinete do Reitor 

Meta 8.124. Construir os passeios cobertos no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.125. Equipar o Campus Bagé para a continuidade das atividades didáticas e administrativas. 

Ação 8.125.1. Especificar material de almoxarifado; 
O material foi especificado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o material foi especificado e já foi adquirido. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.2. Especificar material de informática de uso contínuo no Campus; 

O material foi especificado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o material foi especificado e já foi adquirido. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.3. Especificar material didático de acordo com as necessidades das 
disciplinas; 

O material foi especificado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o material foi especificado e já foi adquirido. 

Campus Bagé 

Ação 8.125.4. Licitar material de almoxarifado; 
O material foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o  processo licitatório já foi concluído. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.5. Licitar material de informática de uso contínuo no Campus; 

O material foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o  processo licitatório já foi concluído. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.6. Licitar material didático de acordo com as necessidades das disciplinas; 
O material foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o  processo licitatório já foi concluído. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.7. Empenhar material de almoxarifado; 

O empenho foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram empenhados em parte, ano de 2013 serão 
empenhados o restante. 

Campus Bagé 

Ação 8.125.8. Empenhar material de informática de uso contínuo no Campus; 

O empenho foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram empenhados no final do ano. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.9. Empenhar material didático de acordo com as necessidades das disciplinas; 
O empenho foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foram empenhados no final do ano. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.10. Receber material de almoxarifado; 

O material foi recebido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, aguardando material. 
Campus Bagé 
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Ação 8.125.11. Receber material de informática de uso contínuo no Campus; 
O material foi recebido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o recebimento do material de almoxarifado está em 
andamento. 

Campus Bagé 

Ação 8.125.12. Receber material didático; 

O material foi recebido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o recebimento do material de informática de uso 
contínuo está em andamento. 

Campus Bagé 

Ação 8.125.13. Especificar material de manutenção predial; 

O material foi especificado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, o material está sendo especificado pela área requerente. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.14. Licitar material de manutenção predial; 
O material foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, o material de manutenção predial está aguardando a 
realização do processo licitatório. 

Campus Bagé 

Ação 8.125.15. Empenhar material de manutenção predial; 
O empenho foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois o processo licitatório não foi realizado. 
Campus Bagé 

Ação 8.125.16. Receber material de manutenção predial. 

O material foi recebido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois o material não foi empenhado devido o processo 
licitatório não ter sido realizado. 

Campus Bagé 

Meta 8.126. Realizar o cercamento da área total do Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.127. Adequar o Campus Bagé às exigências necessárias para licenciamento ambiental. 

Ação 8.127.1. Atender as exigências para obtenção da Licença de Operação do Campus; 
Todas as exigências foram atendidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. As exigências para obtenção da Licença de Operação 
estão sendo atendidas, mas cabe destacar que muitas delas dependem de agentes externos 
ao Campus, como por exemplo, acordo com a Prefeitura para uso do rejeito da pedreira e 
contratação de empresa para realizar o tratamento de efluentes. 

Campus Bagé 

Ação 8.127.2. Solicitar a Licença de Operação do Campus. 

A licença foi solicitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Meta 8.128. Construir o refeitório no Campus Bagé. 

Ação 8.128.1. Realizar adequações no projeto construído em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Bagé, conforme exigências da DPO; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada 

Campus Bagé 

Ação 8.128.2. Licitar a obra do refeitório. 

A obra foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido a limitações orçamentárias não foi considerado 
uma prioridade. 

Campus Bagé 

Meta 8.129. Construir o bloco Automação e Mecanização Agrícola no Campus Bagé. 

Ação 8.129.1. Elaborar o projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O projeto está sendo 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.129.2. Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Será encaminhado 
para licitação no primeiro semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 
 

103

Ação 8.129.3. Acompanhar a execução da obra. 
A execução da obra foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, por falta de servidores especializados. 
Campus Bagé 

Meta 8.130. Construir o Ginásio de Esportes no Campus Bagé. 

Ação 8.130.1. Encaminhar solicitação do projeto à DPO. 

A solicitação foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada. 

Campus Bagé 

Meta 8.131. Construir o Bloco Salas de Aula 02 no Campus Bagé. 

Ação 8.131.1. Licitar a obra. 

A obra foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade concluída. 
Campus Bagé 

Meta 8.132. Equipar o refeitório do Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.133. Equipar o bloco Automação e Mecanização Agrícola do Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.134. Equipar o Bloco Salas de Aula 02 do Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.135. Construir estação de tratamento de efluentes no Campus Bagé. 

Ação 8.135.1. Encaminhar o projeto para licitação; 

O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Houve a necessidade 
de elaboração de um novo projeto para a estação de tratamento de efluentes do Campus 
Bagé. A previsão de conclusão do projeto é para o mês de fevereiro de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.135.2. Fiscalizar a obra;  

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A obra ainda não foi 
licitada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.135.3. Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não.  A obra ainda não foi 
licitada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.135.4. Acompanhar a execução da obra. 
A execução da obra foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, a obra não foi iniciada. 
Campus Bagé 

Meta 8.136. Construir um CTG no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.137. Implantar uma sala multimeios no Campus Bagé. 

Ação 8.137.1. Buscar espaço físico para atender a meta.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, aguardando a construção do novo bloco sala de aulas. 
Campus Bagé 

Meta 8.138. Realizar o cercamento da pedreira do Campus Bagé. 

Ação 8.138.1. Fiscalizar a obra; 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.138.2. Disponibilizar a obra para utilização. 

A obra foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra foi 
disponibilizada para a utilização. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.139. Construir bloco com vestiário para funcionários terceirizados e oficina no Campus Camaquã. 

Ação 8.139.1. Elaborar o projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto básico foi realizado, porém não foi finalizado 
em vista de outras demandas que surgiram para a engenharia do campus. 

Campus Camaquã 
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Ação 8.139.2. Realizar a licitação do prédio. 
A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação não foi realizada pelos motivos citados na 
Ação 8.139.1. 

Campus Camaquã 

Meta 8.140. Realizar obra para fechamento da quadra poliesportiva e salas para musculação e ginástica do Campus Camaquã. 

Ação 8.140.1. Elaborar o projeto; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto está em fase de finalização e sofreu atraso na 
sua realização em função de outras demandas que surgiram para a engenharia do campus. 

Campus Camaquã 

Ação 8.140.2. Realizar a licitação do prédio. 

O prédio foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação não foi realizada pelos motivos citados na 
Ação 8.140.1. 

Campus Camaquã 

Meta 8.141. Construir prédio para cantina e refeitório no Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 8.142. Adquirir mobiliário e equipamentos para o Bloco 07 – Salas de aula II do Campus Camaquã. 

Ação 8.142.1. Levantar as necessidades de mobiliário; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As necessidades foram levantadas junto às áreas. 
Campus Camaquã 

Ação 8.142.2. Realizar o processo licitatório para a compra de mobiliário. 

Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os processos licitatórios foram realizados e o mobiliário 
foi adquirido em sua grande maioria. 

Campus Camaquã 

Meta 8.143. Ampliar a frota de veículos do Campus Camaquã  

Ação 8.143.1. Realizar o processo licitatório para a compra de uma Sprinter; 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Optou-se por não ampliar a frota de veículos do Campus 
Camaquã no ano de 2012, pois verificou-se a necessidade de investimento 
prioritariamente para outras aquisições. 

Campus Camaquã 

Ação 8.143.2. Realizar o processo licitatório para a compra de um ônibus. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Optou-se por não ampliar a frota de veículos do Campus 
Camaquã no ano de 2012, pois verificou-se a necessidade de investimento 
prioritariamente para outras aquisições. 

Campus Camaquã 

Meta 8.144. Implantar o sistema de segurança por vídeo no Campus Camaquã.  

Ação 8.144.1. Elaborar projeto básico de segurança por vídeo; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Optou-se por priorizar a realização de outros projetos 
considerados como de maior necessidade, como o projeto de fechamento da quadra 
poliesportiva. 

Campus Camaquã 

Ação 8.144.2. Realizar licitação para contratação dos serviços. 
Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Não foi realizada a licitação pelos motivos citados na 
Ação 8.144.1. A licitação para contratação de serviços de manutenção de impressoras e 
copiadoras foi realizada, porém a mesma resultou fracassada, em função de que o valor 
estimado no Pregão estava abaixo do valor praticado no mercado. 

Campus Camaquã 

Meta 8.145. Manter e ampliar contratos de terceirizados e prestação de serviços para o Campus Camaquã. 

Ação 8.145.1. Realizar a licitação para a contratação dos serviços de manutenção de 
impressoras e copiadoras; 

Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação para contratação de serviços de manutenção 
de aparelhos de ar condicionado foi realizada, através do Pregão Eletrônico nº 10/2012. 

Campus Camaquã 
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Ação 8.145.2. Realizar a licitação para a contratação dos serviços de manutenção de ar 
condicionado; 
Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação para contratação de serviços de manutenção 
de aparelhos de ar condicionado foi realizada, através do Pregão Eletrônico nº 10/2012. 

Campus Camaquã 

Ação 8.145.3. Realizar licitação para a contratação de serviço de acesso à internet; 
Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação para contratação de serviços de acesso à 
internet foi realizada, através do Pregão Eletrônico nº 06/2012. 

Campus Camaquã 

Ação 8.145.4. Realizar licitação para gerenciamento de vale refeição para os estudantes 
atendidos pelo NAE; 

Tal licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação para gerenciamento de vale refeição para os 
estudantes atendidos pela AE não foi realizada porque foi dada a orientação da DIGAE no 
sentido de que os referidos vales refeição fossem pagos na forma de bolsas, diretamente 
aos discentes. 

Campus Camaquã 

Ação 8.145.5. Contratar serviço de coleta de resíduos ambulatoriais. 

O serviço foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O serviço de coleta de resíduos ambulatoriais não foi 
contratado; em função da pequena quantidade de resíduos ambulatoriais gerados, a 
administração do Campus Camaquã optou pela celebração de um convênio com a 
Prefeitura Municipal de Camaquã para a coleta e destinação dos resíduos ambulatoriais 
que venham a ser descartados pelo campus. 

Campus Camaquã 

Meta 8.146. Ampliar as redes sem fio de acesso à internet. 

Ação 8.146.1. Aquisição dos equipamentos constantes em pregão conjunto; 

Houve tal aquisição? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A aquisição dos equipamentos destinados a ampliação 
das redes sem fio de acesso a internet do Campus Camaquã, constantes em Pregão 
Conjunto, não foi realizada em virtude de que o Pregão Conjunto que seria realizado pela 
Reitoria não veio a concretizar-se, resultando assim na impossibilidade da ampliação das 
redes sem fio de acesso a internet. 

Campus Camaquã 

Ação 8.146.2. Instalação e configuração dos equipamentos; 
Os equipamentos foram instalados e configurados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A instalação e configuração dos equipamentos 
destinados a ampliação das redes sem fio de acesso a internet do Campus Camaquã, 
constantes em Pregão Conjunto, não foi realizada em virtude de que o Pregão Conjunto 
que seria realizado pela Reitoria, não veio a concretizar-se, deste modo, os equipamentos 
não foram adquiridos. 

Campus Camaquã 

Ação 8.146.3. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra de 
ampliação da rede de internet sem fio visando atingir todos os espaços utilizados do 
Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.146.4. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois não foram liberados 
recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.147. Ampliar e aprimorar o setor de manutenção de equipamentos eletrônicos no Campus Camaquã. 

Ação 8.147.1. Levantar as necessidades. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã - As necessidades foram levantadas. 

Campus Camaquã 

Meta 8.148. Ampliar a capacidade da subestação do Campus Camaquã.  

Ação 8.148.1. Verificar a necessidade da ampliação; 

Houve tal verificação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi realizado estudo que indicou que no momento não 
há tal necessidade de ampliação. 

Campus Camaquã 

Ação 8.148.2. Elaborar projeto básico; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto não foi elaborado conforme motivos indicados 

Campus Camaquã 
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na Ação 8.148.1 

Ação 8.148.3. Realizar licitação.  
A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação não foi realizada conforme motivos 
indicados na Ação 8.148.1 

Campus Camaquã 

Meta 8.149. Reformar as instalações elétricas dos blocos convivência, salas de aula I e iluminação externa no Campus Camaquã. 

Ação 8.149.1. Levantar as necessidades de reforma; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram levantadas e verificadas as necessidades de 
reformas do sistema elétrico. 

Campus Camaquã 

Ação 8.149.2. Elaborar projeto básico para instalações elétricas;    

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto está em fase de elaboração pela Coordenadoria 
de Manutenção Geral do campus. 

Campus Camaquã 

Ação 8.149.3. Realizar licitação para aquisição dos materiais necessários. 
A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram adquiridos materiais elétricos para pequenas 
manutenções rotineiras, porém, como o projeto de reforma não foi concluído será 
necessária a aquisição de mais materiais. 

Campus Camaquã 

Meta 8.150. Reformar as cisternas de armazenamento de água da chuva no Campus Camaquã. 

Ação 8.150.1. Levantar as necessidades de reforma; 
Tais necessidades foram levantadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram levantadas as necessidades de reforma pelo setor 
de engenharia do Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 8.150.2. Elaborar projeto básico para a reforma;   

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O projeto está em fase de elaboração. 
Campus Camaquã 

Ação 8.150.3. Realizar licitação para aquisição dos materiais necessários. 

A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os materiais não foram adquiridos em função do projeto 
não estar finalizado. 

Campus Camaquã 

Meta 8.151. Reformar Salas de Aula, Laboratórios e Banheiros do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.151.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.151.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.152. Elaborar projeto do Complexo Esportivo do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.153. Elaborar projeto das Áreas de Circulação Coberta do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.153.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.153.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Meta 8.154. Reformar o Ambiente de Ensino-produção do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.154.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os apsectos de construção 
sustentável ou “verde”); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.154.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.155. Elaborar o projeto de Garagem para a Frota do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.155.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.155.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.156. Reformar o Almoxarifado do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.156.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, 
prevista para o 2º semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.156.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.157. Construir salas destinadas aos Servidores do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.157.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.157.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.158. Construir moradia Estudantil para o Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 8.159. Elaborar projeto de uma nova rampa de lavagem com tratamento das águas no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.159.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.159.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Meta 8.160. Elaborar estudo para revitalização do açude do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.160.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.160.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.161. Construir um espaço modelo sustentável no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.161.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.161.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.162. Projetar e Implantar Sistema de Controle de Acesso ao Campus Pelotas. 

Ação 8.162.1. Elaborar projeto de readequação das portarias principal e de alunos para a 
implantação do Sistema de Controle de Acesso;  

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, o projeto está em fase de elaboração. 

Campus Pelotas 

Ação 8.162.2. Licitar o projeto de readequação das portarias principal e de alunos para a 
implantação do Sistema de Controle de Acesso;  

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.162.3. Acompanhar a execução do projeto de readequação das portarias principal 
e de alunos para a implantação do Sistema de Controle de Acesso; 

Houve acompanhamento à execução do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.162.4. Licitar os equipamentos para a implantação do Sistema de Controle de 
Acesso; 

Os equipamentos foram licitados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a licitação para os equipamentos 
depende da conclusão do projeto das portarias principal e de alunos. 

Campus Pelotas 

Ação 8.162.5. Adquirir os equipamentos para a implantação do Sistema de Controle de 
Acesso; 

Os equipamentos foram adquiridos? Quais? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a licitação para os equipamentos 
depende da conclusão do projeto das portarias principal e de alunos. 

Campus Pelotas 

Ação 8.162.6. Implantar o sistema de selos de acesso nos veículos de servidores e 
discentes no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 8.162.7. Licitar e implantar sistema de ingresso através de cancela eletrônica com 
vigilância por câmeras no Campus; 

Houve a implantação desse sistema? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, pois não foram 
liberados recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 8.162.8. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra de 
cercamento do Campus (inclusive projetos complementares e caderno de encargos, 
considerando os aspectos de construção sustentável ou “verde”). 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 8.163. Projetar e Implantar – Central de Atendimento ao Aluno – Campus Pelotas. 

Ação 8.163.1. Elaborar o projeto de readequação de espaços para a implantação da 
central de Atendimento ao Aluno. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o projeto está em fase de elaboração, 
devendo o processo licitatório ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.163.2. Licitar o projeto de readequação de espaços para a implantação da central 
de Atendimento ao Aluno. 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o projeto está em fase de elaboração, 
devendo o processo licitatório ocorrer no 2.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.163.3. Acompanhar a execução do projeto de readequação de espaços para a 
implantação da central de Atendimento ao Aluno. 

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas 

Meta 8.164. Projetar e Executar a Ampliação do Pavilhão Caldela – Campus Pelotas. 

Ação 8.164.1. Licitar a contratação de projeto para a ampliação do Pavilhão Caldela. 

A contratação de projeto foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a licitação para contratação de projeto 
que estava prevista para o 2.º semestre/2012 foi transferida para 2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.164.2. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da ampliação do 
Pavilhão Caldela. 

Houve previsão de recursos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi elaborado. 

Campus Pelotas 

Meta 8.165. Implantar Ações visando dar mais Segurança no Acesso ao Campus Pelotas.  

Ação 8.165.1. Verificar a viabilidade legal de formação de uma parceria com a Prefeitura 
Municipal de Pelotas para a construção da travessia de alunos na Praça 20 de Setembro; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois devido à grande demanda de projetos a 
DIRAP-PO não priorizou esta ação, não obstante ter havido diversas tratativas com a 
Secretaria Municipal de Transporte e Trânsito (SMTT), as quais serão retomadas em 
2013. 

Campus Pelotas  

Ação 8.165.2. Elaborar o projeto, em conjunto com a Prefeitura Municipal de Pelotas, da 
travessia de alunos na Praça 20 de Setembro; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois devido à grande demanda de projetos a 
DIRAP-PO não priorizou esta ação. Destacamos que houve a elaboração de um pré-
projeto pela SMTT. 

Campus Pelotas  

Ação 8.165.3. Licitar o projeto da travessia de alunos na Praça 20 de Setembro; 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 
Campus Pelotas  

Ação 8.165.4. Acompanhar a execução do projeto da travessia de alunos na Praça 20 de 
Setembro. 

Houve acompanhamento à execução do projeto? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto não foi finalizado. 

Campus Pelotas  

Meta 8.166. Implantar Sistema de Confecção de Carteiras de Identificação - Estudantes – Servidores – Visitantes – Campus 
Pelotas. 

Ação 8.166.1. Licitar equipamentos para o Sistema de Confecção de Carteiras de 
Identificação para Estudantes - Servidores e Visitantes do Campus Pelotas; 
Os equipamentos foram licitados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada ao 
Departamento de Tecnologia da Informação (DETI) pelo setor responsável pela inclusão 
desta ação. 

Campus Pelotas  
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Ação 8.166.2. Adquirir equipamentos para o Sistema de Confecção de Carteiras de 
Identificação para Estudantes - Servidores e Visitantes do Campus Pelotas.  
Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada ao 
Departamento de Tecnologia da Informação (DETI) pelo setor responsável pela inclusão 
desta ação. 

Campus Pelotas  

Meta 8.167. Implantar laboratório do sistema BIM (Sistema informatizado  para a construção civil) no curso de edificações no 
Campus Pelotas. 

Ação 8.167.1. Aquisição de software do sistema BIM para o Curso de Edificações; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.167.2. Capacitação dos professores do Curso de Edificações para o uso do 
sistema BIM. 

Houve tal capacitação?  Quantos professores foram capacitados? Se não houve, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois não houve o encaminhamento da 
demanda de capacitação pela área requerente. 

Campus Pelotas 

Meta 8.168. Adquirir mobiliário e equipamentos específicos para as salas de aula, laboratórios e coordenadoria dos cursos da área 
do Design do Campus Pelotas. 

Ação 8.168.1. Efetuar levantamento de necessidades para aquisição de mobiliário e 
equipamentos específicos para as salas de aula, laboratórios e coordenadoria dos cursos 
da área do Design do Campus Pelotas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, os pedidos foram encaminhados através dos 
formulários de Projeto de Material Permanente. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.168.2. Realizar Pregão Eletrônico para a aquisição de mobiliário e equipamentos 
específicos para as salas de aula, laboratórios e coordenadoria dos cursos da área do 
Design do Campus Pelotas. 

O pregão foi realizado? O mobiliário e os equipamentos foram adquiridos? Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o Pregão Eletrônico deverá ocorrer no 
1.º semestre/2013. 

Campus Pelotas 

Meta 8.169. Planejar e implantar o laboratório de Acionamentos Elétricos do curso de Engenharia Elétrica no Campus Pelotas. 

Ação 8.169.1. Realizar estudos para a implantação do Laboratório de Acionamentos 
Elétricos do Curso de Engenharia Elétrica; 

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada pela 
área requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 8.169.2. Projetar o Laboratório de Acionamentos Elétricos do Curso de Engenharia 
Elétrica; 

O laboratório foi projetado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a demanda não foi encaminhada pela área 
requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 8.169.3. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da implantação do 
Laboratório de Acionamentos Elétricos do Curso de Engenharia Elétrica. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.170. Planejar e implantar o laboratório de Desenvolvimento de Sistemas de Energia do curso de Engenharia Elétrica no 
Campus Pelotas.  

Ação 8.170.1. Realizar estudos para a implantação do Laboratório de Desenvolvimento 
de Sistemas de Energia do Curso de Engenharia Elétrica; 

Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada pela 
área requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 8.170.2. Projetar o Laboratório de Desenvolvimento de Sistemas de Energia do 
Curso de Engenharia Elétrica; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada pela 
área requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 
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Ação 8.170.3. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da implantação do 
Laboratório de Desenvolvimento de Sistemas de Energia do Curso de Engenharia 
Elétrica. 

Houve previsão de recursos no orçamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois conforme o valor apresentado no projeto de 
Material Permanente do Curso de Engenharia Elétrica (63, 64 e 65/2012), esta solicitação 
será encaminhada em 2013 para Termo de Cooperação. 

Campus Pelotas 

Meta 8.171. Planejar e implantar o Laboratório de Projetos Integradores e de Fim de Curso do curso de Engenharia Elétrica no 
Campus Pelotas. 

Ação 8.171.1. Realizar estudos para a implantação do Laboratório de Projetos 
Integradores e de Fim de Curso do Curso de Engenharia Elétrica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada pela 
área requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 8.171.2. Projetar o Laboratório de Projetos Integradores e de Fim de do Curso de 
Engenharia Elétrica; 

O laboratório foi projetado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a demanda não foi encaminhada pela 
área requerente à DIRAP-PO. 

Campus Pelotas 

Ação 8.171.3. Prever, no orçamento 2013, recursos para a efetivação da implantação do 
Laboratório de Projetos Integradores e de Fim de Energia do Curso de Engenharia 
Elétrica. 

Houve previsão de  tais recursos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, conforme o valor apresentado no projeto de 
Material Permanente do Curso de Engenharia Elétrica, esta solicitação será encaminhada 
em 2013 para Termo de Cooperação. 

Campus Pelotas 

Meta 8.172. Finalizar a implantação dos laboratórios do curso de Engenharia Elétrica no terceiro andar do prédio Caldela do 
Campus Pelotas. 

Ação 8.172.1. Concluir o processo de implantação dos laboratórios do Curso de 
Engenharia Elétrica no 3.º andar do Pavilhão Caldela. 

O processo de implantação dos laboratórios foi concluído? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, porém esta ação está em andamento 
(aguarda elaboração de projetos e a aquisição de equipamentos). 

Campus Pelotas 

Meta 8.173. Projetar e construir Salas de Aula e Laboratórios no Campus Pelotas. 

Ação 8.173.1. Projetar 03 (três) salas de aula para as atividades da DIRPEX no 1.º 
pavimento do Bloco 03; 

As salas foram projetadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.173.2. Licitar a construção de 03 (três) salas de aula para as atividades da 
DIRPEX no 1.º pavimento do Bloco 03; 
A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.173.3. Acompanhar a execução da construção de 03 (três) salas de aula para as 
atividades da DIRPEX no 1.º pavimento do Bloco 03; 

A execução da construção foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois a obra será iniciada em janeiro/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.173.4. Finalizar a execução da construção de 03 (três) salas de aula para as 
atividades da DIRPEX no 1.º pavimento do Bloco 03; 

A obra foi finalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a obra será iniciada em janeiro/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 8.173.5. Realizar estudos para a verificação da disponibilidade de espaço físico para 
ampliação do número de salas dos cursos da Área Design. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.174. Alugar prédio para o funcionamento provisório dos cursos de Engenharia Química e de Licenciatura em Computação 
Campus Pelotas. 

Ação 8.174.1. Avaliar a necessidade de locação de prédios provisórios para o 
funcionamento dos cursos de Engenharia Química e de Licenciatura em Computação; 

Campus Pelotas 
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A necessidade de locação de prédios foi avaliada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, porém optou-se pela não locação, visto que a 
implementação do curso será nas dependências do campus Pelotas. Ação realizada. 

Ação 8.174.2. Realizar pesquisa no mercado imobiliário para a locação de prédios 
provisórios para o funcionamento dos cursos de Engenharia Química e de Licenciatura 
em Computação; 

Foi realizada pesquisa? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a locação não ocorrerá. 

Campus Pelotas 

Ação 8.174.3. Alugar, em detectada a necessidade, prédios provisórios para o 
funcionamento dos cursos de Engenharia Química e de Licenciatura da Computação. 

Foram alugados prédios provisórios? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois a locação não ocorrerá. 

Campus Pelotas 

Meta 8.175. Construir bloco para o curso de Mecatrônica do Campus Charqueadas. 

Ação 8.175.1. Estudar a viabilidade de projeto e construção de um bloco com condições 
adequadas para o curso de Mecatrônica. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.176. Readequar as instalações elétricas do Campus Charqueadas, em conformidade com as normas técnicas. 

Ação 8.176.1. Estudar e executar projeto que tenha viabilidade de readequar as 
instalações elétricas do Campus. 

As instalações elétricas foram readequadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Está sendo estudada a melhor forma de se 
readequá-la a partir da perspectiva de novas obras do Campus. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.177. Executar pintura dos muros no Campus Charqueadas. 

Ação 8.177.1. Planejar e executar a pintura, dentro da previsão orçamentária do Campus. 
A pintura foi executada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. O Campus está desenvolvendo estudos e 
projetos de maiores prioridades. Previsto para o próximo ano. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.178. Executar pavimentação externa do Campus Charqueadas. 

Ação 8.178.1. Encaminhar projeto à PROAP para estudo de viabilidade orçamentária. 

O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 

Meta 8.179. Recuperar o revestimento externo dos blocos do Campus Charqueadas. 

Ação 8.179.1. Executar levantamento de gastos para a execução do revestimento externo. 

Houve tal levantamento? O revestimento foi executado? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. A execução está em andamento. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.180. Construir espaço de convivência dos alunos do Campus Charqueadas. 

Ação 8.180.1. Encaminhar projeto à PROAP para estudo de viabilidade orçamentária. 

O projeto foi encaminhado? Foi considerado viável? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 
Campus Charqueadas 

Meta 8.181. Readequar espaço para instalação dos gabinetes de servidores docentes do Campus Charqueadas. 

Ação 8.181.1. Discutir com a comunidade, as necessidades e prioridade dos gabinetes 
para os docentes do Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Previsto para o próximo ano. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.182. Readequar espaço de convivência dos servidores do Campus Charqueadas. 

Ação 8.182.1. Adequar os espaços de convivência, a partir da liberação de novo bloco de 
laboratórios e salas de aula. 

Os espaços foram adequados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Mesmo com a construção do bloco novo ainda 
não foi possível atender essa demanda. 

Campus Charqueadas 
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Objetivo 9 -  Ampliar o quadro de servidores 

Meta 9.1. Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Charqueadas. 

Ação 9.1.1. Desenvolver ações junto a Diretoria Executiva da Reitoria para efetivar 
contratação de servidores que faltam para completar o quadro. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Porém não houve a liberação de códigos de 
vagas pelo MEC. 

Campus Charqueadas 

Meta 9.2. Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Passo Fundo. 

Ação 9.2.1. Solicitar à DGP a nomeação de servidores. 

Foi solicitada à DGP a nomeação de servidores? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Entraram em exercício 01 assistente em 
administração (em decorrência da vacância do cargo) e 01 bibliotecária (removida do 
CAVG). Em 2012 não houve a possibilidade de mais nomeações para servidores técnico-
administrativos, tendo em vista a indisponibilidade de códigos de vagas. Salienta-se que 
esta é uma ação constante, considerando o numerário previsto de cargos que ainda não 
está completo. 

Campus Passo Fundo 

Meta 9.3. Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 9.3.1. Solicitar junto à Reitoria a ampliação das vagas de técnico-administrativos e 
docentes. 

A ampliação das vagas foi solicitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi solicitado e em parte atendida. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 9.4. Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Pelotas. 

Ação 9.4.1. Realizar concursos para 3 (três) novos professores na Área do Design; 

O concurso foi realizado? Os professores foram nomeados? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois ainda não existem vagas para tal. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.2. Contratar um Técnico em mecânica para manutenção dos equipamentos do 
Curso; 

O técnico foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois ainda não existem vagas para 
preencher tal requisito. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.3. Realizar concurso para a contratação de um Arquiteto para a DIRAP-Projetos 
e Obras.  

O concurso foi realizado? O arquiteto foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois não foi disponibilizada a vaga. 

Campus Pelotas 

Meta 9.5. Consolidar os cursos na área de informática do Campus Pelotas e ampliar o número de servidores lotados nessa 
Coordenadoria. 

Ação 9.5.1. Realizar concurso para 1 (um) novo professor na Área de Informática. 

O concurso foi realizado? O professor foi nomeado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois ainda não existem vagas para tal. 
Campus Pelotas 

Meta 9.6. Completar o quadro mínimo de Pessoal para a Auditoria Interna .(Esta meta passou a ser especificada no número de 
vagas de servidores da Reitoria) 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 9.7. Ampliar o número de vagas de servidores da Reitoria. 

Ação 9.7.1. Solicitar à DGP, a lotação no Departamento de Seleção de um assistente de 
administração e 1 Supervisor Pedagógico; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não. Não foram lotados no Departamento 
de Seleção, no ano de 2012, novos servidores, seja Assistente em Administração, seja 
Supervisor Pedagógico. Isso se deve ao fato de não terem sido liberadas novas vagas pelo 
Ministério do Orçamento, Planejamento e Gestão (MPOG). 

Diretoria Executiva da Reitoria 
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Ação 9.7.2. Completar o quadro mínimo de servidores que integram a AUDIN, sendo: 01 
Contador, 01 Pedagogo e 01 Auditor Interno. 
O quadro mínimo de servidores foi completado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - Durante o ano de 2012 tivemos o ingresso de dois novos 
servidores na AUDIN, sendo um assistente em administração e um contador. Com 
relação ao pedagogo e auditor, não obtivemos os códigos de vaga.  

Auditoria Interna 

Meta 9.8. Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 9.8.1. Realizar os concursos públicos para provimento das vagas de TAEs. 
Os concursos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois o MEC não liberou 
códigos de vagas. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 9.9. Estudar a estruturação com servidores efetivos o grupo sistêmico de produção e tecnologia educacional 

Ação 9.9.1. Discutir com os Campi a formação do Núcleo; 

Houve discussão com os campi? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram efetivadas discussões para criação do núcleo. 
Pró-reitoria de Ensino 

Ação 9.9.2. Aprovar no Conselho Superior a estrutura e o regulamento do Núcleo. 
O regulamento foi aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi aprovada no Conselho Superior a criação do 
núcleo, bem como seu regulamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

 
 

Objetivo 10 -  Melhorar a permanência e o êxito dos discentes no Instituto Federal 

Meta 10.1. Aumentar a permanência e a aprovação. 

Ação 10.1.1. Formar uma equipe permanente de profissionais capacitados para tratar das 
questões relacionadas às dificuldades de aprendizagem e/ou necessidades especiais nesta 
área; 

Tal equipe foi formada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Existe equipe para tal finalidade, porém se faz necessária 
a contratação de mais servidores a fim de desenvolver as atividades de forma satisfatória. 

Campus Camaquã 

Ação 10.1.2. Criar estratégias que mostrem ao estudante a necessidade de 
comparecimento às aulas de reforço oferecidas em turno inverso; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os estudantes têm sido conscientizados quanto a 
importância do comparecimento às atividades de reforço escolar. 

Campus Camaquã 

Ação 10.1.3. Implementar ações que, em conformidade com as habilidades que os 
estudantes desenvolveram, possibilitem um contato com o mercado de trabalho; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O contato dos estudantes com o mercado de trabalho se 
dá através de visitas técnicas e palestras realizadas por profissionais de sua área de 
atuação. 

Campus Camaquã 

Ação 10.1.4. Revisar os Projetos de Cursos; 

Os projetos foram revisados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os projetos de cursos estão sendo revisados 
constantemente através das reuniões pedagógicas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.5. Criar oficinas e aulas de reforço para alunos com dificuldades; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram criadas oficinas de matemática e 
disponibilizados monitores para as áreas de matemática e lógica. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.6. Aumentar o número de estudantes beneficiados pelos projetos; 

Houve aumento no número de estudantes beneficiados pelos projetos? Se não houve, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foi aumentado o número de estudantes beneficiados 
nos projetos de assistência estudantil. 

Campus Passo Fundo 
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Ação 10.1.7. Reduzir a evasão e reprovação; 
Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Através da assistência estudantil, apoio pedagógico, 
monitorias e recepção dos alunos, buscou-se reduzir a evasão e reprovação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.8. Estudar a implantação de um semestre de nivelamento para os cursos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Junto com os estudos para a criação de novos cursos 
e cursos integrados e com a revisão dos projetos pedagógicos, está sendo estudada a 
implantação de um semestre de nivelamento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.9. Assessorar os campi nas áreas de Psicologia, Nutrição e Serviço Social, em 
assuntos referentes à Política de Assistência Estudantil; 

Houve esse assessoramento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. Prestamos 
assessoramento em Psicologia no câmpus Camaquã; em Nutrição no câmpus Pelotas – 
Visconde da Graça (participação em reuniões com o Departamento de Administração do 
câmpus, a Coordenadoria de Apoio ao Estudante e a empresa prestadora de serviço que 
administra o refeitório e realização de duas pesquisas de aceitabilidade das refeições 
servidas); e em Serviço Social, nos câmpus Pelotas – Visconde da Graça, Camaquã, 
Bagé, Venâncio Aires, Passo Fundo e Santana do Livramento (estudo socioeconômico), 
além de supervisão de três estagiárias de Serviço Social no câmpus Pelotas – Visconde da 
Graça. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.1.10. Monitorar, em conjunto com a assistência estudantil dos campi, a execução 
da metodologia de trabalho proposta quanto à informação sistemática, pelos professores, 
dos registros de frequência e aproveitamento escolar; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. No entanto, foram 
detectados problemas no sistema Q-Acadêmico, que obstaculizaram a informação da 
frequência e do aproveitamento escolares. Diante disto, foram realizadas reuniões entre 
DIGAE e DTIC para repasse de informações, foi disponibilizado um relatório mensal no 
sistema para controle de frequência e, ainda, um tutorial de acesso ao sistema e filtro de 
dados dos usuários da Política de Assistência Estudantil para as equipes de assistência 
estudantil. Ainda permanece a ausência de informação de dados referentes à frequência. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.1.11. Informar frequências e notas dos alunos do ensino médio em dependência 
aos pais ou responsáveis; 

Os pais ou responsáveis foram informados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, os pais são informados via Q-Acadêmico e através da 
Supervisão Pedagógica 

Campus Bagé 

Ação 10.1.12. Promover ações (incentivo a iniciação científica, projetos de extensão) 
para reduzir o índice de reprovação; 

Tais ações foram promovidas? Como? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, a base da proposta didático-pedagógica do Campus é o 
Projeto Integrador, criado exatamente com esta finalidade. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.13. Acompanhar o rendimento dos estudantes e posterior diagnóstico para 
prevenir a evasão; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizada continuamente pela Supervisão Pedagógica. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.14. Realizar acompanhamento pedagógico dos alunos que apresentem 
dificuldades de aprendizagem; 
Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, realizada continuamente pela Supervisão Pedagógica. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.15. Criar uma comissão para junto à coordenadoria de orientação educacional 
do Campus, realizar um estudo sobre as causas de insucesso e reprovação no Campus e 
propor estratégias para aumentar os índices de permanência e aprovação no Campus; 

A comissão foi criada? Se foram realizados estudos, que estratégias foram propostas? Se 
a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Comissão criada, estudos em 
realização. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 10.1.16. Levantamento de indicadores de permanência e êxito. 

Foi realizado levantamento de indicadores de permanência e êxito? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi realizado o levantamento de dados dos 
estudantes de todos os cursos dos campi, no período de 2007 até 2012, mas não houve 
tempo para realizar a análise dos dados coletados. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 10.2. ERRO DE NUMERAÇÃO NA ATUALIZAÇÃO DO PDI 

Meta 10.3. Promover semanas acadêmicas regularmente. 

Ação 10.3.1. Manter a semana acadêmica dos cursos com previsão no calendário 
acadêmico; 

A semana acadêmica foi mantida no calendário? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A semana acadêmica é realizada regularmente no 
segundo semestre do ano. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.3.2. Estudar a possibilidade de organização de uma semana acadêmica do 
Campus, articulando todos os níveis e modalidades de ensino; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, teve a semana do DESIGN, a de EDI, QUI e 
Concurso Robôs. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não, cogitou-se a hipótese de realizar esta ação de 
forma concomitante com o Desvelando Saberes Docentes no ano de 2013. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas 

Ação 10.3.3. Elaborar regulamento para orientação sobre procedimentos de organização 
das semanas acadêmicas; 

O regulamento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Ação deverá ser feita conjuntamente 
pela DirPEx e pela DIREN. 

Campus Pelotas 

Ação 10.3.4. Dar apoio à realização de semanas acadêmicas em todos os cursos do 
Campus; 

Houve tal apoio? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Atendimento de acordo com a demanda 
pela COEVE. 

Campus Pelotas 

Ação 10.3.5. Fomentar a realização de uma semana acadêmica por curso superior por ano 
e da semana tecnológica do Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.4. Apoiar o desenvolvimento de atividades extraclasse. 

Ação 10.4.1. Realizar oficinas interdisciplinares como forma de complementação 
extracurricular dos estudos; 

As oficinas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram oferecidas oficinas interdisciplinares, como 
oficinas de ótica, oficinas de cinema, dentre outras. 

Campus Camaquã 

Ação 10.4.2. Implantar grupo extraclasse; 

O grupo foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram implantados grupos de estudo em matemática, 
com a participação dos monitores, porém com pouca procura dos alunos. Também foram 
incentivados através dos coordenadores de curso e do apoio pedagógico a criação de 
grupos extraclasse pelos próprios alunos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.4.3. Apoiar as atividades do grêmio e do diretório acadêmico; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus apoiou as atividades do grêmio e do 
diretório acadêmico. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.4.4. Apoiar e/ou fomentar as atividades extraclasse dos cursos regulares; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, todos os projetos extraclasse foram apoiados 
e/ou fomentados  no decorrer de 2012. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.4.5. Fomentar que sejam propostas aos discentes atividades extraclasse no 
Campus Santana do Livramento; 

Houve oferta de atividades extraclasse? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem disponibilidade de carga 
horária de professores para atividades extraclasse, em função da elevada carga horária 

Campus Santana do Livramento 
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com as aulas do curso técnico e com o envolvimento em projetos de pesquisa e extensão. 

Ação 10.4.6. Disponibilizar estrutura para a prática do xadrez no Campus Santana do 
Livramento; 

A estrutura foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem ainda estrutura física para 
tal atividade. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.4.7. Apoiar as atividades do grêmio estudantil; 
Houve apoio às atividades do grêmio estudantil? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, várias atividades realizadas em conjunto. 
Campus Bagé 

Ação 10.4.8. Elaborar e executar projetos de atividades extraclasse, envolvendo alunos 
dos diferentes cursos; 

Os projetos foram elaborados e executados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, através de vários projetos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Bagé, Campus Charqueadas 

Ação 10.4.9. Viabilizar meios para realização dos projetos e atividades a serem 
desenvolvidos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, vários projetos atendidos.  

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Bagé, Campus Charqueadas 

Ação 10.4.10. Incentivar a participação de novos alunos nas atividades extraclasse do 
Campus; 

Houve incentivo à participação de novos alunos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Continuamente se faz chamadas aos 
estudantes com apresentações artísticas e culturais, bem como na recepção aos estudantes 
ingressantes. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.11. Viabilizar a participação do maior número possível de estudantes nos 
eventos extraclasse inerentes às atividades realizadas no Campus, seja na cidade de 
Pelotas ou fora dela; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. O Campus Pelotas atendeu a todos os 
pedidos realizados no ano de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.12. Realizar um Curso de lideranças no Campus visando a criação de um Léo 
Clube; 

O curso foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.4.13. Reativar as atividades do Interact do Campus; 

Tais atividades foram reativadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, previsto para o 2º 
semestre e prejudicado pela greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.4.14. Criar extraclasse de línguas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação realizada- Língua inglesa e Alemã. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.5. Implantar programas de monitoria. 

Ação 10.5.1. Promover ações que possibilitem a seleção de alunos monitores e a 
realização das atividades de monitoria; 

Essas ações foram realizadas? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Não foram selecionados monitores e, ao invés disso, 
foram selecionados estagiários dos cursos que eventualmente auxiliam os demais alunos. 
Pretende-se implantar programa de monitoria no Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 10.5.2. Intensificar a participação do corpo discente em projetos de monitoria; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram disponibilizadas vagas para monitoria nas 
áreas de matemática e lógica. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.5.3. Manter o programa de monitoria para as áreas de exatas dos cursos 
superiores; 

O programa de monitoria foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, inclusive o programa foi ampliado para 
outras áreas, bem como, para os cursos de nível técnico. 

Campus Sapucaia do Sul 
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Ação 10.5.4. Criar comissão para estudar a metodologia adequada para a implantação de 
um  programa de monitoria no Campus Santana do Livramento; 
A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não foi criada pela elevada ocupação 
dos docentes em atividade de ensino, pesquisa, extensão e outras comissões. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.5.5. Implantar o programa de monitoria do Campus Santana do Livramento; 
O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não ocorreu a necessidade em 2012. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 10.5.6. Identificar as disciplinas com índices significativos de reprovação; 

Tais disciplinas foram identificadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 10.5.7. Implantar programas de monitorias nas disciplinas com maiores índices de 
reprovação; 

Tais programas foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois aguardava melhor embasamento legal, o que 
ocorreu com a nova OD, aprovada no final do ano, o que não deu ao Campus tempo 
necessário para esta implantação ainda em 2012. 

Campus Bagé 

Ação 10.5.8. Fomentar o programa de bolsas monitoria no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois aguardava melhor embasamento legal, o que 
ocorreu com a nova OD, aprovada no final do ano, o que não deu ao Campus tempo 
necessário para esta implantação ainda em 2012. 

Campus Bagé 

Ação 10.5.9. Aprovar regulamento de monitoria; 

O regulamento foi aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 10.5.10. Implantar Programa Integrado de Monitoria (PIM); 
O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 10.5.11. Implantar um programa de monitoria nos cursos superiores e técnicos do 
Campus, com a seleção de pelo menos 12 monitores; 

O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, previsto para o 2º 
semestre e prejudicado em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.5.12. Criar um programa de monitoria no Campus de Venâncio Aires. 

O programa foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação não realizada devido a não construção do 
projeto que contemple nossas demandas. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.6. Implantar e aprimorar programas de atendimento à saúde do estudante. 

Ação 10.6.1. Desenvolver pesquisas e atividades relacionadas à higiene e saúde dos 
estudantes; 

As pesquisas foram desenvolvidas? Quais atividades foram realizadas? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi desenvolvida pesquisa sobre Atividade Física e 
Saúde, apresentada na V JIC do IFSul, em Sapucaia do Sul. 

Campus Camaquã 

Ação 10.6.2. Prestar serviço de atendimento ambulatorial e psicológico; 

Tal serviço foi prestado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os serviços de atendimento ambulatorial e 
psicológico foram prestados no ano de 2012 conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.6.3. Realizar uma campanha de saúde; 

A campanha foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram realizadas campanhas de saúde, como o Dia 
Mundial Contra o Tabaco e Campanha do Diabetes. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.6.4. Implantar o Dia de avaliação da pressão, teor de açúcar e outros dos 
servidores e discentes; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, devido a problemas nos processo para a 
aquisição de equipamentos e/ou acessórios. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.6.5. Solicitar, à Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil e a Procuradoria Campus Santana do Livramento 
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Jurídica do IFSul, orientações sobre os procedimentos cabíveis para implantação de 
programas de atendimento a saúde do estudante; 

Tais orientações foram solicitadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Ação 10.6.6. Criar o Projeto de auxilio a situações emergenciais;  
O projeto foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento – Sim. 
Campus Santana do Livramento 

Ação 10.6.7. Incentivar, junto aos gestores dos campi, a formação de equipe 
multidisciplinar para desenvolver o Programa de Assistência Estudantil. 

Houve tal incentivo? A equipe foi constituída? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. O incentivo ocorreu por 
meio de reuniões com os diretores-gerais e junto à Câmara de Assistência Estudantil, no 
sentido de ressaltar a importância da formação dessa equipe para a plena execução das 
ações de assistência estudantil. Houve um incremento nas equipes, por meio da 
contratação de psicólogo nos câmpus Venâncio Aires e Passo Fundo e de assistente social 
nos câmpus Bagé e Camaquã. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.6.8. Formar parcerias com a Secretaria Municipal de Saúde com objetivo de 
informar sobre aspectos relacionados à saúde e bem-estar; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada através de seminário junto as 
escolas municipais da região. 

Campus Bagé 

Ação 10.6.9. Realizar palestras no Campus sobre o tema; 
As palestras foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, as palestras ocorreram na estrutura da prefeitura 
municipal. 

Campus Bagé 

Ação 10.6.10. Implantar o Programa de Prevenção e saúde no Campus. 

O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, previsto para o 2º 
semestre e prejudicado em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.7. Qualificar espaços de convivência para os estudantes. 

Ação 10.7.1. Ampliar os espaços para a convivência dos estudantes e oferecer recursos 
como: quadro, computador, livros, revistas, entre outros; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os espaços de convivência foram qualificados e 
ampliados. Estão sendo disponibilizados armários para a utilização por parte dos alunos. 
Ainda é necessária a qualificação destes espaços. 

Campus Camaquã 

Ação 10.7.2. Realizar melhorias como mobiliário, acesso à internet, espaço de leitura, 
som ambiente no saguão e espaço específico para alimentação dos alunos com micro-
ondas, geladeira, mesa com cadeiras, etc; 

Tais melhorias foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, hoje temos uma sala de convivência para 
alimentação de alunos e servidores, bem como, espaço multiuso no saguão e sala de 
estudos/monitoria para os alunos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.7.3. Propiciar espaço de convivência no Campus Santana do Livramento; 
O espaço de convivência foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Em 2012 o Campus funcionou em 
espaço provisório. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.7.4. Equipar e melhorar os espaços de convivência; 

Os espaços de convivência foram melhorados e equipados? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, os espaços de convivência foram melhorados e 
equipados. 

Campus Bagé 

Ação 10.7.5. Construir um espaço para as atividades extraclasse no Campus. 
O espaço foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois não foram liberados 
recursos pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.8. Aperfeiçoar as formas de participação dos estudantes na Instituição. 

Ação 10.8.1. Manter e apoiar os representantes discentes; Campus Camaquã 
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A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi mantido o grupo de representantes discentes, os 
quais reúnem-se mensalmente. 

Ação 10.8.2. Ampliar a atuação do grupo de representantes discentes; 
De que forma a atuação do grupo foi ampliada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O grupo foi inserido em discussões de assuntos que os 
afetam diretamente, como das regras de convivência da escola, inserindo assim os 
discentes no processo de construção e qualificando a atuação dos mesmos junto à 
comunidade escolar. 

Campus Camaquã 

Ação 10.8.3. Estimular a equipe de assistência estudantil dos campi a promover a 
participação discente através de uma metodologia de trabalho com representantes de 
turma; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Não. Os campi, atualmente, 
não estão conseguindo atingir esta meta devido à falta de recursos humanos. Por isso, foi 
proposto pela DIGAE, junto à Câmara de Assistência Estudantil, um projeto piloto a ser 
executado pelo câmpus Sapucaia do Sul, mas ainda não foram relatados os resultados. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.8.4. Organizar a escolha do representante discente do Campus no conselho 
Superior do IFSul; 

Tal escolha foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 

Campus Bagé 

Ação 10.8.5. Incentivar a participação de representantes de turmas nas discussões de 
assuntos relevantes à instituição; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, a participação está ocorrendo. 

Campus Bagé 

Ação 10.8.6. Consolidar os DA’s no Campus; 
Os DA’s foram consolidados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.8.7. Apoiar a criação de um DCE. 

O DCE foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado, atividade prejudicada 
em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.9. Implantar e aperfeiçoar programa de acolhida aos alunos. 

Ação 10.9.1. Manter a forma de acolhida já existente e incentivar a participação dos 
alunos antigos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A acolhida dos estudantes novos é realizada sempre 
quando há o ingresso de novos alunos no Campus e conta com a participação dos alunos 
antigos. 

Campus Camaquã 

Ação 10.9.2. Criar o “Mês da acolhida”; 

O “O Mês da Acolhida” foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O mês da acolhida foi criado e nele foram desenvolvidas 
diversas atividades a fim de integrar os alunos novos à comunidade escolar. 

Campus Camaquã 

Ação 10.9.3. Realizar aula de abertura do calendário acadêmico; 
A aula de abertura foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram realizadas aulas de abertura do calendário 
acadêmico, com a apresentação do IFSul. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.9.4. Realizar reunião de servidores e discentes no início de cada semestre, bem 
como com responsáveis pelos alunos menores de idade; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizadas reuniões com o corpo 
diretivo do Campus, bem como, das coordenadorias dos cursos com todos os alunos e 
pais e/ou responsáveis. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.9.5. Realizar, no inicio de cada semestre letivo, atividades de acolhida aos 
alunos novos, bem como integração aos alunos já em curso; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.9.6. Implementar  ações de acolhida durante os primeiros dias de cada semestre 
letivo; 

Campus Bagé 
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Foram implementadas ações de acolhida? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, implementada. 

Ação 10.9.7. Implementar o Programa de acolhida dos alunos – Calourada CaVG. 
Houve tal acolhida? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.10. Socializar as práticas pedagógicas. 

Ação 10.10.1. Realizar encontros e reuniões com temas específicos; 

Os encontros e as reuniões foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Proen realizou espaços de discussão e socialização 
dos Assessores Pedagógicos por meio de atividades desenvolvidas junto ao Projeto das 
Assessorias Pedagógicas. A Proen também realizou, durante o ano, reuniões de trabalho 
com grupos ou gestores de cursos de acordo com a demanda regional para tratar de 
assuntos específicos, definidos junto aos campi.   

Outras reuniões de trabalho foram realizadas para tratar de assuntos como: sistema 
acadêmico, educação a distância, participação de estudantes em eventos institucionais 
(ex: fórum tecnológico), avaliação dos cursos superiores, construção e planejamento dos 
projetos de cursos, currículos integrados, entre outros. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 10.10.2. Promover encontros periódicos para trocas de experiências pedagógicas; 

Tais encontros foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Além da realização das reuniões pedagógicas foi criado 
o projeto Diálogo entre Docentes, a fim de socializar as práticas pedagógicas e realizar 
estudos de temas de interesse dos docentes. 

Campus Camaquã 

Ação 10.10.3. Socializar as práticas pedagógicas nas reuniões pedagógicas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Durante as reuniões pedagógicas, foram socializadas 
e discutidas as práticas de ensino, incentivando a revisão dos projetos de curso. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.10.4. Socializar as práticas pedagógicas nas reuniões pedagógicas; 

Houve tal socialização? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi realizada em parte, pois observa-se a necessidade de 
uma melhor formação pedagógica para vários docentes, o que ocorrerá com a 
implantação do curso de formação pedagógica em 2013. 

Campus Bagé 

Ação 10.10.5. Realizar workshop sobre práticas pedagógicas no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.10.6. Implantar o Programa “o CaVG te abraça” no Campus. 

O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.11. Criar e manter grupos de trabalho para estudos relativos à permanência e êxito. 

Ação 10.11.1. Fortalecer as ações desenvolvidas pelo núcleo de assistência estudantil; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O setor de Assistência estudantil foi fortalecido com a 
contratação de uma Assistente Social, a qual viabilizou o bom funcionamento dos 
processos de AE no Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 10.11.2. Criar grupo de estudos relativos à permanência e êxito; 

Tal grupo foi criado? Que ações foram desenvolvidas pelo grupo? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Não há um grupo formal criado para tal discussão, sendo 
que as temáticas permeiam as discussões de reuniões de gestão e reuniões pedagógicas. 

Campus Camaquã 

Ação 10.11.3. Realizar reuniões e pesquisas para avaliação da permanência e êxito dos 
alunos nos cursos regulares; 

Foram realizadas reuniões e pesquisas para avaliação da permanência e êxito dos alunos? 
Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, realizadas sob a responsabilidade do Setor 
Pedagógico do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.11.4. Incentivar trabalhos de pesquisa relativos a permanência e êxito dos alunos 
dos cursos técnicos binacionais; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Campus Santana do Livramento 
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Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Mas dadas as demandas do dia a dia, 
ainda não foram estruturados trabalhos de pesquisa. 

Ação 10.11.5. Fomentar a criação de grupo de trabalho com servidores do Campus, para 
estudos relativos a permanência e êxito nos cursos técnicos binacionais; 

O grupo de trabalho foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Os docentes trabalharam, em 2012, 
com elevada carga horária de aulas, trabalhos de extensão e pesquisa, não sendo possível 
a realização de mais esta ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.11.6. Desenvolver relatórios semestrais referentes à situação dos discentes do 
Campus Santana do Livramento; 

Os relatórios foram desenvolvidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.11.7. Solicitar, à Diretoria de Gestão de Pessoas, a realização de concursos e 
nomeações de profissionais para a formação do setor de atendimento pedagógico aos 
alunos;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foi solicitado o concurso para 
professor temporária na área de orientação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.11.8. Criar uma comissão para junto à coordenadoria de orientação educacional 
do Campus, realizar um estudo sobre as causas de insucesso e reprovação no Campus e 
propor estratégias para aumentar os índices de permanência e aprovação no Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Comissão criada, estudos em 
elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.11.9. Fortificar a equipe multidisciplinar com a contratação de mais pessoas 
como fonoaudiólogo, psicólogo, assistente social, Psicopedagogo e Técnicos em assuntos 
educacionais. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Conseguimos contratar psicólogo, porém 
perdemos nosso técnico em assuntos educacionais por acompanhamento de cônjuge para 
o Campus Pelotas. Referente aos demais membros da equipe não tivemos disponibilidade 
de vagas para contratação. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.12. Proporcionar apoio pedagógico aos alunos durante o período letivo. 

Ação 10.12.1. Manter a atividade de apoio pedagógico mediante encaminhamento do 
aluno ao setor; 

A atividade foi mantida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As atividades de apoio pedagógico foram mantidas e 
ampliadas através da maior participação e maior contato com os pais e responsáveis pelos 
alunos. 

Campus Camaquã 

Ação 10.12.2. Disponibilizar horas-atendimento de todos os docentes para realização de 
apoio pedagógico aos discentes; 

As horas-atendimento foram disponibilizadas? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.12.3. Incentivar os alunos a buscarem atendimento fora do horário de aulas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 
Campus Bagé 

Ação 10.12.4. Manter atividades de atendimento, pelos docentes, durante o período 
letivo; 

As atividades foram mantidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 10.12.5. Garantir o funcionamento dos serviços de biblioteca nos turnos de 
funcionamento da escola; 

Os serviços de biblioteca foram disponibilizados nos turnos de trabalho? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, a biblioteca tem funcionamento nos três turnos (manhã, 
tarde e noite), porém isso não ocorre em todos os dias da semana. Foi realizada uma 
escala de atendimento, sendo atendido os turnos da manhã e tarde parcialmente todos os 
dias da semana e o turno da noite na segunda, quarta e sexta-feira. O pleno 
funcionamento da biblioteca, todos os dias da semana nos três turnos, ocorrerá somente 
quando houver aumento do número de funcionários. No momento, dispomos apenas de 

Campus Bagé 
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um bibliotecário e um auxiliar de biblioteca. 

Ação 10.12.6. Implantar um programa de monitoria nos cursos superiores e técnico do 
Campus, com a seleção de pelo menos 12 monitores; 

O programa foi implantado? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.12.7. Implantar um programa de aulas de reforço no Campus; 
O programa foi implantado? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.12.8. Organizar e institucionalizar as oficinas de apoio, espaços de atendimento 
ao aluno e contratação de monitores para as áreas mapeadas como necessário para 
auxiliar nas dificuldades enfrentadas pelos alunos quanto à aprendizagem.  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Tivemos espaços de atendimento e oficinas 
disponibilizadas pelos docentes para auxiliar nas demandas de apoio ao ensino. Não 
conseguimos disponibilizar monitores devido a não estabelecer um projeto de monitoria 
adequado.   

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.13. Colaborar com a melhoria da educação na região carbonífera do Campus Charqueadas. 

Ação 10.13.1. Continuar a ação que já tem sido desenvolvida desde que o Campus entrou 
em funcionamento. 

Houve continuidade dessa ação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 10.14. Promover ações e programas que ofereçam oportunidades de experiência na área cultural e de multiplicação de 
conhecimentos no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 10.14.1. Realizar semanas temáticas dos cursos regulares. 
As semanas temáticas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizadas semanas específicas dos 
cursos regulares de nível técnico e superior. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 10.15. Criar o Clube da OBMEP- Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas no Campus Pelotas. 

Ação 10.15.1. Reativar o Clube e incentivar a participação de novos estudantes nas 
atividades relativas ao clube da OBMEP no Campus, necessitando-se de uma sala 
ambiente para efetivar a ação; 

O clube foi reativado? Houve incentivo à participação de novos estudantes? Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Não houve iniciativa da CINAT-
Matemática. Não existe, atualmente no Campus, espaço físico para atender 
especificamente a demanda. 

Campus Pelotas 

Ação 10.15.2. Contratar um estagiário; 

O estagiário foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação vinculada a 10.15.1. 

Campus Pelotas 

Ação 10.15.3. Buscar a participação dos professores da CINAT no clube. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Não houve resposta positiva da 
coordenadoria. 

Campus Pelotas 

Meta 10.16. Contratar profissional para atuar em artes cênicas para atuar com o grupo de teatro no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Ação 10.16.1. Contratar um professor para o quadro efetivo do Campus. 

O professor foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não concretizada por não haver disponibilização de 
vagas. 

Campus Pelotas 

Meta 10.17. Realizar pesquisa para conhecimento e atualização do perfil socioeconômico educacional. 

Ação 10.17.1. Incentivar o preenchimento do questionário socioeconômico e auxiliar no 
processo; 

Houve incentivo ao preenchimento do questionário? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O questionário foi disponibilizado online, sendo 
preenchimento por todos os candidatos inscritos no vestibular de verão 2013. 

Campus Camaquã 
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Ação 10.17.2. Aplicar o Questionário Socioeconômico Educacional aos candidatos ao 
Vestibular do IFSul, para conhecer e divulgar sistematicamente o seu perfil. 
O questionário foi aplicado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. O questionário foi 
aplicado aos candidatos e os dados serão tabulados no início de 2013, para posterior 
divulgação. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Meta 10.18. Promover ações de assistência estudantil. 

Ação 10.18.1. Fortalecer as ações desenvolvidas pela Assistência Estudantil; 

As ações desenvolvidas pela Assistência Estudantil foram fortalecidas? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As atividades de Assistência estudantil foram 
fortalecidas com a contratação de uma Assistente Social, a qual viabilizou o bom 
funcionamento dos processos de AE no Campus. Houve uma ampliação no número de 
alunos atendidos por benefícios no Campus, que contabilizam aproximadamente 30% dos 
alunos. 

Campus Camaquã 

Ação 10.18.2. Participar de editais específicos de ações para a assistência estudantil, 
como auxílio transporte, alimentação, entre outros; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizados a cada semestre. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.18.3. Designar servidores responsáveis por promover, junto à Diretoria de 
Gestão de Assistência Estudantil, ações e desenvolver projetos de assistência estudantil; 

Os servidores foram designados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.18.4. Ofertar auxílio transporte aos alunos que se encontram em comprovada 
situação de vulnerabilidade socioeconômica, conforme recursos orçamentários 
disponíveis e deliberações do PNAES e da DIGAE; 

Houve oferta de auxílio transporte a esses alunos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.18.5. Ofertar auxílio alimentação aos alunos que se encontram em comprovada 
situação de vulnerabilidade Socioeconômica, conforme recursos orçamentários 
disponíveis e deliberações do PNAES e da DIGAE; 

Houve oferta de auxílio alimentação a esses alunos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.18.6. Ofertar auxílio para situações emergenciais aos alunos que se encontram 
em comprovada situação de vulnerabilidade Socioeconômica conforme recursos 
orçamentários disponíveis, deliberações do PNAES e da DIGAE; 

Tal auxílio foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.18.7. Implantar e gerir a Política de Assistência Estudantil, executando o 
Programa Nacional de Assistência Estudantil (PNAES); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. A Política de 
Assistência Estudantil está em processo de implementação, de acordo com as disposições 
do PNAES, sendo que cada câmpus desenvolveu suas ações a partir de projetos 
elaborados por sua equipe e aprovados pela DIGAE, considerando as demandas do 
câmpus e os recursos financeiros disponíveis. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.8. Nortear as ações junto aos campi por meio da implantação e 
implementação das normatizações dos benefícios oferecidos, em consonância com o 
Regulamento da Política de Assistência Estudantil do IFSul; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. Foi reformulado o 
Regulamento da Política de Assistência Estudantil e proposta uma normatização dos 
benefícios, fixada por portaria. Ambos os documentos foram amplamente discutidos pela 
Câmara de Assistência Estudantil. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.9. Manter em atividade a Câmara de Assistência Estudantil do IFSul 
(Resolução n. 057/2011 do CONSUP); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. A Câmara de 
Assistência Estudantil manteve reuniões mensais  e teve seu novo regimento aprovado 
pela Resolução n. 139/2012 do CONSUP, de 04/12/2012. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 
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Ação 10.18.10. Liberar recursos de assistência estudantil mediante projetos de 
intervenção dos campi; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. Os recursos foram 
liberados a partir da solicitação dos câmpus. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.11. Propiciar aos campi Bagé, Camaquã, Passo Fundo  e Santana do 
Livramento a realização de estudo social, para implantação de ações de assistência.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. Para todos esses câmpus 
no primeiro semestre, tal estudo foi realizado pela DIGAE. Com a contratação de 
assistentes sociais para os câmpus Bagé e Camaquã, estes passaram a assumir a tarefa, 
sendo que a DIGAE continua atendendo os câmpus que não possuem assistente social em 
seu quadro funcional. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.12. Acompanhar as ações de assistência estudantil dos campi, através de 
visitas periódicas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Em parte, pois os câmpus 
Venâncio Aires, Charqueadas e Santana do Livramento não foram visitados em razão do 
volume de trabalho existente na DIGAE, que impediu que os servidores se deslocassem 
até esses câmpus. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.13. Propor e acompanhar a ampla divulgação das ações previstas pelo 
PNAES, assegurando os direitos dos estudantes e oportunizando o conhecimento das 
demandas futuras; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim, por meio da confecção e 
da distribuição de material impresso destinado aos estudantes quando da matrícula, além 
de aprimorar a página eletrônica da DIGAE, através da inserção de informações e dos 
documentos norteadores da Política. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.14. Participar de seminários e fóruns referentes à Política de Assistência 
Estudantil; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil - Sim. A equipe participou dos 
seguintes eventos: I Encontro Nacional do Serviço Social na Educação em Maceió/AL, 
Curso de Extensão do Serviço Social na Educação em Belo Horizinte/MG, III Encontro 
de Setores Sistêmicos de Assistência Estudantil em Curitiba/PR e visita técnica à 
SETEC/MEC. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.18.15. Participar de seminários e fóruns nacionais, referentes à Política de 
Assistência Estudantil; 

Houve tal participação? Cite alguns. Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 10.18.16. Incentivar a participação e representação estudantil para a definição dos 
projetos de assistência estudantil; 

Houve incentivo a participação e representação estudantil? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 10.18.17. Criar estrutura de assistência estudantil no Campus; 

A estrutura foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, foi criada a coordenadoria de Assistência Estudantil. 
Campus Bagé 

Ação 10.18.18. Trabalhar nessa meta em conjunto com a DIGAE; 

O trabalho em conjunto com a DIGAE foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 10.18.19. Planejar e executar as ações de Assistência Estudantil que criem 
possibilidades que vão ao encontro da permanência e do êxito dos alunos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 10.18.20. Consolidar a implantação da Coordenadoria de Assistência estudantil no 
Campus; 

A implantação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 10.18.21. Implementar e ampliar os programas de assistência estudantil no Campus; 
Os programas foram implementados e ampliados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.18.22. Encaminhar projetos em todas as dimensões de assistência à DIGAE e 
contratar mais pessoas para atuarem junto à equipe da Assistência do Campus de 
Venâncio Aires; 

Os projetos foram encaminhados? Mais pessoas foram contratadas? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Projetos encaminhados. Não contratamos mais 
pessoas para a equipe devido a não disponibilidade de vagas para o Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.19. Promover seminário sobre avaliação para a comunidade docente no Campus Pelotas. 

Ação 10.19.1. Instituir Comissão organizadora do evento. 
A comissão foi instituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por motivo da greve. 
Campus Pelotas 

Ação 10.19.2. Organizar palestras com diferentes abordagens sobre avaliação. 

As palestras foram organizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por motivo da greve. 
Campus Pelotas 

Meta 10.20. Implantar controle eletrônico de acesso do corpo discente. 

Ação 10.20.1. Levantar as necessidades para implantação de sistema de controle 
eletrônico de acesso do corpo discente; 

As necessidades foram levantadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram verificadas as necessidades, sendo necessária a 
aquisição de equipamentos para a adequada realização deste controle. 

Campus Camaquã 

Ação 10.20.2. Realizar cotação de preços para implantação de controle eletrônico; 

A cotação de preços foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, as catracas eletrônicas foram adquiridas e 
estão em fase de instalação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.20.3. Estudar as necessidades e realizar projeto para implantação de controle 
eletrônico de acesso do corpo discente; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não foi visto como prioridade, até 
porque o Campus não possui número elevado de alunos, bem como ainda nem funciona 
em sede própria. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.20.4. Solicitar à PROAP a aquisição de sistema de controle de acesso de alunos; 
Tal sistema de controle foi solicitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois não foram levantadas as 
necessidades. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 10.20.5. Definir forma e equipamento adequado para o controle de acesso dos 
discentes; 

Foi definida uma forma de controle adequada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. Ainda não foi definida a forma nem os equipamentos 
adequados para o controle de acesso aos discentes. 

Campus Bagé 

Ação 10.20.6. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo do sistema; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em virtude dos 
problemas estruturais vivenciados pelo Campus. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.20.7. Realizar o processo licitatório para aquisição do sistema; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado pois o MEC não 
disponibilizou recursos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.20.8. Realizar estudo de viabilidades para implantação de roleta eletrônica para 
os alunos no Campus. 

O estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Não tivemos tempo e orçamento suficiente para 
suprir esta demanda. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 10.21. Criar um núcleo de apoio às ações de saúde e serviço social para pais, alunos e servidores no Campus Pelotas. 

Ação 10.21.1. Desenvolver o trabalho da COAACE em consonância com a Direção de 
Ensino e a DIGAE. 

Campus Pelotas 
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Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Meta 10.22. Ampliar o número de alunos, em cumprimento ao plano de metas do MEC, no Campus Pelotas. 

Ação 10.22.1. Prover o ingresso do número de vagas da Engenharia Elétrica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada quase na totalidade. 
Campus Pelotas 

Ação 10.22.2. Prover o ingresso do número de vagas do Bacharelado em Design; 

Houve provimento de quantas vagas? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, por não haver código de vagas disponível. 

Campus Pelotas 

Ação 10.22.3. Prover o ingresso do número de vagas do Mestrado Profissional em 
Educação e Tecnologia; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 
 

Ação 10.22.4. Prover o ingresso do número de vagas do Curso Técnico Integrado em 
Comunicação Visual; 

Houve provimento de quantas vagas? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.22.5. Aumentar o ingresso dos cursos a distância. 

Foi aumentado o ingresso dos cursos a distância? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 10.23. Colaborar com a melhoria da educação na fronteira Santana do Livramento / Rivera. 

Ação 10.23.1. Promover encontros periódicos com equipes de trabalho na região de 
fronteira para apoiar eventos binacionais; 

Os encontros foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A Assessoria de Assuntos 
Internacionais organizou e participou dos encontros com as equipes (Comitê Gestor 
Binacional) de trabalho na região de fronteira para apoiar eventos binacionais. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 10.23.2. Criar e fomentar espaços de discussão e debate sobre formas de a melhoria 
da educação na fronteira Santana do Livramento / Rivera com atores locais de ambas as 
cidades (Sant’Ana do Livramento e Rivera). 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim, através da criação da Comissão 
Pedagógica Binacional. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 10.24. Ampliar o número de vagas e qualificar espaço dos alojamentos no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 10.24.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.24.2. Realizar o processo licitatório da obra. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado, obra em conclusão. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.25. Estruturar o Apoio Estudantil no Campus Passo Fundo. 

Ação 10.25.1. Aplicar o questionário socioeconômico a todos os discentes do Campus; 

O questionário foi aplicado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O questionário foi aplicado durante as matrículas e 
rematrículas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.25.2. Organizar a equipe de trabalho; 
A equipe de trabalho foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Ainda se aguarda a chegada de uma vaga para 
Assistente Social para organizar a equipe de trabalho. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.25.3. Prover os equipamentos e o material necessário; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram disponibilizados equipamentos e materiais. 

Campus Passo Fundo 

Meta 10.26. Criar e consolidar programas de apoio à permanência e ao êxito dos alunos no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 10.26.1. Implantar um programa de monitoria nos cursos superiores e técnico do Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Campus, com a seleção de pelo menos 12 monitores; 

O programa foi implantado? Foram selecionados 12 monitores? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Ação 10.26.2. Implantar um programa de aulas de reforço no Campus; 

Como o programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.26.3. Consolidar a implantação da Coordenadoria de Assistência estudantil no 
Campus; 
Tal coordenadoria foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.26.4. Implementar e ampliar os programas de assistência estudantil no Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.27. Realizar estudos e propor a implantação de uma Moradia Estudantil para o Campus Pelotas - Visconde da Graça. 
(para alunos maiores de idade). 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 10.28. Consolidar as ações dos conselhos de classe e pós-conselhos no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 10.28.1. Criar uma comissão para, junto à coordenadoria de orientação educacional 
do Campus, realizar um estudo de caso e propor estratégias de ação para atendimento dos 
objetivos propostos. 

A comissão foi criada? Foi realizado estudo? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado parcialmente, estudos em 
conclusão. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 10.29. Implantar um programa de acompanhamento e relacionamento com os egressos do Campus Pelotas - Visconde da 
Graça. 

Ação 10.29.1. Criar e disponibilizar página na web para interação com os egressos do 
Campus; 
A página foi criada e disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 10.29.2. Utilizar meios como twitter e facebook para interagir com os egressos do 
Campus; 

Tais meios foram utilizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Objetivo 11 -  Consolidar e ampliar as relações interinstitucionais: nacionais e 
internacionais 

Meta 11.1. Realizar intercâmbio com instituições de ensino (nacionais e internacionais). 

Ação 11.1.1. Apoiar a comissão organizadora do II Congresso de Escolas de 
Gastronomia em Parceria com a LaSalle International  (Colômbia) e UFPel; 

Houve tal apoio? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A Assessoria foi parte integrante da 
organização e participou ativamente na execução do II Congresso de Escolas de 
Gastronomia ocorrido de 01 a 04/08/2012. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.2. Efetivar convênio com Universidade do Texas/Austin e com o LaGuardia 
Community College; 

O convênio foi efetivado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A Assessoria tem estimulado 
primeiramente que se efetivem e se fortaleçam as ações demandantes do convênio, para 
posteriormente as instituições firmarem a parceria. Há duas propostas de trabalho em 
andamento com as áreas de Educação (Pós Graduação) e Química, com ações de 
mobilidade acadêmica. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.3. Apoiar projeto de professores visitantes da Universidade do Texas/Austin 
nos cursos de pós-graduação do IFSul; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - O IFSul através da Assessoria de 
Assuntos Internacionais participou e apoiou o projeto do Campus Sapucaia, que previa  a 
mobilidade docente da Universidade do Texas ao IFSul. Houve apoio da assessoria 
também para envio de docente da área de Química, para realizar  programa de 
estudos/pesquisa em Austin, no Dept de Química da universidade. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.4. Visitar liceus franceses durante a Feira de Produtos do Brasil, em 
Angouleme, juntamente com a Prefeitura Municipal de Pelotas; 

As visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - As visitas ocorreram em 13 de abril de 
2012 aos Liceus LISA; Charles Coulomb; L’Oiselleire em Angoulême/ França. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.5. Visitar Universidade de Aveiro para identificar possibilidades de parceria 
junto aos cursos do IFSul; 

A visita foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A visita ocorreu em 19/04, houve 
realização de reunião com o vice-reitor da Universidade de Aveiro/Portugal. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.6. Apoiar projetos de mobilidade propostos por servidores; 

Os encontros foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Foram financiados pelo IFSul e 
apoiados pela ASSINT, 52 Projetos de Capacitação de servidores no exterior no 
ano de 2012. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.1.7. Criar intercâmbios interinstitucionais mediante parcerias; 

Os intercâmbios foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Atualmente são realizadas pesquisas em parceria com o 
Campus Pelotas do IFSul, UFRGS e a Embrapa Pelotas. 

Campus Camaquã 

Ação 11.1.8. Incentivar a realização de pesquisa e extensão em parceria com outras 
instituições; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Atualmente são realizadas pesquisas em parceria com o 
Campus Pelotas do IFSul, UFRGS e a Embrapa Pelotas. 

Campus Camaquã 

Ação 11.1.9. Desenvolver atividades com a colaboração dos docentes da região; 

Tais atividades foram desenvolvidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizadas oficinas para docentes da região na II 
Feira de Tecnologia e III Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces. Além de oficinas 
de Punhobol e a participação de servidores do Campus em curso de formação promovido 
pela Secretaria de Educação de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Ação 11.1.10. Realizar intercâmbio com instituições estrangeiras; 

Houve intercâmbio com instituições estrangeiras? Quais? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus participou no Projeto de Mobilidade com 

Campus Passo Fundo, Campus Bagé, 
Campus Avançado Santana do 

Livramento, Campus Charqueadas 
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a Álamo College. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, recebemos alunos dos EUA e México. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não foram oportunizados 
intercâmbios no ano de 2012. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Foram realizados intercâmbios com a França, 
Estados Unidos e Colômbia. 

Ação 11.1.11. Realizar ao menos duas mobilidades de estudantes à França; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas 

Ação 11.1.12. Realizar ao menos três mobilidades de docentes à França; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Pelotas - Realizada em parte. Foram realizadas somente duas 
mobilidades de docentes à França. Não foi possível, por motivos administrativos, a 
realização da terceira mobilidade. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas 

Ação 11.1.13. Realizar ações de intercâmbios de servidores e discentes com o IPB-
Portugal, ITL-México e Lassallle College-Colômbia; 

Houve intercâmbio de servidores e discentes? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 11.1.14. Realizar intercâmbio com instituições de ensino no Canadá, EUA, França  
e Alemanha; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Tivemos três alunos contemplados pelo Projeto 
Piloto de Mobilidade Escolar Internacional, fruto de uma parceria entre IFSul e Alamo 
Colleges, no Texas. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 11.1.15. Realizar ações de intercambio com a Universidade do Texas. 

As ações de intercâmbio foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, com a participação do educador em vários 
seminários e/ou reuniões com docentes e TAEs do Campus. 

Campus Pelotas, Campus Sapucaia do 
Sul 

Meta 11.2. Dar continuidade na participação do acordo de cooperação Brasil-Uruguai para o fortalecimento do ensino técnico na 
região de fronteira. 

Ação 11.2.1. Participar das comissões e grupos de trabalho relacionados ao acordo; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve a participação da PROEN no comitê gestor 
para essas discussões. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.2.2. Assessorar a implementação de cursos binacionais na região de 
Jaguarão/Rio Branco; 

Houve assessoramento a  implementação dos cursos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT e PROEN apoiaram, 
juntamente com a Prefeitura Municipal de Rio Branco, a divulgação do curso de Arroz y 
Pastura, oferecido pela Universidade do Trabalho do Uruguai (CETP UTU), realizando a 
inscrição de 10 alunos brasileiros no referido curso. Servidores do IFSul, especialistas na 
área, também deram apoio ao curso, através de seminários e oficinas realizadas em Rio 
Branco, bem como discussões sobre o projeto pedagógico do curso. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.2.3. Promover fórum de ensino técnico na fronteira nas regiões de atuação do 
IFSul; 

O fórum foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - O Fórum binacional ocorreu em 
28/06/2012. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.2.4. Oferecer ao menos um curso de qualificação a docentes ou discentes 
uruguaios; 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Ministrado curso de automação industrial 
aos docentes da UTU na cidade de Rio Branco – Uruguai. 

Campus Pelotas 

Ação 11.2.5. Realizar intercâmbio com o CETP-UTU;  

O intercâmbio foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Campus Bagé 
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Resposta do Campus Bagé - Sim, Iniciamos conversas com a unidade da UTU em 
Aceguá em dezembro, com a mudança na administração pública de Aceguá e mudanças 
internas na UTU, esta ação será retomada em 2013 com cenários políticos mais 
resolvidos. 

Ação 11.2.6. Apoiar a elaboração de projetos dos cursos binacionais.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - – Ação a ser realizada de acordo com demanda 
apresentada. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça -  Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 
Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Foram iniciados estudos sobre 
demandas comuns de cursos na região Santana do Livramento / Rivera. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Pelotas, Campus Pelotas-
Visconde da Graça, Campus 

Avançado Santana do Livramento, 
Campus Bagé 

Meta 11.3. Dar continuidade na participação dos acordos de cooperação IFSul e Instituições Colombianas. 

Ação 11.3.1. Participar das comissões e grupos de trabalho relacionados ao acordo; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não houve temas que demandassem ações da Proen 
neste acordo. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.3.2. Participar de duas reuniões da AUALCPI (Associação das Universidades da 
América Latina e Caribe para Integração) e promover ações com a rede de instituições da 
mesma; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Houve um encontro denominado  IV 
Foro Universidad & Integración em 17 de outubro de 2012 em Bogotá com a 
representação do IFSul. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.3.3. Apoiar atividades desenvolvidas pelos docentes do IFSul com instituições 
colombianas para mobilidade acadêmica; 

Houve apoio as atividades desenvolvidas? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT apoiou as atividades dos 
docentes pesquisadores com as instituições colombianas, especialmente os campi Pelotas 
e Pelotas-Visconde da Graça, fortalecendo as ações com o Instituto Tecnológico 
Metropolitano em Medellín e La Salle Internacional/Bogotá, respectivamente. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.3.4. Implementar o projeto de dupla certificação do curso de enologia-
gastronomia com o Lassalle college – Colômbia; 

O projeto foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 11.3.5. Implementar o projeto de especialização binacional com o Lassalle college 
– Colômbia; 

O projeto foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Projeto em elaboração. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 11.3.6. Participar da organização do 2o Congresso Internacional de Escolas de 
Gastronomia; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 11.3.7. Participar de atividades de intercâmbio com universidades colombianas. 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, houve participações de professores em Cursos de 
Pós-graduação, Vídeo Conferência, Encontros de Países da América Latina e do Caribe. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas 

Meta 11.4. Implantar extensão do Campus Bagé na cidade de Santana do Livramento – RS, com cursos binacionais. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 11.5. Participar da organização da CONAE 2010. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 11.6. Realizar eventos educacionais em parceria com FAE/UFPEL. 

Ação 11.6.1. Participar da organização do Seminário Internacional do Pensamento 
Crítico; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não ocorreu o seminário. 

Pró-Reitoria de Ensino 
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Ação 11.6.2. Participar da organização do evento Diálogos com Paulo Freire; 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não ocorreu o seminário. 
Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.6.3. Participar da organização do XI Poder Escolar; 

A PROEN participou da organização do XI Poder Escolar? Se não participou, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria de Ensino atuou, durante todo ano, na 
organização, execução e avaliação do 11º Encontro sobre o Poder Escolar. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.6.4. Realizar outros eventos em conjunto; 

Aconteceram outros eventos realizados em conjunto? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - -Projeto de Ação Integrada de Desenvolvimento 
Profissional dos/das Assessorias Pedagógicas do IFSUL; UNISINOS/ IFSul 

-CsF – (Ciências sem Fronteiras) 

-Comitê Gestor de Cursos Binacionais; UTU/IFSul 

-II Fórum Mundial de Educação Profissional e Tecnológica; participação na organização 
do evento e participação com as atividades autogestionadas (que incluíram servidores e 
estudantes dos diversos campi do IFSul)   

-I Conferência Municipal de Educação de Pelotas (participação nas reuniões referentes à 
organização) 

-Comitê organizador da UNIREDE para preparação do IX Congresso Brasileiro de 
Ensino Superior a Distância (ESUD) em Recife. 

- Fórum Estadual Permanente de Formação Docente do Estado do Rio Grande do Sul e 
Plano Nacional de Formação dos Professores da Educação Básica (PARFOR)- 
(representação institucional pelos Chefes de Departamento de Educação a Distância e de 
Educação da PROEN). O IFSul tem, nos últimos anos, atuado no PARFOR através de 
seus Programas Especiais de Formação Pedagógica de Docentes, de suas Licenciaturas e 
Programas de Pós-graduação Lato Sensu (especialização) relacionados à área da 
educação, bem como  através da oferta de turmas específicas ou com cotas de vagas em 
turmas regulares existentes). 

-PRONATEC – Acreditação de Instituições Privadas de Ensino – (Sendo o IFSul 
Instituição Acreditadora,  a Pró-Reitoria de Ensino, como integrante da Comissão de 
Avaliação FIES - PRONATEC/SETEC/MEC, participou  da avaliação de três (3) 
instituições privadas de educação profissional que solicitaram habilitação ao  Programa 
de Acesso ao Ensino Técnico e Programa e Emprego).  

-Comitê Gestor Institucional de Formação Inicial e Continuada de Profissionais do 
Magistério da Educação Básica ( a Proen, na presidência do Comitê Gestor Institucional 
de Formação Inicial e Continuada de Profissionais da Educação Básica, realizou pesquisa 
junto aos campi do IFSul, acerca  da necessidade de formação pedagógica para os novos  
docentes ingressantes do quadro.  Foi encaminhado pelo Comitê Gestor à Secretaria de 
Educação Básica do MEC  o Projeto de Formação Continuada de Professores do Ensino 
Básico da Rede Pública de Ensino de forma presencial. - Ciências em Ação -, do Pro-
Necim – Núcleo de Estudos em Ciências e Matemática do Campus Pelotas - Visconde da 
Graça, CaVG, o qual obteve recursos para início em outubro de 2012. 

-Foi realizada reunião comm membros da Secretaria de Educação do Estado do Rio 
Grande do Sul – SEDUC para apresentação do projeto do Curso de Especialização em 
Educação Profissional com Habilitação à Docência, o qual teve total aprovação por parte 
da SEDUC). 

-Programa e-Tec Idiomas Sem Fronteiras e e-Tec Idiomas COPA – (coordenação 
nacional do programa a cargo do IFSul, atribuída pela Rede e-Tec Brasil/SETEC/MEC, 
como instituição validadora de Design Instrucional – DI para cinco cursos de idiomas). 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.6.5. Estruturar outras formas de integração como eventos, oficinas, seminários, 
além dos cursos de línguas já oferecidos etc. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Os alunos e professores participaram de diversas formas de 
integração, tais como: MERCOPAR, CASACOR, Feira de Expoacabamento, I Fórum de 
Sustentabilidade, FIEMA, IX Seminário de Pesquisa em Educação da Região Sul e XIII 
Fórum Internacional de Software Livre, etc. 

Campus Pelotas 

Meta 11.7. Criar regulamento que viabilize a mobilidade estudantil – recepção e envio de estudantes. 

Ação 11.7.1. Criar e aprovar capítulo na organização didática que contemple mobilidade 
intercampi; 

A mobilidade intercampi foi contemplada na organização didática? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi construído junto aos campi e incluído na 

Pró-Reitoria de Ensino 
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organização didática aprovada nos órgãos competentes. 

Ação 11.7.2. Concluir o regulamento junto às Pró-Reitorias e Núcleos de Relações 
Internacionais dos campi. 

O regulamento foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - O regulamento dos Núcleos de 
Assuntos Internacionais (NAI)  foi concluso com a participação dos campi do IFSul, 
apreciado pelo Colégio de Dirigentes e aprovado pelo Conselho Superior do dia 
04/12/2012 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.8. Formular projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e pós-graduação do IFSul e docentes de 
instituições do exterior, em conjunto com a Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 11.9. Formular projetos de mobilidade acadêmica e ações de cooperação internacional do IFSul em conjunto com a Pró-
reitoria de Ensino. 

Ação 11.9.1. Assessorar os setores proponentes de projetos de mobilidade acadêmica, 
através da articulação com instituições parceiras estrangeiras. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT assessorou os projetos de 
mobilidade acadêmica propostos no ano de 2012 articulando-os com as instituições 
estrangeiras da França, EUA, Reino Unido, Canadá, Colômbia e Uruguai. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.10. Coordenar e participar do comitê gestor de escola de fronteira. 

Ação 11.10.1. Participar das reuniões do comitê; 
A PROEN participou das reuniões? Se não participou, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve participação nas reuniões do comitê gestor, 
sempre que demandado. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.10.2. Realizar reuniões bimensais do comitê e acompanhar atividades em 
andamento. 

As reuniões foram realizadas? As atividades foram acompanhadas? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - O Comitê Binacional reuniu-se 
bimensalmente acompanhando as atividades. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.11. Participar do Acordo França-Brasil para a Educação Profissional e Tecnológica, através de ações de cooperação com 
liceus franceses. 

Ação 11.11.1. Supervisionar atividades do Projeto Brasil/França, junto à Coordenação 
Técnica do projeto;  

As atividades foram supervisionadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT supervisionou todas as 
ações e atividades do Projeto Brasil/França. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.11.2. Enviar relatórios para SETEC/MEC; 
Os relatórios foram enviados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Sim, todos os relatórios dos projetos 
com a SETEC/MEC foram enviados. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.11.3. Apoiar novas propostas de intercâmbio com os liceus franceses; 
Houve esse apoio? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - As tratativas estão em andamento, com 
o acompanhamento e apoio da ASSINT. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.11.4. Realizar mobilidade de discentes e docentes para a França. 

Como ocorreu tal mobilidade?  Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Vide 11.1.11. e 11.1.12. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado apenas com docentes. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Não realizada devido a indisponibilidade desta 
mobilidade até o momento. 

Resposta do Campus Charqueadas - Através de projeto em parceria com a Reitoria, onde 
alunos e professores apresentaram protótipos e participaram de competições de robótica 
com os Liceus franceses. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus Camaquã não atuou como integrante do 
projeto. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, o projeto ainda não foi realizado. 

Campus Pelotas, Campus Pelotas-
Visconde da Graça, Campus 

Venâncio Aires, Campus 
Charqueadas, Campus Camaquã, 

Campus Sapucaia do Sul 
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Meta 11.12. Capacitar servidores e discentes em línguas estrangeiras: francês, inglês, espanhol e alemão. 

Ação 11.12.1. Propor criação de setor sistêmico para definição de políticas de Ensino de 
Línguas Estrangeiras no IFSul 

A criação do setor foi proposta? O setor foi criado? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Sim , a Assessoria/Reitoria propôs um 
projeto de criação do Centro de Idiomas, apreciado pelo Colégio de Dirigentes. Algumas 
ações propostas pelo projeto já estão sendo implantadas nos campi. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.12.2. Oferecer cursos de idiomas aos servidores e discentes; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi oferecido curso de Espanhol e ofertado o Clube de 
Inglês. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Vide 2.1.33. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Resposta do Campus Venâncio Aires Foi ofertado curso de língua inglesa e alemã aos 
servidores.  

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve disponibilidade de 
docentes para oferta de cursos de idiomas, bem como as condições materiais e físicas. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, projeto ainda em fase de estudo. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas, Campus Sapucaia do 
Sul Campus Pelotas-Visconde da 

Graça, Campus Santana do 
Livramento, Campus Camaquã, 

Campus Venâncio Aires 

Ação 11.12.3. Ofertar cursos do programa ETEC-Idiomas. 
Os cursos foram ofertados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Está previsto início de turmas em 2013. A instituição 
está em fase de elaboração de material didático. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Sim a partir de 2013. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Cursos ainda não ofertado para o Campus. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não, esta parceria não foi estabelecida durante o ano 
de 2012. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve espaço físico próprio 
com condições de ofertas destes cursos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Os cursos não foram ofertados, pois o programa 
ainda encontra-se em processo de produção e validação de materiais. Os cursos deverão 
começar a ser ofertados a partir de 2013. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido a falta de docentes. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Estes cursos serão ofertados EAD e ainda não foram 
disponibilizados pelos elaboradores do projeto. 

Todos os campi 

Meta 11.13. Desenvolver projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e pós-graduação do IFSul e de instituições 
nacionais e estrangeiras. 

Ação 11.13.1. Fornecer subsídios à ASSINT para a formulação dos projetos; 

Foram fornecidos subsídios? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foram fornecidos 
subsídios. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 11.13.2. Articular convênios com instituições estrangeiras para promover 
mobilidade acadêmica de docentes do  IFSul; 

Foram articulados convênios com instituições estrangeiras? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Os convênios com o Instituto 
Tecnológico Metropolitano/ Colômbia, Universidade de Lisboa/Portugal, École de 
Minês/França, e Universidade de Buffalo/EUA, foram articulados. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.13.3. Dar suporte aos docentes para o desenvolvimento dos projetos; 

Foi dado suporte aos docentes? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. A DirPEx disponibiliza aos servidores do 
Campus Pelotas toda sua equipe para auxiliar na elaboração de Projetos e Propostas 
visando a participação em seleções e Editais diversos. O atendimento é feito por demanda 
apresentada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.13.4. Desenvolver projetos junto à Universidad de Léon e à Universidade de 
Stellebousch. 

Como esses projetos foram desenvolvidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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semestre, adiada em função da greve. 

Meta 11.14. Promover a participação no Programa Ciência sem Fronteiras 

Ação 11.14.1. Estabelecer processo de seleção de estudantes no programa; 

O processo foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram estabelecidos os  procedimentos para se 
efetivar a seleção de estudantes para o referido programa. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.14.2. Orientar os estudantes para acesso aos editais do programa; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram estabelecidas normas junto com os campi, a 
fim de proceder à orientação dos estudantes para terem acesso aos editais. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.14.3. Selecionar bolsistas; 

Foram selecionados bolsistas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foram selecionados 
bolsistas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 11.14.4. Indicar bolsistas ao CNPq; 
Os bolsistas foram indicados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foram indicados 
bolsistas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 11.14.5. Acompanhar os bolsistas em suas atividades; 
Houve tal acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve 
acompanhamento. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 11.14.6. Assessorar a coordenação do Programa Ciência sem Fronteiras do IFSul e 
promover divulgação dos editais lançados pelo MEC/MCTI. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT assessora a Coordenação do 
Programa Ciência sem Fronteiras, elaborando e divulgando os editais para a comunidade 
acadêmica, através das redes sociais, mídia eletrônica e impressa. Promoveu oficinas de 
capacitação para gestores sobre o Programa. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.14.7. Incentivar os estudantes e proporcionar meios de sua participação no 
Programa. 

Houve incentivo? Foram proporcionados meios? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. A DirPEx disponibiliza aos estudantes do 
Campus Pelotas toda sua equipe para auxiliar na participação nos Editais do Programa 
CSF. O atendimento é feito por demanda apresentada. Dá, também, suporte financeiro e 
administrativo como forma de apoio às varias fases do processo seletivo (passaporte, 
visto, proficiência, etc.). 

Campus Pelotas 

Meta 11.15. Participar de projetos da ABC 

Ação 11.15.1. Participação junto ao Comitê gestor Binacional; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Houve a participação da PROEN, com representante 
no comitê, onde discutiu ações, estratégias e procedimentos no âmbito educacional. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 11.15.2. Apoiar e supervisionar atividades dos projetos ABC em andamento; 

As atividades dos projetos ABC foram apoiadas e supervisionadas? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT apoia e supervisiona 
atualmente os Projetos na área de Restauro do patrimônio Edificado  e Mecânica 
Industrial, da Agência Brasileira de Cooperação (ABC/MRE) e aguarda aprovação de um 
novo projeto para o fortalecimento das regiões de fronteira Brasil/Uruguai. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.15.3. Propor novo projeto ABC para Fortalecimento das Regiões de Fronteira 
Brasil/Uruguai e formar equipe de trabalho; 

O novo projeto foi proposto? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Sim, propôs projeto na área de Turismo 
e Hotelaria. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.15.4. Participar de todos os projetos inerentes às suas áreas de abrangência. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada.  

Resposta do Campus Charqueadas - Não, será cumprida no próximo ano. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas, Campus Sapucaia do 
Sul, Campus Pelotas-Visconde da 

Graça, Campus Passo Fundo 
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Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não houve a participação nos projetos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus participa dos projetos na área de 
abrangência. 

Meta 11.16. Desenvolver projetos de ensino, pesquisa e extensão entre o Campus Bagé e instituições nacionais e estrangeiras. 

Ação 11.16.1. Executar projetos na área de agropecuária e informática em parceria com 
instituições de ensino. 

Os projetos foram executados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, há vários projetos nessas áreas em parcerias com a 
Prefeitura, Unipampa e outras instituições públicas e privadas. 

Campus Bagé 

Meta 11.17. Realizar um estudo de implantação de Cursos binacionais. 

Ação 11.17.1. Assessorar a gestão na implantação de curso binacional na região de 
Jaguarão/Rio Branco; 

Houve assessoramento à gestão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - A ASSINT assessorou a implantação do 
Curso Binacional de Arroz y Pasturas em Rio Branco/Jaguarão. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.17.2. Manter articulação com o CETP – UTU para implementação de ações 
binacionais em regiões de fronteira identificadas pelo IFSul como estratégicas para os 
cursos. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Sim, o comitê binacional está 
desenvolvendo uma proposta de Programa para o Fortalecimento das regiões de fronteira 
em áreas estratégicas – Energias Alternativas, Telecomunicações, Aviônica, Mecânica. 
Foi submetido projeto para a Agência Brasileira de Cooperação, para financiamento das 
ações. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.18. Participar da organização do 2º Congresso Internacional de Escolas de Gastronomia. 

Ação 11.18.1. Assessorar a comissão organizadora nos contatos com as instituições 
parceiras estrangeiras; 

Houve tal assessoramento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Sim, foram feitos os contatos e dado 
apoio à comissão organizadora. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.18.2. Montar a Comissão organizadora do evento. 

A comissão foi montada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 11.19. Implantar nos Campi do IFSul o programa “Amigo Intercambista” de acolhida a alunos de intercâmbio 

Ação 11.19.1. Apoiar os núcleos de relações internacionais dos campi na implantação do 
programa; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta Assessoria de Assuntos Internacionais - Não há um programa instituído no 
IFSul ainda, devido à falta de infraestrutura para receber alunos (alojamento, cursos de 
português, entre outros). Os Núcleos deverão trabalhar com esta proposta em 2013. O 
curso de português para estrangeiros está em desenvolvimento e será oferecido no 
segundo semestre de 2013. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.19.2. Elaborar a regulamentação do programa “Amigo intercambista” do 
Campus Camaquã; 

A regulamentação do programa foi elaborada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi realizada a elaboração das fichas de acolhida para o 
preenchimento por parte das famílias interessadas. A regulamentação ainda não foi 
concluída. 

Campus Camaquã 

Ação 11.19.3. Constituir comissão para elaborar o projeto no âmbito do Campus. 

A comissão foi constituída? O projeto foi elaborado? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 11.20. Reformar e Implantar no Campus Pelotas - Visconde da Graça uma casa para acolhida de alunos intercambistas 

Ação 11.20.1. Realizar os estudos de viabilidade e o projeto completo da obra (inclusive 
projetos complementares e caderno de encargos, considerando os aspectos de construção 
sustentável ou “verde”); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Ação 11.20.2. Realizar o processo licitatório da obra. 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

 
 

Objetivo 12 - Realizar avaliação institucional permanente 

Meta 12.1. Ampliar o sistema de avaliação que contemple toda a instituição. 

Ação 12.1.1. Criar um sistema de avaliação dos cursos técnicos; 
O sistema foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Participou-se do grupo do FDE que propôs ao MEC 
um sistema de avaliação do cursos técnicos. O estudo proposto já foi incorporado na 
Resolução nº 6, de 20 de setembro de 2012. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.1.2. Acompanhar a execução pedagógica dos cursos – infraestrutura e quadro 
docente; 

A execução pedagógica dos cursos foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Semestralmente, foram realizados encontros com os 
diretores/chefe de ensino dos campi, em reunião da Câmara de Ensino, para 
acompanhamento da execução dos projetos pedagógicos dos cursos. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.1.3. Realizar reuniões avaliativas para a verificação do cumprimento de metas e 
objetivos; 

Tais reuniões foram realizadas? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Reuniões sistemáticas não foram realizadas como o 
pretendido, sendo a verificação realizada de forma descontínua em reuniões de gestão e 
de departamentos, o que considerou-se ineficiente. 

Campus Camaquã 

Ação 12.1.4. Implantar sistema formal de avaliação do Campus; 

O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus ainda não possui um sistema formal de 
avaliação. Utiliza-se a Comissão Própria de Avaliação do IFSul. 

Campus Passo Fundo 

Ação 12.1.5. Realizar reuniões periódicas para debater sobre o sistema avaliativo 
realizado no Campus Santana do Livramento; 

O sistema avaliativo foi debatido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. São feitas discussões em reunião 
pedagógicas. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 12.1.6. Elaborar sistema formal de avaliação institucional; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, está em estudo, ainda não foi aplicado nenhum 
instrumento de avaliação. 

Campus Bagé 

Ação 12.1.7. Realizar um workshop no Campus sobre o tema. 

Tal atividade foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 12.2. Avaliar continuamente o PDI pela comunidade. 

Ação 12.2.1. Criar uma comissão envolvendo os diversos setores da comunidade a fim de 
realizar essa avaliação; 
Foi criada a comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A comissão foi criada com membros docentes, técnico-
administrativos e discentes, porém não foi possível a comissão realizar reuniões 
sistemáticas de avaliação do PDI, sendo essa avaliação realizada de forma descontínua 
em reuniões de gestão e departamentos. 

Campus Camaquã 
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Ação 12.2.2. Reavaliar o Plano de Desenvolvimento Institucional; 
O PDI foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, foram nomeadas 
comissões para coordenar as discussões com a comunidade nos diversos campi e Reitoria. 
A Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional, juntamente com as Pró-reitorias de 
Ensino, Extensão e Pesquisa, Inovação e Pós-graduação apresentaram, em reunião com a 
comunidade de cada campus, uma série de dados para embasarem as reuniões das 
comissões nos seus campi.  

Nos dias 29 e 30 de outubro de 2012, a Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional reuniu-se com representantes de todas as comissões para fazer a síntese das 
contribuições para a revisão 2012. Essa revisão do PDI foi enviada para análise e 
aprovação do Conselho Superior em 03 dezembro de 2012. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 12.2.3. Organizar calendário de revisão do PDI no Campus; 

O calendário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 12.2.4. Rever periodicamente o plano de ação anual pela comunidade do Campus; 
Houve essa revisão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada. 
Campus Bagé 

Ação 12.2.5. Revisar periodicamente o PDI pela comunidade do Campus; 

Houve essa revisão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada. 
Campus Bagé 

Ação 12.2.6. Constituir uma comissão permanente para a avaliação; 
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 12.2.7. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono); 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 12.2.8. Realizar seminário com a comunidade escolar sobre a avaliação do PDI no 
mês de setembro/Outubro. 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Atividade realizada. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 12.3. Reavaliar o Projeto Pedagógico Institucional. 

Ação 12.3.1. Planejar a reavaliação do PPI; 

A reavaliação do PDI foi planejada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Em virtude das discussões do Regimento Interno do 
Instituto e dos campi, da reavaliação da OD, e do grande número de novos servidores, 
achou-se prudente adiar a reavaliação para outra data. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.3.2. Discutir o PPI com a comunidade acadêmica; 

Houve essa discussão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não houve discussão do PPI devido ao exposto no 
item anterior. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.3.3. Constituir uma comissão permanente para a avaliação; 

A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 
 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 12.3.4. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono). 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 12.4. Reavaliar a Organização Didática. 

Ação 12.4.1. Discutir a OD com a comunidade acadêmica; 
Houve essa discussão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi discutida e concluída a reformulação da 

Pró-Reitoria de Ensino 
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Organização Didática. 

Ação 12.4.2. Orientar a construção do Título – Anexos para os campi novos; 
Houve essa orientação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram realizadas reuniões orientando a construção  
dos anexos  dos campi. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.4.3. Constituir uma comissão permanente para a avaliação; 
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 12.4.4. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono). 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 12.5. Articular os mecanismos existentes na Instituição que trabalham a avaliação, em busca de uma maior unidade. 

Ação 12.5.1. Realizar sensibilização com as turmas de alunos da graduação e servidores 
dos campi com cursos superiores; 

A sensibilização foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Comissão Própria de Avaliação - Não foi realizada a sensibilização, devido o 
atraso do cronograma da CPA.  O mesmo está atrasado devido a greve dos servidores em 
2012. 

Comissão Própria de Avaliação 
 

Ação 12.5.2. Elaborar e aplicar os instrumentos de pesquisa, bem como tabular os dados 
para elaboração do relatório 2011-2. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Comissão Própria de Avaliação - Os instrumentos foram elaborados, mas a 
aplicação realizar-se-á em março de 2013. O cronograma está atrasado devido a greve dos 
servidores em 2012. 

Comissão Própria de Avaliação 
 

Meta 12.6. Avaliar constantemente os cursos, a fim de manter preparada a Instituição para os processos de avaliação externa. 

Ação 12.6.1. Definir o cronograma global e o planejamento anual das ações para os 
processos de avaliação externo; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foi definido cronograma. No entanto, foram 
realizadas reuniões com os  coordenadores dos cursos a serem avaliados. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.6.2. Acompanhar os processos de avaliação externos; 

Os processos foram acompanhados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Antecedendo o processo de avaliação  externa foram 
acompanhados e orientados os coordenadores dos cursos para o preenchimento do 
cadastro e formulário no e-MEC. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.6.3. Realizar encontros sistemáticos com os colegiados dos cursos superiores; 

Os encontros foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não ocorreram encontros, conforme previsto com os 
colegiados. A quantidade de regulamentos que necessitaram ser construídos tomaram  
espaços da agenda de reuniões da Pró-reitoria. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 12.6.4. Refletir sobre os critérios utilizados em avaliações de cursos técnicos. 

Houve essa reflexão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus tem se preocupado em verificar os pontos 
mais relevantes levados em conta na avaliação de cursos, procurando sanar as possíveis 
deficiências existentes. 

Campus Camaquã 

Meta 12.7. Estruturar o planejamento estratégico da Educação Profissional. 

Ação 12.7.1. Acompanhar as metas de ensino do termo de acordo de metas e do PDI;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - A Pró-reitoria cobrou sistematicamente o 
cumprimento das metas estabelecidas no PDI. Quanto ao acordo de metas, seu 
cumprimento ficou prejudicado visto que o PDI, de maneira geral, desconsiderou as 
metas acordadas neste plano. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.7.2. Implantar o sistema acadêmico em todos os campi; 

O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todos os campi em funcionamento já possuem o 
sistema acadêmico implantado. 

Pró-reitoria de Ensino 
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Ação 12.7.3. Fomentar a discussão da verticalização do ensino nos campi. 
Essa discussão foi fomentada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Em todos os campi, quando da contratação de 
servidores e docentes, bem como na proposição de novos cursos, foram alertados para a 
necessidade de considerar a verticalização do ensino em um determinado eixo 
tecnológico. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.7.4. Acompanhar o Plano de Metas assinado pelo IFSul. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O plano de metas têm sido acompanhado e tomado 
como base para planejamento do Campus. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada, o Campus aumentou o número de alunos 
matriculados. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação realizada com algumas modificações do 
plano inicial referente aos cursos implantados e número de vagas. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, durante o ano de 2012 o Campus Sapucaia 
do Sul esforçou-se em cumprir o Plano de Metas, executando grande parte dos objetivos 
previstos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Plano de Metas tem sido objeto de constante 
acompanhamento não só pela gestão do Campus, mas também pelos demais servidores, 
no sentido de direcionar as ações referentes ao ensino e à administração. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - A PROAP tem feito 
acompanhamento do SIMEC com o lançamento das informações sempre que solicitado. 
O IFSul não aderiu ao Sistema de Registro de Preços do MEC, tendo em vista que não 
temos pessoal suficiente para trabalhar com esta demanda, pois o número de servidores 
da Coordenação de Material e Patrimônio / DIRAD / PROAP é bastante reduzido. Quanto 
ao SIGA já foram implantados os módulos de protocolo, almoxarifado, patrimônio, 
requisição de veículos e gestão de pessoas. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi relembrado nos campi o plano de meta que 
deveríamos cumprir.  

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Por parte da Pró-reitoria de Extensão foram 
implementados vários cursos de Formação Inicial e Continuada e de programas de 
reconhecimento de saberes e competências profissionais para fins de certificação e 
acreditação profissional, em várias áreas por meio do PRONATEC e por cursos de 
extensão, contribuindo com a meta 7 de Plano de Metas. Além disso, a meta 14 do plano 
de metas “Projetos de Ação Social”  foi plenamente atingida, pois durante o ano de 2012 
foram executadas 145 ações de extensão que contemplam projetos de ação social. 

Finalizando a contribuição da PROEX para o plano de metas, o item 16 “Programas de 
Ensino, Pesquisa e Extensão intercampi e interinstitucionais” foi desenvolvido por meio 
do Programa de Institucional de Incentivo à Extensão (PIIEX)  que integra os campi 
através de pagamento de bolsa com recursos dos campi. Também contamos com o 
financiamento exclusivo para projetos de extensão, inclusive com pagamento de bolsas, o 
que fortalece o cumprimento do item 16 de plano de metas. Além disso, em 2012 foi 
realizada a I Mostra de Extensão do IFSul, que contempla  integração entre os campi do 
IFSul e contou com a participação de outras Instituições, de tal forma que tivemos uma 
integração interinstitucional. 

Pró-reitorias e campi 

Meta 12.8. Criar no Campus Pelotas - Visconde da Graça uma comissão para avaliar as ações de transição e sua consolidação 
como Campus IFSul 

Ação 12.8.1. Constituir uma comissão permanente para a avaliação; 

A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 12.8.2. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono). 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Objetivo 13 - Promover novas formas de acesso 

Meta 13.1. Adequar o processo seletivo quanto à utilização de outros instrumentos de seleção. 

Ação 13.1.1. Adequar o processo seletivo quanto à utilização de outros instrumentos de 
seleção; 

Houve essa adequação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. O Departamento de Seleção 
já enviou à DTIC formulário preenchido com solicitação de adequação do sistema 
informatizado de seleção à demanda da Lei 12.711/2012 (Lei de Cotas). 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 13.1.2. Implementar e solidificar a política de gratuidade de todas as seleções e 
concursos realizados pelo Departamento de Seleção; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. Com exceção do processo seletivo 
para os cursos da ETEC do Campus Pelotas-Visconde da Graça, todos os vestibulares 
para ingresso de discentes na Instituição foram gratuitos.  

Os concursos e seleções para servidores – efetivos ou temporários - ainda exigem 
pagamento de taxa de inscrição. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 13.1.3. Aprimorar o preenchimento de vagas na Educação Superior por meio do 
SiSU; 

O preenchimento de vagas por meio do SiSU foi aprimorado? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. As vagas ofertadas via SiSU, quando 
não preenchidas nas duas chamadas regulares, são preenchidas mediante chamada oral da 
lista de espera, que tem se apresentado como meio eficaz no preenchimento das vagas. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 13.1.4. Avaliar novas formas de ingresso de alunos; 

Houve essa avaliação? Quais foram as novas formas de ingresso encontradas? Se não 
houve essa avaliação, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus está proporcionando o acesso de alunos 
pelo SISU, com as novas reservas de cotas e está avaliando outros processos de ingresso 
em programas como PRONATEC e Mulheres-Mil. 

Campus Passo Fundo 

Ação 13.1.5. Criar a Comissão Permanente do Processo Seletivo do Campus; 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A comissão formalmente ainda não foi criada, mas 
foi composta com a destinação de dois servidores para atuarem junto com a COOPS e 
deverá ser regularizada em 2013. 

Campus Passo Fundo 

Ação 13.1.6. Realizar estudos para analisar a possibilidade da inclusão de prova de 
redação no processo seletivo dos cursos técnicos;  

Tais estudos foram realizados? A prova foi incluída no processo? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois a Coordenadoria que realizou tal 
proposta não manifestou-se concretamente, após a proposição. 

Campus Pelotas 

Ação 13.1.7. Realizar estudos para analisar a possibilidade da inclusão da prova de 
espanhol no processo seletivo dos cursos superiores. 

Tais estudos foram realizados? A prova foi incluída no processo? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois a Coordenadoria que realizou tal 
proposta não manifestou-se concretamente, após a proposição. 

 

 

 

Campus Pelotas 

Meta 13.2. Reavaliar o processo seletivo do IFSul. 

Ação 13.2.1. Implementar estudo específico sobre a relação entre o resultado de 
Vestibular e os dados de permanência e êxito coletados pelos setores responsáveis na 
Instituição e seus campi; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não. Não foi realizado nenhum estudo 
específico. A realização de maior articulação entre o Departamento de Seleção e outros 
setores da Instituição, como Observatório, Pró-reitoria de Ensino e, principalmente, 
Departamento de Registros Acadêmicos dos campi, que devem manter atualizados e 
fomentados os dados dos alunos no Q-Acadêmico. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 13.2.2. Implementar estudo específico sobre a relação procura/oferta de cursos e 
vagas no IFSul. 

Tal estudo foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. O Departamento de Seleção construiu 

Diretoria Executiva da Reitoria 
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levantamento com a relação procura/oferta de cursos e vagas desde o primeiro vestibular 
sistêmico (2009/1). Os dados estão à disposição no Departamento de Seleção. 

 
 

Objetivo 14 - Aprimorar a formação inicial e continuada de trabalhadores 

Meta 14.1. Estruturar a Formação Inicial e Continuada – FIC. 

Ação 14.1.1. Estabelecer diretrizes para FIC; 

As diretrizes foram estabelecidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi estabelecido na Organização Didática normas 
para os cursos FIC. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.2. Acompanhar e incentivar a implantação de cursos FIC; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi acompanhada a implantação dos referidos 
cursos. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.3. Orientar e acompanhar a implantação dos processos de certificação de 
competências profissionais (rede CERTIFIC); 
Houve orientação e acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foram implementadas ações no processo de 
certificação por competência na redeCERTIFIC. Por isso, não foram implantados 
processos de certificação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.4. Regulamentar as formas de acesso aos cursos, programas e treinamentos 
oferecidos pela COFIC; 

As formas de acesso foram regulamentadas? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Montagem de Regulamento de Editais 
para seleção de servidores para ministrar os cursos e servidores e estudantes para assisti-
los. 

Campus Pelotas 

Ação 14.1.5. Constituir uma comissão para realizar estudos e elaborar proposta de 
regulamento; 

Foi constituída comissão? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 14.1.6. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono). 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 14.2. Criar regulamento para propostas de cursos de aperfeiçoamento e especialização em nível técnico. 

Ação 14.2.1. Propor discussão sobre especialização técnica de nível médio; 

Houve tal discussão? No que resultou? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi normatizado na Organização Didática normas 
para os cursos de especialização técnica. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.2.2. Constituir uma comissão para realizar estudos e elaborar proposta de 
regulamento; 

A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 14.2.3. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o tema 
no Campus (espaço assíncrono e síncrono) 

Tal espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Meta 14.3. Ofertar cursos de aperfeiçoamento aos ex-alunos no Campus Pelotas. 

Ação 14.3.1. Promover cursos de atualização, capacitação e requalificação de 
trabalhadores para atender demandas produtivas e/ou legais-normativas; 

Os cursos foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Curso de NR-10, Áreas Classificadas, 
atualização em softwares e novas tecnologias. 

Campus Pelotas 

Ação 14.3.2. Ofertar o curso de Mestre de Obras em 2012/2 – Coordenadoria 
Edificações. 

O curso foi ofertado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. PRONATEC. 

Campus Pelotas 

Meta 14.4. Implantar cursos de formação inicial e continuada nos Campi  

Ação 14.4.1. Implantar os cursos de Operador de Computador e Auxiliar (PRONATEC) 
de Operação de Tratamento de Efluentes (PRONATEC); 

Os cursos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram implantados dois cursos: Operador de 
Computador e Auxiliar de Eletricista. O curso de Auxiliar de Operação de Tratamento de 
Efluentes será implantado no ano de 2013. 

Campus Camaquã 

Ação 14.4.2. Criar comissão para analisar a demanda local por cursos de formação inicial 
e continuada, bem como analisar a viabilidade para ofertá-los;  

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se teve disponibilidade de 
servidores para criar esta comissão. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 14.4.3. Elaborar calendário e elenco de cursos e executá-los de acordo com o 
planejamento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Não funciona muito bem, pois muitas 
ofertas são casuais e em momentos específicos para atender uma demanda específica. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Os cursos já foram projetados porém ainda não 
foram executados. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, ação realizada. 

Campus Pelotas, Campus 
Charqueadas, Campus Bagé 

Ação 14.4.4. Implantar 04 cursos no Campus; 

Os cursos foram implantados? Quais cursos? Se a ação  não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Sim, TEAD Administração, TEAD 
Contabilidade, T Fruticultura e PT Plantas Ornamentais. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 14.4.5. Implantar os cursos de Soldador e Pedreiro no Campus de Venâncio Aires 
financiados pelo programa PRONATEC; 

Os cursos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Curso de soldador implantado. Curso de Pedreiro 
não implantado devido a falta de estrutura física adequada. Para suprir a demanda inicial 
ofertamos duas turmas de 20 alunos do curso de qualificação em Mecânica de 
Refrigeração e Climatização Doméstica. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 14.4.6. Implantar curso de Armador de Ferragem. 

O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O curso foi ofertado, mas não teve demanda de 
alunos devido ao turno de oferta. 

Campus Passo Fundo 

Meta 14.5. Participar do Programa Mulheres Mil no Campus Venâncio Aires 

Ação 14.5.1. Oferecer e matricular 100 novas mulheres da cidade de Venâncio no 
programa. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Atividade realizada. 

Campus Venâncio Aires 
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Objetivo 15 - Aprimorar os processos de gestão 

Meta 15.1. Elaborar e organizar normas de procedimentos da Instituição. 

Ação 15.1.1. Aprovar no Conselho Superior, as rotinas para tramitação dos processos de 
Ensino; 

As rotinas foram aprovadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - As rotinas para tramitação dos processos de ensino 
estão disciplinadas na Portaria nº 454 de 2008. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.1.2. Aplicar e consolidar os manuais de práticas administrativas na Diretoria de 
Administração da PROAP; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o manual de 
Procedimentos da Diretoria de Administração foi aplicado e já teve uma revisão, tendo 
sido lançada no mês de outubro a sua segunda versão. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.3. Desenvolver estudo para diagnóstico, mapeamento e elaboração de manuais 
de procedimentos dos demais setores da PROAP; 

Esse estudo foi desenvolvido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Os estudos não 
foram desenvolvidos em virtude da necessidade de maior atenção no segundo semestre de 
2012 para os trabalhos de auditoria e para a publicação da segunda versão do Manual de 
Procedimentos da Diretoria de Administração. Esses estudos serão realizados no primeiro 
semestre de 2013. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.4. Desenvolver estudo para avaliação de quais procedimentos sistêmicos 
realizados pela PROAP necessitam de regulamentação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A ação foi realizada. 
No ano de 2012 foram publicadas nove Instruções de Serviço da PROAP visando 
normatizar atividades de responsabilidade da Reitoria e dos campi. Também foram 
atualizadas Instruções de Serviço de 2010 e 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.5. Elaborar normas de procedimento em casos de extravio ou dano a bens 
patrimoniais; 

As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim. A normativa em 
caso de extravio ou dano a bens patrimoniais foi elaborada e publicada por meio da 
Instrução de Serviço nº 07/2012 – PROAP. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.6. Elaborar fluxogramas para visualização dos procedimentos operacionais 
padrão da PROAP; 

Os fluxogramas foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O procedimento de 
aquisição de material e contratação de serviços foi mapeado e teve o fluxograma 
elaborado. O fluxograma foi publicado na segunda versão do Manual de Procedimentos 
da Diretoria de Administração, item 6.1 (pág. 95 e 96). 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.7. Estabelecer prazos para atendimento das solicitações de aquisição de 
material e contratação de serviços no âmbito da Reitoria; 

Os prazos foram estabelecidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Os referidos prazos 
foram estabelecidos e publicados na segunda versão do Manual de Procedimentos da 
Diretoria de Administração, item 6.2 (pág. 97). 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.8. Elaborar o Manual de Auditoria Interna do IFSul; 

O manual foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - O manual não foi elaborado, com o ingresso de dois 
novos servidores no setor a prioridade foi dada a capacitação interna, além disso 
estávamos com muitas ações a serem realizadas no ano de 2012. Pretendemos elaborar o 
manual no ano de 2013. 

Auditoria Interna 

Ação 15.1.9. Elaborar normas e procedimentos para as sindicâncias e PAD’s; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - Foram elaborados modelos de documentos para auxiliar 
na fase de investigação das comissões de sindicância e PAD’s, além de documento 
contendo orientações e toda legislação pertinente, para cadastradores no sistema CGU-
PAD, sendo estes os presidentes de comissão de sindicância e PAD’s. 

Auditoria Interna 

Ação 15.1.10. Acompanhar a atualização (de CEFET para IF) de regulamentos e normas Pró-reitoria de Desenvolvimento 
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de colegiados, comissões e câmaras do IFSul;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. A Pró-reitoria, sempre 
que solicitada, auxiliou na elaboração e atualização dos regulamentos. 

Institucional 

Meta 15.2. Criar um plano de gestão ambiental. 

Ação 15.2.1. Manter os projetos de gestão de resíduos e educação ambiental; 
Os projetos foram mantidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os projetos foram mantidos. 
Campus Camaquã 

Ação 15.2.2. Promover o recolhimento de panos e óleos lubrificantes usados; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Promovemos o descarte adequado quando certa 
quantidade é acumulada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.3. Realizar uma campanha de conscientização da coleta seletiva; 
Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A campanha foi realizada através de afixação de 
cartazes nos prédios do Campus e a colocação de lixeiras em todos os ambientes, visando 
à correta separação do lixo reciclável e do lixo não reciclável. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.4. Adquirir novas lixeiras, visando à coleta seletiva; 

As lixeiras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - As lixeiras foram adquiridas durante o ano de 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.5. Promover campanhas de arborização do Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Considerando que em 2012 o Campus passou a 
contar com duas obras que serão concluídas em 2013, optou-se por aguardar término das 
mesmas para dar início à promoção das campanhas de arborização. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.6. Aprimorar o programa de coleta e separação de resíduos sólidos e realizar 
projeto para captação de água da chuva para uso em sanitários; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, em parte. Os dois prédios novos em 
construção possuirão cisternas para captação e uso de água da chuva. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 15.2.7. Convidar alunos e docentes do curso técnico em controle Ambiental 
(CETP-UTU)  para compor a comissão para criação do plano de gestão ambiental do 
Campus Santana do Livramento; 

Os alunos participaram da comissão? Se não participaram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois não foi criado a comissão para 
criação do plano de gestão ambiental do campus. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.2.8. Criar a comissão para criação do plano de gestão ambiental do Campus 
Santana do Livramento; 

A comissão foi criada? O Plano de Gestão Ambiental foi criado? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. O Campus não teve quantitativo 
suficiente de servidores para a criação de mais esta comissão. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.2.9. Comparar, com outros campi do IFSul, os procedimentos empregados para 
conservação ambiental; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois não foi criado a comissão para 
criação do plano de gestão ambiental do campus. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.2.10. Criar Núcleo para trabalhar as questões ambientais do Campus; 

O núcleo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. A criação do NUGAI ocorreu através da portaria nº 
996/2012. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.11. Incentivar a continuidade das atividades de separação do lixo no Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 15.2.12. Realizar campanha de conscientização da coleta seletiva de resíduos; 
Como a campanha foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. A campanha foi realizada através de cartazes colocados 
nos espaços de convivência do Campus, bem como através de reuniões e conversa 

Campus Bagé 
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informal com os servidores e funcionários do Campus. 

Ação 15.2.13. Consolidar parceria com a Associação de Separadores de Material 
Reciclável “Rainha da Fronteira” (ASMAR); 

A parceria foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. A parceria não foi consolidada devido a associação não 
possuir documentação necessária para participar do edital que definiria a associação a 
receber o material reciclável gerado no Campus. No entanto, a Associação tem sido 
responsável por receber o material reciclável enquanto está sendo providenciada a 
documentação para formalização da parceria. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.14. Promover estudos, voltados à gestão ambiental da área do Campus, 
buscando envolver os estudantes; 

Tais estudos foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. Devido ao número limitado de servidores no Campus 
ainda não foram iniciadas ações para uma adequada gestão ambiental da área do Campus. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.15. Manter as atividades da Comissão de Coleta Seletiva de Resíduos do 
Campus; 

As atividades foram mantidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.16. Ampliar o processo de compostagem de resíduos orgânicos do Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não. O processo não foi ampliado devido a não haver um 
espaço específico para colocação das composteiras, além de não disponibilizarmos de 
material para elaboração de novas composteiras. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.17. Constituir uma comissão para realizar estudos e elaborar proposta de 
plano; 

A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 15.2.18. Disponibilizar um espaço para chat permanente e de discussão sobre o 
tema no Campus (espaço assíncrono e síncrono); 

O espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 15.2.19. Implementar o NUGAI. 
O NUGAI foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Núcleo implantado, porém com servidores 
insuficientes para realizar as demandas com excelência. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 15.3. Aprimorar e reestruturar os serviços dos registros acadêmicos no Campus Passo Fundo. 

Ação 15.3.1. Treinar os servidores do setor. 

Houve tal treinamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os servidores foram treinados, inclusive com a troca 
de experiências entre os campi. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.4. Aprimorar a transparência do serviço público no IFSul. 

Ação 15.4.1. Disponibilizar informações referentes aos processos internos do Campus 
através de meios eletrônicos como a  página do Campus, e-mails, dentre outros; 
As informações foram disponibilizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As informações são disponibilizadas através das atas de 
reuniões e meio eletrônico. Ainda necessita-se de aprimoramento. 

Campus Camaquã 

Ação 15.4.2. Divulgar as informações, referentes ao Campus e ao Instituto. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus divulga sistematicamente suas ações e 
informações nos meios de comunicação local e regional. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.5. Criar sistema de identificação para o acesso aos Campi e Reitoria. 

Realizar estudo para implantação de sistema de identificação dos alunos, servidores e 
funcionários terceirizados; 

Foi implantado o sistema de identificação de alunos, servidores e terceirizados? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O sistema de identificação de servidores e registro de 
ponto eletrônico está em funcionamento. Está em fase de estudos formas de identificação 

Campus Camaquã 
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para alunos, visitantes e funcionários terceirizados. 

Ação 15.5.1. Identificar alunos, servidores, visitantes e terceirizados; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A rotina de identificação está finalizada e em pleno 
funcionamento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.5.2. Identificar os veículos dos servidores e alunos; 

Os veículos de servidores e alunos foram identificados? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A rotina de identificação dos veículos dos servidores 
e dos alunos está finalizada e em pleno funcionamento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.5.3. Implantar o sistema de selos de acesso nos veículos de servidores e 
discentes no Campus; 

O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 15.5.4. Licitar e implantar sistema de ingresso através de cancela eletrônica com 
vigilância por câmeras no Campus; 

Esse sistema de ingresso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado por falta de liberação de 
recursos por parte do MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 15.6. Aprimorar os serviços do Departamento de Administração no Campus Passo Fundo. 

Ação 15.6.1. Realizar os processos licitatórios diretamente no Campus, agilizando o 
processo de licitação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus realiza constantemente seus processos 
licitatórios conforme a necessidade e a disponibilidade orçamentária. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.6.2. Fazer o levantamento patrimonial do Campus; 
O levantamento patrimonial  foi feito? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus dispõe de Comissão designada para este 
fim. Trata-se de uma ação constante, haja vista que em 2012 diversos materiais 
permanentes foram adquiridos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.6.3. Promover a capacitação das recepcionistas, buscando continuamente 
melhorar o atendimento. 
Tal capacitação foi promovida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A capacitação foi realizada não só para as 
recepcionistas, mas para todos os servidores terceirizados. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.7. Aprimorar os serviços da coordenação de área física dos cursos no Campus Passo Fundo. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.8. Aprimorar os serviços da coordenadoria de manutenção no Campus Passo Fundo. 

Ação 15.8.1. Implementar capacitação visando à qualificação dos terceirizados; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Em 2012 foi realizado curso de capacitação para os 
servidores terceirizados do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.8.2. Adquirir placas de sinalização. 

As placas foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - As placas de sinalização foram adquiridas. 
Campus Passo Fundo 

Meta 15.9. Reestruturar o Departamento de Ensino no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.10. Aprimorar atendimento no Setor de Apoio Acadêmico no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.11. Aprimorar os serviços prestados pela Coordenação de Registros Acadêmicos (COREGIS) no Campus Sapucaia do 
Sul. 

Ação 15.11.1. Reestruturar e adequar o Q-Acadêmico para atender as especificidades dos 
cursos regulares. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 15.12. Reestruturar os setores de patrimônio e almoxarifado no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 15.13. Articular, para seja permitido aos alunos de diferentes cursos, a matrícula numa mesma disciplina no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.14. Criar regulamento para distribuição de vagas de concursos públicos dentro do Campus Pelotas. 

Ação 15.14.1. Designar comissão para estudos e regulamentação. 
Tal comissão foi designada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pelo tempo exíguo de pós-greve. 

Campus Pelotas 

Meta 15.15. Reestruturar o Relatório de Produtividade do Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.16. Criar comissão para implantar os Departamentos/Áreas (Educação, Ambiental, Elétrica e Ciências Humanas) no 
Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.17. Criar comissão para analisar formas estruturais de gestão para a otimização do quadro docente e área física no 
Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.18. Lotar servidor (es) técnico-administrativo em cada curso/área para apoio técnico, administrativo e pedagógico no 
Campus Pelotas. 

Ação 15.18.1. Analisar junto à Reitoria, a possibilidade de ampliar o número de 
servidores técnico-administrativos para suprir as necessidades dos cursos e das áreas.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.19. Criar uma comissão para analisar espaço no organograma Institucional, de órgão executor de ações relativas ao 
Empreendedorismo no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.20. Construir e aperfeiçoar diretrizes institucionais para as diferentes modalidades de cursos. 

Ação 15.20.1. Avaliar as diretrizes existentes; 

As diretrizes foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foi reavaliada a diretriz que estabelece as cargas 
horárias mínimas para composição da matriz curricular dos cursos técnicos integrados ao 
ensino médio e foi feita a reavaliação de toda a Organização Didática. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.20.2. Planejar a metodologia de discussão com a comunidade; 

A metodologia de discussão foi planejada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Metodologia definida com os diretores/chefe de 
ensino que trouxeram o  resultado das discussões em seu Campus. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.20.3. Construir as diretrizes com a comunidade acadêmica; 
Tais diretrizes foram construídas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - As diretrizes aprovadas foram discutidas nos campi 
sob a coordenação do  diretor/ chefe de ensino do Campus. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.20.4. Avaliar as diretrizes existentes e sugerir melhorias, segundo a realidade do 
Campus. 

As diretrizes foram avaliadas? Foram sugeridas melhorias? Quais? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As diretrizes estão continuamente sendo avaliadas e a 
troca de informações, sugestões e esclarecimentos com a PROEN a respeito das diretrizes 
institucionais é realizada sempre que há necessidade. 

Campus Camaquã 

Meta 15.21. Criar mecanismos que auxiliem na implantação e consolidação de cursos.  

Ação 15.21.1. Orientar a construção de propostas de alteração nos PPCs; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todas as alterações de projeto pedagógico de curso 
foram orientados pela PROEN. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.21.2. Manter e aprimorar prospecção junto às empresas da região;  

Houve manutenção e aprimoramento da prospecção junto às empresas da região? Se não 
houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A prospecção junto às empresas da região é realizada é 
por meio de visitas técnicas de professores, alunos e do setor responsável pelos estágios. 

Campus Camaquã 
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Ação 15.21.3. Ampliar e incentivar a criação de projetos de pesquisa e extensão;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus têm incentivado a realização de projetos de 
pesquisa e extensão por parte dos servidores. 

Campus Camaquã 

Ação 15.21.4. Elaborar um estudo de viabilidade para a implantação de novos cursos. 

Houve tal estudo? Qual o resultado? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram realizados estudos de viabilidade de novos 
cursos. Através dele resolveu-se implantar os cursos Técnicos em Eletrotécnica – 
Subsequente, e Informática – Integrado. Ainda através do estudo verificou-se a 
necessidade de maior discussão para a definição dos cursos superiores no Campus. 

Campus Camaquã 

Meta 15.22. Aperfeiçoar mecanismos de participação da comunidade acadêmica na gestão de ensino do IFSul. 

Ação 15.22.1. Promover debates entre a comunidade acadêmica e os gestores sobre as 
diretrizes do ensino no Campus; 

Os debates foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram discutidas diversas diretrizes de ensino do 
Campus através das discussões no conselho de classe, grupo de representantes e inclusive 
com a realização de debate entre a direção e os discentes acerca das diretrizes da escola. 

Campus Camaquã 

Ação 15.22.2. Incentivar a participação da comunidade acadêmica na discussão da 
revisão do PDI. 

A comunidade acadêmica foi incentivada a participar? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. A partir de reuniões 
com a comunidade de cada campus, em que a  Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional, juntamente com as Pró-reitorias de Ensino, Extensão e Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação, além de apresentar uma série de dados para embasarem as reuniões das 
comissões nos seus campi, procurou incentivar a participação da comunidade do campus. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 15.23. Aperfeiçoar as rotinas de tramitação dos processos de ensino. 

Ação 15.23.1. Aperfeiçoar mecanismos de comunicação das ações da Pró-reitoria com a 
Comunidade; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Para melhorar a comunicação foram criados o Portal 
da EaD e o Catálogo de Cursos do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.2. Aprimorar o funcionamento da Câmara de Ensino;  

O funcionamento da Câmara de Ensino foi aprimorado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Não foram implementadas melhorias no 
funcionamento da Câmara de Ensino, porque não houve necessidade de que isto 
ocorresse. O sistema de funcionamento atendeu às expectativas dos componentes da 
Câmara. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.3. Aprimorar o funcionamento da Câmara de Educação a distância; 

O funcionamento da Câmara de Educação a distância foi aprimorado? De que forma? Se 
não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram realizadas reuniões mais sistemáticas com a 
Câmara o que possibilitou melhor funcionamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.4. Articular a construção de diretrizes de ensino com a comunidade. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Todas as diretrizes construídas foram amplamente 
discutidas com a comunidade acadêmica por meio dos diretores/ chefe de ensino dos 
campi. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 15.24. Aprimorar os processos internos de avaliação dos cursos. 

Ação 15.24.1. Reavaliar as rotinas existentes; 

As rotinas foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Foram reavaliadas as rotinas. 
Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.24.2. Implantar novas rotinas, quando necessário; 

Novas rotinas foram implantadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - Decidiu-se por manter as rotinas existentes para que 
fossem consolidadas na cultura organizacional do IFSul. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 15.24.3. Elaborar um sistema interno de avaliação dos cursos; 
Foi elaborado um sistema interno de avaliação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O sistema ainda não foi elaborado e está em fase de 
estudos. 

Campus Camaquã 
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Ação 15.24.4. Criar e implementar instrumento interno permanente para preparação dos 
futuros egressos em relação a provas como o ENADE e o Poscomp. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Essa ação será implementada quando o curso 
Superior do Campus for relacionado para o processo de avaliação do ENADE. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.25. Ampliar o esclarecimento aos servidores sobre a importância da entrega e controle dos documentos anuais. 

Ação 15.25.1. Divulgar informações referentes à elaboração do Relatório de Gestão. 

As informações foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. As informações para 
elaboração do Relatório de Gestão 2012 já foram divulgadas e solicitadas às áreas 
responsáveis. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.26. Criar mecanismos que aumentem a autonomia dos RH dos Campi. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.27. Auxiliar no processo de descentralização dos Campi. 

Ação 15.27.1. Promover treinamento em atividades administrativas para servidores 
novos. 

Houve treinamento para os servidores novos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. As atividades 
referentes à descentralização dos campi foram concluídas pela PROAP em 2011. Porém 
ainda são realizados treinamentos conforme a necessidade manifestada por cada campus, 
além de atendimentos em todos os setores da PROAP para esclarecimento de dúvidas e 
reuniões periódicas. Além disso, o manual de procedimentos administrativos foi 
divulgado aos campi para que eles desenvolvam as suas próprias rotinas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.28. Adequar os procedimentos de gestão à realidade da Instituição. 

Ação 15.28.1. Entregar o relatório de Gestão ao TCU até o dia 31/03/2011; 

O relatório foi entregue em tempo hábil? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O Relatório de 
Gestão foi encaminhado na data determinada pelo TCU, atendendo à legislação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.2. Aprimorar e disseminar a estrutura do processo de captação de recursos 
através de Termos de Cooperação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Através da 
elaboração de um fluxograma, ainda em fase de teste, de reunião com os campi, da 
emissão da Instrução de Serviço nº 09/2012, da emissão do Memo-Circular nº 02/2012 – 
CPROF e do Memo-Circular nº 05/2012 – CPROF. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.3. Controlar as despesas de custeio e investimento da Reitoria; 

Houve tal controle? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. As despesas de 
custeio e investimento da Reitoria foram acompanhadas pela Diretoria de Planejamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.4. Dar continuidade aos procedimentos de compras conjuntas; 

Houve continuidade dos procedimentos de compras conjuntas? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram realizadas 
diversas compras conjuntas, sendo que a execução dos processos licitatórios foram 
divididos entre os campi e Reitoria. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.5. Realizar os processos licitatórios de compras conjuntas, quando a Reitoria 
for o órgão gerenciador; 

Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram realizadas 
compras conjuntas de materiais e equipamentos de informática, material elétrico e de 
construção e almoxarifado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.6. Implantar formulário, em formato de projeto, para solicitação de material 
permanente; 

O formulário foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 
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Ação 15.28.7. Readequar o formulário de projeto de capacitação, tramitação no Campus, 
para as necessidades do Campus Pelotas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.8. Desenvolver novo Sistema de Pedido de Serviços no Campus Pelotas; 

O novo sistema foi desenvolvido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim, o sistema foi desenvolvido devendo entrar em 
funcionamento em março/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.9. Desenvolver sistema de cadastro de Servidores para a DIRAP-Gestão de 
Pessoas do Campus Pelotas; 

O sistema de cadastro de servidores foi desenvolvido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o sistema está em desenvolvimento 
devendo ser concluído até março/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.10. Efetivar o uso das coletoras de código de barras no sistema de patrimônio 
do Campus Pelotas, adequando ao sistema SIGA-ADM; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, o sistema está em desenvolvimento 
devendo ser concluído até março/2013. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.11. Implantar novo sistema de Almoxarifado no Campus Pelotas. 

O novo sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o acesso a base do Sistema SIGA não 
foi disponibilizada ao Campus pela PROAP. 

Campus Pelotas 

Meta 15.29. Dimensionar a força de trabalho do IF Sul-rio-grandense em atividade técnico-administrativa. 

Ação 15.29.1. Aplicar a versão 2012 do formulário de levantamento de dados para 
dimensionamento. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Não foi aplicado. O processo de 
implantação do dimensionamento encontra-se em construção. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.30. Formalizar e regulamentar competências de grupos de Técnicos de Referência nos Campi. 

Ação 15.30.1. Continuar a elaboração do regulamento em conjunto com os Técnicos de 
Referência; 

Foi dada continuidade à elaboração do regulamento? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Não. Está prevista a realização de 
Seminários de Planejamento com os Técnicos de Referência dos campi para elaboração 
do regulamento, já que ao longo de 2012 e, mesmo, início de 2013 houve a necessidade 
de reestruturação dos grupos. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.30.2. Avaliar as condições para implantação de Técnicos de Referência no 
Campus Santana do Livramento; 

As condições foram avaliadas?  Houve implantação de Técnicos de Referência? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. Mas não houve implantação de 
técnicos de referência devido ao reduzido número de servidores técnicos-administrativos 
e a elevada quantidade de atividades administrativas no Campus, o que não permitiu que 
fosse realizada tal ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.30.3. Capacitar TAEs para atuarem como Técnicos de Referência; 

Houve tal capacitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não houve capacitação de TAES 
para atuarem como técnicos de referência devido ao reduzido número de servidores 
técnico-administrativos e a elevada quantidade de atividades administrativas no Campus, 
o que não permitiu que fosse realizada tal ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.30.4. Constituir o grupo de Técnicos de Referência no Campus e solicitar à DGP 
a capacitação destes; 

O grupo foi constituído e capacitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, devido ao quadro de servidores incompleto. 

Campus Bagé 

Ação 15.30.5. Criar e propor regulamentação para a implantação de um grupo de técnicos 
de referência no Campus. 

Foi criado e regulamentado um grupo de técnicos de referência? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Meta 15.31. Aproximar a metodologia estabelecida no Programa de Avaliação com a adotada (base Portaria 409/90). 

Ação 15.31.1. Incluir a avaliação da Equipe de Trabalho e dos Usuários no processo e 
criação de novos formulários de Avaliação de Desempenho. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Não. A realização da ação depende de 
maior organicidade e até criação de setores de gestão de pessoas nos campi; hoje 
contamos com o trabalho dos técnicos de referência que acumulam funções para 
organizar os cursos indicados pelo levantamento previsto no Programa de Capacitação. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.32. Aprimorar o sistema de controle de frequência dos servidores. 

Ação 15.32.1. Recolher e analisar os registros de ponto biométrico de todos campi; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim. Os registros foram recolhidos e 
analisados 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.32.2. Substituir o relógio ponto eletrônico de cartão por identificador 
biométrico; 

Houve tal substituição? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Em 2012 houve a substituição do relógio de ponto 
eletrônico de cartão por identificador biométrico. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.32.3. Implantar o ponto eletrônico no Campus de Venâncio Aires. 
O ponto eletrônico foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação realizada. 
Campus Venâncio Aires 

Meta 15.33. Padronizar procedimentos no SIAPE e SIAPENET. 

Ação 15.33.1. Promover a participação em Curso de formadores nas rotinas SIAPE e 
SIAPENET. 

Tal participação foi promovida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Não. Estamos aguardando o “start” do 
MPOG. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.34. Aperfeiçoar o atendimento aos servidores (ativos e inativos), bem como a terceiros. 

Ação 15.34.1. Treinar e ampliar o número de servidores no atendimento; 

Houve treinamento e ampliação do número de servidores no atendimento? Se não houve, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim, os servidores foram treinados. 
Aguardamos para início de 2013 a chegada de novos servidores. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.34.2. Realizar estudos para a readequação dos espaços do Bloco 16 (atual  posto 
da Caixa Econômica Federal), visando a realocação da DIRAP-Gestão de Pessoas, CPPD, 
NUCAP e  a implantação da Sala de Convivência dos Servidores Inativos. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.35. Aprimorar as rotinas de trabalho. 

Ação 15.35.1. Estudar e diagnosticar o fluxograma das rotinas propondo mudanças; 

O fluxograma foi estudado e diagnosticado? Foram propostas mudanças? Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim. O diagnostico serviu de base para 
construção do  GUIA DE SERVIÇOS DGP. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.35.2. Verificar possíveis melhorias nas rotinas de trabalho; 
Foram verificadas as possíveis melhorias? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 
Gabinete do Reitor 

Ação 15.35.3. Implementar as melhorias, adaptando-as quando necessário; 

A ação foi realizada? Quais melhorias foram implementadas? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Criação de setor específico para organização da planilha 
de veículos, novo sistema de registros de entrada e saída de malotes, melhoria da escala 
de malotes internos (dentro da cidade). 

Gabinete do Reitor 
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Ação 15.35.4. Elaborar fluxograma das atividades da Auditoria Interna; 
O fluxograma foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - Foi elaborado o fluxograma das rotinas de trabalho da 
AUDIN. 

Auditoria Interna 

Ação 15.35.5. Publicar na página do IFSul o Fluxograma e o Manual de Auditoria Interna 
do IFSul; 

O fluxograma e o manual foram publicados na página? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - Quando tivermos o manual elaborado, iremos solicitar um 
espaço na página do IFSul para Unidade de Auditoria Interna onde serão colocados todos 
os trabalhos relativos a AUDIN. 

Auditoria Interna 

Ação 15.35.6. Normatizar principais procedimentos do Campus Santana do Livramento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. Ainda existem processos que 
devem ser normatizados. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.35.7. Promover reunião de integração do trabalho do Pesquisador Institucional 
com os servidores dos registros acadêmicos dos campi; 

Essa reunião foi promovida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Não. A reunião não foi 
promovida pelo trabalho de apoio que o PI teve que dar aos Registros Acadêmicos do 
Campus Pelotas – Visconde da Graça, principalmente no Censo Superior e Educacenso  e 
pela falta de data comum para a participação de todos os envolvidos. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.8. Acompanhar o preenchimento das informações acadêmicas nos diversos 
Sistemas de Gestão (EDUCACENSO, CENSO EDUCAÇÃO SUPERIOR, SINAES, 
SIG) realizado pelos servidores dos registros acadêmicos dos campi; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. Foi feito o 
acompannhamento do preenchimento das informações do Educacenso e Censo Superior 
pelo PI. O SIG não está sendo mais utilizado pelo governo. O SINAES é feito pela 
PROEN. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.9. Acompanhar a tramitação dos processos de credenciamento e 
recredenciamento dos Cursos Superiores que tramitam no e-MEC e o preenchimento do 
formulário eletrônico pelo responsável do curso avaliado (coordenador do curso); 

Houve tal acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. Foi feito pelo PI o 
acompanhamento de todos os processos do e-MEC, tanto na tramitação como no 
preenchimento dos formulários eletrônicos. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.10. Participar em reuniões com a CPA, Coordenadores de Cursos Superiores 
e Chefe de Departamento de Ensino Superior através do Pesquisador Institucional; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, em parte. Tivemos 
reuniões em separado com cada coordenador de Curso e Chefes de Ensino dos Campi que 
estavam com trâmite no e-MEC. Não houve reunião com membros da CPA. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.11. Atualizar os dados nos sistemas gerenciais do MEC sob a 
responsabilidade do Pesquisador Institucional; 

Os dados foram atualizados periodicamente? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. Foram atualizados os 
dados nos Sistemas Gerenciais do MEC sob a responsabilidade do PI, tais como 
informações sistêmicas no sistema e-MEC, Censo Superior e Educacenso. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.12. Elaborar relatórios com tabelas, gráficos e análise circunstanciada dos 
dados coletados pelo Pesquisador Institucional; 

Os relatórios foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. Foram feitos para 
subsidiar a revisão do PDI e apresentados a cada comunidade acadêmica. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.13. Dar suporte à elaboração dos Regulamentos Próprios previstos no 
Regimento Geral e nos Regimentos Internos. 

Foi dado suporte à elaboração dos Regulamentos? Se não foi dado, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. A Pró-reitoria auxiliou 
na elaboração dos Regulamentos Próprios previstos no Regimento Geral e nos 
Regimentos Internos. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 15.36. Ampliar a divulgação da legislação pertinente aos servidores do IFSul. 
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Ação 15.36.1. Publicar resumo das principais legislações, atualizando suas alterações; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Fizemos por meio do Informe DGP. Ocorre 
que não houve grandes alterações na legislação, durante o ano. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.36.2. Solicitar, à DGP, a realização do curso da capacitação “Iniciação ao 
Serviço Público”, no Campus Santana do Livramento.  

Houve essa solicitação à DGP? O curso foi realizado? Se a ação  não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim, mas não ocorreu devido à greve dos 
servidores. 

Campus Santana do Livramento 

Meta 15.37. Criar grupo de estudos para viabilizar a implantação do SIORG – UTFPR. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.38. Implantar a Gestão Eletrônica de Documentos (GED). 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.39. Analisar/acompanhar os Sistemas de Informação desenvolvidos pelo Governo Federal. 

Ação 15.39.1. Participar dos treinamentos do SIGA-ADM; 

Houve tal participação? Quantos servidores participaram? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Os treinamentos 
foram encerrados em 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.39.2. Implantar o módulo Compras; 
O módulo de compras foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. O módulo de 
compras não atende totalmente as necessidades, gerando retrabalho na Coordenaria de 
Licitações. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.39.3. Dar continuidade a implantação do módulo de Gestão de Pessoas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O módulo de gestão 
de pessoas foi implantado, mas apresentou alguns problemas. Esta sendo complementado 
com uma interface dentro da Intranet. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.40. Instituir calendários de reuniões sistêmicas. 

Ação 15.40.1. Propor datas para a realização das reuniões do CODIR e CONSUP; 
As datas foram propostas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 
Gabinete do Reitor 

Ação 15.40.2. Verificar a disponibilidade dos participantes; 

A disponibilidade dos participantes foi verificada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 
Gabinete do Reitor 

Ação 15.40.3. Estabelecer as datas das reuniões. 
As datas foram estabelecidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 
Gabinete do Reitor 

Meta 15.41. Definir espaço para videoconferência entre a reitoria e os Campi. 

Ação 15.41.1. Incentivar os campi a contratarem links de acessos mais velozes que 
possibilitem a utilização plena do sistema de videoconferência; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.41.2. Criar mecanismos de incentivo para o uso da videoconferência; 
Foram criados esses mecanismos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Foi incentivado o uso da 
videoconferência junto aos Diretores-gerais em algumas reuniões do Colégio de 
Dirigentes, mas alguns alegaram que ainda não têm banda de internet suficiente para 
atender a demanda. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.41.3. Estudar a viabilidade da implantação de sistema de videoconferência no 
Campus Santana do Livramento; 

Essa possibilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Devido a outras demandas 
prioritárias, não foi possível realizar esta ação. 

Campus Santana do Livramento 
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Ação 15.41.4. Especificar equipamentos de videoconferência compatíveis com os de 
outros campi; 
Houve essa especificação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois não foi feito estudo de 
viabilidade. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.41.5. Solicitar, à PROAP, a aquisição de equipamentos de videoconferência; 

A solicitação foi efetuada? Houve atendimento a essa solicitação? Se não houve, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois não foi feito estudo de 
viabilidade. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.41.6. Destinar espaço no Campus para a implantação do sistema de Vídeo 
Conferência; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Espaço destinado, porém equipamento ainda não 
utilizado. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 15.41.7. Adquirir os equipamentos para implantação do espaço no Campus; 
Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 15.41.8. Reformar e adequar espaço para videoconferências no Campus. 

Esse espaço foi reformado e adequado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 15.42. Propor a integração e a padronização da Comunicação Social dos diferentes Campi do IFSul. 

Ação 15.42.1. Organizar um seminário entre os comunicadores;  
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Não, em 2012 não ocorreu. 
CCS Reitoria 

Ação 15.42.2. Elaborar um manual de redação; 

O manual foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria – Sim. 
CCS Reitoria 

Ação 15.42.3. Divulgar o manual de redação. 

Houve a divulgação do manual? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria – Sim. 
CCS Reitoria 

Meta 15.43. Definir espaço para escritório de pesquisas institucionais. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.44. Aprimorar o serviço de distribuição das informações institucionais. 

Ação 15.44.1. Aumentar a participação do IFSul nas redes sociais.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Não, estamos presentes nas redes sociais Orkut, Facebook e 
Twitter, não havendo nenhuma outra rede social que tenha impacto real na divulgação da 
instituição. 

CCS Reitoria 

Meta 15.45. Equiparar a Procuradoria do IFSul às demais procuradorias de Instituições de Nível Superior. 

Ação 15.45.1. Pleitear a criação da Secretaria Jurídica e da Secretaria Administrativa; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Foi pleiteada, mas não foram criadas por falta de atendimento 
à solicitação de FGs. 

Procuradoria Federal 

Ação 15.45.2. Pleitear a disponibilização de dois “FGs”; 

Houve a solicitação? Os dois FGs foram disponibilizados? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria Foi feita a solicitação, mas não atendida. 

Procuradoria Federal 

Ação 15.45.3. Pleitear a aquisição de equipamentos e materiais e atualização constante do 
acervo bibliográfico; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Foi pleiteada e os pedidos foram atendidos. 

Procuradoria Federal 
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Ação 15.45.4. Pleitear junto à AGU mais um Procurador. 

Houve a solicitação? Houve o acréscimo de mais um Procurador? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - – A solicitação foi feita, mas não foi atendida pela AGU. 

Procuradoria Federal 

Meta 15.46. Garantir uma estrutura mínima de gestão em cada Campus em funcionamento, para atender as demandas de extensão. 

Ação 15.46.1. Prover equipamentos e materiais para que o representante da extensão no 
Campus possa executar as atividades de extensão de forma satisfatória; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois o Campus avançado funcionou 
em local provisório, que não oferecia condições físicas para a realização da ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.46.2. Consolidar as ações da Coordenadoria de Pesquisa e Extensão; 

Tais ações foram consolidadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, ações consolidadas. 
Campus Bagé 

Ação 15.46.3. Implementar o departamento de extensão, pesquisa e pós-graduação do 
Campus. 

O departamento foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça – Implementado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 15.47. Garantir uma estrutura mínima  de gestão em cada Campus em funcionamento, para atender as demandas de assuntos 
internacionais. 

Ação 15.47.1. Prover equipamentos e materiais para o representante de assuntos 
internacionais  no Campus possa executar as atividades demandadas de forma satisfatória. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não, pois o Campus avançado funcionou 
em local provisório, que não oferecia condições físicas para a realização da ação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 15.47.2. Lotar um servidor junto à DIREN ou DirPEx para atender as demandas 
apresentadas (enquanto isso não for possível, a Diretora da DIREN e o Diretor da DirPEx 
atenderão pessoalmente as demandas apresentadas); 

Foi lotado um servidor junto à DIREN ou DirPEx para atender as demandas presentadas? 
Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não por falta das vagas que ainda não foram liberadas pelo 
MEC e/ou MPOG. 

Campus Pelotas 

Ação 15.47.3. Disponibilizar espaço e infraestrutura para o funcionamento do setor de 
relações internacionais do Campus. 

Esse espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizado em função das carências 
de espaço físico do Campus. 

 

 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 15.48. Regulamentar a concessão de bolsas de extensão para discentes com recursos orçamentários do IFSul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.49. Definir o novo regulamento de estágio. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.50. Definir o regulamento para a prestação de serviços pelo IFSul. 

Ação 15.50.1. Elaborar minuta de regulamento; 

A minuta foi elaborada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão -  A minuta de regulamento não foi elaborada pois a 
PROEX entende que esta discussão depende da aprovação do regulamento de atividade 
docente. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.50.2. Apresentar ao CODIR o regulamento para discussão. 

O regulamento foi apresentado ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Não foi apresentada ao CODIR em função da 
justificativa na ação 15.50.1. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.51. Readequar e atualizar o regulamento para a realização de visitas técnicas. 

Ação 15.51.1. Nomear uma comissão para criar o regulamento específico do Campus 
Pelotas. 

Tal comissão foi nomeada? O regulamento foi criado? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada internamente pela COSIE, sem Portaria. 

Campus Pelotas 
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Meta 15.52. Definir o regulamento para a realização de eventos. 

Ação 15.52.1. Apresentar ao CODIR o regulamento para discussão; 

O regulamento foi apresentado ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização de eventos no IFSul está acontecendo 
normalmente, tendo em vista que os mesmos são submetidos aos editais da PROEX na 
forma de projetos de eventos. A Pró-reitoria de Extensão não apresentou o regulamento 
ao CODIR. O regulamento que foi discutido com a participação da PROEX foi o de 
participação de discentes em eventos culturais, esportivos e científicos, e a discussão do 
regulamento para realização de eventos será discutido no próximo ano. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.52.2. Nomear uma comissão para criar o regulamento específico do Campus 
Pelotas. 

A comissão foi nomeada? O regulamento foi criado? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Esse Regulamento deverá estar em 
consonância com a Ação 15.52.1., devendo ocorrer somente após a realização dessa. 

Campus Pelotas 

Meta 15.53. Criar grupo de estudos para implantação de um Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Ação 15.53.1. Criar o grupo de estudos em colaboração com a PROEN e a PROPESP. 

O grupo de estudos foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O grupo não foi criado e não ocorreu discussão 
sobre o CEPE. O que foi desenvolvido durante o ano foi a consolidação das câmaras de 
ensino e pesquisa e a criação da câmara de extensão, que são os órgãos embrionários do 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.54. Elaborar e aprovar o regulamento para a participação de servidores em atividades remuneradas em parcerias 
envolvendo a Fundação de Apoio. 

Ação 15.54.1. Apresentar ao CODIR o regulamento para discussão; 

O regulamento foi apresentado ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A Pró-reitoria não elaborou o regulamento pois 
entendemos que esta discussão depende da aprovação do regulamento de atividade 
docente. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.54.2. Contribuir na elaboração e acompanhar o cumprimento do regulamento. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Auditoria Interna - A AUDIN não foi chamada a participar na elaboração de 
tal regulamento. 

Auditoria Interna 

Meta 15.55. Criar procedimento de tramitação e registro de projetos de extensão. 

Ação 15.55.1. Articular junto à DTIC a criação do Sistema; 

O sistema foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Um sistema on-line para submissão e registro de 
projetos de extensão está sendo desenvolvido em parceria com a DTIC e um estagiário na 
área de desenvolvimento está realizando atividades na PROEX com esta finalidade. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.55.2. Aperfeiçoar a metodologia de elaboração, apresentação, avaliação, apoio e 
certificação dos projetos atendidos pela COFIC. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. Esse Regulamento deverá estar em 
consonância com a Ação 15.52.1., devendo ocorrer somente após a realização dessa. 

Campus Pelotas 

Meta 15.56. Implantar novos mecanismos de acompanhamento do Plano de Ação. 

Ação 15.56.1. Coordenar a Verificação do Plano de Ação 2011; 

A Verificação do Plano de ação 2011 foi coordenada pela PRDI? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. No final do ano de 
2011, a Pró-reitoria enviou um formulário com perguntas específicas para cada uma das 
ações que estavam previstas (“Verificação do Plano de Ação 2011”), onde os gestores 
responderam e detalharam como as ações foram realizadas ou explicaram porque as 
mesmas não foram cumpridas. Esta verificação foi analisada e aprovada pelo Conselho 
Superior e publicada na página do IFSul. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.56.2. Coordenar a Verificação Intermediária do Plano de Ação 2012. 

A Verificação Intermediária do Plano de Ação 2012 foi coordenada pela PRDI? Se não 
foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. No meio do ano, a Pró-
reitoria enviou aos Campi e a Reitoria um formulário para verificar o andamento das 
ações, onde deveria ser respondido o estado das ações. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 
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Meta 15.57. Aprimorar as relações entre os Campi e as Pró-reitorias. 

Ação 15.57.1. Realizar reuniões periódicas com os Diretores Gerais e chefes de 
Departamento de Administração; 

Foram realizadas reuniões periódicas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram realizadas 
reuniões com os Diretores Gerais e Chefes de Departamento de Administração dos campi. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.57.2. Promover o Seminário de Integração entre os campi do IFSul no Campus 
de Venâncio Aires; 

O Seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Sim. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.3. Promover o Seminário de Integração entre os campi do IFSul com a 
Reitoria; 

O Seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Não, devido ao extenso 
período de greve e após isto, o tempo ficou exíguo e ainda teve o processo eleitoral que 
envolveu muito os servidores e os campi, dificultando a realização desta ação. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.4. Promover reuniões de sistematização de rotinas no IFSul; 
Tais reuniões foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, ao acontecer reuniões 
entre as bibliotecárias, entre os servidores da tecnologia da informação, entre as pessoas 
que lidam com processos licitatórios e coleta seletiva.  Tais reuniões foram no sentido de 
sistematizar as rotinas de trabalho no IFSul. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.5. Promover o Seminário de Integração entre as Pró-reitorias e os campi de 
Sapucaia do Sul, Pelotas, Passo Fundo, Camaquã e Venâncio Aires;  

O Seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Foi promovido nos campi de 
Sapucaia do Sul e Pelotas. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.6. Promover Seminário de Integração entre as Bibliotecárias do IFSul. 
O Seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, o Seminário ocorreu no 
Campus Pelotas no dia 06 de julho, contou com a participação de representantes de todos 
os campi e foi um momento rico de socialização e discussão de diretrizes e 
funcionamento das bibliotecas. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 15.58. Coordenar a elaboração do Regimento Geral do IFSul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.59. Criar o Regimento Interno de cada Campus. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.60. Consolidar a implantação do Departamento de Seleção. 

Ação 15.60.1. Adquirir novos equipamentos; 

Foram adquiridos novos equipamentos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. O Departamento de Seleção adquiriu 
uma impressora de grande tiragem - Riso 7050-R, com estação finalizadora e scanner, 
que permitiu ao setor autonomia dos processos de impressão das provas de Concurso e 
Vestibular. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.2. Solicitar ampliação de espaço físico do Departamento de Seleção, a fim de 
que se constitua uma sala de segurança exclusiva para elaboração/armazenamento de 
provas.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. O Departamento de Seleção 
não teve seu espaço físico ampliado. Esforços nesse sentido foram despendidos para a 
sala de segurança de produção de itens para o ENEM, no projeto INEP/IFSul, também 
gerenciado pela Diretoria Executiva. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.61. Consolidar a implantação do Departamento de Manutenção da Reitoria. 

Ação 15.61.1. Readequar estrutura física para melhor acomodação do setor; 

A estrutura física foi readequada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Foram feitas algumas 
adequações, mas não todas, em função do atraso na licitação. 

Diretoria Executiva da Reitoria 
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Ação 15.61.2. Ampliar a frota de veículos da reitoria;  

A frota de veículos foi ampliada? Em quantos veículos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Foi adquirido um micro-
ônibus. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.3. Unificar os contratos de serviços terceirizados da reitoria; 
Os contratos de serviços foram unificados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim. 
Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.4. Prover servidores administrativos para complementar o quadro mínimo de 
pessoal; 

Houve provimento de servidores administrativos? Quantos servidores? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. Foi lotado um assistente de 
administração no Departamento por meio de remoção. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.5. Prover servidores técnicos para complementar o quadro mínimo de 
pessoal; 

Houve provimento de servidores técnicos? O quadro foi completado? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não. Na área técnica não foi lotado nenhum 
servidor novo no Departamento. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.6. Estruturar o plano de manutenção da Reitoria; 
O plano de manutenção foi estruturado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim. 
Diretoria Executiva da Reitoria 

 
Ação 15.61.7. Providenciar destinação para o descarte das lâmpadas, pilhas e baterias; 
Tal providência foi tomada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não. Para atender tal demanda não foi 
encontrado destino que aceitasse tais descartes, novos contatos estão sendo realizados 
para encaminhar neste ano de 2013 a situação de forma adequada. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.8. Contratar serviço terceirizado para manutenção de ar condicionado da 
reitoria; 
O serviço foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.9. Criar um programa de manutenção criativa para os equipamentos da 
reitoria; 

O programa foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. O Programa está em 
desenvolvimento de forma parcial em alguns tipos de equipamentos, como por exemplo 
ar condicionados. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.10. Adquirir e manter um estoque mínimo de materiais para manutenção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. 
Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.11. Manter atualizados os contratos dos serviços terceirizados da reitoria; 

Os contratos foram atualizados? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. 
Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.12. Proporcionar cursos de qualificação e capacitação para os servidores da 
manutenção. 

Foram proporcionados cursos de qualificação e capacitação? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.62. Criar Núcleo de Visitas Técnicas junto à COSIE-E no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 15.63. Implantar a identificação visual dos Campi e da Reitoria. 

Ação 15.63.1. Elaborar projeto para implantação gradativa de identificação visual do 
Campus Pelotas; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois aguarda o término do projeto de readequação da 
numeração das salas do Campus. 

Campus Pelotas  

Ação 15.63.2. Licitar o projeto para implantação gradativa de identificação visual do 
Campus Pelotas. 

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não, pois aguarda o término do projeto de readequação da 
numeração das salas do Campus. 

Campus Pelotas  

Meta 15.64. Adequar os processos de gestão do Campus Pelotas – Visconde da Graça aos processos de gestão do IFSul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 15.65. Estruturar a comissão de vestibular 

Ação 15.65.1. Criar projeto com as necessidades ainda necessárias para a estruturação da 
comissão de vestibular. 

O projeto foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não foi criado o projeto. Aguarda-se 
determinação sobre o novo organograma institucional, da Gestão Sistêmica 2013-2016. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.66. Estruturar a comissão de seleção de pessoal 

Ação 15.66.1. Criar projeto com as necessidades ainda necessárias para a estruturação da 
comissão de seleção. 

O projeto foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Não foi criado o projeto. Aguarda-se 
determinação sobre o novo organograma institucional, da Gestão Sistêmica 2013-2016. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.67. Organizar protocolos de procedimentos das rotinas do Campus Bagé 

Ação 15.67.1. Elaborar os procedimentos das rotinas administrativas por Coordenadoria. 

Os procedimentos foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim. Na Coordenadoria de Estrutura Funcional de Ensino foi 
criado um controle de horário de chegada dos discentes. Assim, os discentes que chegam 
atrasados devem apresentar um formulário assinado pelos assistentes de alunos ao 
professor para entrar em aula. Há uma ata para os registros de casos de indisciplina 
cometidos pelos discentes e outra para o registro das substituições de aulas ocorridas 
entre os professores, para que essas sejam devolvidas posteriormente. 

Campus Bagé 

Meta 15.68. Definir o Regulamento das Ações de Extensão 

Ação 15.68.1. Elaborar o Regulamento e discutir com os representantes de extensão dos 
campi;  

O regulamento foi elaborado? Houve discussão? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A elaboração do regulamento das ações de 
extensão foi item de pauta da primeira reunião da Câmara de Extensão do IFSul, 
entretanto as discussões acerca do regulamento não foram encerradas ainda. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.68.2. Submeter o Regulamento para apreciação do CODIR; 

O regulamento foi apresentado ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O regulamento ainda está em discussão e não foi 
submetido ao CODIR. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.68.3. Submeter o Regulamento ao CONSUP. 
O regulamento foi submetido ao CONSUP? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O regulamento ainda está em discussão e não foi 
submetido ao CONSUP. 

Pró-reitoria de Extensão 

 



 

 
 

161

Meta 15.69. Definir o Regulamento da Certificação das Ações de Extensão 

Ação 15.69.1. Elaborar o Regulamento e discutir com os representantes de extensão dos 
campi;  

O regulamento foi elaborado? Houve a discussão? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Não foi definido regulamento para a certificação 
das ações de extensão. O que ficou definido na discussão com os representantes de 
extensão dos campi é que cada Campus realize o processo de certificação e as ações 
desenvolvidas diretamente pela Pró-reitoria de Extensão terão seus certificados emitidos 
pela própria reitoria 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.69.2. Submeter o Regulamento para apreciação do CODIR; 

O regulamento foi submetido ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O regulamento não foi para apreciação do CODIR, 
tendo em vista que na discussão com os representantes não houve a definição da 
necessidade do regulamento. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.69.3. Submeter o Regulamento ao CONSUP. 

O regulamento foi submetido ao CONSUP? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O regulamento não foi para apreciação do 
CONSUP, tendo em vista que na discussão com os representantes não houve a definição 
da necessidade do regulamento. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.70. Propor a criação de uma comissão para discutir empreendedorismo e economia solidária 

Ação 15.70.1. Encaminhar a demanda ao CODIR para análise e discussão. 

A demanda foi encaminhada ao CODIR? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A Pró-reitoria de Extensão não propôs a criação da 
comissão pois entende ser um tema que deve ser discutido na Câmara de Extensão, a qual 
foi criada no final de 2012 e não foi possível a inclusão do tema nas pautas das primeiras 
reuniões. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.70.2. Criar a comissão. 
A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - O Campus Pelotas já possui o NESOL – Núcleo de 
Economia Solidária e Autogestão. A economia solidária é discutida nesse Núcleo. O 
campus possui, também a COAPIDT – Coordenadoria de Apoio a Pesquisa, Inovação e 
Desenvolvimento Tecnológico. O Empreendedorismo é discutido em ações inerentes a 
essa coordenadoria. 

Campus Pelotas 

Meta 15.71. Fomentar atividades de extensão por meio de recursos da matriz orçamentária do CONIF 

Ação 15.71.1. Elaborar edital com recursos oriundos da matriz CONIF para 
financiamento de atividades de extensão em janeiro e fevereiro de 2012 e realizar 
consulta aos representantes de extensão dos campi; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta de edital foi elaborada e enviada a todos 
os representantes durante o mês de janeiro de 2012 para uma discussão inicial. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.71.2. Ajustar, publicar, divulgar e receber propostas para o edital com recursos 
oriundos da matriz CONIF para financiamento de atividades de extensão em fevereiro e 
março de 2012; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - O edital foi ajustado a partir das discussões com os 
representantes de extensão dos campi e o mesmo foi publicado no dia 14 de fevereiro de 
2012. As propostas ao edital foram recebidas até o dia 27 de março de 2012 e avaliadas 
entre os dias 28 e 30 de março de 2012. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.71.3. Divulgar resultados e fomentar as atividades de extensão selecionadas com 
recursos oriundos da matriz CONIF. 

Os resultados foram divulgados? Houve fomento as atividades de extensão? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Os resultados definitivos foram publicados no dia 
05 de abril de 2012 e a partir desta data os procedimentos para fomento às atividades 
selecionadas foram iniciadas. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.72. Estruturar uma agenda de reuniões no Campus Venâncio Aires 

Ação 15.72.1. Institucionalizar as reuniões docentes, do PROEJA, gerais, do conselho de 
gestão e da equipe multidisciplinar no Campus com cronograma e datas.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Campus Venâncio Aires 
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Resposta do Campus Venâncio Aires - Ações realizadas. 

Meta 15.73. Fazer um estudo dos fluxogramas gerenciais do Campus Pelotas - Visconde da Graça  

Ação 15.73.1. Criar comissão para realização do estudo; 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 15.73.2. Discutir o relatório da comissão com a comunidade – workshop; 

Houve tal discussão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

 
 

Objetivo 16 - Consolidar a pesquisa e a inovação 

Meta 16.1. Criar grupo de pesquisa educacional levando em consideração o universo epistemológico da Instituição no Campus 
Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 16.2. Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica, em todos os níveis de ensino e áreas do conhecimento, no Campus 
Sapucaia do Sul. 

Ação 16.2.1. Realizar palestras e/ou seminários, divulgação dos trabalhos de pesquisa 
realizados no Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram realizados, bem como, a participação 
de trabalhos de alunos e docentes em eventos externos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 16.3. Atuar em pesquisa na área de resíduos sólidos poliméricos no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 16.4. Elaborar critérios para disponibilizar recursos orçamentários para cobrir despesas de viagens para servidores que 
possuam artigo científico a ser apresentado em congressos nacionais e/ou internacionais.  

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 16.5. Estabelecer critérios para participar em eventos científicos nacionais e/ou internacionais, visando à disponibilização de 
recursos. 

Ação 16.5.1. Eleger a comissão para elaborar, revisar e apresentar os critérios aos 
servidores. 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O campus Camaquã indicou um membro para a 
comissão institucional. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, tempo exíguo após a greve.  

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Em elaboração. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Comissão ainda não constituída, todos os dados 
referentes as estas demandas foram resolvidas em reunião geral. Previsão de construção 
da comissão para 2013. 
Resposta do Campus Charqueadas - Não. Ação prevista para ser desenvolvida em 2013. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Somente no final de dezembro foi 
solicitado representante do Campus para formar a comissão para realizar tal ação. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, comissão eleita por seus pares. 
Resposta do Campus Bagé - Não, devido ao quadro de servidores incompleto. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O CODIR designou a criação da referida comissão, 
com a participação dos representantes do Campus. 

Todos os campi 

Meta 16.6. Conceder bolsas de iniciação científica com recursos próprios do IFSul. 

Ação 16.6.1. Elaborar o edital para seleção de propostas; 

O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O edital foi elaborado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

 



 

 
 

163

Ação 16.6.2. Avaliar as propostas de projetos do edital; 
As propostas foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - As propostas foram 
avaliadas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.3. Acompanhar mensalmente a implementação das bolsas; 

Houve esse acompanhamento mensal? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve 
acompanhamento mensal. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.4. Avaliar e publicar os resultados; 

Os resultados foram avaliados e publicados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os resultados foram 
avaliados e publicados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.5. Incentivar a participação dos servidores nos editais;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O campus Camaquã incentivou a participação de 
servidores nos editais do IFSul, através do apoio da COPEX do Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 16.6.6. Manter o programa institucional de bolsas de iniciação científica; 
O programa foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O programa foi mantido, com a abertura de editais. 
Campus Passo Fundo 

Ação 16.6.7. Disponibilizar mais Bolsas para monitoria e pesquisa. 

Foram disponibilizadas mais bolsas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus ampliou a oferta de bolsas para monitoria 
e o número de bolsas de pesquisa. 

Campus Passo Fundo 

Meta 16.7. Solicitar ao CNPq bolsas PIBIC e PIBITI. 

Ação 16.7.1. Elaborar o edital para seleção de propostas; 

O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O edital foi elaborado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.7.2. Avaliar as propostas de projetos do edital; 
As propostas foram avaliadas? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - As propostas foram 
avaliadas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.7.3. Acompanhar mensalmente a implementação das bolsas; 

Houve esse acompanhamento mensal? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve 
acompanhamento mensal. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.7.4. Avaliar e publicar os resultados; 

Os resultados foram avaliados e publicados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os resultados foram 
avaliados e publicados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.7.5. Submeter relatório ao CNPq, solicitando ampliação das cotas de bolsas 
institucionais. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.8. Elaborar projetos institucionais para viabilização da infraestrutura para pesquisa junto a instituições de fomento, 
considerando a demanda do IFSul. 

Ação 16.8.1. Divulgar edital CT-INFRA para os Campi; 
Como foi feita a divulgação? Se não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Até o momento o edital 
CT-INFRA não foi publicado pela FINEP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.8.2. Elaborar em conjunto com os Campi o projeto; 
O projeto foi realizado em conjunto? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi realizado 
em conjunto. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.8.3. Submeter projeto aos órgãos de fomento; 

O projeto foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foi submetido projeto 
para o edital CT-INFRA 2011. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 
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Ação 16.8.4. Incentivar a captação de recursos, por meio de editais, para projetos 
viabilizadores de infraestrutura para pesquisa. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - O Campus Camaquã têm incentivado a realização de 
projetos e a captação de recursos que possam formar estrutura institucional de apoio à 
pesquisa, como a aquisição de materiais permanentes de apoio aos projetos. 

Campus Camaquã 

Meta 16.9. Criar e consolidar grupos de pesquisa. 

Ação 16.9.1. Fomentar criação de grupos de pesquisa; 
A criação de grupos de pesquisa foi fomentada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A criação de grupos de 
pesquisa foi fomentada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.9.2. Cadastrar os grupos junto ao CNPq; 
Os grupos foram cadastrados junto ao CNPq? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os grupos foram 
cadastrados junto ao CNPq. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.9.3. Acompanhar as atividades dos grupos de pesquisa; 

Houve tal acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve 
acompanhamento. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.9.4. Criar e consolidar projetos e grupos de pesquisa, estimulando a produção 
científica; 

Tais projetos foram criados e consolidados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Projetos como o da Feira de Tecnologia do Campus 
Camaquã, que estimula a pesquisa realizada no Campus e na região, ganharam caráter 
institucional sendo aprovada verba do CNPq para a realização da III Feira de Tecnologia 
no ano de 2013. O Campus procura ainda consolidar diversos projetos com a participação 
de diferentes servidores. Grupos de pesquisa ainda não foram criados, porém incentiva-se 
a formação dos mesmos. 

Campus Camaquã 

Ação 16.9.5. Criar e consolidar projetos e grupos de pesquisa, estimulando a produção 
científica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foi disponibilizado espaço físico e equipamentos 
para os grupos de pesquisa e solicitada a criação de um novo grupo de pesquisa. 

Campus Passo Fundo 

Ação 16.9.6. Incentivar a produtividade científica dos Pesquisadores; 
Houve tal incentivo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foi incentivada a produtividade científica através da 
disponibilidade de espaço físico e equipamentos e pelo incentivo a participação em 
eventos técnicos e científicos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 16.9.7. Fomentar a apresentação de trabalhos de pesquisa do Campus Sapucaia do 
Sul em eventos técnico-científicos; 

Foram apresentados trabalhos de pesquisa em eventos técnico-científicos? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foram apresentados trabalhos de alunos e 
docentes em vários eventos externos, inclusive com recebimento de destaque para vários 
destes trabalhos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 16.9.8. Fomentar a criação de grupos de pesquisa no Campus Santana do 
Livramento; 

Foram criados grupos de pesquisa? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 16.9.9. Fomentar a criação de um grupo de pesquisa que aborde as questões 
referentes a região de fronteira e/ou cursos binacionais; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 16.9.10. Estimular a criação de novos grupos de pesquisa; 
Foram criados novos grupos de pesquisa? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade constante de incentivo. 
Campus Bagé 
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Ação 16.9.11. Consolidar grupos de pesquisa, incentivando a produção científica destes; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 16.9.12. Fomentar o crescimento e desenvolvimento dos grupos de pesquisa do 
Campus; 

Houve crescimento e desenvolvimento dos grupos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 

Campus Bagé 

Ação 16.9.13. Estimular a criação e consolidação de grupos de pesquisa 
interinstitucionais; 

Houve tal estímulo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, participamos de várias atividades com outras 
instituições. 

Campus Bagé 

Ação 16.9.14. Incentivar servidores do Campus e dar suporte às suas ações; 

Houve incentivo aos servidores nesse sentido? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. No ano de 2012 foram criados dois novos 
grupos de Pesquisa. 

Campus Pelotas 

Ação 16.9.15. Criar e registrar pelo menos 4 novos grupos de pesquisa no Campus; 
Foram criados grupos? Quantos? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 16.9.16. Fomentar a criação de grupo de pesquisa em Educação, Tecnologias 
sociais, Tecnologias Assistivas e Energias Alternativas no Campus de Venâncio Aires. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Grupos de pesquisas ainda não implantados 
devido a grande demanda pedagógica do Campus não disponibilizar tempo para as 
atividades. Reestruturar demandas para implantação em 2013. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 16.10. Implantar e manter a plataforma eletrônica da revista Thema. 

Ação 16.10.1. Manter a plataforma atualizada; 

Houve essa manutenção? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve a manutenção da 
plataforma. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.10.2. Reunir periodicamente o Conselho Editorial para avaliar e propor 
mudanças na plataforma eletrônica. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.11. Dar periodicidade à revista Thema. 

Ação 16.11.1. Divulgar o periódico na rede de Institutos Federais e outras instituições de 
Ensino Superior; 

O periódico foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O periódico foi 
divulgado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.11.2. Incentivar os servidores e alunos a submeterem artigos científicos para a 
revista; 

Houve esse incentivo? De que forma? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve incentivo, 
através da publicação de edição especial destinada à trabalhos de conclusão de curso e 
através da divulgação de cada nova edição, na qual se pede à toda comunidade 
contribuição para as próximas edições. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.11.3. Publicar duas edições da Revista; 

A revista teve duas edições? Se não teve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A revista teve duas 
edições. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.12. Criar e consolidar o Núcleo de Inovação Tecnológica (NIT). 

Ação 16.12.1. Implantar o Escritório de Propriedade Intelectual; 

O Escritório foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Não foi implantado,  as 
ações relativas a Propriedade Intelectual estão sendo encaminhadas dentro do próprio 
NIT. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.2. Mapear as pesquisas dentro do Instituto; Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
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A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O mapeamento foi 
iniciado pela PROPESP mas ainda não está concluído por falta de participação dos 
Campi. 

Pós-graduação 

Ação 16.12.3. Capacitar servidor para atuar no NIT. 

Os servidores foram capacitados? Quantos receberam capacitação? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os servidores foram 
capacitados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.13. Encaminhar o registro de patentes. 

Ação 16.13.1. Fornecer subsídios para redação de patentes; 

Foram fornecidos subsídios? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foram fornecidos 
subsídios para redação de patentes. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.13.2. Encaminhar solicitação de patente ao INPI; 
A solicitação foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Foram encaminhadas 
solicitações de patente ao INPI. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.13.3. Acompanhar o processo de registro de patente. 
Houve esse acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O processo de registro 
de patente foi acompanhado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.14. Participar em editais de financiamento para a pesquisa, inovação e pós-graduação em órgãos de fomento. 

Ação 16.14.1. Divulgar editais aos servidores incentivando-os a submeter propostas de 
projetos; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada 
através da divulgação, via e-mail, de editais FINEP, CNPQ, BNDS, CAPES e FAPERGS. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.14.2. Elaborar projetos e submeter a órgãos de fomento; 

Os projetos foram elaborados e submetidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Os projetos foram 
elaborados e submetidos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.14.3. Elaborar projetos e submeter a órgãos de fomento; 

Os projetos foram elaborados e submetidos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram submetidos projetos ao CNPq, sendo o Campus 
contemplado com verba para a realização da III Feira de Tecnologia. 

Campus Camaquã 

Ação 16.14.4. Participar de editais de órgãos de fomento para programas de bolsas de 
iniciação científica; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus participou de editais de órgãos de 
fomento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 16.14.5. Divulgar no âmbito do Campus, os editais de órgãos de fomento para 
programas de bolsas de Iniciação Científica; 

Houve tal divulgação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada. 

Campus Bagé 

Ação 16.14.6. Incentivar a participação em editais de órgãos de fomento para programas 
de bolsas de Iniciação Científica; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada e com resultados positivos. 

Campus Bagé 

Ação 16.14.7. Captar, através da Coordenadoria de Assuntos Estratégicos, editais de 
órgãos de fomento que contemplem os projetos em desenvolvimento no Campus. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada e com resultados positivos. 
Inclusive com a possibilidade de tornar o Campus Bagé um centro de referencia. 

Campus Bagé 

Meta 16.15. Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica em todos os níveis de ensino e áreas do conhecimento no Campus 
Pelotas. 

Ação 16.15.1. Divulgar os grupos de pesquisas do Campus Pelotas. 

Como os  grupos foram divulgados? Se não foram, descreva os motivos. 
Campus Pelotas 
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Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Divulgação feita no sítio do Campus e 
através da participação em eventos, palestras e seminários. 

Meta 16.16. Criar um espaço de pesquisa, desenvolvimento e inovação - MOVACI - no Campus Venâncio Aires 

Ação 16.16.1. Fazer o projeto civil e de infraestrutura da Obra;   
O projeto foi feito? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação não realizada. Sem projeto e recurso 
disponível devido a urgências de outras estruturas para o Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 16.16.2. Encaminhar à DPO para Revisão e futuro encaminhamento à SETEC/MEC 
para disponibilização de recursos; 

Houve encaminhamento à DPO? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Idem ao item 16.16.1 

Campus Venâncio Aires 

Ação 16.16.3. Licitar a Obra; 

A obra foi licitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Idem ao item 16.16.1 
Campus Venâncio Aires 

Ação 16.16.4. Acompanhar a Execução. 
A execução foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Idem ao item 16.16.1 
Campus Venâncio Aires 

Meta 16.17. Criar mecanismos de incentivo a publicação de livros e artigos científicos entre os pesquisadores do Campus Pelotas - 
Visconde da Graça. 

Ação 16.17.1. Realizar palestra com editoras; 

A palestra foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 16.17.2. Buscar acordo com editoras para lançar livros com o selo do Campus. 

Houve tal acordo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

 
 

Objetivo 17 - Melhorar as condições de trabalho e saúde dos servidores 

Meta 17.1. Implantar Comissão de Higiene e Segurança no Trabalho nos Campi de Venâncio Aires e Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 17.2. Implantar serviço de atendimento ambulatorial nos Campi de Venâncio Aires, Camaquã, Bagé e Santana do 
Livramento. 

Ação 17.2.1. Assessorar a DGP na realização do concurso público para contratar uma 
equipe de profissionais da saúde; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, pois devido a falta de liberação dos códigos de vaga 
não ocorreu o concurso. 

Campus Bagé 

Ação 17.2.2. Organizar serviço de atendimento ambulatorial; 

O serviço foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, nenhum projeto estabelecido no ano. 
Campus Bagé 

Ação 17.2.3. Contratar servidores para oferecer o serviço. 
Foram contratados servidores? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Ação não realizada devido a indisponibilidade de 
vagas para contratação. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 17.3. Promover ações de prevenção à saúde dos servidores no Campus Passo Fundo. 

Ação 17.3.1. Prestar serviço de atendimento ambulatorial; 

O serviço foi prestado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Os serviços de atendimento ambulatorial foram 
realizados conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 17.3.2. Realizar uma campanha de saúde; 

A campanha foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram realizadas campanhas de saúde, como o Dia 
Mundial Contra o Tabaco e Campanha do Diabetes. 

Campus Passo Fundo 
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Ação 17.3.3. Promover atividade laboral para a comunidade interna do Campus. 
Foi promovida atividade laboral? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Esta atividade não foi promovida, pois o Campus não 
possui profissional para realizar tal atividade. 

Campus Passo Fundo 

Meta 17.4.  Melhorar a estrutura dos serviços do setor de saúde do Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 17.4.1. Adquirir equipamentos e bibliografia específica. 

Foram adquiridos equipamentos e bibliografia específica? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi realizada licitação específica para o setor. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 17.5. Criar melhores condições de trabalho da Comissão Própria de Avaliação (CPA). 

Ação 17.5.1. Disponibilizar uma sala definitiva para a CPA, com toda a infraestrutura 
necessária; 

A sala foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Não, está programado para ocorrer no novo prédio da 
reitoria, o qual não está pronto em virtude de atrasos na licitação. 

Gabinete do Reitor 

Ação 17.5.2. Sensibilizar os gestores dos campi que sejam computadas as horas de 
dedicação do coordenador e membros da CPA no horário semanal do servidor.  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Comissão Própria de Avaliação - Está sendo discutida na Comissão de 
regulamentação da carga horária. 

Comissão Própria de Avaliação 

Meta 17.6. Implementar a digitalização dos documentos do Arquivo Permanente. 

Não há ações previstas para 2012. 

 
 

Objetivo 18 - Aprimorar os serviços de Biblioteca 

Meta 18.1. Disponibilizar atendimento da biblioteca nos três turnos de funcionamento nos Campi Charqueadas e Pelotas-Visconde 
da Graça. 

Ação 18.1.1. Solicitar à Reitoria o concurso e a nomeação de mais 3 servidores para a 
biblioteca; 

O concurso foi realizado? Ocorreram as nomeações? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não foi realizado pois não foram 
liberados códigos de vagas pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 18.1.2. Continuar com o atendimento nos três turnos, que já tem sido considerado 
desde o final do ano de 2011. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.2. Avaliar os recursos disponíveis para as possibilidades de acesso para a comunidade interna e externa no Campus 
Charqueadas. 

Ação 18.2.1. Criar comissão para avaliar a possibilidade. 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. O Campus não possui condições de atender a 
comunidade externa. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.3. Implantar o sistema de segurança da biblioteca no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 18.4. Promover a divulgação da Biblioteca e seus serviços no Campus Charqueadas. 

Ação 18.4.1. Solicitar à Reitoria o concurso e a nomeação de servidores ou contratação 
de estagiários para atenderem as atividades necessárias, já que, com o número de 
servidores atualmente, não é possível realizar a ação. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Falta a liberação de vagas. 

Campus Charqueadas 
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Meta 18.5. Promover ações de conservação e restauração do acervo no Campus Charqueadas. 

Ação 18.5.1. Solicitar à Reitoria o concurso e nomeação de servidores ou contratação de 
estagiários para atenderem as atividades necessárias, já que, com o número de servidores 
atualmente, não é possível realizar a ação. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas - Não. Falta a liberação de vagas. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.6. Reestruturar a biblioteca do Campus Passo Fundo. 

Ação 18.6.1. Atualizar e ampliar o acervo da biblioteca; 

O acervo foi ampliado e atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O acervo da biblioteca vem sendo atualizado 
constantemente. Alguns livros adquiridos no ano de 2012 ainda estão por chegar. 

Campus Passo Fundo 

Ação 18.6.2. Qualificar os serviços de acesso ao acervo. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - As servidoras da biblioteca, bibliotecárias e 
auxiliares de biblioteca, estão organizando o setor à espera do novo software de 
gerenciamento de biblioteca, adquirido pelo IFSul (software Pergamun) no final de 2012. 
Atualmente o acesso ao acervo é realizado localmente na própria biblioteca. 

Campus Passo Fundo 

Meta 18.7. Ampliar, atualizar e recuperar o acervo bibliográfico do Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 18.7.1. Adquirir acervo bibliográfico para atender as demandas dos cursos 
regulares. 

O acervo bibliográfico foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, no decorrer de 2012 foram investidos quase 
R$200.000,00 ( duzentos mil reais) em acervo bibliográfico. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 18.8. Informatizar serviços oferecidos pela biblioteca no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 18.9. Adequar a biblioteca às necessidades de pesquisa no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 18.9.1. Adquirir acervo bibliográfico para atender as diferentes linhas de pesquisa. 

O acervo bibliográfico foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, no decorrer de 2012 foram investidos 
R$200.000,00 para aquisição de acervo bibliográfico. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 18.10. Implantar sistema de segurança do acervo bibliográfico nos Campi Sapucaia do Sul, Camaquã e Venâncio Aires. 

Ação 18.10.1. Levantar as necessidades do Campus; 
As necessidades do campus foram levantadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As necessidades foram identificadas. 
Campus Camaquã 

Ação 18.10.2. Realizar licitação para a aquisição do sistema de segurança; 

A licitação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - A licitação foi realizada, porém por um problema de 
especificação do equipamento o mesmo não pôde ser adquirido. Novo processo licitatório 
está em andamento. 

Campus Camaquã 

Ação 18.10.3. Realizar projeto de viabilidade do sistema de segurança; 

O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, priorizamos a aquisição do acervo para 
depois implantar o sistema informatizado. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 18.10.4. Realizar estudo de viabilidade para a implantação do sistema. 

Foi realizado estudo? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Não realizado devido a biblioteca estar em espaço 
provisório. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 18.11. Aprimorar o serviço de segurança do acervo das bibliotecas dos Campi. 

Ação 18.11.1. Colocar câmeras no setor de empréstimo e na ampliação do espaço físico; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o projeto ainda não foi aprovado. 
Campus Pelotas 
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Ação 18.11.2. Implantar sistema de segurança e antifurto na biblioteca. 
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não foi realizado pois não foram 
liberados códigos de vagas pelo MEC. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 18.12. Criar página da biblioteca do Campus Pelotas na internet. 

Ação 18.12.1. Criar endereço específico para a Biblioteca. 

O endereço foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 18.13. Prover um software para gerenciamento da biblioteca, compatível com as necessidades da Instituição. 

Ação 18.13.1. Avaliar com o CGTI a melhor alternativa a ser adotada; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. A PROEN 
encaminhou solicitação de aquisição do sistema Pergamum, juntamente com uma análise 
dos sistemas de bibliotecas disponíveis atualmente no mercado. Na análise, o sistema 
Pergamum é o que melhor atende necessidades do IFSul, conforme parecer das 
bibliotecárias. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 18.13.2. Adquirir software para gerenciamento de bibliotecas centralizado; 

O software foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O software foi 
adquirido e está em processo de importação dos acervos dos campi. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 18.13.3. Implantar sistema integrado de acesso aos serviços da biblioteca; 
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O sistema foi adquirido pelo IFSul e está em fase de 
implantação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 18.13.4. Instalar um sistema integrado de gestão de Biblioteca. 
O sistema foi instalado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada como política da instituição. 
Campus Bagé 

Meta 18.14. Ampliar o acervo bibliográfico dos Campi do IFSul. 

Ação 18.14.1. Adquirir material bibliográfico, em conformidade com a demanda dos 
cursos; 

O material bibliográfico foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - No ano de 2012 o Campus adquiriu títulos para 
atendimento aos projetos de pesquisa e extensão. 

Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Resposta do Campus Bagé- Sim, realizado. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O acervo da biblioteca vem sendo atualizado 
constantemente. Alguns livros adquiridos no ano de 2012 ainda estão por chegar. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Atividade realizada dentro dos limites da 
disponibilidade orçamentária. 

Campus Camaquã, Campus 
Charqueadas, Campus Bagé, Campus 
Passo Fundo, Campus Venâncio Aires 

Ação 18.14.2. Solicitar, à PROAP, a aquisição de livros para o acervo do Campus 
Santana do Livramento; 

A aquisição de livros foi solicitada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 18.14.3. Ampliar o acervo bibliográfico do Campus Pelotas; 

O acervo foi ampliado? Em quantas obras aproximadamente? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.4. Adquirir periódicos que atendam as necessidades dos cursos; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 18.14.5. Adquirir os livros, revistas e periódicos necessários conforme parâmetros 
do INEP para os processos de reconhecimento dos cursos de graduação; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.6. Adquirir 6.000 obras novas para o Campus; 

As obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 
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Ação 18.14.7. Assinar pelo menos 12 periódicos científicos. 

Foram assinados pelo menos 12 periódicos científicos? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 18.15. Reestruturar a biblioteca do Campus Camaquã e Venâncio Aires 

Ação 18.15.1. Levantar as necessidades de mobiliário e equipamentos para a 
reestruturação da biblioteca; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As necessidades foram identificadas. 

Campus Camaquã 

Ação 18.15.2. Realizar licitação para a aquisição do mobiliário e equipamentos. 

A licitação foi realizada? O mobiliário e equipamentos foram adquiridos? Se a ação  não 
foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Os processos licitatórios foram realizados e grande parte 
do mobiliário e equipamentos foram adquiridos. 

Campus Camaquã 

 
 
 

Objetivo 19 - Consolidar e ampliar as ações inclusivas 

Meta 19.1. Promover programas de capacitação e formação de recursos humanos para atuarem com PcDs. 

Ação 19.1.1. Desenvolver o Programa Incluir da SESU/MEC; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 
Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.1.2. Realizar cursos de capacitação na temática inclusiva pelos NAPNEs e 
NEABIs dos Campus; 

Os cursos de capacitação foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.1.3. Promover espaços de formação com temáticas relativas à inclusão de 
portadores de necessidades especiais. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi incentivada a formação de servidores em relação à 
temática, através de cursos de pós-graduação e participação em eventos.  Além disso foi 
disponibilizado espaços em reuniões gerais para que o NAPNE atuasse junto aos 
servidores, porém não foi possível realizar a atividade por motivo de compromissos dos 
servidores envolvidos, sendo que a atividade está programada para o ano de 2013. 

Campus Camaquã 

Meta 19.2. Intensificar ações para sensibilização e mudança de paradigma na comunidade do IFSul. 

Ação 19.2.1. Realizar reuniões com as comunidades dos campi e os núcleos de inclusão 
social; 

As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.2.2. Realizar Seminários e palestras para a comunidade de servidores e alunos; 

Os seminários e palestras foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.2.3. Promover a realização de seminários, palestras e reuniões; 
Tais atividades foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foi disponibilizado espaços em reuniões gerais para que 
o NAPNE atuasse junto aos servidores, porém não foi possível realizar a atividade por 
motivo de compromissos dos servidores envolvidos, sendo que a atividade está 
programada para o ano de 2013. 

Campus Camaquã 

Ação 19.2.4. Reeditar o projeto da Semana de consciência negra no Campus. 
O projeto foi reeditado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Visconde da Graça 
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Meta 19.3. Adequar a estrutura física dos Campi do IF Sul-rio-grandense visando dar acessibilidade aos PcDs. 

Ação 19.3.1. Apoiar, orientar e acompanhar os NAPNE de cada Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 
Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.3.2. Criar acessibilidade para pessoas portadoras de necessidades especiais em 
todo o Campus; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Todos os projetos de edificações elaborados para o 
Campus foram adequados para criar acessibilidade, equipamentos foram adquiridos e foi 
estabelecida a necessidade de construção de uma passarela para superar os desníveis do 
terreno, que está em fase inicial de construção. 

Campus Passo Fundo 

Ação 19.3.3. Contemplar, nos projetos elaborados pela DIRAP-Projetos e Obras, a 
acessibilidade aos PcDs. 

A acessibilidade foi contemplada nos projetos e obras? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 19.4. Promover e ampliar parcerias e intercâmbios com instituições e organizações públicas e privadas. 

Ação 19.4.1. Apoiar as ações desenvolvidas e buscar novas formas de intercâmbio com 
instituições de assistência social e educacional; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Foram feitos contatos em busca de parcerias 
em projetos e ações sociais com as instituições públicas e privadas que trabalham com a 
temática de inclusão social. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.4.2. Articular juntamente com a PROEX a realização de projetos de extensão 
que visem à inclusão de pessoas que se encontrem em situação de vulnerabilidade social. 

Esses projetos foram realizados? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram articulados junto à PROEX a realização de 
projetos de extensão voltados à inclusão de pessoas que se encontrem em situação de 
vulnerabilidade social. Dentre eles cita-se o projeto Inclusão digital para a cidadania que 
promoveu a inclusão digital de jovens carentes e excluídos digitalmente, sendo atendidos 
ao longo do ano quarenta alunos participantes de programas  sociais da Prefeitura 
Municipal  de Camaquã. Ainda destaca-se projeto Sexualidade Saudável que, além de 
atender as escolas da rede municipal e estadual, atua juntamente aos Centro de Referência 
em Assistência Social de Camaquã. 

Campus Camaquã 

Meta 19.5. Promover procedimentos adequados para ingresso e permanência dos PcD. 

Ação 19.5.1. Trabalhar com os NAPNES e a Diretoria Executiva para ampliar as 
condições de acesso e permanência dos PcD; 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Ação em andamento: já foi emitida portaria 
de criação da comissão de implementação para 2013. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.5.2. Providenciar recursos humanos e materiais necessários. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - Foram agregados membros a equipe do NAPNE e foram 
adquidiros materiais e mobiliários para auxiliar no trabalho do núcleo. 

Campus Camaquã 

Meta 19.6. Consolidar os NAPNEs nos Campi. 

Ação 19.6.1. Apoiar o atendimento de 100% dos campi com NAPNE; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 
Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.6.2. Manter o NAPNE e ampliar equipe que o integra; 

O NAPNE foi mantido e teve a equipe ampliada? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Camaquã - O NAPNE foi mantido e a equipe foi ampliada. 

Campus Camaquã 

Ação 19.6.3. Apoiar as ações do NAPNE do Campus Sapucaia do Sul; 
Houve apoio às ações do NAPNE? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, inclusive com aquisição de mobiliário e 
equipamento específicos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 19.6.4. Incentivar servidores para a formação do NAPNE do Campus Santana do 
Livramento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim, mas não foi formalizado  o NAPNE 

Campus Santana do Livramento 
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no Campus. Uma docente está realizando curso de capacitação na área. 

Ação 19.6.5. Solicitar, à DIRAI, que repasse ao representante do NAPNE do Campus 
Santana do Livramento as informações pertinentes e atribuições; 

Houve tal solicitação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem o NAPNE formalmente e 
efetivamente funcionando. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 19.6.6. Iniciar as atividades do NAPNE; 
As atividades foram iniciadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se tem o NAPNE formalmente e 
efetivamente funcionando. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 19.6.7. Participar da elaboração do Regulamento Próprio do Núcleo; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 19.6.8. Elaborar o Projeto de Ações do Núcleo; 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 19.6.9. Promover capacitação dos membros do Núcleo; 
Os membros do núcleo foram capacitados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluído. 
Campus Bagé 

Ação 19.6.10. Elaborar projeto para a readequação de espaços para realocação do 
NAPNE;      

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Sim. Ação  realizada. 

Campus Pelotas  

Ação 19.6.11. Licitar o projeto para a readequação de espaços para realocação do 
NAPNE;      

O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto deverá ser licitado em 2013. 

Campus Pelotas  

Ação 19.6.12. Acompanhar a execução do projeto de readequação de espaços para 
realocação do NAPNE;     

A execução do projeto foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Não realizada, pois o projeto deverá ser licitado em 2013. 

Campus Pelotas  

Ação 19.6.13. Dar suporte à elaboração do Regulamento Próprio do NAPNE. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. A Pró-reitoria auxiliou 
na elaboração. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas, 
Pró-reitoria de Desenvolvimento 

Institucional  

Meta 19.7. Construir e implementar o Plano de Ações Inclusivas do IFSul 

Ação 19.7.1. Concluir a construção do Plano de Ações Inclusivas juntamente com os 
campi. 

A construção do plano foi concluída? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Meta 19.8. Estabelecer diretrizes para aquisição/desenvolvimento de tecnologias assistivas. 

Ação 19.8.1. Discutir com os campi e com a Coordenadoria de Tecnologia Assistivas as 
diretrizes para aquisição/desenvolvimento de tecnologias assistivas e inclui-las no Plano 
de Ações Inclusivas. 

Como a ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - As diretrizes foram discutidas e aprovadas 
pelos coordenadores dos NAPNES de cada Campus. Para isso, foram realizadas reuniões 
com a presença desses representantes, aqui em Pelotas, na Dirai. Isso foi concluído em 
setembro de 2012. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Meta 19.9. Intensificar e consolidar as ações do NEABI  

Ação 19.9.1. Apoiar, orientar e acompanhar as ações desenvolvidas;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 
Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.9.2. Construir projetos de atendimento a Lei 11.645/08 juntamente com os 
demais Institutos Federais do Rio Grande do Sul; 

Os projetos foram construídos? Se não foram, descreva os motivos. 
Diretoria de Ações Inclusivas 
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Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Ação 19.9.3. Incentivar as ações do NEABI; 
Houve tal incentivo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Camaquã - As ações foram incentivadas. Destaca-se a parceria 
firmada entre os campi Camaquã e Sapucaia do Sul, que possibilitou a realização, no 
campus Camaquã, do I Seminário de Educação e Cultura indígena Mbyá-Guarani 
organizado pelos NEABIs de ambos os campi com o apoio da DIRAI. 

Campus Camaquã 

Ação 19.9.4. Promover realização de reuniões do NEABI; 

As reuniões foram promovidas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 
Campus Sapucaia do Sul 

Ação 19.9.5. Estabelecer parcerias com instituições públicas e ONGs para 
desenvolvimento de ações do núcleo;  
Tais parcerias foram estabelecidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Não, nenhuma atividade desenvolvida no ano. 

Campus Bagé 

Ação 19.9.6. Elaborar o Regulamento Próprio do Núcleo; 

O regulamento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, em fase de conclusão. 
Campus Bagé 

Ação 19.9.7. Construir o Projeto de Ações do Núcleo; 

O projeto foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 19.9.8. Dar suporte à elaboração do Regulamento Próprio do NEABI. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. A Pró-reitoria auxiliou 
na elaboração. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas, 
Pró-reitoria de Desenvolvimento 

Institucional 

Meta 19.10. Criar o NEABI nos demais Campi do IFSul. 

Ação 19.10.1. Implantar novos núcleos nos campi que ainda não tenham NEABI; 

Foram implantados novos núcleos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.10.2. Criar grupo e representantes do NEABI; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Foi criado o Núcleo de Estudos Afro-Brasileiros e 
Indígenas, que está em vigor e tem desenvolvido projetos, inclusive, em parcerias com 
outros campi. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 19.10.3. Incentivar servidores para a formação do NEABI do Campus Santana do 
Livramento; 

O NEABI foi formado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não existiu o interesse de nenhum 
dos poucos servidores do Campus para formar o NEABI . 

Campus Santana do Livramento 

Ação 19.10.4. Solicitar, à DIRAI, que repasse ao representante do NEABI do Campus 
Santana do Livramento as informações pertinentes e atribuições; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se formou o NEABI no Campus. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 19.10.5. Iniciar as atividades do NEABI. 

O NEABI iniciou suas atividades? Se não iniciou, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Não se formou o NEABI no Campus. 
Campus Santana do Livramento 

Meta 19.11. Consolidar a oferta de bolsas de iniciação científica e tecnológica, em projetos inclusivos, com recursos próprios do 
IFSul. 

Ação 19.11.1. Incentivar a participação de alunos e servidores. 

Houve incentivo à participação de alunos e servidores? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 19.12. Fomentar ações de pesquisa e desenvolvimento em TAs 

Ação 19.12.1. Criar, fortalecer e acompanhar os grupos de pesquisa que trabalham com 
as tecnologias assistivas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 



 

 
 

175

Ação 19.12.2. Fomentar a criação de grupos de pesquisa na área de Tecnologias 
Assistivas e tecnologias sociais no Campus de Venâncio Aires. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Venâncio Aires - Grupo de pesquisa não criado devido a ausência 
de disponibilidade de tempo dos servidores frente as grande demandas 
pedagógicas/administrativas da implantação. Porém temos projetos em andamento sobre 
a área em questão. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 19.13. Contratar professor de libras e intérprete 

Ação 19.13.1. Contratação pelos campi através do PL 2134; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Ações Inclusivas - Ação em andamento: aguardando liberação de 
vagas pela SETEC. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.13.2. O Campus Pelotas já possui um professor de Libras e um intérprete 
terceirizado. Buscar a contratação de mais profissionais para seu quadro efetivo de 
servidores. 

Foram contratados mais profissionais? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 

Campus Pelotas 

 
 
 

Objetivo 20 - Consolidar o ensino de pós-graduação 

Meta 20.1. Implantar, no Campus Charqueadas, o ensino de pós-graduação lato sensu (Especialização em Educação e 
Contemporaneidade). 

Ação 20.1.1. Atuar junto ao Campus com o objetivo de consolidar o Curso; 

Houve essa atuação junto ao campus? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - Houve essa atuação. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.1.2. Fornecer as informações solicitadas pela PROPESP. 

As informações foram fornecidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas - Sim. 

Campus Charqueadas 

Meta 20.2. Criar no Campus Passo Fundo curso de pós-graduação lato sensu (Especialização em Proeja e Especialização em 
Matemática). 

Ação 20.2.1. Reavaliar a implantação do Curso de Pós-Graduação em Matemática. 
A implantação do curso foi reavaliada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O curso foi reavaliado e devido ao afastamento de 
dois professores de matemática do Campus ainda não foi implantado e deverá ser 
readequado para viabilizar a implantação com fomento externo ou com a participação de 
docentes dos outros Campi do IFSul. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A PROPESP não foi 
demandada pelo Campus. 

Campus Passo Fundo, Pró-reitoria de 
Pesquisa, Inovação e Pós-graduação 

Meta 20.3. Implantar, no Campus Sapucaia do Sul, o Curso de Mestrado em Tecnologia Mecânica (em conjunto com a UFRGS). 

Ação 20.3.1. Dar subsídios para a elaboração do projeto de curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.2. Avaliar o projeto de curso; 

O projeto foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi avaliado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.3. Encaminhar projeto de curso para aprovação do Conselho Superior; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi 
encaminhado para aprovação. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.4. Submeter projeto de curso para aprovação junto à CAPES. 
O projeto foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi submetido 
à CAPES. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 
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Ação 20.3.5. Reestruturar o projeto de implantação conforme orientações da Capes. 
O projeto de implantação foi reestruturado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, foi reestruturado e enviado novamente à 
Capes, em fase de análise. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 20.4. Implantar, no Campus Sapucaia do Sul, cursos lato sensu. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.5. Criar o Mestrado em Educação no Campus Pelotas. 

Ação 20.5.1. Acompanhar a implantação do curso; 

A implantação do curso foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A implantação do curso 
foi acompanhada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.5.2. Organizar Processo Seletivo; 

O Processo Seletivo foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.3. Criar o curso no organograma; 
O curso foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.4. Lotar os professores no curso; 

Os professores foram lotados no curso? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de professores no quadro 
geral do Campus, não tendo sido ainda enviadas vagas para substituir tais professores. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.5. Criar o regulamento de credenciamento/descredenciamento docente; 

O regulamento foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por ainda ser um curso novo no 
Instituto, é preciso que normas sejam modificadas ou novas sejam criadas. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.6. Revisar e dar publicidade ao regulamento do curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.7. Estudar a criação de fundo de apoio à participação em eventos para alunos; 

O fundo de apoio foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por ainda ser um curso novo no 
Instituto, é preciso que normas sejam modificadas. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.8. Solicitar ampliação do acervo da biblioteca; 

Houve tal solicitação? Foi ampliado o acervo? Se a ação  não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.9. Investir esforços na produção qualificada de professores; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.10. Organizar a área física e material do curso; 
A área física e material do curso foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.11. Criar site do curso; 

O site do curso foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de tempo. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.12. Criar sites dos grupos de pesquisa liderados pelos professores; 
Os sites foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de tempo. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.13. Incentivar a participação em eventos de professores e alunos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.14. Estudar a viabilidade de pós-doc para professores do curso; 

Tal estudo foi realizado? No que resultou? Se a ação  não foi realizada, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 
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Ação 20.5.15. Organizar a secretaria do curso; 
A secretaria do curso foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.16. Organizar ônibus para viabilizar a participação de alunos e professores em 
evento de pesquisa (ANPED-SUL); 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.17. Participar da organização de um evento internacional (CIPA); 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de tempo, gerado pelo 
período de greve. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.18. Estudar a criação de uma revista eletrônica do curso; 
Tal estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, por falta de tempo, gerado pelo 
período de greve. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.19. Buscar a ampliação de parcerias de pesquisa; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.20. Participar de editais que visem à concessão de fomento à pesquisa; 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.5.21. Participar de editais que visem à concessão de bolsas de mestrado. 
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 20.6. Criar grupo no Campus Pelotas, para estudos de implantação de cursos de Mestrado em Tecnologia Ambiental e 
Mestrado em Engenharia Elétrica. 

Ação 20.6.1. Criar comissão para estudos; 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de tempo hábil para formar 
comissão de estudo, gerado pelo período de greve. 

Campus Pelotas 

Ação 20.6.2. Emitir parecer com indicativo da previsão de implantação. 

O parecer foi emitido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada pelo motivo elencado no item 20.6.1. 
Campus Pelotas 

Meta 20.7. Criar grupo no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Engenharia Elétrica. 

Ação 20.7.1. Criar comissão para estudos; 

A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada pelo motivo elencado no item 20.6.1. 
Campus Pelotas 

Ação 20.7.2. Emitir parecer com indicativo da previsão de implantação. 

O parecer foi emitido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada pelo motivo elencado no item 20.6.1. 

Campus Pelotas 

Meta 20.8. Consolidar o Curso lato sensu em Educação no Campus Pelotas. 

Ação 20.8.1. Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 

Houve essa avaliação conjunta? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A PROPESP não foi 
demandada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.8.2. Reavaliar o Projeto Pedagógico do Curso; 

O projeto foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada pelo motivo elencado no item 20.6.1. 
Campus Pelotas 

Ação 20.8.3. Ampliar os procedimentos de divulgação do curso. 
O curso foi bem divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada pelo motivo elencado no item 20.6.1. 
Campus Pelotas 

Meta 20.9. Consolidar o Curso lato sensu em Linguagens Verbais, Visuais e suas Tecnologias no Campus Pelotas. 

Ação 20.9.1. Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 

Houve essa avaliação conjunta? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A PROPESP não foi 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 
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demandada. 

Ação 20.9.2. Reavaliar o Projeto Pedagógico do Curso; 
O projeto foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Campus Pelotas 

Ação 20.9.3. Ampliar os procedimentos de divulgação do curso. 

O curso foi bem divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Ação  realizada. 
Campus Pelotas 

Meta 20.10. Criar grupo, no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Tecnologia Ambiental 
(Gestão/Saneamento) no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.11. Criar grupo, no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato sensu em Química Ambiental no Campus 
Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.12. Consolidar o Curso lato sensu em Mídias para a Educação no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.13. Criar grupo, no Campus Avançado Santana do Livramento, para estudos de implantação do Curso lato sensu 
binacional. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.14. Consolidar curso de Especialização em  Ciências e Tecnologias na Educação no Campus Pelotas – Visconde da 
Graça. 

Ação 20.14.1. Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 

Houve essa avaliação conjunta? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A PROPESP não foi 
demandada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.14.2. Promover o ingresso da 3ª turma de alunos em 2012; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

 

 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 20.14.3. Realizar a formatura da 2ª turma. 
A formatura  foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Realizado. 

 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Meta 20.15. Implantar curso de Mestrado Profissionalizante em Educação Profissional e Tecnológica no Campus Pelotas – 
Visconde da Graça. 

Ação 20.15.1. Elaborar o projeto do Curso. 

O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - A ação foi realizada. 
Campus Pelotas-Visconde da Graça 

Ação 20.15.2. Dar subsídios para a elaboração do projeto de curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.3. Avaliar o projeto de curso; 

O projeto foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.4. Encaminhar projeto de curso para aprovação do Conselho Superior; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.5. Submeter projeto de curso para aprovação junto à CAPES; 

O projeto foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - A ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 20.16. Implantar especialização em EJA com ênfase em Economia Solidária no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.17. Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação no Campo no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.18. Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação nas Prisões no Campus Pelotas – Visconde da Graça. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 20.19.  Implantar curso de Especialização em Educação Profissional com Habilitação para Docência no Campus de Venâncio 
Aires. 

Não há ações previstas para 2012. 
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Meta 20.20. Realizar estudo para implantação de novos programas de Pós-graduação lato e strictu sensu no Campus Pelotas – 
Visconde da Graça. 

Ação 20.20.1. Criar comissões para elaboração dos estudos e propostas. 
As comissões foram criadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas-Visconde da Graça - Não realizada, prevista para o 2º 
semestre, adiada em função da greve. 

Campus Pelotas-Visconde da Graça 

 
 

Objetivo 21 - Efetivar a transformação do CEFET-RS em Instituto Federal Sul-rio-grandense 

Meta 21.1. Deslocar a estrutura da Reitoria para local definitivo. 

Ação 21.1.1. Elaborar o projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o projeto foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.2. Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O Projeto foi 
encaminhado para licitação no segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.3. Realizar o processo licitatório; 

O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O processo 
licitatório foi realizado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.4. Fiscalizar a obra. 

A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A obra está sendo 
fiscalizada. A Ordem de Serviço autorizou o início da obra em 10/12/2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 21.2. Estruturar ambiente para criação e desenvolvimento de materiais audiovisuais e capacitar servidores para atuar nele. 

Ação 21.2.1. Incentivar os servidores da CCS para que realizem cursos nesta área. 

Houve tal incentivo? Quantos servidores realizaram cursos? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim, nenhum servidor realizou curso. 

CCS Reitoria 

Meta 21.3. Designar espaço para montagem de um escritório para recepção dos diretores-gerais e pró-reitores. 

Ação 21.3.1. Definir espaço físico destinado para a montagem do escritório; 

O espaço físico foi definido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Não, pois houve remanejamento do espaço físico e não 
restou sala para a montagem do escritório. 

Gabinete do Reitor 

Ação 21.3.2. Avaliar quais equipamentos serão necessários e solicitá-los ao setor de 
competência; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Não, pois depende da ação anterior. 

Gabinete do Reitor 

Ação 21.3.3. Estruturar o escritório dentro do espaço físico definido. 

O escritório foi estruturado dentro do espaço físico definido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Não, pois depende das duas ações anteriores. 

Gabinete do Reitor 

Meta 21.4. Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do IFSul. 

Ação 21.4.1. Aumentar a participação do IFSul nas redes sociais; 

Houve aumento na participação do IFSul nas redes sociais? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim, mas sem a adesão em novas redes, apesar dos campi do 
Instituto não disponibilizarem laboratórios para que os alunos tenham acesso às redes 
sociais. 

CCS Reitoria 
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Ação 21.4.2. Ratificar a importância do acesso dos alunos junto às redes sociais nos 
campi; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim, apesar dos campi do Instituto não disponibilizarem 
laboratórios para que os alunos tenham acesso às redes sociais. 

CCS Reitoria 

 
Ação 21.4.3. Divulgar as atividades do Campus na imprensa e na comunidade em geral; 
As atividades foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus contratou uma estagiária em 
Comunicação Social, que constantemente está divulgando as atividades do Campus nos 
meios de comunicação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.4. Melhorar a divulgação do processo seletivo; 
Houve melhora na divulgação do processo seletivo? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - A divulgação do processo seletivo foi melhorada, 
com entrevistas e notícias em rádios, TV e jornais e com a visita a todas as escolas de 
ensino médio do Município de Passo Fundo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.5. Instituir uma semana para visitação ao Campus para alunos de escolas da 
região; 

Foi instituída uma semana para visitação? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus esteve aberto a visitação ao longo de todo 
o ano, não justificando a necessidade de definição de um período específico. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.6. Alterar as cores dos prédios do Campus de acordo com as novas cores do 
Instituto; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Todos os prédios foram adequados ao padrão da 
instituição. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.7. Confeccionar e reproduzir material de divulgação do Campus, composto de 
folder institucional, pasta, adesivo e CD. 

O material de divulgação foi confeccionado e reproduzido? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - Foram confeccionados materiais de divulgação, 
contemplando os cursos regulares e cursos específicos como o PRONATEC e estão em 
constante revisão e aperfeiçoamento. 

Campus Passo Fundo 

Meta 21.5. Definir e implantar a política de Comunicação Social do IFSul 

Ação 21.5.1. Discutir a construção do documento; 

A construção do documento foi discutida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Não, porque nem todos os campi possuem um setor destinado 
à comunicação social e alguns campi não estão estruturados o suficiente para a criação de 
um documento único e coletivo. 

CCS Reitoria 

Ação 21.5.2. Elaborar o documento; 

O documento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Não, pois não houve uma definição entre os setores 
destinados à comunicação social dos campi. 

CCS Reitoria 

Ação 21.5.3. Submeter à aprovação do Conselho Superior. 

O documento foi submetido ao Conselho Superior? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria – Não. 
CCS Reitoria 
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Objetivo 22 - Aprimorar os processos de informação e comunicação 

Meta 22.1. Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do trabalho da COCAPE (Coordenação de Cadastro e Pagamento de 
Pessoal). 

Ação 22.1.1. Ampliar a divulgação das atividades da COCAPE no informativo da DGP. 

A divulgação das atividades foi ampliada  no informativo? Se não foi, descreva os 
motivos. 

Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas - Sim. As atividades e orientações propostas 
pela COCAPE foram divulgadas no informativo DGP. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 22.2. Implantar Intranet Sistêmica. 

Ação 22.2.1. Desenvolver novos módulos para Diretoria de Gestão de Pessoas; 
Foram desenvolvidos novos módulos? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Foram desenvolvidos 
relatórios, ajustes na edição do ponto e cálculo de adicional noturno. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.2.2. Dar continuidade a integração com o SIGA. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Todo 
desenvolvimento feito para a Intranet está integrado ao SIGA. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.3. Reformular o layout do Portal IFSul. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 22.4. Definir escalas para recebimento e entrega de malotes ou equivalentes. 

Ação 22.4.1. Verificar junto aos setores horários e rotas de coleta e entrega de 
documentos; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 

Gabinete do Reitor 

Ação 22.4.2. Definir escalas baseadas nas informações coletadas junto aos setores. 
Foram definidas escalas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Gabinete do Reitor - Sim, recebendo ajustes conforme a necessidade e 
demanda. 

Gabinete do Reitor 

Meta 22.5. Criar espaço virtual no site com informações da Reitoria. 

Não há ações previstas para 2012.  

Meta 22.6. Aperfeiçoar os mecanismos de interação entre a reitoria e os Campi. 

Ação 22.6.1. Realizar visitas periódicas aos campi; 
As visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Foram realizadas visitas aos 
campi, mas não ainda na frequência ideal. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 22.6.2. Acompanhar a rotina dos campi; 

Houve esse acompanhamento? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria - Parcialmente. Este acompanhamento ainda 
não foi realizado na intensidade ideal. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 22.6.3. Visitar periodicamente os campi; 

Ocorreram visitas periódicas? Se não ocorreram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 22.6.4. Identificar as necessidades de interação entre a Reitoria e os Campi. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, constantemente 
mantivemos contatos com os campi e intermediamos ações para dar suportes às 
necessidades dos campi e da reitoria. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

 



 

 
 

182

Meta 22.7. Criar mecanismos que aperfeiçoem o intercâmbio de dados e experiências entre os Campi. 

Ação 22.7.1. Incentivar a comunicação entre os Campi em relação a treinamentos dos 
servidores e visitas; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus participou de treinamentos in Company 
em Pelotas, enviando seus novos servidores a fim de aprenderem os procedimentos 
administrativos necessários. Mencionam-se os fóruns e comissões dos quais nossos 
servidores fazem parte. Também recebemos servidores de outros campi, que vieram em 
busca de informações sobre o funcionamento da administração e da área de ensino do 
Campus e troca de experiências. 

Campus Passo Fundo 

Ação 22.7.2. Promover reuniões para troca de experiências entre setores e práticas; 

As reuniões foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Sim, ocorreu quando dos 
Seminários entre os campi, entre o setor de bibliotecas, informática, Núcleos de Gestão 
Ambiental Integrada, comissões como a da atividade docente e na revisão do próprio PDI. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 22.7.3. Promover o Seminário de Integração entre os campi do IFSul no Campus de 
Venâncio Aires. 

O seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional - Seminário realizado. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 22.8. Transformar o informativo Posteiro em formato revista. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 22.9. Aprimorar o serviço da Comunicação Social. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 22.10. Adquirir sistema informatizado de dados, em complemento ao SIAPE. 

Ação 22.10.1. Dar continuidade a implantação do módulo de Gestão de Pessoas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - O módulo foi implantado 
parcialmente devido aos problemas existentes no desenvolvimento do módulo. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.11. Implantar sistemas administrativos no IFSul. 

Ação 22.11.1. Implantar módulo de Almoxarifado do SIGA; 
O módulo foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O módulo 
Almoxarifado foi implantado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.11.2. Implantar módulo de Requisição de veículos do SIGA. 
O módulo foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O módulo 
Requisição de Veículos foi implantado, mas não está sendo utilizado efetivamente. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.12. Criar o Comitê de TI. 

Não há ações previstas para 2012. 

Meta 22.13. Elaborar o Plano Diretor de Tecnologia da Informação e Comunicação (PDTIC). 

Ação 22.13.1. Convocar o CGTI para elaboração do PDTIC; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. O CGTI foi 
convocado e o PDTIC foi elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.13.2. Revisar o PDTIC. 

Houve  essa revisão? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não. Ainda não houve 
revisão, pois o PDTI foi concluído no último trimestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.14. Ampliar a DTIC. 

Ação 22.14.1. Preencher a vaga de Técnico em TI; 
A vaga foi preenchida? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. A vaga foi 
preenchida. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 
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Ação 22.14.2. Solicitar vagas de Analista de TI. 
Foram solicitadas vagas de Analista em TI? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim. Há uma necessidade 
de pelo menos 4 vagas de Analista em TI. A DTIC recebeu uma vaga que está sendo 
preenchida através da redistribuição de uma Analista do IFPA. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.15. Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação das ações de assistência estudantil. 

Ação 22.15.1. Solicitar, à Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil e a 
Coordenadoria de Comunicação Social, a confecção ou apoio para confecção de material 
de divulgação sobre as ações de assistência estudantil no IFSul; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Não. Devido a elevada quantidade de 
atividades no Campus e os poucos servidores, não foi possível a realização de material 
para divulgação. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.15.2. Realizar, durante a acolhida dos alunos, apresentação das ações de 
assistência estudantil no Campus Santana do Livramento; 

As ações de assistência estudantil foram apresentadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento  - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.15.3. Sugerir a criação de link na página do Campus divulgando os projetos e 
ações de assistência estudantil; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 

Campus Bagé 

Ação 22.15.4. Divulgar as ações de assistência estudantil na mídia local; 
As ações foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, concluída. 
Campus Bagé 

Ação 22.15.5. Divulgar na página do Campus os projetos e ações de assistência 
estudantil. 

Houve tal divulgação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Passo Fundo - As ações da assistência estudantil foram publicadas, 
contemplando informações, editais, notícias e regulamentos. 

Campus Passo Fundo 

Meta 22.16. Criar a página da DirPEx no site do IFSul – Campus Pelotas. 

Ação 22.16.1. Criar a página. 

A página foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Pelotas - Página em fase de teste.  

(DIRAP) - Sim, porém destacamos que não foi criada uma página nova e sim foram 
incluídas as informações da DIRPEX na página do Campus. 

Campus Pelotas 

Meta 22.17. Implementar sistema público de consulta à documentação pedagógica oficial dos cursos 

Ação 22.17.1. Organizar o banco de dados de documentos; 
O banco de dados de documentos foi organizado ? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O Catálogo de Cursos já está sendo utilizado, com 
toda a documentação dos cursos do IFSul, no sítio do IFSul, e publico à comunidade. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Ação 22.17.2. Publicar documentação oficial dos cursos do IFSul (matrizes, programas e 
PPCs). 

Houve tal publicação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Ensino - O Catálogo de Cursos já está sendo utilizado, com 
toda a documentação dos cursos do IFSul, no sítio do IFSul, e publico à comunidade. 

Pró-Reitoria de Ensino 

Meta 22.18. Elaborar projeto de implantação de um canal aberto de radiodifusão de sons e imagens (TV) 

Ação 22.18.1. Providenciar a documentação necessária para atender ao edital; 

A documentação foi providenciada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim. 
CCS Reitoria 

Ação 22.18.2. Concorrer junto ao Ministério das Comunicações para a obtenção de 
outorga de permissão/concessão a fim de executar serviço de radiodifusão de sons e 
imagens na cidade de Pelotas. 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim. 

CCS Reitoria 

Meta 22.19. Criar mecanismos que aprimorem a divulgação dos Campi 

Ação 22.19.1. Solicitar aos diretores-gerais que sejam contratados, em cada Campus, um CCS Reitoria 
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jornalista; 

Houve tal solicitação? Foi atendida? Se a ação  não foi realizada, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim, porém não foi atendida devido a outras prioridades de 
contratação nos campi. Resolvido parcialmente com a contratação de estagiários da área 
de jornalismo. 

Ação 22.19.2. Assessorar os campi na elaboração de material gráfico; 

Houve assessoramento aos campi? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta da CCS Reitoria - Sim. 

CCS Reitoria 

Ação 22.19.3. Realizar contato com meios de divulgação local e regional para divulgar 
informações e ações sobre o Campus Santana do Livramento; 

Foram divulgadas informações e ações sobre o campus? Se não foram, descreva os 
motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.19.4. Criar acervo de reportagens sobre o Campus Santana do Livramento; 
O acervo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. Não se tem servidor disponível 
para tal ação. Guarda-se de forma precária as reportagens sobre o campus. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.19.5. Formar banco de dados da comunidade local e regional interessada em 
ingressar nos cursos ofertados pelo IFSul para divulgação via correio eletrônico; 

O banco de dados foi formado? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Santana do Livramento - Em parte. Foi realizada uma listagem de 
interessados no início do ano, mas não tivemos condições de colocar em funcionamento a 
divulgação por email. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.19.6. Solicitar apoio da Coordenadoria de Comunicação Social do IFSul (CCS) 
na elaboração de materiais de divulgação do Campus Santana do Livramento; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Santana do Livramento - Sim. 

Campus Santana do Livramento 

Ação 22.19.7. Divulgar constantemente o Campus na mídia local, nos jornais, feiras e 
demais eventos da região. 

Houve tal divulgação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé - Sim, atividade realizada no projeto IFSul Portas Abertas e no 
site divulgaif.org. 

Campus Bagé 

 
 

Objetivo 23 - Subsidiar a expansão da Rede Federal e a adequação dos cursos existentes na 
Região Sul 

Meta 23.1. Elaborar e atualizar boletim com a Análise da Adequação da Oferta da Educação Profissional e Tecnológica à nova 
dinâmica do mundo do trabalho nas Mesorregiões do Estado do Rio Grande do Sul. 

Ação 23.1.1. Elaborar relatórios com o diagnóstico do Mercado Formal da região a ser 
estudada; 

Os relatórios foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Foram elaborados os relatórios das microrregiões onde serão 
implantados os novos campi. Também foram feitos trabalhos resumidos para 
apresentação em audiências públicas. 

Observatório 

Ação 23.1.2. Elaborar Boletim Técnico com dados atualizados da RAIS-CAGED do 
Estado do Rio Grande do Sul; 

Os boletins foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Foi elaborado Boletim Técnico com dados do Mercado 
Formal do Rio Grande do Sul com dados atualizados. 

Observatório 

Ação 23.1.3. Desenvolver a metodologia do Estudo do Mercado Formal para a 
Elaboração do Boletim Técnico de Fronteira em parceria com a UTU – Microrregião 
Campanha Central – Rivera; 

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – A metodologia foi desenvolvida e melhorada, o Boletim da 
microrregião da Campanha Central foi atualizado. 

Observatório 
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Ação 23.1.4. Fazer levantamento e análise socioeconômica educacional dos inscritos para 
os cursos binacionais; 

Houve levantamento e análise socioeconômica dos inscritos? Se não houve, descreva os 
motivos. 

Resposta do Observatório – O levantamento e a análise socioeconômica foi realizada com 
os alunos que ingressaram em 2012. 

Observatório 

Ação 23.1.5. Elaborar o portfólio da mesorregião Sudeste; 

O portfólio foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório – O portfólio é constantemente atualizado. 

Observatório 

Ação 23.1.6. Elaborar artigos e relatórios. 
Os artigos e relatórios foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Artigo sobre a evasão e reprovação dos alunos dos cursos 
binacionais está em fase de conclusão aguardando os últimos resultados da primeira 
turma. 

Observatório 

Meta 23.2. Identificar as vocações e potencialidades econômicas, sociais e culturais existentes, emergentes e potenciais do 
território da área de influência do IFSul.  

Ação 23.2.1. Estudar os Arranjos Produtivos Locais – vocações e potencialidades do 
território –, realizando a prospecção e análise de Arranjos Produtivos Locais, tendo como 
referência cinco áreas técnicas e tecnológicas correspondentes a cursos do IFSul;  

A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Projeto não desenvolvido, aguardando recurso para pesquisa 
de campo. 

Observatório 

Ação 23.2.2. Acompanhar o atendimento das demandas dos arranjos locais (grupos 
prospectados); 

O atendimento das demandas dos arranjos locais foi acompanhado? Se não foi, descreva 
os motivos. 

Resposta do Observatório – O Observatório continua a manter contato e a dar apoio aos 
grupos prospectados, no entanto as demandas encaminhadas não foram atendidas pelo 
Campus Pelotas. 

Observatório 

Ação 23.2.3. Divulgar o trabalho desenvolvido pelo Observatório Núcleo Sul nos IFs do 
RS e seus respectivos campi; 

O trabalho do Observatório foi divulgado? Como? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 

Resposta do Observatório – O Observatório divulgou a metodologia ao IFRS e ao 
IFFarroupilha,  esperando confirmação dos mesmos com relação à data para replicação da 
metodologia.  

Observatório 

Ação 23.2.4. Elaborar artigos e relatórios. 
Foram elaborados artigos e relatórios? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Foi elaborado tutorial para a utilização da nova ferramenta 
disponibilizada pelo MTE – Dardo Web para divulgação na Rede. 

Observatório 

Meta 23.3. Identificar transformações tecnológicas, ocupacionais e organizacionais emergentes. 

Ação 23.3.1. Analisar os resultados obtidos na pesquisa de egressos (Sistema Educação e 
Trabalho); 

Os resultados foram analisados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – O Sistema de Egressos foi entregue ao Núcleo do IFSul para 
concluir seu desenvolvimento. Aguarda autorização da SETEC para ser disponibilizado 
para a Rede.  

Observatório 

Ação 23.3.2. Elaborar artigos e relatórios; 
Os artigos e relatórios foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Não existem resultados a serem analisados. 

Observatório 

Ação 23.3.3. Participar em audiências, congressos, seminários e fóruns. 

Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Observatório – Sim. Participação em audiências públicas e seminários.     

Observatório 

 


